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PICOTAZOS

Vuelta a la normalidad
El municipio manchego de Lillo poco a poco re
cobra la normalidad, una vez que el alcalde, Ju
lián Sánchez Casas, ha comparecido ante los me
dios de comunicación para explicar su romance 
con la concejala del PSOE Esperanza de las Heras. 
Aclarado medianamente el asunto -las explica
ciones deberán ser dadas a sus respectivas pare
jas, al menos eso sería lo lógico-, la gente del pue
blo continúa comentando los detalles del caso, 
aunque lejos queda el interés despertado hace 
unos días. Ahora, toca lavar los trapos en casa.

Una de ‘cuentas’
Sucede en la localidad de Consuegra. El PE quien 
ha accedido al Gobierno tras años de dominio 
socialista, ha decidido, como una de sus primeras 
actuaciones emprendidas en la legislatura que 
ahora se inicia, realizar una auditoría de cuentas 
para conocer ‘de primera mano’ la situación eco
nómica y financiera del Ayuntamiento manche
go. Y no es que desconfíen de nada, sino que su 
objetivo es tender al ‘déficit cero’.

lÉsK 'T.

Carreras de coches
Dicen los vecinos del barrio de Buenavista que 
la ‘Ronda’ acostumbra a ser el escenario habi
tual de carreras de coches durante las madru
gadas de los fines de semana. Según el testi
monio vecinal dos paradas de autobús grave
mente destrozadas son la prueba más palpable 
del hecho, y dicen también que se han produ
cido detenciones al respecto, si bien ni la Poli
cía Local ni la Nacional aseguran tener cons
tancia de este hecho. ¿Serán paranoias vecina
les o una cuestión de ceguera policial?

Ciudad en fiestas
Para la inmensa mayoría de los ciudadanos que 
se quedaron un tanto enfadados por el paupérri
mo balance de actos festivos y culturales del Cor
pus toledano, los barrios están ofreciendo una 
oportunidad de redimirse, al menos, en cuanto a 
la posibilidad de tener ‘algo que hacer’ durante el 
verano. La Comisa, Azucaica y San Antón le han 
tomado el relevo al polígono en el asunto festivo y 
estos días celebran sus fiestas vecinales.

Más de Renfe
Lo cierto es que resulta difícil no comprender por 
qué la compañía ferroviaria ha sido tildada de po
zo sin fondo en numerosas ocasiones. Vista la efi
cacia de sus servicios de tren, que salen si salen y 
nunca llegan a la hora, y la competencia con la 
que.se ha tratado el asunto del corte de Imeas con 
Madrid, lo cierto es que no resulta extraño que 
todas las consecuencias negativas de la llegada 
del AVE se hayan tratado de manera oscurantista 
y sorpresiva. Ahora llegan las movilizaciones for
zosas y tal vez los despidos.

Tomarse la tensión
En el'Virgen de la Salud se preocuparon ayer de 
andar controlando la presión sanguínea de los 
toledanos como un camino para concienciar a 
los ciudadanos de la necesidad de controlar la 
tensión arterial para evitar y localizar probletaas 
de salud que, si bien no tienen una especial inci
dencia en la salud cuando se manifiestan, si son 
graves a medio y largo plazo.

tíi LaTribuna
EOFTA: PROMECAM

Editor
Antonio Méndez Pozo

Director: 
Fernando Franco Serrador 

|efe<k Secdón: Alvaro MdoSt i y Javier Campes
RabixiMC Palmeo Frulcs, Mónica Esteban. Elena Uw. Mana Cania. Ramón de Juan. Justo Monroy, Mana luz 
González. Franosco Jecé Rodríguez. Manuel Briver y Javier tó Piado Fougiafia. -Yolanda lancha. David Pira. 

Ros Marta Manxe y Miguel Angel Valdivielso 
Edicióa: Esther Matías. Rodnga Martínez y Covadonga Alvanz. 

Regióii: Marta Eartenitta, Marta Ganseo). Ana 1. Martínez y Lidia Casado

pro M ec a m 
raoMOTOKA MMiom M CATTIUA LA UAXILA

Consejero Delegado: 
Gregorio Méndez Ordóñez

Direcciones Generales:
Prensa: Jesús Ángel Bueno Ordóñez (Aaitmio Coosejero Ddegadr^

Impresión y SS.GC.: Javier Gutiérrez Glez. Administración: M- Ángel Arnaiz tozares.
Comunicación: Rafael Monje Alonso 

Subdirecciones Generales:
Impresión y SS.GG.: Lorenzo Matías R. Administración: ). Manuel Sáenz de Cabezón
DnclDRe Defarcumlo: Luis Santos Sánchez (Infennitia), Alvaro Miguel Orense | Financiero Piensa) y 

Darnd Méndez Pruno (Firuaciero Tdmsdn}
Genndas:

Cannioé ifamafhA Comcfúl; Césaí Carrilero del Poso 
Directof EditoriaL GuAenno Alanzo

_________________________ Redacm tefe Modo y Daeflo; Martín C. Rartadilb _____

Sin plazas de 
guardería

D
icen los expertos que a la vuelta de muy po
cos años uno de los grandes problemas de la 
sociedad española será el acusado envejeci
miento de la población. La pirámide demográfica 

tiende cada vez más a ensancharse por la cúspide, 
mientras se estrecha por la base y eso que la llegada 
de inmigrantes de otros países está contribuyendo a 
atenuar un poco esta tendencia, especialmente no
table en las zonas rurales. En estas últimas o se to
man medidas estructurales tendentes a dinamizar la 
economía de los pequeños municipios para que se 
frene el despoblamiento al que parecen abocadas, o 
pueden ser declaradas en peligro de extinción a no 
muy largo plazo.

Frente a esta tendencia general, acunas ciudades 
presentan una extraordinaria pujanza y una tasa de 
natalidad que permite concebir esperanzadoras ex
pectativas de futuro. Talavera, con un 30 por ciento 
de la población menor de 30 años y una tasa de ña-

ZOOM 

No perdieron detalle
Aunque las tradicionales juras de bandera parezcan todas iguales, no es así para tos familiares de los soldados que, emo
cionados, intentan no perderse ni un detalle del evento. Por eilo, acudieron a la Academia de Infantería 'armados' con po* 
lentes cámaras digitales, tanto de video como fotográficas, para recoger una imagen que quedara para el recuerdo. D. PÉREZ
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taiidad de 11,6 nacimientos por cada mil habitantes 
-una de las más altas de toda España- se cuenta feliz
mente entre estas últimas. La población de Talavera 
no sólo crece, si no que lo hace a un ritmo destacable, 
en contraste con una comarca natural que en su ma
yor parte presenta la tendencia contraria. A ochenta 
kilómetros de distancia, la segunda ciudad mas po
blada de la provincia, Toledo, presenta también unos 
positivos indicadores con una población cuya media 
de edad apenas supera los 36 años.

Pues bien, resulta llamativo que en ambas ciuda
des las parejas que afrontan la maternidad se en
cuentren con el difícil problema de dónde llevar a sus 
hijos. Ni en Toledo ni en Talavera la oferta de guarde
rías públicas alcanza un mínimo exigible y es habi
tual que incluso se acumulen listas de espera en los 
centros de titularidad privada, en los que las familias 
tienen que afrontar un gasto considerablemente más 
alto. En el caso de la capital se da la curiosa circuns
tancia de que el Casco Histórico cuenta con una úni
ca guardería y que muchas parejas se ven obligadas a 
llevar diariamente a sus hijos a otros términos muni
cipales limítrofes por falta de servicios más cercanos.

Si sorprende la insuficiente iniciativa privada en 
un sector que no podría soñar con un panorama más 
propicio, no resulta menos significativa la falta de 
agilidad de las administraciones públicas y en parti
cular de la Junta de Comunidades, como entidad 
competente en Bienestar Social. Qué hacer con los 
hijos en un modelo de familia que se ha separado a 
grandes zancadas del patriarcado tradicional y en el 
que hoy trabajan ambos miembros de la pareja, se 
convierte para muchos en un problema que sólo 
pueden afrontar recurriendo a la ayuda de otros fa
miliares o haciendo un desembolso sustancialmente 
mayor en el cuidado personalizado de los niños.Con- 
seguir plaza en una guardería pública se ha converti
do poco menos que en una lotería en dos ciudades 
que cada día ven cómo crece su población infantil. 
Una vez más, la evolución social va más deprisa que 
las administraciones.

M.C.D.2022
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Duelo sin 
respuesta
Hace un mes, el Go
bierno español dio por 
válidas todas las expli
caciones del Gobierno 
de EEUU sobre la 
muerte de José Couso, 
el cámara de Telecinco 
que falleció el 8 de abril 
por el disparo de un ca
rro de combate esta
dounidense en Bag
dad. Pero a su familia y 
amigos no les sirven 
las disculpas y exigen 
una investigación so
bre los hechos. Recla
man Justina y que los 
militares responsables 
paguen por «crímenes 
de guerra». En la ima
gen, David Couso, her
mano del fallecido lee 

• un comunicado ante la 
Embajada de Estados 
Unidos en Madrid. Fo
tografía de Angel Díaz (EFE).

LL EL COMENTARIO

Presupuesto 
electoral

CARMEN TOMÁS

P
uede que al Gobierno se le haya ido 
un poco la mano. El año próximo, 
es electoral y los Presupuestos Ge
nerales del Estado es lógico que incluyan 

cifras un tanto voluntaristas. Por lo poco 
que sabemos y por boca del ministro de 
Hacienda, Cristóbal Montoro, las cuentas 
públicas recogerán un crecimiento de la 
economía para 2004 del 3 por ciento y 
equilibrio para ese año y superávit para 
2005. Parece que lograr ese crecimiento 
se antoja excesivo.

Mucho tienen que cambiar las cosas 
en el contexto internacional para que Es
paña por libre puede lograr ese aumento 
del PIB. Es cierto que nuestro país va me
jor que la mayoría en actividad, en con
sumo, en inversión. Pero, sin duda, es ex
cesivo. En todo caso, los presupuestos no 
dejan de ser un marco para trabajar, un 
objetivo a conseguir. Nos ocurre a todos 
en nuestra vida cotidiana. Si nos pone
mos objetivos ramplones, nos dejamos y 
seguramente no llegamos a lograrlo. Sólo 
cabe esperar que la distancia entre lo pre
visto y la realidad no sea tan abultada, que 
después se vuelva en contra de los plani
ficadores.

Tampoco me parece viable ni desde 
luego ambicioso lo dicho en las últimas 
horas por el comisario europeo para 
Asuntos Económicos, Pedro Solbes, quien 
ha apuntado un crecimiento para este 
año de la zona euro en torno al 0,7 por 
ciento, desde el 1.8 por ciento anunciado 
en un principio, y luego revisado.

Los nubarrones sobre la situación eco
nómica general permanecen y los tipos 
de interés, los más bajos de la historia, no 
parecen de momento estar haciendo de
masiado por animaría. Además, no pare
ce que vaya a haber más rebajas próxi
mamente. Ahora, dice el BCE le toca el 
tumo a los gobiernos.

De todas formas, aún es pronto para 
analizar en profundidad las previsiones 
del Qobiemo. Pueden variar en los próxi
mos tiempos a la luz de la evolución. Pe
ro, pelín electoral sí parece ese tres por 
ciento del PIB para 2004.

'ASESINO

ison

8 abril 2001 

‘\^^,¿iS estadounidense
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JOSÉ CAVERO

El reto de Bush

E
n Iraq han 
muerto más sol
dados america
nos en los tres últi

mos meses que du
rante las cuatro 
semanas que duró la 
guerra contra Sadam 
Husein. Treinta, según 
unas fuentes, y treinta 
y tres, al decir de otras.

OPINIÓN
FERMÍN BOCOS

«América ganó la guerra 
pero tiene muchas 

probabilidades de perder 
la paz»

En algunos casos, los marines han caído en 
emboscadas perfectamente planificadas, en 
otros han sido víctimas de francotiradores 
iraquíes, tal vez fedayines, combatientes de 
las milicias extranjeras que en su día fueron 
presentados por el régimen de Bagdad co
mo componentes de unas milicias que real
mente no llegaron a entrar en combate con
tra los Abrahms norteamericanos.

Pese a la continuidad y la letal eficacia de 
estos ataques, en Washington niegan que 
exista una guerrilla organizada. Fletcher, el 
todavü iportavoz de la Casa Blanca, habla de 
‘casos aislados', pero lo cierto es que los mi
litares que están sobre el terreno toman la 
cosa muy en serio y urgen a los servicios de 
inteligencia para que les proporcionen un 
diagnóstico fiable sobre lo que puede pasar 
en los próximos meses.

Se especula con la po
sibilidad de que Sadam 
Husein esté vivo y que pue
da aglutinar a sus antiguos 
partidarios y también a los 
descontentos con la pre
sencia de los soldados nor
teamericanos en el país. Al

«Iraq no va a ser
Vietnam, pero 

tampoco está siendo 
un desfile triunfal»

gunos analistas han creído ver en la renova
da y acrecida recompensa que Washington 
ofrece a quien pueda facilitar pistas que per
mitan capturar a Sadam -nada raenos que 
25 millones de dólares- una prueba indirec
ta de los temores del Gobierno norteameri
cano a la reaparición del antiguo dictador. 
Otra fuente de inquietud son los chiítas. Los 
seguidores de esta confesión musulmana 
andan revueltos. Pese a ser mayoritaria, 
siempre estuvieron preferidos por los go
biernos de Bagdad que eran confesional
mente sunitas (la otra rama del Islam) y aho
ra quieren ocuparse de su destino... mirán
dose en el modelo del Irán de los ayatolás.

Es fácil comprender el 
recelo con el que Wa
shington contempla este 
horizonte. Hace unos dí
as la explosión de una 
granada en el interior de 
una mezquita provocó la 
muerte de varios civiles 
chiítas que se éncontra- 
ban rezando. Ante el ru
mor de que había sido el 

impacto de un misil americano los ánimos 
se exaltaron y los clérigos (que juegan con 
dos barajas) a duras penas pudieron conte
ner a los más exaltados.

El resumen de la situación es que Amé
rica ganó la guerra pero tiene muchas pro
babilidades de perder la paz. Antes de ini
ciarse los bombardeos de Bagdad que pro
vocaron el derrumbe del régimen de Sadam, 
el presidente Bush hablaba de una victoria 
que vendría acompañada de una ocupación 
militar y la posterior entrada en funciona
miento de un gobierno iraquí ‘democrático’, 

líes meses después del final de la guerra 
ya nadie se atreve a comprometerse con el 
calendario. Iraq no va a ser Vietnam porque 
ni el pueblo iraquí, ni la configuración del 
país, ni las circunstancias políticas e históri

cas son similares, pero 
tampoco está siendo el 
desfile triunfal con civiles 
agitando pañuelos que al
gunos pronosticaban.

La realidad es muy 
compleja, difícil de encajar 
con la mentalidad práctica 
de los norteamericanos

que no acaban de entender por qué quienes 
han sido ‘liberados’ no están contentos. La 
respuesta no está en los telediarios, ni en los 
editoriales de los periódicos, hay que bus
carla en los libros de Historia. En la guerra, 
el objetivo y el reto es vencer -eso los ameri
canos ya lo han conseguido-, pero en la paz 
el problema a resolver es otro, en la paz hay 
que convencer y eso todavía no lo han con
seguido. Roma estuvo a punto de conseguir
lo en tiempos de Marco Aurelio pero ala pos
tre, fracasó. Ignoro si el presidente Bush ha 
leído a Suetonio, pero pensando en el futuro 
de Iraq sería una muy buena compañía pa
ra estas vacadones de verano.

Prohibido 
el debate

C
on bastante probabi
lidad, el propósito de 
José María Aznar de 
impedir que, de aquí al final 

del verano, se debata sobre 
su sucesión al frente del Par
tido Popular y como candi
dato presidencial en las 
elecciones de marzo es ‘po
ner puertas al campo’. ¿Có
mo impedir que el asunto 
sea conversación de cada 
día, cuando los medios in
formativos y sus tertulias 
van a aportar cada día algún 
nuevo elemento? Es impro
bable que Aznar consiga 
que se cumpla esa ‘orden ex
presa’, o recomendación, 
por mucho que su autori
dad esté llegando al final de 
su mandato sin menoscabo. 
Pero una cosa es que desee 
que sus correligionarios no 
se distraigan demasiado con 
ese asunto y cosa distinta es 
que vaya a cortarles esa li
bertad de expresión que es 
connatural en la vida co
rriente, incluidos los parti
dos democráticos.

Hasta ahora, ciertamen
te, apenas ha Uegado a tras
cender la pelea por el poder 
que inevitablemente se vie
ne produciendo en el parti
do gobernante. Empezando 
por los afectados, que han 
mantenido la buena cos
tumbre de reunirse a comer 
juntos cada semana, con el 
secretario general Javier 
Arenas como testigo y mo
derador. Pero parece que la 
moderación ni siquiera ha 
sido precisa: cada cual ha 
combatido a su modo, y no 
parece que haya afectado a 
ningún vecino. Es más, sal
vo Rato, que no ha perdido 
ocasión para expresar su de
seo de ser el siguiente inqui
lino de La Moncloa, y de 
Ruiz Gallardón, que ha ve
nido a decir lo mismo.

Los otros dos candida
tos, Rajoy y Mayor Oreja, pa
recen sumamente tímidos a 
la hora de mostrarse intere
sados. Mayor Oreja, de he
cho, ha sido tachado ya en 
infinidad de encuestas o de 
apuestas: parece, hallarse 
desaparecido desde hace 
meses. No es el caso de Ra
joy, que en su condición de 
portavoz aparece con enor
me profusión.

En fin, que el debate está 
abierto, y por más que Az
nar aspire a que el partido 
se le pueda romper en ban
das y se ahonde la división 
entre 'ratistas’, ‘rajoyanos’ y 
‘gallardistas’, será inevitable 
que empecemos a saber 
quién está con cada quién, 
por más que lo normal será 
que todos se apunten al me
jor colocado, y luego, al ven
cedor...

M.C.D.2022
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Los accidentes son 
frecuentes y las paradas 

de bus el testimonio

►TRANSPORTES

Las obras del 
AVE provocan 
traslados de 
los empleados 
de Renfe
Por ahora se han efectuado 3, pero el Comité 
de Empresa teme que sean más y definitivos

£

Í

• Según el presidente del 
Comité, Antonio Ruiz, al
gunos puestos de trabajo 
pueden desaparecer en 
un futuro, por lo que no 
sería necesaria la vuelta 
de los empleados una vez 
concluidas las obras.

E.LLAVE / TOLEDO

La reducción de servicios ferrovia
rios Toledo-Madrid hecho efectivo 
desde el 1 de julio con motivo de 
las obras del AVE está teniendo las 
primeras consecuencias en la 
plantilla de trabajadores de Renfe. 
De hecho, hasta el momento tres 
empleados con residencia en To
ledo han sufrido un traslado pro
visional a otras localidades de la 
provincia o, incluso, a Madrid. El 
temor del Comité de Empresa, y 
la incertidumbre que pesa, es que 
esta medida temporal afecte a más 
trabajadores y se convierta en de
finitiva en el futuro.

En la actualidad, la plantilla de 
Toledo capital está repartida en 
cuatro servicios. En el primero de 
ellos, en vía y obra, hay cinco tra
bajadores. Por el momento, éstos 
mantienen su lugar de trabajo pe
ro «posiblemente sean acoplados 
en otras zonas, incluso se ha lle
gado a hablar de Aranjuez», indicó 
el presidente del Comité de Em
presa, Antonio Ruíz Avilés. En se
gundo lugar, ocho trabajadores 
son interventores en ruta. Siete de 
ellos conservan el trabajo en Tole
do pero un octavo ya ha sido aco
plado a Madrid, manteniendo eso 
sí, su residencia en la capital. Por 
otro lado, la medida de la Direc
ción también ha afectado a los em

pleados de Renfe que se encargan 
del servicio de circulación, es de
cir, los responsables de regular el 
tráfico en la estación. Hasta ahora 
la estación de Toledo tenía tres, 
una vez puestos en marcha los re
cortes de trenes, uno ha pasado a 
Villamiel, otro a la estación de Al
godor y un tercer trabajador con
tinua en las instalaciones de Tole
do pero realizando otras funcio
nes. En último lugar, el personal 
del servicio de estaciones comer
ciales, esto es, un total de seis per
sonas que se dedican a la atención 
a viajeros, venta de billetes, etc. 
continúan desempeñando sus ta
reas en Toledo.

Los miedos del presidente del 
Comité no son infundados y es 
que, en su opinión, muchos de los 
puestos de trabajo pueden desa
parecer. «La idea es que los inte
grantes de las categorías de vía y 
obra y de intervención se trasla
den a otra residencia con la in
demnización correspondiente, 
pero está por ver si finalmente se 
convierte en algo definitivo», aña
dió. En estos momentos lo que ha 
realizado Renfe no son traslada
dos definitivos ni cambios de resi
dencia, sino cesiones temporales 
de trabajadores motivadas por la 
inoperatividad a la que se ha visto 
abocada la estación de ferrocarril 
de la capital regional.

PRÓXIMA REUNIÓN. El 17 de ju
lio el Comité mantendrá un en
cuentro con la compañía para 
concretar la distribución de la 
plantilla. Aunque los trabajadores 
se oponen a los traslados -Ruíz pe
dirá expresamente que continúen 
todos en Toledo-, lo cierto es que 
consideran difícil el cambio de 
postura de Renfe.

E.LL / TOLEDO

En la provincia hay tres personas 
mayores de 58 años y con más de 
35 trabajando para Renfe. Esto 
supone que están en condiciones 
de acogerse al plan de regulación 
de empleo presentado por la em
presa la pasada semana en el que 
se contempla la eliminación de 
1.500 puestos de trabajo en todo

2fiL

La estación de ferrocarril de Toledo permanece prácticamente inoperable desde el pasado 1 de julio./VALDiviELSO

La regulación de empleo de 
la compañía podría afectar a 
tres personas en la provincia
Estos trabajadores han mostrado una primera disposición a 
acogerse al plan de prejubilaciones y bajas incentivadas de Renfe

el país a través de prejubilaciones 
y bajas voluntarias e incentiva
das. Los tres trabajadores que en
tran dentro de estos parámetros 
han mostrado ya su conformidad 
a aceptar una de estas vías para 
reducir personal.

La dirección de Renfe presen
tó a los sindicatos un plan de pre
jubilaciones y bajas incentivadas

que afectaría en dos años a 1.500 
trabajadores de la plantilla, que 
actualmente es de 31.109 em
pleados. Esta regulación de em
pleo forma parte del plan puesto 
en marcha en 1991 para sanear 
las cuentas de la ferroviaija y ade
cuar el personal laboral a las ne
cesidades productivas que en
tonces era de 48.000 asalariados.

M.C.D.2022
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AL DfA
MÁS INCERTIDUMBRES. Ren
fe no acaba de hablar claro con na
die. En un primer momento no in

formó del recorte de los servicios Toledo-Madrid y 
ahora mantiene en el aire el futuro de los emplea
dos de la capital regional. El presidente del Comité 
de Empresa lamentó que ningún responsable de la 

compañía se haya dignado en concretar en qué 
quedarán los llamados ‘traslados provisionales'. 
Por el momento tres personas tienen un destino 
distinto al habitual y es previsible que este número 
aumente y se convierta en una medida definitiva. 
Es un tema que se tratará en la próxima reunión del 
17 de julio. Sin embargo, el mutismo de Renfe es

tará inundando de dudas ai personal de Toledo 
¿Harán como han actuado con la eliminación 
de trenes, es decir, callando y avisando a últi
ma hora? Antes de que esto sea así y como ya
tenemos experiencia en la materia, los sindicatos 
no tendrían que tardar en protagonizar una seria 
advertencia a Renfe. / LT.

El grupo municipal socialista cree que el recorte aplicado no se corresponde con la actividad laboral de julio. / Y. lancha

■•i necesita rnueMta ete aricina]

1»
4FMMTO

Í
'Í

4 ZOCODOUER 
“ PflLOnRRE3OS

El PSOE pide que se suprima 
durante el mes de julio el 
recorte de autobuses urbanos
El grupo mayoritario de la oposición reclama la convocatoria de la 
Comisión de Tráfico y dice que la medida afecta a los trabajadores

3 Sindicatos

Tanto UGT como Comisiones Obreras consideran que los cambios en la 
plantilla de Renfe en Toledo se ajustan a las consecuencias que están te
niendo las obras del AVE. Pedían, eso sí, que los trabajadores vuelvan a 
ser destinados a Toledo una vez concluyan las mismas. El secretario pro
vincial de la Unión General de Trabajadores, Manuel Guerrero, señaló 
que «cualquier modificación debe ir acompañada de una buen^ oferta, ya 
que si no la empresa estaría forzando unos cambios permitidos por la ley 
pero de moralidad muy dudosa».

Por su parte, el secretario provincial de Comisiones Obreras, Eugenio 
Gómez, insistía en que no deben ser traslados definitivos. Sobre la acti
tud que ha mantenido Renfe desde que, de forma precipitada, diese a co
nocer la eliminación de muchos de los servicios que recorren la vía Tole
do-Madrid, Gómez la consideró «mejorable», sobre todo porque Renfe 
ha actuado con «nocturnidad» y «alevosía». Desde los sindicatos ya se 
denunció en su momento la fefta de información tanto a los usuarios de 
la red como a los propios trabajadores. «Somos conscientes de que las 
obras son necesarias, pero cuando se llevan a cabo actuaciones ele estas 
características hay que poner servicios alternativos e informar correcta
mente a los implicados». Desde el 2 de julio la ciudad se comunica por 
tren con la capital del país a través de tres únicos servicios, dos de maña
na y uno de tarde. Para ello los viajeros deben acudir a la estación de Al
godor en un servicio de autobuses que parte de la estación de Toledo ha
cia la de esta localidad. E.LL

• El PSOE municipal de 
Toledo ha presentado 
una moción en la que di
ce que no se ha tenido en 
cuenta a los usuarios, a 
la hora de aplicar «el ha
bitual» recorte en el ser
vicio de autobuses.

F. FRUTOS / TOLEDO

El grupo municipal del PSOE en 
el Ayuntamiento de Toledo ha 
presentado una moción a la Co
misión de Gobierno en la que 
propone que se suspendan du
rante el mes de julio los recortes 
aplicados en los autobuses urba
nos. La iniciativa, firmada por 
Fernando Mora, explica que este 
mes de Julio sigue teniendo una 
gran actividad laboral y, como 
consecuencia, reclama que se re
tome «la cadencia de autobuses 
en hora punta de salida y entrada 
en la jomada laboral».

El PSOE municipal también 
solicita la convocatoria inmedia
ta de la Comisión Informativa de

Tráfico, con la participación de la 
Federación de Asociaciones de 
Vecinos y las Asociaciones de 
Consumidores, para estudiar los 
horarios de los autobuses urba
nos, y su frecuencia, durante los 
meses de verano.

Femando Mora considera que 
la «habitual» decisión de la em
presa concesionaria del transpor
te, de reducir el número de auto
buses urbanos, no se correspon
de con la actividad que mantiene 
la ciudad durante este mes.

A su juicio los afectados direc
tos son los usuarios que sufren 
un aumento del tiempo de espe
ra en las paradas. La moción po
ne el acento en los inconvenien
tes que provoca a los trabajado
res, ya que se ven obligados a 
reajustar sus horarios o a tornar 
otras alternativas de transporte.

Por otro lado desde el grupo 
socialista quieren aclarar qué cri
terios se siguen para aplicar esta 
medida. La moción menciona 
«una decisión de la empresa», pe
ro también quieren saber la opi
nión del equipo de Gobierno que 
ha dado el visto bueno. En prin

cipio se entiende que puede ser 
una cuestión de ahorro para am
bas partes, ya que la empresa se 
evita la contratación de personal 
que sustituya las vacaciones y por 
otro el Ayuntamiento reduce las 
subvenciones por kilómetros re
corridos.

TRENES. El PSOE de Toledo tam
bién va a remitir una moción re
lacionada con el recorte de tre
nes aplicado por Renfe desde al 
pasado día 1 de julio. En coordi
nador del grupo, Rafael Pereza
gua, recuerda que esta iniciativa 
fue avanzada por Alejandro Alon
so antes de que se alcanzará el 
acuerdo tripartito, entre Ayunta
miento, Ministerio y Junta, para 
poner soluciones a partir de sep
tiembre.

Ahora el PSOE quiere que el 
Pleno de Ayuntamiento de Tole
do se pronuncie y exija oficial
mente a Renfe la reposición del 
servicio. Para el grupo socialista 
es la medida inmediata más ne
cesaria para garantizar el trans
porte a los usuarios, después de 
verse sorprendidos por el recorte.

M.C.D.2022
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►SUCESOS

Detenido un 
ladrón de coches 
que se dio a la 
fuga y luego se 
auto lesionó
LA TRIBUNA/ TOLEDO 
Efectivos del Cuerpo Nacio
nal de Policía, en colabora
ción con la Policía Local de 
Toledo, detuvieron en la ma
drugada del pasado día 7 a un 
individuo de 19 años que res
ponde a las iniciales S.R.M., 
de 19 años de edad, como 
presunto autor de un delito 
de robo con fuerza.

Según informan fuentes 
de la Jefatura Superior de Po
licía de Castilla-La Mancha, 
el sujeto, que ya se encuentra 
a disposición judicial, fue sor
prendido por varias dotacio
nes en la Avenida Reconquis
ta cuando trataba de robar un 
vehículo que se encontraba 
allí aparcado.

Los agentes habían sido 
alertados previamente por un 
ciudadano que se encontra
ba paseando y que apreció al 
individuo en el interior del tu
rismo en actitud sospechosa. 
Tras acercarse hasta el lugar, 
los servicios policiales le sor
prendieron tratando de ha
cer ‘el puente’ en el coche pa
ra darse a la fuga con él.

CONTRA EL CRISTAL.
Cuando los efectivos policia
les estaban cacheando al de
tenido, este emprendió una 
«veloz huida», según el comu
nicado policial, siendo alcan
zado con posterioridad por 
una dotación policial vestida 
de paisano tras una larga ca
rrera por el centro de la ciu
dad.

Una vez esposado y en el 
interior del vehículo policial 
para ser trasladado a la Jefa
tura de Policía, esta persona 
«pegó un fuerte cabezazo a 
los cristales del vehículo», 
produciendo su rotura y cau
sándose heridas en la cara de
bido los cortes con el cristal.

La misma dotación poli
cial que detuvo al ladrón, se 
encargó de Uevarle al Hospi
tal para ser atendido por los 
servicios de Urgencias.

► SUCESOS

► CONSEJO MUNICIPAL DE DISCAPACITADOS

Varió quiere aprobar en el Pleno de 
julio el Consejo de Accesibilidad
El concejal de Accesibilidad mantuvo el martes la primera reunión de trabajo con cinco 
asociaciones de discapacitados que acordaron dar periodicidad trimestral al Consejo

• Los responsables de aso
ciaciones de afectados por 
problemas de discapaci
dad valoran positivamente 
la creación de este ‘conse
jo consultivo’ para la adap
tación de la ciudad.

F. FRUTOS / TOLEDO
La creación del Consejo Munici
pal de Discapacitados, una de las 
ofertas electorales de Molina en 
las pasadas elecciones, ha dado 
esta semana su primer paso con el 
encuentro mantenido entre el 
concejal de Accesibilidad, Fran
cisco Vañó, y los representantes de 
cinco asociaciones de discapaci
tados. La intención del edil es lle
var al Pleno de Julio la constitu
ción oficial del Consejo y fijar una 
periodicidad trimestral para sus 
reuniones.

Vañó recibió el martes a los res
ponsables de la Asociación de 
Grandes Parapléjicos (Aspaym), la 
ONCE, la Federación de Minusvá
lidos Físicos (Cocemfe) y la Aso
ciación de Ayuda a la Parálisis Ce
rebral (Apace) , con quienes trazó 
las líneas generales de lo que debe 
ser el Consejo de Accesibilidad - 
como prefiere llamarlo el conce
jal-. Lo más sobresaliente del en
cuentro es la disposición de todos 
para trabajar en este 'consejo con
sultivo’. En general coinciden al se
ñalar que mejorando las condicio
nes para quienes tienen más difi
cultades lo hacen también para el 
resto de los ciudadanos.

VIVIENDA. También hay una es
pecial sensibilidad de los discapa
citados con los temas de vivienda.

f■

La función del Consejo será mejorar las condiciones de las personas con dificultades para desenvolverse en la ciudad. /. y.l

3 La presencia de Vañó da confianza_____
IAntonio Jiménez, gerente de Apace, valora muy positivamente la puesta 
j en marcha del Consejo Municipal de Discapacitados como foro en el que 
1van a tomar la palabra quienes más de cerca apredan los problemas coti- 
|dianos de los discapacitados. En este sentido subraya la importancia que 

puede tener la presencia de un parapléjico al frente de la Concejalía de 
Accesibilidad. En su opinión Vañó «es el primer sujeto paciente que lo 
está viviendo cada día, y si ha-tenido que tomar medidas para adaptar el 
Ayuntamiento ahora empezará a extender el trabajo al resto de la ciu
dad».

Por otro lado el gerente de Apace considera adecuada la periodicidad 
trimestral del Consejo de Accesibilidad «porque en ese tiempo se pueden 
qecutar muchas mejoras y sumar nuevas propuestas». Además Jiménez 
no duda de la buena disposición de Vañó para cumplir las convocatorias, 
que es uno de los males que aquejan a otros órganos similares más ve
teranos dentro del Ayuntamiento.

sobre todo en las construcciones 
nuevas que siguen sin cumplir las 
normas. En conjunto, las asocia
ciones ponen sus esperanzas en la 
aprobación de la ley que prepara 
el Gobierno de España, que suma
rá fuerza a la que ya está en vigor 
en Castilla-La Mancha.

En cualquier caso entienden 
que la responsabUidad final pasa 
por los ayuntamientos que revi
san y aprueban los proyectos de 
obras sin que, por ejemplo, los as
censores tengan capacidad para 
una silla de ruedas, o con los ac
cesos hasta el inmueble repletos 
de escaleras.

Detienen a un
joven de 23 años 
con 30 pastiUas 
de éxtasis

LA TRIBUNA/ TOLEDO
Efectivos de la Guardia Civil 
han detenido en la localidad 
toledana de Casarrubios del 
Monte a un joven, de 23 de 
edad, como presunto autor 
de un delito contra la salud 
pública, después de que le 
fueran incautadas un total de 
30 ‘pastillas’ de éxtasis, que ai 
parecer tenía para distribuir
ías en el mercado habitual.

La Guardia Civil realizó un 
control selectivo de vehículos 
en el que fue detenido el jo
ven, que responde a las ini
ciales O.J.R.

«Miilw
Soluciones 
de acceso.
El concejal de Tráfico y 
Accesibilidad, Francis
co Vañó, ya ha pedido 
a su homólogo de 
Obras y Servicios, Ja
vier Alonso, la amplia
ción de la acera del 
quiosco de la calle An
dalucía. Según denun
ció el concesionario del 
mismo en La Tribuna, 
los coches, aparcados 
en batería, dificultaban 
la apertura de la puerta 
de las instalaciones e 
impedían en ocasiones 
el acceso a personas 
con movilidad reduci
da, incluido el propio 
denunciante. Vañó ha 
visitado el lugar y se ha 
mostrado comprensi
vo con los problemas 
de este discapacitado.
/ FOTO: DAVID PEREZ

M.C.D.2022
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Los vecinos de 
Buenavista están 
alarmados por las 
carreras de coches
Dos accidentes en la madrugada del sábado 
destrozaron dos marquesinas de autobuses

• La Asociación de Veci
nos ‘Parque de Nara’ ya 
se ha reunido con la presi
dente de su Junta de Dis
trito para pedir soluciones 
como pasos realzados y 
mayor vigilancia policial.

Ias demandas vecinales, se ha mo
vilizado y está exigiendo a las au
toridades una solución inmediata.

Ayer mismo, Gascón se reunió 
con la presidente de la Junta de 
Distrito Norte, Paz Ruiz, quien ya 
ha comenzado a poner en marcha 
las medidas oportunas para bus
car una solución. Testigos vieron el choque de un coche rojo contra la parada./DAViD Pérez

L.1
!.

|. MONROY / TOLEDO

«Si llega a haber alguien a esas ho
ras esperando el búho, seguro que 
se lo había llevado por delante», 
explica alarmado el presidente de 
la Asociación de Vecinos ‘Parque 
de Nara', José Luis Gascón. Duran
te la pasada madrugada del sába
do al domingo, dos marquesinas 
de paradas de autobuses queda
ron afectadas por sendos acciden
tes de coche. Algunos vecinos de 
la ronda de Buenavista llegaron a 
observar cómo a la una de la ma
drugada un coche rojo se estrella
ba contra la marquesina situada 
en el carril bus de la plaza de Es
paña. De su interior salieron tres 
individuos que lo regresaron a la 
vía-

Gascón mostró su preocupa
ción ante la posibilidad de que se 
trate de un nuevo episodio de ca
rreras de coches en la vía a altas 
horas de la madrugada, como los 
que se han sucedido desde hace 
unos meses. «Sólo tenemos cons
tancia de que fueron tres indivi
duos -afirmó- pero los vecinos es
tán preocupados de nuevo». En 
cualquier caso, la Asociación, ante

CARRERAS. Gascón ha denun
ciado que las carreras de coches 
por ronda de Buenavista, según 
los testimonios de vecinos que se 
han dirigido a su Asociación, co
menzaron aproximadamente ha
ce tres o cuatro meses. Eran los sá
bados sobre las dos de la madru
gada. Sin embargo, hasta ahora no 
había habido accidentes, y desde 
'Parque de Nara’ quieren hacerse 
eco de la preocupación de los ve
cinos porque se repitan las ‘com
peticiones’.

Gascón ya denunció esta situa
ción en la Junta de Distrito del Dis
trito Norte. Como consecuencia, 
hace mes y medio, según informa
ron fuentes municipales a esta 
Asociación, la policía llegó a iden
tificar hace mes y medio a once in
dividuos, uno de los cuales llevaba 
una matrícula falsa. Sin embargo, 
la misma policía ha negado a este 
diario que hasta el momento haya 
habido detención alguna relacio
nada con competiciones ilegales 
de vehículos en esta zona. Aunque 
esta intervención pareció aplacar 
las carreras, los accidentes del fin 
de semana han vuelto a perturbar

^1

Dos fueron las marquesinas accidentadas el sábado./Sandra Gómez

la tranquilidad de los vecinos de 
este barrio, ante la posibilidad se 
repitan las carreras.

SOLUCIONES. Como consecuen
cia, ‘Parque de Nara’ se reunió ayer 
con la presidente de la Junta de 
Distrito Norte, Paz Ruiz, quien ex

AGENCIA TRIBUTARIA
DELEGACIÓN DE TOLEDO

presó a La Tribuna su intención 
de poner remedio lo antés posible 
a esta situación.

Una de las soluciones solicita
das por los vecinos es la creación 
de pasos de peatones elevados so
bre la ronda, infraestructuras que 
se crearán próximamente, en una 
intervención en toda la calle que 
ya ha comenzado. Igualmente, 
Ruiz manifestó que ya ha puesto 
en conocimiento de la Policía Lo
cal el problema para que esté aler
ta los sábados por la noche. La 
propia Asociación también ha in
formado a la Policía Nacional.

Peticiones_______
La creación de pasos elevados 
de peatones sobre algunas vías 
del barrio es una de las peticio
nes más reiteradas por la Aso
ciación de Vecinos ‘Parque de 
Nara’. Según explicó su presi
dente, José Luis Cascón, más 
allá de la prevención de estas 
‘competiciones’, busca la pro
tección de los peatones.

De esta forma, la Asocia
ción de Vecinos ha pedido en la 
Junta de Distrito la creación de 
pasos elevados en ronda de 
Buenavista (que ya están con
cedidos), así como en las calles 
Reino Unido, Italia y Alemania. 
«Son lugares donde hay mu
chos unifamiliares, con gente 
mayor que cruza descuidada 
porque hay poco tráfico, pero 
los autobuses las atraviesan a 
gran velocidad», afirmó Gas
cón.

El representante vecinal de
nuncia que «por la calle Alema
nia bajan ‘descarajaos’». Afirma 
que ya se ha puesto en contac
to con Unauto, «pero no siem
pre pueden controlar los ins
pectores la velocidad y los con
ductores tratan de cumplir con 
su horario». A su juicio, la crea
ción de pasos elevados puede 
ser la solución para evitar posi
bles tragedias.

IMPUESTO SOCIEDADES 2002
ENTIDADES SIN FINES LUCRATIVOS

(Asociaciones, clubes, instituciones de carácter social y cívico, uniones 
de cooperativas, colegios profesionales, cámaras oficiales, etc.)

UniV€R5IDflD DE CA5TIUA-LA mAACHA

CHARLA INFORMATIVA

Día 
Lugar

10-7-2003 a las n:00 horas
Cámara de Comercio
Plaza de San Vicente - Toledo

RESIDENCIAS UNIVERSITARIAS

La Universidad de Castilla-La Mancha ha acordado 
con la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha reservar el 25% de las plazas de las 
residencias universitarias, existentes en los distintos 
campus de la institución regional, a los alumnos que 
se matriculen por primera vez y teniendo en cuenta, 
como requisito único, la nota obtenida en la Prueba 
de Acceso a la Universidad comenzando por la más 
alta.

D.O.C.M. 4 de julio de 2003
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►COVACHUELAS

Los vecinos 
pedirán que las 
ruinas de San 
Pablo se incluyan 
en Puerta Toledo
J. MONROY / TOLEDO
La Asociación de Vecinos 
‘Puerta del Vado’ solicitará 
hoy a José Manuel Molina 
que las ruinas del antiguo 
convento de San Pablo, situa
do en el parque del Granadal, 
se recuperen y estén inclui
das en el proyecto Puerta de 
Toledo. Así se lo van a hacer 
saber al alcalde durante la vi
sita que realizará desde la 
diez y media de la mañana a 
los barrios de Covachuelas y 
Antequeruela, en compañía 
del nuevo concejal-presiden
te de la Junta de Distrito Cen
tro, Javier Alonso.

Según explicó el secreta
rio de la Asociación ‘Puerta 
del Vado’, Miguel Ángel Kale
ro, en esta primera toma de 
contacto con la nueva Corpo
ración explicarán al alcalde 
los problemas de infraestruc
turas del barrio, le pedirán un 
arreglo del parque del Grana
dal -que incluiría la actuación 
sobre las ruinas de San Pa
blo-, y también le solicitarán 
medidas para el tráfico. La 
principal, que parece ya asu
mida por el Ayuntamiento, es 
la creación de un semáforo 
en el paso de cebra hacia la 
Estación de Autobuses.

Las noches son para el música y el teatro./SANDRA Gómez

San Antón, la Cornisa y Azucaica 
inician su semana de fiestas

TERRAZAS. Uno de los pro-j 
blemas recurrentes del barrio 
parece ya solucionado. Veci
nos de Antequeruela y Cova
chuelas han explicado que\ 
durante las últimas semanasi 
el ruido procedente de las te- ¡ 
trazas de Safont ha deseen-i 
dido considerablemente suí 
potencia, hasta el extremo de [ 
dejar de ser una molestia.'

La concejal de Medio Am- ¡ 
biente, Paz Ruiz, explicó quei 
la empresa que gestiona la ex-j 
plotación de las terrazas ha 
comenzado a aplicar medi
das correctoras para eliminar 
las molestias detectadas en 
Covachuelas durante los pa
sados años. No obstante, a 
pesar de que por el momento 
parecen efectivas, el Ayunta
miento ha pedido a Terrazas 
Toledo información comple
mentaria sobre del proyecto 
de insonorización.

Alfonso SUva, gerente dei 
esta empresa, explicó que tras' 
la instalación de nuevas pan
tallas de insonorización que 
tqsan la salida trasera del rui
do de los baffles, mantiene 
contacto permanente con al
gunos vecinos para evitar 
molestias, y también se baja 
el volumen a partir de las cua
tro de la madrugada. Aunque 
algunos vecinos comenzaron 
a quejarse al principio del ve
rano de la música, parece que 
las molestias han remitido. 
Paz Ruiz afirma que este año 
la Policía Local no ha recibi
do denuncia alguna. No obs
tante, Ralero afirmó que la 
Asociación permanecerá 
atenta ante posibles nuevas 
quejas vecinales.

Con la llegada del verano, tres barrios de la ciudad amplian la oferta cultural y de ocio con 
sus ferias, en las que incluyen actuaciones nocturnas, deportes y hasta la fiesta nacional

• Durante el medio día del 
domingo, las tres asocia
ciones de vecinos organi
zadoras invitarán a los 
asistentes a paellas o cal
deretas para conmemorar 
el fin de fiesta.

J. MONROY / TOLEDO
San Antón, Azucaica y la Comisa 
coinciden durante esta semana en 
la celebración de sus fiestas po
pulares, organizadas por sus res
pectivas asociaciones de vecinos. 
Certámenes deportivos, verbenas 
nocturnas y la invitación a una co
mida el domingo protagonizan las 
celebraciones.

Con el pregón de la antigua 
presidente de la Junta de Distrito 
Centro, Rosario García, arranca
ron el lunes las XIX Fiestas de la 
Cornisa, organizadas por su Aso
ciación. Hoy, desde las siete de la 
tarde, se desarrolla el día infantil, 
con su propia fiesta de la espuma. 
Ya por la noche, actuará el trans
formista ‘Angy Kristel’. Mañana, 
tumo para el ballet de 'Kiria Díaz’, 
y el viernes para el grupo ‘Miguel 
de Cervantes’ y su ‘Melocotón en 
Almíbar’. La verbena del sábado 
correrá a cargo de la orquesta 
‘Guantánamo’. El domingo, se cie
rra la fiesta con la degustación de 
paella, en el Barco Pasaje desde las 
dos y media, y la actuación noc
turna del pianista ‘Froilán’.

SAN ANTÓN. La Asociación de Ve
cinos ‘La Verdad’ organiza las fies-

Rosario García leyó el pregón en la Comisa./SANDRA GÓMEZ

tas de San Antón, en las que hoy 
se desarrollarán un concurso de 
rol, otro de pintura infantil, torneo 
de fútbol y, la actuación de ‘Miguel 
de Cervantes’, que dobla durante 
la semana. Mañana, de nuevo 
competición de ‘War Hammer’ en 
Zocoeuropa, donde habrá un par
que infantil durante toda la tarde. 
Por la noche, el ballet de ‘Chelo 
Oliva’ actuará en el parque del Sal
to del Caballo. De nuevo en el cen
tro comercial, la tarde del viernes 

será para el teatro infantil de 'El 
Clan', con su ‘Pelos Verdes’. De nue
vo en el parque, un año más la or
questa ‘Boreal’ animará la fiesta 
por la noche. Durante la mañana 
del sábado, se desarrollarán jue
gos infantiles en la Escuela Gim
nasia y mercadillo para los más jó
venes en el parque. La verbena 
nocturna correrá a cargo de 'Maes- 
tronic’ .Después, ‘Nedjma’ ofrece
rá un nuevo ‘Pasaje del Terror’. El 
domingo, caldereta, canción es

pañola con ‘Primi Ortega’ y fuegos 
artificiales de fin de fiesta.

El plato fuerte de las fiestas de 
Azucaica será la novillada benéfi
ca organizada el sábado por la tar
de. Durante toda la semana, se su
cederán las actuaciones musica
les, el deporte y las actividades 
infantiles. El cierre de fiesta ven
drá marcado por la paella del do
mingo, seguida por la fiesta de la 
espuma y la pólvora final, tras la 
verbena nocturna.

M.C.D.2022
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Cada día mueren en Castilla-La Mancha cinco personas por ictus o infarto cerebral y es la segunda región en 
la que más personas fallecen por este motivo. La hipertensión es la principal causa de esta enfermedad

140-90, tensión límite
M.E./TOLEDO

De cada tres personas que su
fren un ictus o infarto cere

bral, una fallece en los seis prime
ros meses, otra queda con una in
capacidad grave que le hace 
dependqf enteramente de alguien 
y otra, aunque no necesite una 
ayuda permanente, puede pade
cer secuelas. No hace mucho tiem
po la actriz Sharon Stone sufrió 
un infarto cerebral producido por 
la obstrucción 0 rotura de un vaso 
sanguíneo. No fue muy grave, pe
ro las secuelas podrían haber sido 
irreversibles. Era hipertensa. Y es 
que las personas que sufren hiper
tensión tienen entre cuatro y seis 
veces más probabilidades de su
frir un ictus.

Con el lema ‘Tómate en serio 
la tensión’ ayer tuvo lugar en el 
Hospital Virgen de la Salud de To
ledo la I Campaña Nacional de 
Prevención del Ictus, puesta en 
marcha por la Fundación Españo
la del Corazón, en colaboración 
con la Sociedad Española de Car
diología y el Grupo de Estudio de 
Enfermedades Cerebrovasculares 
de la Sociedad Española de Neu
rología.

Fueron muchas las personas 
que se acercaron por allí para que 
les midieran su tensión arterial y 
escuchar las recomendaciones de 
los expertos. De hecho. Castilla- 
La Mancha es la segunda comu
nidad autónoma española donde 
más personas fallecen por ictus y 
las estadísticas asustan: Cinco, ca
da día. Más de 162.000 personas, 
mayores de 30 años, sufren hiper
tensión en Toledo; es decir, su pre
sión arterial arroja cifras que están 
por encima de los 140 (sistólica) y 
90 (diastólica) y es fundamental 
su diagnóstico precoz y su correc
to tratamiento. Un dato importan
te: El ictus es la primera causá de

Fueron muchas las personas que se acercaron hasta el Hospital Virgen de la Salud para que les tomaran su tención arterial. / valdivielso

PREDISPOSICIÓN Y PREVENCIÓN

►Factores. Existen unos facto
res denominados ‘no modifica
bles’ que son la edad, el sexo y la 
raza. Asimismo, también hay 
otros 'modificables’ como la hi
pertensión arterial, el aumento de 
colesterol, tabaquismo, diabetes 
y enfermedades cardiovasculares.

►Síntomas. Son los siguientes: 
Dificultad para hablar y para en

tender lo que se nos dice, torpeza 
o debilidad en las extremidades 
de un lado del cuerpo, alteración 
sensitiva como adormecimiento 
de una mitad de la cara y/o extre
midades de un lado del cuerpo, 
ceguera o dificultad de visión que 
afecta a un ojo y dolor de cabeza 
intenso no habitual y repentino. 
Estos síntomas aparecen brusca- 
mente.

mortalidad entre las mujeres es
pañolas y la segunda en varones.

DE VEZ EN CUANDO. Luis Rodrí
guez, cardiólogo del Hospital Vir
gen de la Salud, dijo que «en con
tra de lo que la población cree la 
hipertensión no produce moles
tias, pero hay que tomarse la ten
sión de vez en cuando para saber 
que se es hipertenso; si espera a 
que le produzca molestias, proba
blemente, sea demasiado tarde».

Asimismo, indicó que había di-

versos fármacos, tanto para la pre
sión arterial como para los otros 
factores de riesgo como tabaquis
mo, colesterol o diabetes. «Lo que 
hacemos aquí, una vez que esta
mos con pacientes hipertensos, 
es ponemos en contacto con su 
médico porque es su médico el 
que mejor sabe el tratamiento más 
adecuado para ese paciente y, ade
más, hemos aprendido que hay 
que bajar la tensión más de lo que 
habitualmente la población cree», 
añadió.

NISSAN ALMERA.
QUE NO LO PAGUEN TUS VACACIONES.

UME"*

s LLÉVATELO AHORA POR 11.900.00*€
Y NO PAGUES HASTA NOVIEMBRE.’

¿Te apetece pasar las vacaciones bañándote con la manguera del jardín? 
Con el nuevo Nissan Almera con Aire acondicionado, doble airbag, radio CD, 
98CV y nueva gama de motores, el exotismo de tus vacaciones depende de 
ti. Llévatelo ahora y no pagues hasta noviembre.

NUEVO ALMERA

SHIFT_expecU&0r,sSUPERANDO - peatahv¿5 wwwjiissan.es

RED DE CONCESIONARIOS NISSAN
2?-’*°?l"^™^**° *'"”■*■ V° '^L?**'’* ’^Í"? * M»‘’’e;j«^¿J""*P<Hte. N«un AMwtma. CvtkmA. P.omc<«w«j .«Mt huta eOO da Jurao. Pian Prava, y 3 afta, da gar*** o 1 00.000 KniJ. Condioonaa pan t Roíw. Tane y S»f»K>oe PúMCoe dingrae a su Conceswiró. 
S^.TÍr y?**?!?* t "l""*: ^ firetf<hac«nae tomaindaa an Jorvo -No empmaa a oagar hMs Oeiamta.-. OCarta da iin.ntiac«n valide del 1 de Mayo al 30 de Jumo f« vahiculce en aloe* hasta un ndaonvo de 4 vahtoUen. Modelo preaenledo 
**'’** ' 6 Tekna. Qama Alnwra fVlOO Km) Conaurno urbano desda 6,3 heaia tO.4;oanaiarKi ezlrsisbano desde 4,9 hasta 7.6; oonsteno modo desde 6.4 hs^ 9,3; snasjon COU Q/Kiri. desde 1243 hasta 187
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►LILLO

La localidad manchega despertaba ayer con los comentarios típicos de las correrías amorosas de su alcaide. / SANDRA GÓMEZ

¡iReacdonfis

El Grupo Municipal del PP de 
Lillo mantuvo el pasado martes 
una reunión con el presidente 
provincial, César Gómez Bena
yas, y con la secretaria provin
cial, Sagrario Gutiérrez Fernán
dez, con el fin de analizar la si- 
tuación política creada en el 
Consistorio municipal después 
de que el alcalde, el socialista 
Julián Sánchez Casas^aya to
mado la decisión de abandonar 
su caigo al marcharse de la lo
calidad con la concejal de Bie
nestar Social, María Esperanza 
de las Heras, con la que man
tiene una relación sentimental. 
En el transcurso de la reunión 
se acordó solicitar un pleno ex
traordinario con el fin de nor
malizar la vida política del mu
nicipio, desde el respeto a las 
decisiones personales, informa 
el PP, en nota de prensa.

Por su parte, el edil inde
pendiente de ALLA Saturnino 
González, considera que Julián 
Sánchez Casas ha cumplido 
con su deber de dimitir y expre
só su deseo de que, en esta 
nueva etapa que ahora se ini- 
qa, la convivencia entre los gru
pos municipales «sea mejor 
que hasta la fecha».

Lillo vive 'el día después' entre 
el mutismo y la indignación
Tras la dimisión de Sánchez Casas se abre 
un paréntesis. Todavía es pronto para 
hablar, aunque nadie permanece indiferente

• Los más jóvenes no han 
tardado en hacer el chiste 
de la pareja de enamora
dos. Los más ancianos jus
tifican los amoríos. Otros 
prefieren callar. Muchos ' 
dicen que es un alivio.

JOSÉ MANUEL DELGADO / LILLO

El municipio de Lillo se despereza 
poco a poco de las luces de 'flash’, 
cámaras de televisión y una nube 
de periodistas ávidos de informa
ción que han rastreado su curiosi
dad por las calles de un pueblo 
tranquilo, donde todavía huele a 
siega. Y ese rastreo produce un pu
dor colectivo al saberse los deta
lles de su intimidad social. Para 
muchas mujeres, es mejor no ha
blar y menos, si hay que hacerlo 
con extraños. Esta mañana en Li
llo, las mujeres parecían tener 
guardada una conjura secreta: 'No 
despegar el pico’. Una señora de 
mediana edad sale de üna tienda 
de barrio. Va cargada con bolsas 
de plástico de regreso a casa. No 
tiene prisa, pero cuando ve a los 
periodistas acelera el paso. «Yo no 
me he enterado de nada. Yo estoy 
en lo mío. Bastarfte tenemos los 
demás como ’paqué’...». Otra mu
jer limpia los cristales de su ven
tanal. La presencia de extraños le

incomoda.
«Algo se oye, pero yo no me 

meto en casa de nadie. Si han de
cidido lo que han decidido, pues 
que Dios les ampare». Un grupo 
de jubilados, bastón en mano, ha
blan de las últimas noticias del al
calde. La conversación se para en 
seco cuando advierten la presen
cia de periodistas. Nos huelen a 
distancia como perros y sonríen y 
miran de reojo. «El hombre ha he
cho cosas por el pueblo, pero lo 
que ha hecho es una ‘sinvergüen
cería’». Pero hombre, dice otro, «Si 
hoy se separa todo el mundo. Yo 
mismamente, Uevo casado mas de 
cincuenta años, aunque estoy con 
mi mujer, es como si me hubiera 
separado hace 30 años. Cada mo
chuelo a su olivo». Un grupo de 
chicas adolescentes comentan en 
un banco de la plaza del pueblo lo 
sucedido con su alcalde. «Jo ma
cho, esto ya es como en Marbella. 
¿Sabes el último?», se interrogan. 
Una de ellas responde: «En un sa
lón de bodas, dice el camarero al 
cliente: ¿Después del postre, qué?; 
y dice el del pueblo: me pones un 
Don Julián y después un Chivas». 
Todas se ríen con alborozo. La ‘chi
va’ es el apodo utilizado para iden
tificar a Esperanza de las Heras, la 
concejala que ha decidido com
partir su vida con el alcaide, Julián 
Sánchez.'En el casino del pueblo.

Í

Concejales del PP del Ayuntamiento de Lillo haWan con La Tribuna. / s. GÓMEZ

los ánimos no están para muchas 
risas. La indignación produce co
mentarios exaltados. Vicente Boti
ja es un agricultor de mediana 
edad. «Pon mi nombre, que se vea,

no me importa», dice. «Yo todavía 
lo estoy esperando para decirle 
cuatro cosas. Decían que venía es
ta mañana al Ayuntamiento a dar 
explicaciones y me he quedado

con las ganas. Es un sinvergüenza. 
Si se ha ido va a ser un bien para d 
pueblo». José Antonio trabajó ca
torce años como profesor de EGB 
en el pueblo. «Ese señor ha utili
zado el Ayuntamiento con una 
prepotencia absoluta. Se ha en
frentado con todo el mundo. Se ha 
‘endiosao’ en el pueblo, su com
portamiento ha quedado impune 
Lo arregla todo con querellas. Este 
asunto se le ha ido de las manos y 
le ha explotado». Otro hombre es
cucha la conversación y replica; 
«Tan ricamente que se haya ido».

Teresa está en una mesa de al 
lado y tiene una opinión al respec
to. «Hemos denunciado varias ve
ces al Ayuntamiento los ruidos que 
tiene un local bajo nuestro piso y 
no nos ha hecho caso. La policía

«Este asunto se le 
ha ido de las 
manos y le ha 

explotado», dice 
un vecino. «Es un 
alivio que se vaya»

midió y había 45 Db, cuando lo 
permitido son 33 Db. Venimos al 
pueblo los fines de semana para 
descansar y no podemos dormir». 
«Es cierto que ha hecho obras», 
manifiesta, «pero eso de que ha le
vantado el pueblo, nada. Aquí, no 
hay industria. La gente se tiene 
que ir a trabajar a las fábricas de 
puertas de Villacañas. Ahora . que 
por amor, uno puede hacer lo que 
quiera. Lo malo es que luego pa
gan los más inocentes». De regre
so a casa, una mujer nos aconseja 
donde comer. Le preguntamos por 
el médico y dice: «Está la cosa co
mo para que las mujeres vayamos 
a la consulta».

M.C.D.2022
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►MAGÁN

Óscar Luis Burgos Caballero dice que «no hay quien venda porque nadie se fía». / david Pérez

Los constructores calculan
que CPV les debía más de 
300 millones de pesetas
‘Constructora Hermanos Burgos’ suscribió una escritura de dación 
de pagos por 195 millones de pesetas para cobrar la deuda de CPV

• «Creo que Francisco 
García Moreno cogió di
nero de Magán para tapar 
bocas de lo que tenía en 
Madrid», dijo uno de los 
constructores.

RAMÓN DE)UAN / TOLEDO

Óscar Luis Burgos Caballero, uno 
de los dos hermanos administra
dores de la empresa ‘Constructora 
Hermanos Burgos de Magán’, que 
tuvo que declarar ayer en calidad 
de testigo ante el titular del Juzga
do de Instrucción número 34 de 
Madrid en relación al presunto de
lito de estafa inmobiliaria en tres 
PAUs del norte de Madrid -caso 
CPV-, se considera «uno de los 29 
afectados en Magán» (dos chalets 
no fueron vendidos, y se suman 
ellos, los constructores).

«A nosotros se nos debía dine
ro, y cobramos a través de una da
ción de pago de deuda, con más 
suerte que otras personas que han 
negociado o que no han aceptado 
las condiciones. Nosotros las 
aceptamos (la recepción de una 
parcela valorada en 195 millones 
de pesetas) porque dijimos que 
'más vale pájaro en mano que 
ciento volando’. Ni en agosto ni en 
septiembre nadie sabía nada de 
CPV pero yo les denuncié por im
pago», añadió.

La construcción de las vivien
das, según el constructor, se para
lizó a finales de agosto de 2002. 
Agregó que, según le consta, los 
treinta afectados de Magán po
drían ver arreglado su problema.

«Quiero el mismo trato porque

yo soy un afectado más. Si hay 
quiebra, que nos afecte a todos, y 
si se desvincula a Magán, que se 
haga lo propio con nosotros, por
que lo que hemos hecho es ejercer 
una dación legal en pago de una 
deuda justificada y acreditada».

«Mi deuda no era de 195 millo
nes de pesetas. Si hubiera aplica
do los tres contratos en vigor que 
tenía firmados por CPV, me tenían 
que haber pagado el 20% de los 
trabajos no ejecutados, con lo que 
la deuda hubiese sido de más de 
300 millones de pesetas, todo eUo 
sin incluir daños y perjuicios que 
me ocasionaron, porque tuve que 
despedir a gente de la mañana y a 
la noche y afrontar unos pagos. Yo, 
a fecha de hoy, todavía sigo pagan

do a mis proveedores», explicó.
«No tengo nada que esconder. 

Yo tengo unas facturas acredita
das por la Dirección Facultativa de 
la Obra y CPV, y unos pagarés en 
curso que me devolvieron. Pero, 
teniendo un terreno, la gente tie
ne temor a comprar, y si queremos 
construir, no encontramos finan
ciación», dijo.

Le consta además que «a 700 
de los 1.200 afectados en Madrid, 
les devolvieron el dinero más el 
6%», y se pregunta: «Contra estos 
no reclaman. ¿Qué ocurrió?», re
flexiona, «que este hombre (Fran
cisco García Moreno, director ge
neral de CPV) cogió dinero de aquí 
para tapar bocas de lo que tenía 
en Madrid», acabó.

UNION FENOSA
Estamos 
mejorando la 
calidad del 
suministro 
eléctrico, 
y para la 
puesta en marcha 
de nuestras 
instalaciones y 
operaciones de 
mantenimiento 
nos vemos 
obligados a 
suspender el 
servicio en tos 
lugares, fechas y 
horas que se 
indican.

mejoras
EN LA RED ELÉCTRICA

JUEVES, 10 DE JULIO DE 2003

Desde las 10.00 a las 12.00 horas.

POBLACIÓN AFECTADA: Corral de
Almaguer
CALLES: Mayor y El Aire
INSTALACION: CORTE EN EL CENTRO DE 
TRANSFORMACIÓN 45CV89 PARA MEJO

RA DE RED

MUY AGRADECIDOS 
POR SU COLABORACION 

Las lineas se considerarán en tensión, por si los trabajos 
terminasen antes de las horas indicadas.

TORRIJOS

García Huerta reunió a la 
Junta Local a última hora 
para decidir si se ya o no
R. D. J. / TOLEDO

El concejal ‘popular’ de Torrijos 
Miguel Ángel García Huerta de
cidía, a última hora de ayer, en 
el transcurso de la Junta Local, 
si seguía adelante con su deci
sión de dimitir, junto al resto de 
su equipo, de su cargo en el 
Ayuntamiento a raíz de su de
sacuerdo con la polémica deci
sión de la Ejecutiva Provincial 
del Partido Popular de elegir di
putado a Ángel Pedro Aguado, 
cuando él había sido el elegido 
por la Ejecutiva Regional.

García Huerta llevaba varios 
días a la espera de una comu
nicación de Génova, pero en el 
día de ayer decidió poner pun
to y final a la espera y debatir, 
con el resto de los concejales 
que salieron elegidos en las úl
timas elecciones locales y los 
demás componentes que con
forman la Junta Local, si aban
dona su caigo en señal de enér
gica protesta por la decisión de 
la Provincial o si por el contra
rio continúa al frente de la la
bor municipal, en este caso de

la oposición, ya que el Equipo 
de Gobierno esta formado gra
cias a la coalición entre PSOE e 
IU, siendo la alcaldesa Merce
des Giner.

García Huerta comunicaba 
su intención de reunir a la Jun
ta Local en la mañana de ayer. 
La conversación comenzó a las 
nueve de la noche, y a las diez y 
media aún continuaba.

La polémica entre García 
Huerta y Ángel Pedro Aguado 
signiñeó una profunda crisis en 
el seno del Partido Popular a ni
vel provincial, crisis que aún no 
se ha cerrado por la falta de 
reacciones directas y oficiales 
de los máximos responsables 
de la agrupación política en el 
ámbito provincial, la ausencia 
de medidas al respecto y asi
mismo por el mantenimiento 
del ‘culebrón’ que el anuncio 
de la dimisión a cargo de Gar
cía Huerta ha significado, ‘cu
lebrón’ que se va a terminar en 
el transcurso de la jornada de 
hoy, cuando se conozca el re
sultado de la deliberación.

El concejal de Torrijos Miguel Ángel Carda Huerta. / N. N.

UNION FENOSA

Estamos 
mejorando la 
calidad del 
suministro 
eléctrico, 
y para la 
puesta en 
marcha de 
nuestras 
instalaciones y 
operaciones de 
mantenimiento 
nos vemos 
obligados a 
suspender el 
servicio en los 
lugares, fechas 
y horas que se 
indican.

mejoras
EN LA RED ELÉCTRICA

JUEVES, 10 DE JULIO DE 2003

Desde las 8.40 a las 9.00 horas para conec
tar grupo y desde las 11.00 a las 11.20 horas 
para desconectar grupo.
POBLACIÓN AFECTADA: Yuncos

CALLES: Arenal (n° 17 hasta 621, Talave
ra [n” 50 hasta 62), Perales ln° 3 hasta 301, 
Arcas de la Fuente ín° 2 hasta 12), Valen
cia Ín® 3 hasta 6). Don Quijote Ín° 1 hasta 
161, Molino (n® 4 al 51, Las Heras (n° 27 
hasta 45), Príncipe de España ln° 1 hasta 
9) y Ciudad Real (n° 3 hasta 20).
INSTALACIÓN: Corte por trabajos de man

tenimiento en centro de transformación 
45CM60 C/ Del Arenal.

MUY ASRADECIDOS 
POR SU COLABORACtON

Las lineas se considerarán en tensión, por si los trab<^ 
terminasen antes de las horas indicadas.



12PROVINCIA LA TRIBUNA DE TOLEDO MIÉRCOLES 9 DE JULIO DE 2003

►LA GUARDIA

Un grupo de ex 
alumnos celebró 
con sus maestros 
el aniversario de 
su graduación
LA TRIBUNA / TOLEDO 

Un grupo de unos treinta 
alumnos que en su día finali
zaron sus estudios de la en
tonces denominada Educa
ción General Básica en el co
legio público 'Valentín 
Escobar’ de esta localidad de 
La Guardia, aprovechando 
los últimos días del curso es
colar, se reunieron con varios 
de los maestros que les die
ron clase para conmemorar 
el XXV aniversario de su gra
duación escolar primaria.

Esa promoción de alum
nos, surgida con el nacimien
to de la Constitución actual, 
se encuentra hoy desparra
mada por parte de la geogra
fía nacional. Unos prosiguie
ron estudios superiores en Vi
llacañas y Ocaña o bien 
estudiaron Formación Profe
sional en Consuegra y Ma
drid. Otros finalizaron estu
dios universitarios en distin
tas universidades españolas y 
hoy ocupan notables puestos 
de trabajo en lugares dispa
res. La mayoría se casaron y 
hoy ya son padres de familia.

Algunos se han seguido 
relacionando a pesar de ha
ber salido hace tanto tiempo 
del colegio porque se intro
dujeron en asociaciones co
mo ‘Cultural Amigos de La 
Guardia’, ‘Grupo Teatral La 
Pasión’ o Asociación de Ca
zadores o de Mujeres. Tam
bién en grupos sin nombre.

►LOS YÉBENES

El Centro de la 
Mujer realiza un 
taller de técnicas 
de relajación
LA TRIBUNA / TOLEDO 
El Centro de la Mujer de los 
Yébenes ha programado para 
hoy un taller dedicado a la di
vulgación y prácticas de di
versas técnicas de relajación, 
que se llevará a cabo en el Sa
lón de Servicios sociales de la 
localidad a partir de las 19.00 
horas.

El taller aborda el estudio 
de las diversas técnicas de re
lajación. Se trata de una he
rramienta muy demandada 
en la sociedad actual, en la 
que el estrés y la prisa son 
fuentes de malestar psicoló
gico para gran parte de la po
blación.

La relajación se ha con
vertido en un componente 
básico en la mayoría de los 
tratamientos de ansiedad, 
demostrándose su eficacia en 
el tratamiento de problemas 
relacionados con el insom
nio. la hipertensión arterial, 
los dolores de cabeza y el as
ma bronquial, así como la an
siedad o las fobias. En cada 
una de las sesiones se practi
carán técnicas y ejercicios.

►SACRA ALTA

Los presupuestos participativos podrían ser una realidad en el futuro. / CARLOS moreno

lUlij

Manuel Fuentes respalda a 
Alejandro Pompa al frente 
de la Mancomunidad
El primer edil de Seseña considera que «la 
responsabilidad del agua es de los catorce 
municipios de la Sagra Alta, no sólo de él»

• El único alcalde de IU en 
la provincia ya tiene el bo
rrador del ‘reglamento de 
participación ciudadana', 
que pretende involucrar a 
los vecinos en la gestión 
municipal.

RAMÓN DE JUAN / TOLEDO
El Único alcalde de IU en la pro
vincia de Toledo, Manuel Fuentes, 
no sólo cree que el actual presi
dente de la Mancomunidad de la 
Sagra Alta, Alejandro Pompa, debe 
seguir en el cargo, sino que consi
dera que la responsabilidad en la 
gestión del agua debe ser «de los 
14 municipios que componen la 
Mancomunidad de la Sagra Alta».

Manuel Fuentes sale al paso así 
de un rumor que apuntaba a que 
Alejandro Pompa no iba a conti
nuar en la presidencia, posibili
dad que ha rebatido, asimismo, el 
alcalde de Carranque.

«Pompa es una persona valio
sísima. No sé de alguien mejor que 
él para ocupar el cargo, y ello des
pués de que IU haya estado en to
dos los plenos de la Mancomuni
dad», afirmó.

«Creo por el contrario, que los 
representantes de todos estos pue
blos nos hemos dormido un poco 

en los laureles. Debíamos haber 
reivindicado antes más mejoras. 
Desde los ayuntamientos no he
mos sabido presionar para mejo
rar el abastecimiento de agua du
rante estos años. La responsabili
dad no es sólo de él, sino de 
todos», añadió.

Asimismo, el primer edil de IU 
manifestó que «se han hecho de
masiadas obras urgentes en vez de 
pensar en el largo plazo».

Recientemente se ha constitui
do una plataforma en Seseña para

Pero la nueva gestión de IU al 
frente del Consistorio de Sese
ña tiene un plato fuerte, muy 
ambicioso: los presupuestos 
participativos, que consisten 
básicamente en involucrar al 
pueblo en la gestión munidpai, 
nada menos.

El mecanismo pasa por la 
conformación de un foro ciuda
dano compuesto por «25 ó 30 
personas mayores de 16 años, 
dotado de un reglamento inter
no y en el que estén representa
dos todos los núdeos de pobla
ción y asociaciones vecinales». 
De momento, los vecinos ya 
tienen voz en los plenos.

reivindicar el abastecimiento de 
agua en este pueblo y en otros de 
la comarca. El problema del agua 
es el primero, con diferencia, que 
sufre Seseña: «Recibimos diaria
mente infinidad de quejas, indivi
duales, sobre el abastecimiento de 
agua. El problema viene de lejos, y 
es que son muchos años de cala
midades. Este pueblo, que forma 
parte de la comarca que. Junto a la 
del Corredor del Henares, es la que 
más crece de Castilla La Mancha, 
necesita soluciones».

El alcalde insistió en que la 
cantidad diaria de reclamaciones 
que recibe por el problema del 
agua es ingente.

MAYORÍA SIMPLE. Por otro lado, 
el alcalde de IU espera sacar ade
lante sus proyectos a pesar de no 
contar con mayoría absoluta. IU 
tiene cinco concejales, por cuatro 
de PP y PSOE.

Las primeras ejecuciones que 
tiene en mente Manuel Fuentes 
son mejorar los accesos del pue
blo con Illescas y Toledo y el trans
porte interior, así como atender la 
demanda educativa de una pobla
ción cada vez mayor y construir 
un centro de salud. Seseña, a pe
sar de su volumen de población, 
sólo tiene una consulta, que care
ce de pediatra. En cuanto a las ne
cesidades educativas, Manuel 
Fuentes quiso destacar la «muy 
buena gestión del delegado de 
Educación, Ángel Felpeto», del 
que dijo que «está mostrando un 
gran interés por Seseña».

Pompa asegura 
que el Grupo 
Socialista 
respaldará 
su reelecdón
R. D. J. / TOLEDO
El alcalde socialista de Ca
rranque y presidente de la 
Mancomunidad de la Sagra 
Alta, Alejandro Pompa, ase
guró que el Grupo Socialista, 
al que pertenece, respaldará 
su reelección al frente de la 
Mancomunidad cuando esta 
se constituya de nuevo. Si no 
se ha hecho ya es porque al
gunos ayuntamientos de la 
zona no se han constituido 
aún.

Sobre la creación de una 
plataforma en la localidad de 
Seseña y pueblos limítrofes 
en pro de una mejor distribu
ción del agua, señaló: «No va 
a solventar nada, porque las 
soluciones deben ser más 
prácticas e inmediatas, pero 
veo bien que los ciudadanos 
se movilicen para mejorar sus 
intereses».

LA TUBERÍA. En este senti
do, dijo que la adjudicación 
de las obras de construcción 
de la tubería que abastecerá 
de agua a Borox, Yeles, Esqui
vias y Seseña (para lo cual la 
Mancomunidad ha requeri
do la ayuda de la Consejería 
de Obras Públicas a través de 
la Dirección General del 
Agua) se hará en quince días,' 
aunque la edificación en sí, 
«tardará unos meses».

Por último, el alcalde de 
Carranque explicó los proble
mas de abastecimiento que 
sufre la comarca de la Sagra 
Alta diciendo que «la red tie
ne unas estructuras obsole
tas». «Pero ya se están adop
tando soluciones», concluyó.

M.C.D.2O22
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5CONSUEGRA

El nuevo equipo de Gobierno del 
PP hará una auditoría de cuentas
De esta forma, intentan conocer la situación económica y financiera del Ayuntamiento 
de la localidad. Este es el primer paso para conseguir su objetivo, tender al ‘déficit cero’

• Se va a hacer un análisis 
ele los cuatro últimos 
ejercicios económicos 
para conocer cuál es la si
tuación real del endeuda
miento y el estado econó
mico del Consistorio.

CONSUELO SÁNCHEZ / CONSUEGRA 

El equipo de Gobierno del PP en 
Consuegra estudia ponerse en 
contacto con una empresa audi
tora para llevar a cabo una audi
toría de cuentas en el Consistorio 
a fin de conocer la situación eco
nómica y financiera del Ayunta
miento, ya que su objetivo es ten
der al 'déficit cero’, según informó 
el portavoz del Grupo Popular, Al
fredo Ramos.

La Comisión de Economía, que 
preside Alfredo Ramos, se reunía 
ayer martes por la noche para in
formar del inicio de esta gestión al 
resto de grupos políticos munici
pales, es decir, PSOE e IU. Ramos 
informaba de que se va a hacer un 
análisis de los cuatro últimos ejer
cicios económicos para ver cuál es 
la situación real del endeudamien
to y cual es la situación económi
ca.

El nuevo equipo de Gobierno 
no tiene en este momento un co
nocimiento exacto de la situación 
financiera del Ayuntamiento, co
nocen el cierre del ejercicio pasa
do y el presupuesto de este año, 
por ello quieren hacer esta audi
toría «para llegar a un análisis más 
profundo».

«Pensamos que el endeuda
miento está en torno a los 600 ó

► MADRIDEJOS

La imagen del Santísimo Cristo del Prado 
volverá a su ermita a lo largo de agosto
La imagen está actualmente en la Parroquia 
‘El Divino Salvador’ a la espera de que 
terminen las obras en el edificio

C. SÁNCHEZ / MADRIDEJOS

La imagen del Santísimo Cristo del 
Prado de Madridejos se prevé tras
ladar el próximo mes de agosto a 
su ermita desde la Parroquia ‘El 
Divino Salvador’, donde se en
cuentra desde el pasado 4 de ma
yo por las obras de mejora que se 
están haciendo en la ermita.

Según han informado fuentes 
de la Mayordomía, las obras de 
mejora están previstas que con
cluyan a finales del mes de julio 
después de dos meses de trabajos

Ayuntamiento de la localidad de Consuegra. / consuelo Sánchez

700 millones, pero para tener una 
noción exacta es para lo que se va 
a hacer esta auditoría».

La capacidad de endeuda
miento del Ayuntamiento con los 
datos aportados por el anterior 
equipo de Gobierno del PSOE ron
da el 12%, porcentaje que se en
cuentra por debajo del límite le
gal, que alcanza el 18%.

«Nuestro objetivo no es alcan
zar la capacidad máxima de en
deudamiento legal sino tender al 
déficit cero, para ello se intentará 
seguir reduciendo el déficit aun

en los que se ha mejorado el recin
to.

Estas obras han consistido en 
instalar la calefacción de suelo ra
diante, mejorar el zócalo y el piso; 
ampliar la puerta de entrada entre 
el presbiterio y la sacristía por don
de pasa la carroza, y mejorar el ac
ceso a la ermita haciendo una 
rampa.

El presupuesto inicial de 21.035 
euros se ha superado, según infor
maban las mismas fuentes, por
que el trabajo de ampliación de la 

que somos conscientes que rfunca 
alcanzaremos el déficit cero, pero 
sí intentaremos bajar de ese 12%».

Este objetivo que se busca, va 
enfocado a conseguir mayor ca
pacidad de inversión autónoma, 
tener más recursos propios para 
poder invertir y depender menos 
de la administración.

«Una vez que se conozca la si
tuación real y se vean los recursos 
reales del ayuntamiento seguire
mos el sistema propuesto tantas 
veces desde que hemos estado en 
la oposición: controlar el gasto co

puerta de la dependencia en don
de se guarda la carroza ha sido más 
costoso de lo previsto.

Este trabajo ha tenido que res
petar la estructura antigua de pa
redes de 1,40 metros de ancho y se 
ha tenido que trabajar con piedra 
y yeso, agrandándose el hueco.

La puerta de la entrada ha sido 
reforzada porque se encontraba 
en malas condiciones, y para ello 
ha tenido que ser descolgada para 
mejorar las condiciones de traba
jo de los profesionales.

CEPILLO. El recuento del cepillo 
de ‘El Cristo’ no se ha podido ha
cer a finales de junio como estaba 
previsto, ya que se hace una vez 
cada seis meses, debido a estas 

rriente a través de un control de 
almacenamiento, tener una única 
central de compras e ir a los me
jores proveedores».

Una vez se encuentre hecho el 
organigrama de funcionamiento 
del Ayuntamiento esto dependerá 
de la Concejalía de Servicios, que 
controlará el almacenamiento, y 
de la Concejalía de Economía que 
controlará el gasto.

Las auditorías consisten en co
ger los presupuestos de los ejerci
cios cerrados y hacer una revisión 
aleatoria de todas las facturas. 

obras, pero se hará una vez que se 
encuentre la imagen del Cristo en 
su ermita.

Los actos litúrgicos que nor
malmente se celebran en la ermi
ta de ‘El Cristo’, tales como la misa 
de 8 de cada domingo o la visita 
comunitaria los primeros viernes 
de mes, se han celebrado en estos 
dos últimos meses en la Parroquia.

FIELES. Los fieles han seguido vi
sitando a la venerada imagen en 
la Parroquia, a quien gran parte de 
los madridejenses profesan una 
profunda fe que se puede compro
bar en aquellos actos organizados 
entorno a la imagen del Cristo que 
suelen ser muy concurridos y 
apreciados.

► VILLAFRANCA

Asomivi 
organiza cursos 
de logopedia e 
informática para 
discapacitados
C. S. / VILLAFRANCA

La Asociación de Minusváli
dos de Villafranca (Asomivi) 
ha organizado dos cursos, 
uno de logopedia y otro de in
formática, dirigidos a disca
pacitados del municipio.

Los discapacitados de Vi
llafranca tendrán la oportu
nidad de conocer la informá
tica y mejorar su dicción con 
un logopeda en el aula adap
tada del Centro Social donde 
se impartirán las clases por el 
miembro de esta asociación, 
Julio Morales.

Los dos cursos tendrán 
una duración de dos meses y 
medio cada uno durante los 
que se impartirán veinte ho
ras por curso a lo largo de las 
distintas semanas del mes de 
julio, agosto y septiembre.

Facilitar la mejora en la in
tegración de los discapacita
dos en la sociedad de Villa- 
franca es uno de los objetivos 
de este curso subvencionado 
por la Junta de Comunidades 
y el Ayuntamiento.

Caja Castilla-La Mancha 
colabora en la realización del 
curso de informática apor
tando los ordenadores que 
utilizarán los alumnos duran
te el desarrollo de este curso.

OCUPACIÓN. Asomivi está 
participando desde princi
pios de julio en un taller ocu
pacional para discapacitados, 
al que acuden otros miem
bros que no pertenecen a la 
asociación, que ha sido orga
nizado desde el Centro Social.

Este taller tiene una dura
ción de dos meses, está sub
vencionado por el Ayunta
miento y la Junta de Comu
nidades de Castilla La 
Mancha e impartido por la 
educadora especial, Alicia 
García.

Ortografía, cálculo, ma
nualidades, entre las que se 
encuentran trabajos de ‘co
llage’ y murales y realización 
de carpetas, además de en
sayar una obra de teatro, son 
algunas de las actividades de 
este taller.

Este taUer ocupacional se 
hace desde hace algunos 
años y ha tenido aceptación 
entre las personas con disca
pacidad, según fuentes del 
Centro de Servicios Sociales.

El Centro de Servicios So
ciales continúa esta semana 
con el taller de manualidades 
para niños y niñas de edades 
comprendidas entre los 8 y 
los 12 años.

El pasado lunes comenzó 
el campamento infantil de 
verano para niños de 8 a 12 
años y el próximo sábado ha 
sido organizada la tradicio
nal verbena de ‘San Cristóbal’, 
patrón de los conductores en 
la que actuará ‘Mari Paz’ y el 
grupo ‘Los Boston’.

M.C.D.2022
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►BALANCE DE SITUACIÓN DE LAS GUARDERÍAS EN TALAVERA

En Talavera, las tres guarderías públicas que existen, propiedad de la Junta , suman 280 plazas disponibles. / manu reino

“fÍ-

La demanda de 
plazas de quardería
supera con creces 
la oferta disponible
Escasez de plazas. Pese a que la tasa de natalidad de Talavera 
es superior a la de todas las capitales de provincia del país, casi 
todas las guarderías de la ciudad tienen solicitudes en lista de 
espera, situación que se agrava en los tres centros públicos.

Diferencia de precios. En las guarderías públicas, el precio 
máximo a pagar es de 6o euros, mientras que la tarifa mínima de 
las privadas, que no incluye las comidas, sólo la estancia, se sitúa 
en torno a los loo euros al mes.

El precio máximo de las guarderías públicas es de 6o euros. / M. reino

MAYTE RODRÍGUEZ / TALAVERA

Poco antes de las dos de la tarde, 
Margarita, María e Inmaculada re
cogen a sus hijos en la guardería. 
El trayecto del trabajo hasta el jar
dín de infancia cuando concluyen 
su jornada laboral de mañana es 
una rutina diaria que les permite 
aprovechar el descanso del medio
día para compartir un rato más 
con los pequeños y ser ellas mis

mas quienes les den la comida.
Dos de ellas trabajan en una 

tienda, la otra es auxiliar adminis
trativo. Todas tienen jornada la
boral de mañana y tarde, por lo 
que el tiempo que pasan con sus 
hijos es escaso. «Casi pasa más 
tiempo con su padre que conmigo 
porque el padre trabaja por tur
nos, así que muchas semanas mi 
marido está las lardes enteras con 

la niña», explica María con cierto 
disgusto.

«Tiene que ser así si queremos 
trabajar, de nada sirve darle vuel
tas y sentimos mal porque no po
damos criar nosotras mismas a 
nuestros hijos», añade Margarita.

Cientos de mujeres que traba
jan fuera de casa se encuentran en 
su misma situación. Otras, cada 
vez más, incluso les envidian, ya 

que la escasez de plazas libres pa
ra el próximo curso en las guarde
rías de Talavera convierte a María, 
Margarita e Inmaculada en autén
ticas privilegiadas, ya que el hecho 
de tener a su hijo en la guardería 
les garantiza la plaza para el pró
ximo curso.

FALTA DE PLAZAS. Pese a que la 
tasa de natalidad de Talavera es su
perior a la de todas las capitales de 
provincia del país, con 11,6 naci
mientos por cada mil habitantes se
gún el último Anuario Social elabo
rado por la Fundación la Caixa, lo 
que supone más de 893 nacimien
tos al año, las plazas de guardería con 
las que cuenta la ciudad son clara
mente insuficientes.

Según los responsables de varias 
guarderías consultadas, la demanda 
«supera con creces a la oferta». Esta 
situación se da, sobre todo, en las 
tres guarderías públicas que existen 
en Talavera y cuya titularidad corres
ponde a la junta de Comunidades. 
Se trata de los centros de atención a 
la infancia “Julián Besteiro', “El Alfaf y 
“Santo Ángel de la Guarda’, que ofer
tan 100, 125 y 55 plazas respectiva-

B LA OFERTA PÚBLICA

►Guarderías públicas. En
Talavera existen tres centros de 
atención a la infancia de titulari
dad pública cuya oferta de pla
zas suma 280. Se trata de ‘Ju
lián Besteiro', 'El Alfar' y 'Santo 
Ángel de la Guarda’, que cuen
tan con loo, 125 y 55 plazas res
pectivamente. k

►Precios. Los precios que pa
gan las familias que llevan a sus 
hijos a guarderías públicas, ges
tionadas por la junta, oscilan 
entre la gratuidad y los 60 eu
ros mensuales, ya que el precio 
depende de la renta familiar.

►Horario. Las guarderías de la 
junta abren sus puertas a las 
nueve de la mañana y cierran a 
las cinco de la tarde. Éste es el 
horario normal, aunque tam
bién existe un horario ampliado 
para los padres que lo soliciten 
y que les permite llevar a sus hi
jos a partir de las siete y media 
de la mañana.
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El alcalde de Talavera se comprometió a multiplicar por dos el 
número de plazas públicas de guardería 

Un compromiso más 
que necesario

7
I

i^r-

mente.
«Es casi imposible conseguir 

que te acepten al niño en las guar
derías de la Junta, hay unas listas 
de espera tremendas y, además, 
allí tienen preferencia los niños 
de familias con pocos recursos, 
así que los demás, que tampoco 
estamos sobra
dos, tenemos que 
irnos a las priva
das y pagar el do
ble o el triple», di
ce Margarita.

PRECIOS.Una de 
las grandes ven
tajas que los pa
dres encuentran 
en las guarderías 
públicas es que 
los precios son 
mucho más asequibles: «El coste 
depende de la renta familiar, por 
lo que oscila entre la gratuidad y 
los 60 euros, que es la tarifa máxi
ma establecida», explica el dele
gado de Bienestar Social de la Jun
ta, Matías Segundo, que no duda 
en reconocer que la demanda de 
plazas es «muy alta».

El precio de las 
guarderías 

públicas oscila 
entre la gratuidad 

y los 6o euros 
mensuales

Mientras, en las guarderías pri
vadas, el precio mínimo -que no 
incluye comidas, sólo la estancia- 
ronda los 100 euros.

A pesar de que las diferencias 
de precio entre públicas y priva
das son notables, la escasa oferta 
lleva a los padres con hijos meno

res de tres años a 
darse por satisfe
chos con el sólo 
hecho de conse
guir plaza. De he
cho, casi todos 
los jardines de in
fancia tienen ya 
cubierta su capa
cidad para el cur
so que viene. 
«Hace cinco años 
era posible que 
un niño entrara 

en la guardería a mitad de curso, 
ahora es imposible porque cada 
vez son más las mujeres que tra
bajan fuera y necesitan el servicio 
de las guarderías, así que se dan 
buena prisa en solicitar plaza, 
aunque no todas la encuentran», 
señala la directora de un jardín 
de infancia privado.

El Ayuntamiento y la Junta elaborarán un informe para determinar las necesidades de ampliación de plazas. / manu reino

M. RODRIGUEZ / TALAVERA

Poner en marcha medidas que 
permitan la conciliación de la 
vida laboral y la familiar es uno de 

los compromisos políticos más es
cuchados durante la campaña 
electoral. Aquí y en media España. 
Así lo exige una sociedad en la que 
el número de mujeres que traba
jan fuera del hogar va en aumento 
constante y los políticos parecen 
haberse hecho eco de esta deman
da. Al menos de palabra. A medi
da que avance la legislatura, se ve
rá si las palabras se traducen en 
obras.

A priori, los compromisos ad
quiridos en este ámbito tanto por 
el equipo de Gobierno en el Ayun
tamiento de Talavera como por 
parte de la Junta de Comunidades 
suenan bien y, a tenor de la satu
ración que existe en las guarderías 
de la ciudad, también suenan a 
necesidad imperiosa.

Fue en plena campaña electo
ral cuando el actual alcaide, José 
Francisco Rivas, se comprometió 
a duplicar el número de plazas pú-

Ld concejala afirma 
que La Solana y 
Francisco Aguirre 
podrían ubicar 
nuevas guarderías

blicas de guardería.
Así lo recuerda la recién estre

nada concejala de Familia, Mari
bel Gil, para quien este objetivo se 
cumplirá «a medio plazo».

«Hay que estudiar las necesi
dades de las diferentes zonas de la 
ciudad y la infraestructura con la 
que se cuenta para ampliar el nú
mero de plazas y éso requiere un 
tiempo», explica.

Aunque ese estudio está toda
vía por hacer, la concejala de Fa
milia se atreve a detallar un par de 
zonas de Talavera «que sería nece
sario atender»: La Solana y Fran
cisco Aguirre.

El informe en el que se funda
mentará la duplicación del núme

ro de plazas de guardería correrá 
también a cargo de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Man
cha, de forma que la elaboración 
de ese estudio será conjunta entre 
ambas instituciones, según señaló 
ayer el delegado de Bienestar So
cial, Matías Segundo.

INFORME CONJUNTO. «Hay que 
valorar las necesidades concretas 
de Talavera, pero uno de los obje
tivos para esta legislatura es llegar 
a 5.000 plazas de guardería en to
da la región», añadió Segundo.

«El planteamiento que se tiene 
muy en cuenta es que la deman
da de plazas es creciente, ésta es 
una de las principales vías para fa
cilitar la incorporación de la mu
jer al mercado laboral, por lo que 
desde la Junta de Comunidades 
se trabajará para conseguirlo», in
dicó el delegado de Bienestar So
cial.

Ése es, por tanto, el propósito 
de las Administraciones públicas. 
Tienen cuatro años para lograrlo y 
cumplir así su palabra.

yodos los Iun6s con ^jfJy¡hUHa
MOTOR
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► MEDIO AMBIENTE

Lumbreras alude 
a la legalidad de 
las obras en la 
zona del Cordel 
de las Merinas
S.M. / TALAVERA

El portavoz del equipo de Go
bierno, Tirso Lumbreras, va
loró ayer la última denuncia 
realizada por la asociación 
ecologista Ardeidas, en tomo 
a la enajenación de vía pe
cuaria que se está producien
do en el Cordel de las Meri
nas. Según comentó el porta
voz, desde el equipo de 
Gobierno, «respetamos, valo
ramos y entendemos la de
nuncia hecha pública por Ar
deidas», pero aludió al hecho 
de que las obras que se están 
realizando en esa zona -obje
to de las críticas de los ecolo
gistas- «han pasado todo tipo 
de información pública», y 
además han llegado también 
al conocimiento de las admi
nistraciones concurrentes - 
incluyendo la regional-.

Lumbreras indicó, tam
bién que «la licencia de obra 
concedida, se ajusta a la lega
lidad» y explicó que, hoy en 
día, es necesario «compaginar 
el desarrollo y la sostenibili
dad. la protección medio am
biental con el desarroUo y las 
necesidades de evolución».

PALOMAREJOS. Con res
pecto a la denuncia, también 
hecha pública por Ardeidas, 
sobre el estado en el que se 
encuentra la zona de Paloma- 
rejos, el portavoz señaló que 
«el Plan de Ordenación Mu
nicipal contempla actuacio
nes para trabajar por prote
ger la ribera del Tajo». Con 
respecto al antiguo vertedero 
-ahora inactivo- de Paloma- 
rejos, comentó que «se con
cretarán acciones sobre este 
vertedero y sobre la recupe
ración de los márgenes del 
Tajo».

► INFRAESTRUCTURAS

Gamonal contará 
con un 
centro de 
transformación

S.M. / TALAVERA
Iberdrola instalará un centró 
de transformación en Gamo
nal gracias al acuerdo al que 
se llegó ayer en la Comisión 
de Gobierno por el cual, el 
Ayuntamiento cederá un sue
lo de propiedad municipal a 
dicha empresa, concreta
mente en la calle Puente Mu
rillo.

Con este acuerdo se pre
tende que se subsanen las 
deficiencias de suministro 
eléctrico que vienen pade
ciendo en los últimos meses 
los vecinos de Gamonal. Se
gún explicó Tirso Lumbreras, 
dicho acuerdo se encuentra 
en la línea de «seguir ofre
ciendo los mejores servicios 
a todos y cada uno de los nú
cleos urbanos de Talavera».

►MUNICIPAL

El Ayuntamiento abre cauces de 
cooperación cultural con la Pontificia
El convenio de colaboración con la Universidad Pontificia de Salamanca-Campus de 
Madrid profundiza de manera especial en materia de informática y de comunicación

• La Comisión de Gobier
no aprobó ayer la firma de 
este convenio marco de 
colaboración, que tendrá 
una duración mínima de 
tres años, prorrogables a 
quince.

S.M. / TALAVERA

A propuesta de la Concejalía de 
Cultura, la Comisión de Gobierno 
aprobó en su sesión de ayer un 
convenio marco de colaboración 
entre el Ayuntamiento y la Univer
sidad Pontificia de Salamanca- 
Campus de Madrid ‘Fundación 
Pablo VI’, en el que ambas institu
ciones han venido trabajando en 
los últimos meses. Dicho conve
nio prevé una duración mínima 
de colaboración de tres años, los 
cuales serán prorrogables hasta 
quince años.

Uno de los primeros puntos 
que se marcan como objetivos en 
el convenio sería la celebración de 
actividades sociales, educativas, 
culturales y científicas entre am
bas entidades. La participación del 
profesorado de la Universidad 
Pontificia y del personal del Ayun
tamiento talaverano en semina
rios, ciclos de conferencias y otras 
actividades de enseñanza, será 
otro de los propósitos que se pre
tenderán conseguir con la firma 
del convenio de colaboración.

Del mismo modo, otra de las lí
neas de actuación que se seguirán 
será la cooperación en materia de 
capacitación pedagógica, orienta
ción educativa y perfecciona
miento del profesorado en las 
áreas de informática y sociología, 
así como en la formación y reci
claje del personal técnico y admi
nistrativo del Ayuntamiento -pre
ferentemente en materia de tec
nología de la información y 
comunicación.

Esta cooperación pasará tam
bién por la organización conjunta 
de eventos y la puesta a disposi

El programa de educación ambiental para 
escolares saldrá a concurso público
S.M. / TALAVERA

La consistencia y consolidación 
que han adquirido en los últimos 
años los cursos de educación am
biental -integrados dentro del pro
grama «Ciudades Saludables»- ha 
originado un cambio de rumbo en 
su manera de gestión. Desde 1996, 
estos cursos se han venido desa
rrollando a través de convenios 
con dos asociaciones talaveranas, 
Ardeidas y Esparvel.

A partir de ahora, y por primera 
vez. dichos cursos de educación

Se creará una Comisión Técnica para que los talaveranos puedan cursar algunas carreras impartidas en la Pontificia. / M. R.

ción por parte de las dos institu
ciones de sus respectivos espacios 
físicos -infraestructuras- "en la 
medida que sea posible", según 
comentó Tirso Lumbreras tras la 
celebración de la Comisión de Go
bierno.

Por último, y enmarcado den
tro de los distintos objetivos esti
pulados en el convenio de colabo
ración, se establece la reserva, por 
parte de la Universidad Pontificia, 
de distintas plazas destinadas tan
to a personal como a becarios del 
Ayuntamiento de Talavera en el 
número que se acuerde.

Dado que toda esta serie de 
propósitos marcados, carecen por 
el momento de materialización y 
concreción especffica. se estable

ambiental pasarán a concurso pú
blico, con el objetivo de que esta 
actividad, programada desde la 
Concejalía de Medio Ambiente, 
pueda ser ofertada no sólo a-esas 
dos asociaciones sino a cualquier 
otro colectivo o institución capaci
tado para su desarrollo.

De esta forma, la Comisión de 
Gobierno aprobó ayer el Pliego de 
Condiciones que ha de regir para 
la contratación del servicio de edu
cación ambiental para el próximo 
curso escolar.

ce la posibilidad de que desde los 
centros y departamentos de la 
Universidad, así como desde el 
propio Ayuntamiento de Talavera, 
se presenten y gestionen a lo largo 
de esos tres primeros años distin
tos proyectos de investigación I+D, 
en los que se colabore conjunta
mente.

COMISIÓN TÉCNICA. Una de las 
prioridades que se marcan de 
manera más intensa en el conve
nio, es la creación de una Comi
sión Técnica destinada a la ela
boración de un marco de colabo
ración más estrecho orientado a 
hacer efectiva la posibilidad de 
que los talaveranos cursen estu
dios impartidos en dicha Univer

Dicho servicio tendrá una du
ración de dos años y se realizará 
por una cuantía de 42.500 euros 
anuales.

REQUISITOS. Como requisitos pa
ra que las instituciones, asociacio
nes o colectivos interesados pue
dan entrar a concurso, se establece 
que deben tener como mínimo 
tres personas adscritas. De estas 
tres personas, al menos uno de 
ellos debe contar con titulación su
perior o media así como con ex

sidad. Esta Comisión Técnica ten
dría como función la de facilitar 
las necesidades pertinentes para 
que, de un modo presencial, vir
tual o a través de un sistema mix
to, los ciudadanos de Talavera 
puedan cursar las carreras de: In
geniería Informática, Ingeniería 
Técnica en Informática de Siste
mas e Ingeniería Técnica de In
formación de Gestión, así como 
los cursos de postgrado y docto
rado de la Pontificia. De esta ma
nera, se marca como objetivo es- । 
pecífico la elaboración por parte 
de la Comisión Técnica de los me
canismos que permitan cursar 
esos estudios incluso -siempre 
que sea posible- de manera pre
sencial en Talavera.

periencia acreditada en materia 
ambiental y manejo de ofimática.

Además, deberán contar con 
dos educadores ambientales con 
formación específica en estos cam
pos y con experiencia en impartir 
cursos o realizar actividades rela
cionadas con estos temas.

El programa «Ciudades Saluda
bles», está enfocado a la educación 
ambiental de los escolares a través 
de distintas actividades en las que 
vienen participando una media de 
5.000 alumnos y 300 profesores.

M.C.D.
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Rigurosidad y eficacia serán 
las claves del nuevo Gobierno
José Bono destacó la labor de los consejeros salientes afirmando que no es «un reproche, ni que hayan tenido 
una actuación negativa», y destacó la labor de Alonso de quien, dijo, «se ve la huella en el nuevo Gobierno»

El presidente castellano-manchego durante el discurso de bienvenida

Í

a los nuevos miembros de su Cobiemo, en el que dio las daves de la actuadón a seguir durante la próxima legislatura, / valdivielso

^ 
fe’ 
Í

• «Formar Gobierno no es 
fácil porque hay que com
binar experiencia y juven
tud, continuidad y cambio» 

pero en esta ocasión el pe
so lo ha llevado Barreda», 
afirmó el presidente.

marta BARCENILLA / TOLEDO

Castilla-La Mancha tiene desde 
ayer un nuevo Gobierno regional 
dirigido por el presidente Bono, 
quien en su discurso en el Palacio 
de Fuensalida -donde los nuevos 
consejeros juraron y prometieron 
sus respectivos cargos- afirmó que 
tendrá como claves la rigurosidad 
y la eficacia. «Tenemos que ser ri
gurosos en nuestros principios, 
porque no merecería la pena tan
to trabajo, tanto impulso y tanto 
deseo de ganar si no creyéramos 
en algo. Creemos en la solidaridad, 
en la radical igualdad de todos los 
seres humanos», afirmó Bono, 
añadiendo que «este es un ejerci
cio, una prueba en la que ai final 
nos van a examinar».

El presidente continuó dicien
do que el segundo principio «es el

de la eficiencia, porque el que no 
•es trabajador no aprovecha a na
die. No vale de nada predicar la so
lidaridad si somos incapaces de 
hacerla cada día. Hay que vivir dia
riamente la eficiencia en la solida
ridad».

Bono brindó el acto a los con
sejeros salientes afirmando que 
«me va a resultar  
muy complicado 
gobernar sin voso
tros» y que «no es 
un reproche, ni 
que hayan tenido 
una actuación ne
gativa, ya que ha
béis formado par
te de un Gobierno 
que ha obtenido el 
mayor refrendo de 
la historia en las 
urnas», tras lo que pidió a Carmen 
Valmorisco e Isidro Hernández 
Perlines que «no nos dejen».

Otro de los puntos en los que 
hizo hincapié fue en que la legis
latura que ahora comienza «no es 
un proyecto personal, aunque se 
personifique en mí», tras lo que pi
dió dedicación completa a los 
nuevos consejeros, afirmando que

Bono: «No hace 
falta jurar que 

seréis discretos 
porque este es un 
valor que doy por 

hecho»

«con el juramento que acabáis de 
realizar sé que también os habéis 
comprometido a anteponer el 
bien común al vuestro propio».

La discreción, que en esta le
gislatura no ha formado parte del 
juramento, fue otro de los puntos 
destacados por Bono que aseveró 
que «no hace falta jurar que seréis 
-------------------discretos y que no 

revelaréis las reso
luciones del Con
sejo de Gobierno, 
porque este es un 
valor que doy por 
hecho que lo tie
nen todos los con
sejeros que hoy ju
ran su cargo».

«DIFÍCIL». La di
ficultad para for

mar Gobierno fue otro de los pun
tos en los que el máximo respon
sable de Castilla-La Mancha hizo 
hincapié. «Formar Gobierno no es 
fácil porque hay que saber combi
nar en dosis adecuadas experien
cia y juventud, continuidad y cam
bio, sin embargo este me ha resul
tado más fácil porque en gran 
medida ha sido el vicepresidente

J Reunión con Aznar
iEl presidente del Cobiemo cen- 
itral, José Maria Aznar, reóbirá 
. en audiencia en el Palacio de La 

Mondoa ai presidente de Casti
lla-La Mancha, José Bono, el 
próximo martes, día 15 de julio.

Aznar realizará estos días 
un viaje ai extranjero, pero a su 
regreso a nuestro país a uno de 
los primeros -si no el primero-, 
presidentes autonómicos a los 
que recitará en Mondoa será al 
castellano-manchego, al que 
precisamente no llegó a invitar 
a su residenda oficial durante 
la legislatura anterior, como el 
propio Bono se encargó de re
cordar durante el discurso en el 
Palado de Fuensalida, en el que 
dio la bienvenida oficial a los 
miemlMos de su nuevo Gabine
te.

Pocas fechas después de las 
elecdones autonómicas el pro
pio Aznar anunció que se reuni- 

j ría con todos los presidentes re- 
'gionaies salidos de las urnas el 
j 25-M, y parece ser que empeza

rá con el representante de Cas- 
'tilia-La Mancha.

el que lo ha hecho con más facili
dad con la que yo hice otros. Por 
eso tengo que agradecérselo de un 
modo muy especial, porque este 
es un modo de agradecer otras co
sas», explicó Bono dando las gra
cias también a Alejandro Alonso 
«que desde fuera del Gobierno me 
ha ayudado mucho, lo que se ve si 
miran las caras de los nuevos con
sejeros, donde se nota su mano»

El trabajo del nuevo consejero 
de Presidencia, Francisco Pardo, 
también fue nombrado por Bono 
que aseveró «sin él me resultaría 
imposible la acción de Gobierno», 
así como el consejero Portavoz, 
Emiliano García Page. El presiden
te añadió que «ese ha sido el nú
cleo en base al cual se ha formado 
este Gobierno».-

Por último, destacar que Bono 
afirmó que «aceptáis más servi
dumbres de las que quizás pen
sáis. Difícilmente vais a poder pro
gramar actividades que tengan po
co que ver con la del Gobierno», 
haciendo alusión al trabajo -sabi
do por todos- que el presidente les 
exige y les ha pedido a todos sus 
equipos de Gobierno durante 
veinte años.
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Barreda: 
«Gestionaremos 
los anhelos v 
esperanzas de los 
ciudadanos»
LA TRIBUNA / TOLEDO
Poco antes de la toma de po
sesión del nuevo equipo de 
Gobierno que acompañará a 
José Bono durante los próxi
mos cuatro años al frente de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, el vice
presidente de la institución, 
José María Barreda, manifes
tó que el nuevo Gobierno re
gional no sólo se encargará 
de gestionar bien los recur
sos económicos, sino tam
bién de «gestionar los anhe
los y esperanzas de un pue
blo, el castellano-manchego, 
que quiere conquistar el fu
turo».

En declaraciones a los pe
riodistas, Barreda recordó 
que en las elecciones autonó
micas celebradas el pasado 
25 de mayo, los castellano- 
manchegos apoyaron masi
vamente el proyecto encabe
zado por el presidente regio
nal, José Bono.

De ahí, agregó, que éste 
no sea un Gobierno burócra
ta. «No solamente gestiona
mos presupuestos, sino algo 
más difícil, gestionamos sen
sibilidades, anhelos y espe
ranzas».

1 • Entre los invitados a la toma de posesión estaban la delegada del Go
bierno, el alcalde de Toledo y el Arzobispo primado de España. 2.» Bono 
abraza a Barreda en presencia de Carcía-Page. J* Los agentes sociales, 
presentes en la cita. ^« Bono, en un momento del discurso, / valdivielso

CONTINUISTA. José María 
Barreda apuntó, además, que 
el nuevo Gobierno es «conti
nuista, pero no rutinario». Se 
trata, desde el punto de vista 
del vicepresidente, de un Eje
cutivo pensado para afrontar 
con éxito el gran reto que tie
ne planteado Castilla-La 
Mancha que no es otro que 
relacionar el conocimiento 
con el desarrollo.

Sin duda alguna, una de 
las grandes oportunidades 
que se plantean en esta Le
gislatura llegará en el 2005, 
momento en el que toda la re
gión conmemorará el IV Cen
tenario de la primera publi
cación de El Quijote. Éste se
rá, a buen seguro, un buen 
pretexto que hay que aprove
char, señaló el vicepresiden
te, para poner la región a pun
to.

«La comunidad tiene que 
entrar en el siglo XXI y tiene 
que tener la ambición de ocu
par uno de los primeros pues
tos en España y en Europa y 
ese es el objetivo que se ha 
impuesto José Bono y para 
eso ha hecho un Gobierno 
con estas características», 
afirmó.

En el actual Consejo de 
Gobierno habrá más mujeres 
que en el anterior. De hecho, 
son seis las consejeras nom
bradas de un total de quince. 
En este sentido, el vicepresi
dente quiso subrayar la cua
lificación de estas consejeras 
y puso el acento en la impor
tancia que tendrán en el Go
bierno regional ya que, como 
explicó, atenderán Conseje
rías que calificó de «funda
mentales y estratégicas».

El equipo de Gobierno apuesta por 
el diálogo como arma de trabajo
Tanto los consejeros que repiten en su cargo como los que ocupan Consejería por primera 
vez esperan saber conjugar la continuidad de los proyectos con ideas e iniciativas nuevas

• Valentín acercará las Ad
ministraciones Públicas a 
los ciudadanos, Roldán 
impulsará las nuevas tec
nologías y Gómez afronta
rá las consecuencias de la 
reforma de la PAC.

LIDIA CASADO / TOLEDO
A juzgar por las declaraciones que 
los consejeros realizaron tras su 
toma de posesión, el diálogo va a 
ser una de sus herramientas prin
cipales de trabajo. Diálogo con los 
agentes sociales, los investigado
res, los ciudadanos, las institucio
nes, la oposición, las asociaciones 
y, en definitiva, cualquiera que 
pueda ayudarles a conseguir su 
propósito: hacer avanzar a la re
gión en todos los sentidos.

Los 15 consejeros piensan en 
los ciudadanos cuando hablan de 
su principal objetivo y de la per
fecta simbiosis entre renovación y 
continuidad cuando se les pregun
ta por el camino que seguirá su 
trabajo en los próximos años.

NUEVAS CARAS. Los «nuevos» 
en sus respectivas Consejerías - 
Francisco Pardo en Presidencia,

Matilde Valentín en Administra
ciones Públicas, Mercedes Gómez 
enj^ricultura, Rosario Arévalo en 
Medio Ambiente, Alberto Saiz en 
Industria y Empleo, Araceli Mu
ñoz en Cultura y Turismo y Marta 
Roldán en Ciencia y Tecnología- 
pretenden continuar la línea de 
sus antecesores, haciendo hinca
pié en los proyectos ya iniciados y 
que marchan a buen ritmo pero 
apostando también por sus pro
pias iniciativas, ideas y programas 
que piensan poner en práctica a 
partir de hoy mismo.

Así, Marta Roldán pone el 
acento en las nuevas tecnologías y 
en su impulso como base del de
sarrollo para la región. La nueva 
consejera de Ciencia y Tecnología, 
que alabó la labor de su antecesor, 
Hernández Perlines, prometió co
menzar hoy mismo «a seguir las 
lecciones de Europa» y a ser «cada 
vez mejores en lo que ya somos 
buenos».

Por su parte, Matilde Valentín 
se ha propuesto hacer más acce
sibles las administraciones públi
cas para los ciudadanos y conse
guir unos servicios públicos «de 
primera calidad».

Rosario Arévalo llega a Medio 
Ambiente con la intención de te

ner las puertas siempre abiertas y 
de conseguir que el desarrollo sos
tenible no sea una apuesta de fu
turo, sino una auténtica realidad 
del presente.

Mercedes Gómez estrena car
go pero no Consejería, puesto que 
en breve cumplirá 13 años traba
jando para la Agricultura de la re
gión. Conoce bien las principales 
demandas y problemas del sector 
más importante y 
por eso sabe que la 
recién aprobada 
reforma de la PAC 
será uno de los 
asuntos que más 
quebraderos de 
cabeza le dé du
rante los próximos 
meses.

El ex director 
general del Medio 
Natural da el salto 
a Industria y Em
pleo con las mismas ganas y el 
mismo entusiasmo. Asume el reto 
que supone el cambio y la impor
tante carga de responsabilidad 
que conlleva su nueva ocupación 
y se compromete, principalmen
te, con el empleo, aunque no olvi
da a los empresarios y su lucha por 
mejorar su competitividad.

Saiz seguirá 
implicado en la 

lucha por el 
empleo, sin 

olvidar el apoyo a 
los empresarios

Finalmente, Francisco Pardo 
seguirá apoyando ai presidente 
desde la Consejería que ahora 
ocupa, al mismo tiempo que co
ordinará la relación de la Junta con 
las Cortes, impulsará las políticas 
de igualdad a través del Instituto 
de la Mujer e incrementará el apo
yo a los pequeños municipios de 
la región.

CONTINUIDAD.
Por su parte, los 
consejeros que re
piten en su cargo - 
Emiliano García- 
Page en la Porta- 
vocía, Tomas 
Mañas en Bienes
tar Social, María 
Luisa Araújo en 
Economía y Ha
cienda, Fernando 
Lamata en Sani
dad, José Valverde 

en Cultura y Alejandro Gil en 
Obras Públicas- tienen pensando 
continuar con la línea de trabajo 
que han seguido en los últimos 
años. Así, seguirán impulsando los 
proyectos que están dando bue
nos resultados pero promete «dar 
guerra» con lo mucho que aún 
queda por mejorar.

M.C.D.2022
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1• Ninguna de las máximas autoridades académicas, políticas y militares 

faltó al acto. 2» Tras la jura de cargos tuvo lugar un vino español en el 
patio del Palacio. J. Fuensalida registró un Heno hasta la bandera’ en el 

acto de jura de cargos del nuevo Gobierno de José Bono. / firma valdivielso

Ecologistas 
muestra sorpresa 
por la elección de 
una 'novata’

LA TRIBUNA / TOLEDO
Para la organización Ecolo
gistas en Acción de Castilla- 
La Mancha, la elección de Ro
sario Arévalo como nueva 
consejera de Medio Ambien
te ha sido una auténtica «sor
presa». Un asombro que no 
impide que los ecologistas ya 
han ofrecido toda su «colabo
ración» para que su labor en 
defensa de la naturaleza se 
desarrolle lo más satisfacto
riamente posible.

El portavoz de Ecologistas 
en Acción en la región. Mi
guel Ángel Hernández, expre
só su sorpresa por el hecho 
de que Arévalo no haya teni
do nunca relación con temas 
medio ambientales, aunque 
«eso no significa que lo vaya 
a hacer mal», precisó.

La titular de medio am
biente -añadió- tendrá que 
ponerse al día de los asuntos 
de su departamento y afron
tar una «buena estructura
ción» del departamento de 
nueva creación para dotarse 
de técnicos.

Para Hernández, debería 
ser prioritario afrontar una 
estrategia de desarrollo sos
tenible en la comunidad, 
además una revisión del Plan 
regional de Infraestructuras, 
que «amenaza» a la Red Na
tura, y el Han Eólico, con pro
yectos no compatibles con el 
atedio ambiente

Asaja, COAG y UPA 
destacan el conocimiento 
de la agricultura de Gómez
Intentar paliar los problemas que traerá consigo la reforma de la 
PAC será el primer reto que plantearán los sindicatos agrarios

• Los representantes de 
los trabajadores del cam
po también coinciden que 
tienen la ventaja de que ya 
la conocen y destacan su 
capacidad de gestión y su 
talante de diálogo.

W TRIBUNA / TOLEDO
El secretario regional de UPA pidió 
a la nueva consejera de Agricultura 
un «esfijerzo» para tratar de en
mendar los «errores» del Gobierno 
central en la PAC e indicó que UPA 
espera entenderse con ella para 
que «conseguir lo mejor para los 
agricultores y ganaderos», recor
dando que se cierne una grave 
amenaza sobre el sector agrario.

Anunció que le plantearán «un 
reto de futuro para que el mundo 
rural siga vivo» y señaló que han 
mantenido una buena relación con 
Mercedes Gómez y que «tenemos 
la ventaja de que ya la conocemos».

Respecto a la creación de la 
Consejería de Medio Ambiente, 
afirmó que le parece bien, aunque

El secretario regional de COAC 
valoró positivamente el conoci
miento que de la agricultura de 
la región tiene la nueva consta
ra y dijo que asume el cargo en 
una «etapa difícil» en que habrá 
que estudiar «sistemas que ate
núen las malas decisiones» de 
la PAC, pues «Castilla-La Man
cha es una de las regiones más 
perjudicadas con la reforma».

Castellanos aseveró que 
Mercedes Gómez «es una per
sona que lleva tiempo en la Con
sejería y es de las que más sa
ben por donde van tas cosas en 
agricultura».

Respecto a la creación de la 
Consejería de Medio Ambiente 
dijo que era algo «lógico», 
pues, a pesar de que el medio 
ambiente es una de las priori
dades de la nueva Política Agra
ria Común, «cada vez tiene 
más peso en las actuaciones 
gubernamentales» y es un de
partamento que cada día asu
me más competencias.

señaló que habrá que conocer las 
competencias que tendrá, si asu
mirá las relativas a materia de agua 
o éstas se quedarán como ahora 
en la Consejería de Obras Públi
cas, afirmando que los regadíos 
«tienen que seguir en la Conseje
ría de Agricultura, que es la Con
sejería de los agricultores.

ASAUA. Por su parte, el secretario 
regional de Asaja destacó la capa
cidad de gestión y el talante dialo
gante de la nueva consejera y de
seó que pueda contar con medios 
y financiación para afrontar los re
tos que se le presentan a la agricul
tura regional.

Fresneda afirmó también que a 
Mercedes Gómez ya «la conoce
mos» y señaló que es una persona 
con capacidad de gestión, buena 
preparación técnica y con un «dis
curso en que la política brilla por 
su ausencia», algo que dijo agrade
cen, destacó su capacidad de diá
logo y hizo una mención especial 
a la labor que ha desarrollado «pa
ra que los agricultores puedan co
brar las ayudas a tiempo».

Molina afirma 
que es un «paso 
muy importante» 
mantener a Gil 
en su cargo 
LA TRIBUNA / TOLEDO
El alcalde de Toledo. José Ma
nuel Molina, afirmó ayer que 
la continuidad de Alejandro 
Gil al frente de la Consejería 
de Obras Públicas «es un pa
so muy importante para la 
aprobación inmediata» del 
proyecto de la Vega Baja.

Molina manifestó que el 
hecho de que Gil siga tiene la 
ventaja de que los pasos que 
se han dado no hay que expli
cárselos ni tiene que empe
zar otra vez a estudiarlo, e in
dicó que «lo conoce muy bien 
y creo que va a ser muy bene
ficioso para el proyecto». La 
misma opinión que manifes
tó sobre la continuidad de 
Araceli Muñoz para el desa
rrollo del Plan de Excelencia 
Turística de Toledo.

Molina ofreció desde el 
Ayuntamiento la «colabora
ción, diálogo y buen trato que 
hemos venido manteniendo 
y la propia moderación que 
ha expresado el presidente 
regional, José Bono, hoy en su 
discurso, que, además, es lo 
que los ciudadanos quieren».

«Mi voluntad va a ser se
guir llegando a todos los 
acuerdos y pactos necesarios, 
en la doble condición de al
calde de Toledo y presidente 
del Partido Popular en la re
gión», añadió José Manuel 
Molina.

IU. IU de Cuenca cree que el 
nuevo Gobierno regional es 
un gabinete de «transición» 
que tendrá vigencia hasta 
que José Bono dé el salto a 
Madrid para encabezar la 
candidatura a las generales 
por el PSOE. El coordinador 
provincial de la coalición, Án
gel Luis Castellano, señala 
que el «salto» a Madrid es una 
«espinita» que tiene clavada.

Castellano apunta que el 
nuevo Gobierno regional 
confirma que Bono no ha ce
jado en sus pretensiones de 
presentarse a las generales 
como cabeza de cartel por los 
socialistas y, asevera, esto ex
plica la reaparición de la Con
sejería de Presidencia, encar
gada de gestionar las áreas 
que el presidente no llevará 
directamente, y que Barreda 
haya sido el encargado de 
proponer a los miembros del 
nuevo Ejecutivo.

HERNÁNDEZ PERLINES. El 
hasta ahora consejero de 
Ciencia y Tecnología, Isidro 
Hernández Perlines, mostró 
su agradecimiento a Bono 
por haberle dejado trabajar 
«a su lado» y haber colabora
do en contribuir al progreso 
de Castilla-La Mancha.

Hernández Perlines aña
dió que tendrá que pensar la 
oferta de Bono para que con
tinúe con él y recalcó la enor
me satisfacción que le ha pro
ducido trabajar sucesiva
mente como consejero.
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i> CIUDAD REAL

Las ecografías de 
médicos y 
especialistas 
coinciden en un 
8o por ciento
LA TRIBUNA /CIUDAD REAL 

La concordancia diagnóstica 
entre las ecografías realiza
das por los médicos de fami
lia y los especialistas supera 
el 80 por ciento, según un es
tudio de investigación de la 
Unidad Docente de Medicina 
de Familia y Comunitaria de 
la Gerencia de Atención Pri
maria de Ciudad Real.

Los resultados del «Estu
dio de concordancia diagnós
tica entre ecografías realiza
das en Atención Primaria y 
Hospitalaria» revelan la alta 
cualificación de los médicos 
de familia cuando establecen 
un diagnóstico fiable me
diante el uso de ecografías.

El trabajo de investiga
ción, con base metodológica, 
se ha realizado sobre 18 mé
dicos de los centros de salud 
de Ciudad Real II, Villarta de 
San Juan. Puerto Lápice, La 
Solana y Torre de Juan Abad, 
y sus resultados se presenta
ron durante el IV Congreso de 
Atención Primaria de Casti- 
Ua-La Mancha celebrado en 
Guadalajara.

DIAGNÓSTICOS. El estudio 
comparó los diagnósticos 
ecográficos efectuados por el 
médico de familia y por el es
pecialista hospitalario sobre 
una selección de 142 pacien
tes y a partir de la evaluación 
de las 10 categorías diagnós
ticas de mayor prevalencia.

► OBRAS PÚBLICAS

La Junta y los 
ingenieros 
colaborarán en 
una exposición
LA TRIBUNA / TOLEDO

La Consejería de Obras Públi
cas y el Colegio de Ingenieros 
de Caminos, Canales y Puer
tos en Castilla-La Mancha 
han suscrito un convenio pa
ra la realización de los traba
jos necesarios para la produc
ción, montaje y edición del 
catálogo de la exposición «Las 
Obras Públicas en Castilla-La 
Mancha».

Esta muestra tiene como 
objetivo lograr una amplia di
fusión de las obras públicas 
realizadas en la región y sen
sibilizar a la sociedad, en ge
neral, y, particularmente a las 
entidades públicas y privadas 
relacionadas con este ámbi
to, de manera directa o indi
recta. Esta exposición tendrá 
carácter itinerante y se cele
brará en cada una de las cin
co provincias.

El importe total de los tra
bajos que se desarrollarán as
ciende a 1.83.390 euros, de los 
cuales 42.070 euros serán 
aportados por la Consejería 
de Obras Públicas de la Junta 
de Comunidades.

-PUERTOLLANO (CIUDAD REAL)

La Policía podría interrogar estos 
días a la familia de Alfredo Galán
Díaz de Mera considera «fundamental» encontrar el arma utilizada para esclarecer el caso. 
El gerente del vertedero donde confesó que tiró la pistola dice que será muy difícil buscarla

• Pese a ello, fuentes de la 
investigación han confir
mado que esta búsqueda 
se llevará a cabo, aunque 
la Policía no descarta 
otras hipótesis sobre el lu
gar donde pueda hallarse.

LA TRIBUNA / PUERTOLLANO
A cada hora que pasa, la madeja 
del caso del ‘asesino de la baraja' 
parece enredarse más. Y es que to
dos los datos apuntan a que Alfre
do Galán Sotillo actuó solo, pero 
la Policía no descarta que alguien 
de su entorno conociera los seis 
asesinatos que presuntamente co
metió entre enero y marzo pasa
dos antes de entregarse el pasado 
jueves.

Así, todo apunta a que en pró
ximas horas el hermano de Galán, 
Miguel Ángel, y una de sus herma
nas podrían ser interrogados. Yes 
que hay que recordar que en la ca
sa de esta última de Alcalá de He
nares se encontró un casquillo.

De esta manera, según se pudo 
saber en la tarde de ayer Galán no 
dejó el primer naipe hallado junto 
a su tercera víctima -un joven en 
la Alameda de Osuna- y decidió 
comenzar a arrojar cartas después 
de ver en los medios de comuni
cación la repercusión de este de
talle.

Fuentes de la investigación di
jeron a Efe que Galán, que se ha 
confesado autor de seis crímenes, 
detalló este extremo en una de las 
declaraciones efectuadas tras ha
berse entregado a la Policía el pa
sado jueves.

AS DE COPAS. Al parecer. Galán 
ni siquiera llegó a ver el as de co
pas que la Policía encontró a unos 
diez metros del cadáver de Juan

►INFRAESTRUCTURAS FERROVIARIAS

El GIF invirtió 15,8 millones de euros en 
la línea de Alta Velocidad en la región
MANUEL BERNARDINO / MADRID 
La inversión realizada por el Ente 
Público Gestor de Infraestructuras 
Ferroviarias (GIF) durante el año 
2002 en la línea de Alta Velocidad 
(AVE) en Castilla-La Mancha as
cendió a 15,8 millones de euros, 
de los que 13,6 correspondieron a 
la línea Madrid-Castilla-La Man
cha-Comunidad Valenciana-Re
gión de Murcia y 2,5 millones de 
euros a la línea de Alta Velocidad 
de Toledo, según reconoce el Go
bierno en una respuesta parla
mentaria ai diputado socialista 
Miguel Angel Heredia, del Grupo 
Parlamentario Socialista, a la que

Los investigadores no descartan que Calán pudiera participar en la búsqueda del arma en este vertedero. / p.c.M.

’' IVlIHIUmih

Carlos Martín, hallado en la ma
drugada del 5 de febrero en una 
parada de autobús de la Alameda 
de Osuna.

Ese mismo día. Galán, supues
tamente, disparó en el bar Rojas 
de Alcalá de Henares contra tres 
personas, entre ellas el camarero 
del establecimiento que murió al 
instante y una mujer, que también 
falleció.

En este caso, al igual que en el 
asesinato del portero de una finca 
de la calle de Alonso Cano de Ma
drid, el 24 de enero, tampoco dejó 
‘marca’. 

tuvo acceso este periódico. En 
concreto,el GIF invirtió en la línea 
de Alta Velocidad Madrid-Fronte- 
ra un total de 1.553,5 millones de 
euros, en la de Madrid-Segovia- 
Valladolid/Medina del Campo fue 
de 436,7 millones de euros, en la 
línea Córdoba-Málaga 382 millo
nes, en la de Asturias 2,2 millones 
y en el País Vasco 1,9 millones.

Asimismo, la inversión realiza
da por la Dirección General de Fe
rrocarriles durante el año 2002 en 
las líneas de Alta Velocidad han si
do las siguientes: Corredor Norte y 
Noreste 101.066.183,19 euros; Co

Fue la repercusión que en los 
medios de comunicación se dio al 
hecho de que apareciera junto al 
cadáver de la Alameda de Osuna 
un as de copas lo que, según ha de
clarado a los investigadores Galán, 
le animó a dejar otros naipes con
secutivos en sus siguientes vícti
mas.

De esta forma, el 2 de copas 
apareció en el lugar donde presun
tamente disparó contra un ecua
toriano, Eduardo S.S., que quedó 
gravemente herido, y contra la chi
ca que le acompañaba, pero se le 
encasquilló el arma. Según su pro

rredor del Mediterráneo 
57.069.212,99 euros y en la LAV 
Madrid-Castilla La Mancha-Co
munidad Valenciana-Región de 
Murcia 20.639.363,50 euros.

TRANSPORTE URBANO. El nú
mero de viajeros que utilizaron au
tobuses urbanos en Castilla-La 
Mancha en el mes de mayo fue de 
1,57 millones de personas, lo que 
supone un descenso del 2,07 por 
ciento respecto al mismo mes del 
año anterior, según datos del Ins
tituto Nacional de Estadística 
ONE).

pia declaración, a Galán se le en
casquilló la Tokarev «porque Ue- 
vaba una red para recoger las vai
nas» y desistió de disparar nueva
mente. En el lugar donde 
supuestamente disparó el día 18 
de marzo contra sus siguientes 
víctimas -una pareja de rumanos- 
colocó el tres y el cuatro de copas.

El gerente del Consorcio al que 
pertenece el vertedero de residuos 
de Almodóvar del Campo ha ad
vertido del peligro que puede su
poner buscar entre la basura el ar
ma que supuestamente utilizó 
Galán, pero se llevará a cabo.

En el conjunto del país, cerca 
de 154 millones de viajeros utili
zaron el transporte urbano por au
tobús, un 4,4 por ciento más que 
en mayo del 2002, destacando el 
decrecimiento interanual que se 
registró en Castilla y León por la 
huelga de transporte en Salaman
ca, en mayo del 2003.

Otro de los datos que resalta el 
INE es el incremento del 36,3 por 
ciento que se produce en Catalu
ña debido, en parte, a la huelga del 
transporte urbano por autobús 
que tuvo lugar en mayo del 2002, 
en Barcelona.

M.C.D.2022
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^ PANORAMA

Las responsables de Ucaman comparecieron ayer en la sede de Coprosoi en Cuenca. / Javier romero

£1

TERESA ROLDÁN /ALBACETE 

Desde hace tres semanas, fruto 
de la iniciativa de dos familias, 
Albacete en particular y la re
gión en general cuentan con la 
Asociación Castellano-Man
chega de Apoyo a Niños con Al
tas Capacidades (Acmanac).

Su primer objetivo es dar a 
conocer la existencia de esta 
realidad, la de los niños super
dotados y talentosos por altas 
capacidades intelectuales, y so
bre todo, ofrecer un apoyo in
tegral a este colectivo y a sus fa
milias.

Las pretensiones de Acma
nac pasan por contribuir a la 
detección, diagnóstico, valora- 
cióny atención de los niños con 
altas capacidades intelectua
les; promover la divulgación y

Ucaman recomienda a los 
agricultores que mantengan 
el 100% de la producción
Los cultivos herbáceos serán los más afectados por la reforma de la 
PAC aunque no se reducirá el precio de intervención del cereal

ALBACETE

Nace en CLM la primera 
Asociación de apoyo a 
niños superdotados

• El director gerente de la 
Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla-La 
Mancha cree que el Minis
terio de Agricultura incu
rre en contradicciones.

SILVIA BLANCO / CUENCA

Ucaman criticó ayer los efectos 
que la nueva Reforma de la Políti- 
ca Agraria (PAC) tendrá en espe
cial sobre los cultivos herbáceos 
en CastUla-La Mancha, y exhortó 
a los cooperativistas a mantener el 
cien por cien de la producción ac
tual, pese a que el pago desacopla
do a dicha producción sea de un 
75 por ciento, algo que José Luis 
Rojas, director gerente de la orga
nización, juzgó fundamental para 
el mantenimiento de la renta y pa
ra evitar el abandono de tierras.

Peñafiel fue trasladado ayer al 
Hospital Militar Gómez Ulla

I. MENDÍVIL/ALBACETE

El ex-jefe de la Comandancia de la 
Guardia Civil de Albacete, el te
niente coronel Antonio Peñafiel, 
que el pasado día 17 mató a dos 
personas, hirió a otra y luego trató 
de quitarse la vida, fue trasladado 
a las 6:00 horas de ayer al Hospital 
Militar «Gómez Ulla» de Madrid, 
siguiendo las instrucciones del ti
tular del Juzgado número 8 de Al
bacete, César Sampere, y en con
formidad con el centro sanitario

En cambio, Ucaman consideró 
positivo que finalmente no se re
duzca el precio de intervención de 
los cereales como estaba previsto 
en la reforma y que, en el sector de 
los frutos secos -con cierta rele
vancia en la provincia de Cuenca-, 
se hayan fijado unas ayudas co
munitarias de 120,75 euros por 
hectárea, con la previsión de reci
bir la misma cantidad por parte de 
cada país miembro, lo que Luis 
Rojas estimó que «satisface la de
manda de frutos secos y permite 
la viabilidad de explotaciones im
portantes en Cuenca y Albacete».

IMPACTO. No obstante, en líneas 
generales el nuevo acuerdo sobre 
la PAC tendrá un fuerte impacto 
negativo sobre el campo castella
no-manchego, porque con mati
ces «la propuesta de Fishler ha sa
lido adelante en sus aspectos más

madrileño, en donde permanece
rá recluido y se recuperará de sus 
heridas. Según declaró ayer en la 
capital albaceteña el abogado de 
Peñafiel, Marcos García Montes, 
una vez llegase aMadrid su inten
ción era visitar a su cliente para 
conocer cómo se encontraba y en 
qué departamento estaba ingre
sado. García Montes, que está pen
diente de que se levante el secreto 
de sumario para ver cómo está el 
procedimiento, adelantó, no obs

importantes», explicó el director 
gerente de Ucaman, lo que redun
dará negativamente en las ayudas 
para el sector de herbáceos.

Esto afecta directamente a las 
cooperativas, que «en muchos 
pueblos constituyen la única em
presa y el vínculo entre el agricul
tor y el mercado», comentó Ángel 
García, portavoz de herbáceos de 
Ucaman, con un volumen de fac
turación anual cifrado por la 
Unión de Cooperativas en 
73.329.486 euros.

Las cooperativas, «el vínculo 
entre el productor y el mercado», 
según Luis Rojas, han experimen
tado un receso con la PAC, con lo 
que el productor «se halla desar
mando ante el mercado, que cada 
vez tiene más poder». Según apun
tó Luis Rojas, el Ministerio de Agri
cultura «nos está vendiendo como 
bueno lo inevitable».

tante, que en concepto de prue
bas ya se ha pedido a los psiquia
tras forenses García Andrade y Ro
dríguez Villanova la realización de 
un informe sobre el día de los he
chos para conocer la tensión a la 
que estaba sometido Peñafiel, así 
como a los psicólogos clínicos y 
forenses. Además, solicitará un re
portaje fotográfico en el que se 
muestren las lesiones que se hizo 
en la cabeza, para tener en el jui
cio una mayor información.

CUENCA

Homenaje a Alberti• El Teatro Auditorio acogió 
ayer un homenaje a Rafael Alberti en su centenario, 'El Ángel de Al
berti', en el que participaron Aitana Alberti y Asunción Balaguer. El 
acto fue un recorrido por la obra poética de! poeta gaditano desde 
'Marinero en Tierra' hasta sus últimas obras. Se incluyó también en 
el recital una muestra de la obra pictórica del poeta, /jawer romero

DESARROLLO RURAL

La región obtiene 
más de 800.000 
euros para 
programas Leader

El Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, a tra
vés de la Subdirección de 
Programas e Iniciativas Co
munitarias, ha hecho efec
tivas las ayudas provenien
tes de la Unión Europea pa
ra el desarrollo de 

jprogramas Leader en la co
munidad autónoma, que 
ascendienden a una canti
dad superior a 800.000 eu
ros. Zonas como la Sierra del 
Segura, la Manchuela, el va
lle de Alcudia, la comarca de 
Talavera y la sierra de San Vi
cente de Toledo se han be
neficiado de estas subven
ciones. Dichas ayudas se 
encuentran dentro de la ter
cera fase de los programas 
Leader - Leader Plus- que fi
nalizarán en 2006.

el mejor conocimiento de sus 
necesidades para favorecer la 
integración de los niños con al
tas capacidades intelectuales 
en su entorno familiar, escolar 
y social; fomentar ía coopera
ción con las Administraciones 
Públicas en la elaboración y 
aplicación de la legislación y 
programas especfficos para es
tos niños; promover la partici
pación de profesionales, pa
dres, instituciones y adminis
traciones en las actividades de 
enriquecimiento y áreas de in
terés de los niños con altas ca
pacidades que faciliten y garan
ticen la consecución de su ple
no desarrollo. Son ya cinco las 
familias albaceteñas con niños 
superdotados que se han diri
gido a esta Asociación.

FINANZAS 

Caja Castilla La Mancha 
reelige a Ernst & Young 
para auditar las cuentas 
de 2003 ■ Caja Castilla 
La Mancha ha reelegido a la fir
ma Ernst &Young como audi
tor de las cuentas individuales 
y consolidadas para el ejercicio 
2003, según informó ayer la en
tidad a la Comisión Nacional 
del Mercado de Valores 
(CNMV). En su Asamblea Ge
neral celebrada el pasado 30 de 
junio, la entidad aprobó ade- 

¡ más los resultados y el informe 
ide gestión correspondiente al 

ejercicio 2002 y el presupuesto 
!para su Obra Social.

’ALBACETE

Muere electrocutado un 
trabajador de 27 años 
en Tiriez ■ El trabajador Luis 
Sánchez, de 27 años, falleció 
ayer mientras trabajaba en la 
empresa Cebollas Vialba de la 
localidad albaceteña de Tiriez, 
a causa de una descarga eléc
trica. Se encontraba descargan
do restos de cebolla en un ca
mión con basculante junto a un 
compañero que tuvo que au
sentarse y que, a su vuelta, lo 
encontró en el suelo muerto.
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I^CRISIS SOCIALISTA EN LA COMUNIDAD DE MADRID

El PP acuerda con Tamayo retrasar 
las modificaciones del Reglamento
Socialistas, ‘populares’ e IU se volverán a reunir hoy para cerrar la composición de la 
comisión de investigación, en la que todavía no se sabe si estará el diputado tránsfuga

• El PP presidiría la comi
sión que se constituya en 
la Asamblea de Madrid, 
cesión que harían tanto el 
PSOE como IU para con
seguir la ausencia de los 
parlamentarios ‘rebeldes’.

AGENCIAS / MADRID
El PP y el Grupo Misto en la Asam
blea de Madrid aprobaron ayer, 
con el rechazo de PSOE e lU. la 
creación de una comisión parla
mentaria que se encargará de es
tudiar las posibles modificaciones 
del Reglamento de la Cámara, lo 
que impedirá ia reforma con ca
rácter de urgencia de esta norma
tiva, con la que estas dos últimas 
formaciones pretendían que los 
tránsfugas Eduardo Tamayo y Ma
ría Teresa Sáez fueran considera
dos diputados no adscritos y per
dieran de esta forma sus pri^e- 
gios por pertenecer a un grupo 
parlamentario.

Al término de la Junta de Por
tavoces de la Cámara, la portavoz 
adjunta del PSOE Ruth Porta y el 
máximo representante parlamen
tario de IU, Fausto Fernández, 
mostraron su indignación por la 
posición de «la coalición PP-co- 
rruptos», como la denominó en 
rueda de prensa la diputada socia
lista. Tanto Porta como Fernández 
explicaron que la decisión apro
bada por el PP y el Grupo Mixto 
conlleva que el Reglamento no po
drá reformarse hasta finales del 
mes de agosto, en el que está pre
visto que la Asamblea sea disuelta.

INVESTIGACIÓN. Por otra parte, 
los portavoces adjuntos del PR el 
PSOE e IU en la Asamblea de Ma
drid volverán a reunirse hoy para 
intentar cerrar la composición y 
objeto de la comisión de investi
gación que estudiará las activida
des de los diputados tránsfugas 
Eduardo Tamayo y María Teresa 
Sáez, así como sus posibles víncu
los con operaciones urbanísticas. 
En la reunión, los tres grupos po
líticos tratarán de llegar a un 
acuerdo para cerrar el objeto de 
estudio de la comisión, el calen
dario de comparecencias y el re
glamento interno de este organis
mo, que podría establecer un sis
tema de incompatibilidades para 
excluir de su estructura a Tamayo 
y Sáez, tal y como defienden PSOE 
elU.

Según estos dos grupos políti
cos. el establecimiento de esta' 
condición, que se realizaría con 
carácter individual y no en virtud 
de la pertenencia de los tránsfu
gas al Grupo Mixto, no contraven
dría el informe elaborado por los 
servicios jurídicos de la Cámara, 
en el que se apunta que todos los

La portavoz adjunta del PSOE en la Asamblea de Madrid, Ruth Porta (1), y la diputada socialista, Elena Almazán (d). / c. c. (EFE]

grupos tienen derecho a estar re
presentados en cualquier comi
sión. En ese sentido, el PP presidi
ría la comisión de investigación 
que se constituya en la Asamblea 
de Madrid, cesión que harían tan
to el PSOE como IU para conse
guir que los populares acepten la 
ausencia de los dos tránsfugas.

Los servicios jurídicos de la 
Asamblea de Madrid dictamina
rán si es legal la fórmula de decla
rar incompatible que un diputado 
investigado pueda ser miembro 
de la Comisión que le investiga, 
acordada por el PP, el PSOE e IU 
para evitar que Eduardo Tamayo y 
Maite Sáez sean miembros de la 
Comisión de Investigación sobre 
la crisis de la Asamblea. Así lo in

Jesús Cardenal esperará a la 
respuesta que dé el TSJM
EUROPA PRESS / MADRID
Pese a las críticas del PSOE, el Fis
cal General del Estado, Jesús Car
denal, no contestará hasta la pró
xima semana a la petición del fis
cal Anticorrupción para investigar 
la supuesta trama inmobiliaria de 
Madrid. El motivo argumentado 
por Cardenal, el mismo que esgri
mió en el oficio que remitió a Vi
llarejo el pasado 27 de junio, es 
que todavía no hay una decisión 
judicial definitiva sobre la admi
sión a trámite de la quereUa pre
sentada por el PSOE.

Es decir, antes de queCarde- 

dicaron fuentes del PR que expli
caron que este nuevo informe ju
rídico fue solicitado para despejar 
cualquier duda sobre la legalidad 
de dicha fórmula, una vez que el 
informe jurídico emitido el lunes 
consideraba obligatorio que el 
Grupo Mixto tuviera representa
ción en todas las comisiones.

SÓLO «REBELDE». Por su parte, 
el diputado tránsfuga y portavoz 
del Grupo Mixto en la Asamblea, 
Eduardo Tamayo, exigió ayer ser 
investigado por el Ministerio Fis
cal porque, afirmó, «sólo pienso 
convivir con el calificativo de re
belde, pero no con ningún otro» e 
instó a Simancas a que haga pú
blicos «los pactos ocultos» con IU.

nal adopte una decisión, el Tri
bunal Superior de Justicia de Ma
drid (TSJM) deberá decidir defi
nitivamente si admite a trámite 
la mencionada querella. La deci
sión, previsiblemente, se tomará 
la próxima semana, tras estudiar 
los informes de las partes.

Por su parte, el Fiscal Jefe de 
la Fiscalía Anticorrupción, Carlos 
Jiménez Villarejo, aseguró ayer 
que «es insólito que el Gobierno 
se pregunte acerca de la oportu
nidad de la investigación» sobre 
la crisis en la Asamblea de Ma
drid, puesto que se trata de «una

í^JZlenunms

Telefónica Móviles ha denun
ciado a dos operadores de su 
centro de atención, después de 
que los sistemas de seguridad 
de la compañía detectaran la 
consulta irregular de infórma- 
ción sobre llamadas realizadas 
por algunos clientes, sin que 
éstos la solicitaran. La denuncia 
contra los dos operadores fue 
presentada la pasada semana 
ante la policía judicial tras di- 
fúndirse en varios medios de 
comunicación listados de lla
madas telefónicas realizadas 
por clientes de la compañía re
lacionados con Eduardo Tama-
yao y Teresa Sáez.

injerencia, por que para éso está 
el Fiscal General del Estado».

Además, el presidente de la 
Comisión de Justicia e Interior del 
Congreso, Jesús López-Medel, re
clamó ayer a Villarejo, que en la 
crisis mantenga una «posición 
institucional, no politizada» y de
je de «recurrir a insidias y a ata
ques políticos». López-Medel se 
refería así a las declaraciones rea
lizadas por Villarejo en las que 
consideraba «lamentable» que 
Mariano Rajoy, pusiera en duda 
su objetividad por ser el tío de la 
socialista Trinidad Jiménez.

► LEY DE EXTRANJERÍA

Acebes asegura: 
que hay «buenas 
perspectivas» 
para llegar a un 
acuerdo político

AGENCIAS / MADRID
El ministro del Interior, Ángel 
Acebes, aseguró ayer que hay 
«buenas perspectivas» para 
alcanzar acuerdos con los 
grupos parlamentarios sobre 
la reforma de la Ley de Ex
tranjería, e indicó que respe
ta pero no comparte la opi
nión del Consejo General del 
Poder judicial en cuanto a la 
necesidad de remitirle el tex
to.

Según el ministro, que in
tervino ayer en el debate de 
totalidad de la reforma de la 
ley de Extranjería en el Pleno 
del Congreso de los Diputa
dos, el hecho de que PSOE. 
CiU, Coalición Canaria, PNV 
y Partido Andalucista no ha
yan presentado enmiendas a 
la totalidad «nos coloca en 
una buena situación para de
batir sobre esta política tan 
importante».

CONSENSUAR. Por su parte, 
el secretario para la Inmigra
ción de la Generalitat, Salva
dor Obiols, pidió hoy al Go
bierno central que «consen
súe» la nueva Ley de 
Extranjería. Además, el fiscal 
jefe de Catalunya, José María 
Mena, explicó que aunque el 
Gobierno catalán «está de 
acuerdo con algunos puntos» 
de la ley, «lo que nos gustaría 
es tener plenas competencias 
en materia de inmigración».

►DICTADURA ARGENTINA

Garzón decreta 
el embargo de 
las cuentas 
de 96 militares

EUROPA PRESS / MADRID
El juez de la Audiencia Nacio
nal Baltasar Garzón decretó 
ayer el embargo de bienes por 
valor de 2.648.305.000 euros, 
en concepto de responsabili
dad civil, de 96 militares y po
licías argentinos procesados 
por el magistrado en noviem
bre de 1999 por los delitos de 
genocidio, terrorismo y tor
turas cometidos durante la 
dictadura que vivió Argenti
na entre 1976 y 1983, infor
maron ayer fuentes jurídicas.

Entre los 96 procesados fi
guran el general Jorge Rafael 
Videla, máximo responsable 
del Ejército y las Juntas Mili
tares entre el 24 de marzo de 
1976 y el 31 de julio de 1978 y 
el almirante Eduardo Masse- 
ra, que fue comandante en je
fe de la Armada, y máximo 
responsable de la ESMA, cen
tro de represión masiva en 
Buenos Aires. También reite
ró la orden de detención con
tra 48 militares argentinos.

M.C.D.
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► ACCIDENTE DE TURQUÍA

► CONCEJAL CON ESCOLTA

Defensa decide 
«canalizar» las 
peticiones de 
ayudas de los 
familiares

EFE / ICAL / ZARAGOZA / BURGOS 

El Ministerio de Defensa se 
comprometió ayer a «canali
zar» las peticiones de las fami
lias de militares fallecidos en el 
accidente aéreo de Turquía 
pertenecientes al Escuadrón 
de Apoyo al Despliegue Aéreo 
(HADA) y al Ala 31, con sede en 
Zaragoza. El general de división 
de Tierra Manuel Bretón, jefe 
del gabinete del ministro de 
Defensa, y el teniente general 
del Aire José Antonio Beltrán, 
coordinador del seguimiento 
del accidente, acompañados 
porvarios consejeros técnicos 
del Ministerio, se reunieron en 
la base aérea de Zaragoza con 
once familias de víctimas. Sólo 
se informó a las familias pre
sentes sobre las ayudas econó
micas a las que tienen derecho, 
así como sobre el apoyo que el 
Ministerio les ofrece.

Mientras, en Burgos, en el 
Acuartelamiento Diego Porce
los de Burgos 21 familiares de 
los militares fallecidos en el ac
cidente aéreo de Turquía ese 
reunieron con representantes 
del Ministerio de Defensa, 
quienes explicaron la situación 
en la que se encuentran las in
vestigaciones del siniestro. 
Aunque la mayoría de los fami
liares fueron reacios a valorar 
el encuentro, algunos manifes
taron que se trató «un poco de 
todo». Uno de los familiares 
apuntó que «no se ha aclarado 
nada todavía, va para largo», en 
relación a las investigaciones 
que se están llevando a cabo.

ETA

Holanda extraditará a 
España a 'Marc', pre
sunto colaborador de 
la banda
■ El ministro de Justicia ho
landés, Piet Hein Donner, 
ha dado su visto bueno a la 
extradición a España del 
presunto colaborador de 
ETA Juan Ramón Rodríguez 
Fernández, alias Marc. En 
fuga desde agosto de 2001, 
Rodríguez Fernández fue 
detenido el 16 de enero de 
2002 en un gimnasio de 
Amsterda, acusado de ha
ber facilitado información 
al comando Barcelona de 
ETA sobre Pedro Varela, res
ponsable de la librería Eu
ropa y líder del grupo neo- 
nazi Cedade.

Del Olmo dicta prisión 
para Echeandia Meabe 
■ Eljuez de la Audiencia Na
cional Juan del Olmo envió 
ayer a prisión al presunto 
integrante del cotnando Viz
caya de ETA José Miguel 
Echeandia Meabe, quien 
llegó el pasado sábado a Es
paña tras ser expulsado de 
México, donde supuesta
mente era uno de los diri
gentes del colectivo de 
miembros de la banda. Se
gún fuentes jurídicas. Del 
Olmo acordó la prisión de 
Echeandia para dejarle a 
disposición de Baltasar 
Garzón al ser quien ordenó 
su busca y captura por su 
presunta participación en 
el intento de asesinato de 
un sargento del Ejército.

Un edil denuncia 
que franciscanos 
vascos le impiden 
ser voluntario

EUROPA PRESS / BILBAO

Isidoro Vinagre, edil del PP en 
el Ayuntamiento de Arrigorria
ga (Vizcaya), denunció ayer 
que ha sido obligado a aban
donar la tarea que desarrollaba 
desde hace 10 años en un co
medor social de los Francisca
nos de Bilbao al no aceptar és
tos que lleve escolta. «No quie
ro pensar que no me dejen 
estar por ser concejal del PP y 
por defender mis ideas», afir
mó Vinagre. El PP considera 
que se trata de una «profunda 
injusticia» que «sólo beneficia 
a aquellos que quieren expul
samos de nuestra tierra porque 
quieren quedarse solo ellos».

La comunidad Franciscana 
responsable del comedor social 
reconoció que han pedido al 
concejal popular que su escolta 
no acceda al interior del local, 
para que el resto de voluntarios 
no se sienta «molesto», aunque 
precisó que «en ningún mo
mento» se le ha impedido se
guir prestando esta labor.

FOMENTO

Cascos reconoce no 
poder facilitar una fe
cha para el inicio del 
Ave a Lleida
■ El ministro de Fomento, 
Francisco Álvarez-Cascos, 
reconoció ayer no poder 
ofrecer una fecha para la 
puesta en servicio de la lí
nea de Alta Velocidad (Ave) 
Madrid-Zaragoza-Lleida, 
inicialmente prevista para 
diciembre de 2002.Cascos 
aseguró no tener «ninguna 
noticia más de las que ya se 
conocen respecto a la co
rrección de las anomalías 
que en su momento hizo 
público el Gestor de Infraes
tructuras Ferroviarias)».

Europa muestra su inquietud 
ante la agresividad de una 
parte del nacionalismo vasco
El lehendakari ’ Juan José Ibarretxe aboga en Bruselas por una mayor 
participación de las regiones en la toma de decisiones comunitarias

• La Comisión europea 
contra el Racismo y la In
tolerancia denuncia la di
mensión «xenófoba y ét
nica» de los atentados co
metidos por ETA.

TRIBUNALES

La Fiscalía presenta 
un recurso contra el 
trato penitenciario 
dado a De la Rosa
■ La Fiscalía ha presentado 
un recurso contra el tercer 
grado penitenciario conce
dido por la Generalitat a Ja
vier de la Rosa en pocos me
ses en un escrito en el que 
acusa a la administración 
catalana por su actitud 
«contumaz» en el caso del 
financiero. Fuentes judicia
les explicaron que la fiscalía 
no hace referencia en su re
curso a ningún «trato de fa
vor» pero de sus argumen
taciones se desprende su 
malestar por lo que consi
dera una « injustificada con
tumacia» por el trato peni
tenciario dado a De la Rosa.

AGENCIAS/ BRUSELAS / BILBAO 

La Comisión Europea contra el Ra
cismo y la Intolerancia (ECRI Jma
nifiesta su «inquietud» por «la exis
tencia de un nacionalismo agresi
vo en el País Vasco», en un informe 
sobre España publicado ayer.

Al final del capítulo sobre «vio
lencia racial» en España, la ECRI 
afirma que «una parte importante 
de la población no nacionalista» 
en el País Vasco es «objeto de ex
clusión social, amenazas y violen
cia, que en algunos casos se co
bran víctimas mortales». «De con
formidad con su mandato, la ECRI 
muestra su preocupación en par
ticular por la dimensión xenófoba 
y étnica de los actos violentos co
metidos por la organización terro
rista ETA», señala el informe, 
adoptado por la Comisión en di
ciembre de 2002.

La ECRI también muestra su 
«inquietud, en un capítulo sobre 
educación en España, por el in
forme del comisario de Derechos 
Humanos del Consejo de Europa, 
el español Álvaro Gil-Robles, so
bre el País Vasco. En ese informe, 
el comisario indicaba que en las 
escuelas del País Vasco «el uso de 
los medios de transmisión de la 
cultura y del conocimiento basa
do en una concepción legítima de 
posiciones nacionalistas, pero de
safortunadamente involucrando 
la opción de exclusión y agresión 
contra aquellos que no son nacio
nalistas, roza a veces la incitación 
a posiciones racistas o xenófobas». •

Mientras, el lehendakari Juan 
José Ibarretxe, pidió que los regla
mentos comunitarios garanticen 
la participación de las regiones en 
el establecimiento de los criterios

Imaz lamenta el uso «político 
de la polémica con el Tour
AGENCIAS / BILBAO / MADRID 

El portavoz del Gobierno vasco, 
Josu Jon Imaz, lamentó ayer el 
«uso político y partidista» del 
euskera, en la polémica «absurda 
y estéril» que se ha producido en 
tomo al Tour de Francia y que, se
gún denunció, ha sido «alimenta
da artificialmente por Batasuna y 
el PP». Imaz señaló que una acti
tud de respeto a la lengua vasca 
por parte de la organización del 
Tour ha sido transformada por «in

Juan José Ibarretxe con Alvaro Gil Robles, en una fotografía de archivo. / D A. (EFE)

y la selección de tareas a las que se 
dirijan los fondos estructurales.

Ibarretxe, quien intervino en 
un foro organizado por la Comi
sión Europea, consideró «necesa
rio» que las regiones constitucio
nales, que representan a «cerca de 
un 60 por ciento» de los ciudada
nos europeos, «tengan garantiza
da» su participación en el estable
cimiento de los citados criterios.

De lo contrario, advirtió, «po
dría ocurrir que se limitaran las 
posibilidades de que los ciudada
nos estuvieran representados di

tereses partidistas y particulares» 
en una polémica de la que, ade
más, «únicamente se está hablan
do en el Estado Español».

Mientras, el portavoz de Sozia- 
lista Abertzaleak, Arnaldo Otegi, 
pidió ayer a los vascos que vayan 
«más que nunca a Los Pirineos» a 
ver el Tour de Francia para que lo 
llenen de ikurriñas y de banderas 
de presos «porque es lo que pone 
de los nervios» al Gobierno Aznar.

En un intento de cerrar la po

rectamente por sus gobiernos re
gionales en relación a las políticas 
de cohesión».

Por su parte, el presidente de la 
Comisión Europea, Romano Pro- 
di, defendió que se reconozca el 
papel de las regiones en la futura 
Constitución europea. Los acuer
dos tripartitos (entre Comisión, 
gobiernos nacionales y autorida
des regionales) «ofrecen a las re
giones un instrumento nuevo» y 
gracias a ellos «las regiones pue
den hacer propios los proyectos 
comunitarios», recalcó.

lémica por el acuerdo llegado con 
Batasuna y posteriormente anula
do, el director general del Tour de 
Francia, Jean Marie Leblanc, ex
presó su «solidaridad» con las fa
milias víctimas del terrorismo en 
España en una carta dirigida a la 
vicepresidenta de la Fundación de 
Víctimas del Terrorismo, Ana Ma
ría Vidal Abarca. Además, recono
ce que una de las asociaciones con 
las que pacto «es la prolongación 
francesa de Batasuna».

M.C.D.2022
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PANORAMA

Se eStrellS uns 3VIOnet3 en Bscisioz. una persona resultó herida al estrellarse la 
avioneta que pilotaba en la localidad pacense de Valdivia. Los hechos sucedieron cuando el aparato chocó contra 
unos cables de alta tensión que pudieron ser los causantes del posterior incendio de la nave. La vida del piloto, 
Pablo José Martos Lixio, de 26 años y nacionalidad argentina, no corre peligro. / foto: flores (efe)

TRES MESES DEL ATAQUE

Amigos y familiares de 
José Couso recuerdan su 
muerte en la sede del PP

rígidas al embajador norteame- ,' 
ricano con las palabras «crimen 1' 
de guerra». Las concentracio-¡ 
nes proseguirán para apoyar la’ 
querella que ha interpuesto la | i 
madre y los hermanos de Cou- ': 
so ante la Audiencia Nacional.¡ 

Por otra parte, el reportero '¡ 
de la cadena de televisión ára-{ 
be AlYazira Taysir Alony asegu
ró ayer, durante una rueda de 
prensa en el marco de los cur
sos de verano de la UCM, que 
el ataque de las tropas norte-; 
americanas al Hotel Palestina 
de Bagdad, en el que murió Jo
sé Couso, fue un «mensaje del 
Pentágono» a los periodistas 
que se alojaban en este edifi
cio. Según afirmó, las tropas de 
Estados Unidos tenían como • 
objetivo «eliminar testigos».

EUROPA PRESS /MADRID 
Alrededor de una veintena de 
integrantes del colectivo Her
manos, Compañeros y Amigos 
de José Couso, entre ellos la her
mana del periodista fallecido, 
se concentraron ayer ante la se
de del Partido Popular en Ma
drid al grito de «Crimen de gue
rra, justicia ya», cuando se 
cumplen tres meses de la 
muerte del cámara en Bagdad 
por disparos del Ejército de Es
tados Unidos. «Llevamos estos 
meses reuniéndonos ante la se
de del PP porque es el partido 
que gobierna y, a día de hoy, no 
hemos tenido ninguna res
puesta», afirmó Bárbara Couso, 
hermana del fallecido.

Asimismo, se distribuirán 
50.000 postales que van a ir di-

Bruselas vuelve a rechazar 
la apertura de una comisión 
que investigue el 'Prestige'
El Parlamento aprueba con los votos del PP, CiU y CC un Decreto 
que adelanta las indemnizaciones a los afectados de la catástrofe

PONTEVEDRA

• La última palabra sobre 
la creación del organismo 
europeo la tendrá el pleno 
del Parlamento dé la UE, 
que se reunirá el próximo 
23 de septiembre.

EUROPA PRESS / BRUSELAS
La comisión de Política Regional, 
Transportes y Turismo del Parla
mento Europeo rechazó ayer la 
creación de «una comisión de in
vestigación o de una comisión 
temporal» en la propia Eurocáma
ra «para dilucidar las causas pre
cisas de la catástrofe» del Prestige. 
Populares y liberales votaron en 
contra de crear la comisión de in
vestigación, mientras que socia
listas y miembros de la Alianza Li

Otros dos detenidos por enviar 
un sobre-bomba a Correos
EFE / VALENCIA
La policía detuvo ayer a otros dos 
hombres por su presunta implica
ción en el envío de un sobre-bom
ba que estalló el pasado 24 de ma
yo en una oficina de Correos de Va
lencia y que causó varios heridos, 
informaron fuentes de la Jefatura 
Superior de Policía. Las mismas 
fuentes indicaron que los dos 
hombres detenidos tienen 25

bre Europea (que incluye a BNG y 
PNV) votaron a favor sin conse
guir sus objetivos. Sin embargo, la 
decisión fm'ál corresponderá al 
pleno del Parlamento Europeo del 
23 de septiembre, puesto que el 
Grupo del Partido Socialista Euro
peo (PSE) anunció ayer que pre
sentará una nueva enmienda en 
este sentido.

Esta es la segunda vez que fra
casa el intento de crear una comi
sión de estas características, des
pués de que en el mes de diciem
bre no saliera adelante al faltar 
diputados socialistas en la vota
ción. El eurodiputado del PR Da
niel Varela, interpretó el resultado 
de la votación como que la sensa
tez y la cordura «se han impues
to». «Lo importante es dejar ahora 
trabajar a los tribunales de justicia 

años, aunque no precisaron los 
cargos que se les imputan ni el gra
do de implicación en los hechos.

Estas dos detenciones se su
man a las dos practicadas el lunes, 
cuando fueron detenidos dos 
hombres de 20 y 26 años, dos jó
venes anarquistas, como presun
tos autores de los envíos.

Los dos detenidos el lunes son 
Eduardo José A.S., de 20 años, y 

porque, como nosotros lo hemos 
dicho varias veces, cuando los tri
bunales están investigando, no se 
puede montar una investigación 
política en el Parlamento Euro
peo», añadió.

Por otra parte, los grupos PP, 
CiU. Coalición Canaria votaron 
ayer a favor en el Congreso de los 
Diputados del Real Decreto-Ley 
para el adelanto de las indemni
zaciones a los afectados por el ver
tido del Prestige, asumiendo el Es
tado el pago de estas compensa
ciones. El PSOE se abstuvo e IU y 
BNG votaron en contra apoyán
dose en la inconveniencia de re
chazar a futuras reclamaciones, 
tal y como exige el decreto, «cuan
do todavía sigue saliendo fuel». En 
su opinión la medida es un chan
taje que «da cuartos por silencio».

Amanda C.G.. de 26 años, y a am
bos se les considera también au
tores de otras acciones violentas y 
sabotajes en Valencia, como el in
cendio dé una excavadora el 23 de 
mayo dentro de las protestas con
tra el proyecto urbanístico del ba
rrio del Cabanayl y el lanzamiento 
de un objeto incendiario contra 
un establecimiento de Telepizza 
en noviembre de 2002.

Adiós a Franco. El Gobierno local de Ponteareas pro
cedió ayer a la retirada del busto de Franco que presidía el lugar 
desde 1976. La decisión de suprimir el monumento fue adoptada 
en sesión plenaria con los votos de PP, BNG y PSdeG-PSOE, pero 
no fue ejecutada por el anterior equipo de Gobierno, que presidía el 
independiente José Castro. / foto: salvador sas (efe)

VIOLENCIA DOMÉSTICA 

Se entrega el 
compañero de la 
mujer colombiana 
aparecida muerta

La Guardia Civil custodia al 
hombre que en la noche del 
lunes se entregó voluntaria
mente y confesó ser el autor 
de la muerte de la mujer co
lombiana cuyo cadáver fue 
localizado ese mismo día en 
Carballeda (Lalín), según in
formaron ayer fuentes de la 
Comandancia pontevedre
sa. J.M.S.G., de 45 años de 
edad y compañero senti
mental de la mujer falleci
da, se presentó sobre las 
23.30 horas del lunes en el 
cuartel de la Guardia Civil 
de Lalín y declaró ser autor 
de la muerte de L.M.C.G., 
por lo que fue detenido. El 
cuerpo sin vida de Luz Ma
rina Castillo García, de 32 
años,fue encontrado con 
dos disparos de escopeta.

MADRID
Hallan dos cuerpos en 
avanzado estado de 
descomposición ■ Agen
tes de la Policía Nacional en
contraron ayer en Madrid a dos 
hombres que estaban fallecidos 
en sus domicilios. Al parecer, 
ambos fallecieron por causa na
tural. Los cadáveres fueron lo
calizados en avanzado estado 
de descomposición. El primero 
de los fallecidos fue identifica
do como Hipólito R.V., de 52 
años, y se encontraba en el in
terior de su domicilio del distri
to de Fuencarral-El Pardo. El 
otro es Luis EJ., de 42 años, cu
yo cadáver fue localizado en el 
distrito de Moratalaz.

SEMANA NEGRA DE GIJÓN
Muere electrocutado al 
pisar descalzo un cable ■ 
Un hombre de 30 años y nacio
nalidad boliviana falleció elec
trocutado ayer en Gijón tras pi
sar, al parecer accidentalmente 
y descalzo, un cable tendido en 
el suelo del recinto ferial de la 
Semana Negra. El joven, traba
jador de una churrería ambu
lante, acababa de ducharse y 
caminaba descalzo por la zona 
cuando sufrió la descarga.

M.C.D.2022
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CRAF6A

El Euro se debilita. El euro se debilitó ayer hasta el nivel más bajo de los últimos dos meses frente
al dólar, que se ha beneficiado del empuje de Wall Street y de las mejores perspectivas de la economía en Estados 
Unidos. Los intermediarios en los mercados de divisas opinan que la nueva moneda se despeñará por debajo del 
umbral psicológico de los 1,12 dólares y no creen que esta subida sea duradera./ crafIa

El volumen de la oferta de 
empleo cualificado cae más 
de un 15 por ciento en 2003
Por sectores, la informática y las telecomunicaciones bajan hasta 
situarse en los puestos 14716 respectivamente del ránking

• Sólo tres de cada diez 
empresas recurren al 
INEM para publicar sus 
ofertas, mientras que el 
método más utilizado son 
las empresas de selección

EUROPA PRESS / MADRID
El volumen de la oferta de empleo 
cualificado cayó un 15,43 por cien
to respecto al año anterior, per
diendo peso las actividades de in
formática y telecomunicaciones, 
que abandonaron el 'top-ten' de la 
oferta hasta situarse en el puesto 
14 y 16, respectivamente, del rán
king por sectores, según datos del 
estudio ‘Infoempleo 2003’ elabo- 
brado por Círculo de Progreso y 
patrocinado por el BBVA.

En cuanto a las fórmulas más 
empleadas por las empresas para 
reclutar trabajo, las empresas de 
selección se sitúan a la cabeza, con 
un 22,6 por ciento. A continuación 
figura la prensa, los contactos per
sonales, las ETT's, la promoción 
interna e Internet, que ha logrado 
ganar peso hasta alcanzar el 8 por 
ciento. Destaca el escaso uso que 
se realiza del Inem, con menos de 
un 3 por ciento.

Por comunidades autónomas.

el informe sitúa a Cataluña, con 
un 26,22 por ciento del total de 
ofertas, a la cabeza del empleo 
cualificado, desbancando de esta 
posición a Madrid, que ha pasado 
a ocupar el segundo puesto con 
algo más del 20 por ciento. La 
construcción, sin embargo, dobló 
su porcentaje de ofertas en esta 
comunidad, siendo esta región el 
máximo exponente del auge del 
sector. El estudio constata que la 
disminución de la distribución 
geográfica de las ofertas va siendo 
una realidad año tras año. Esta 
mayor dispersión ha favorecido en 
el último año a País Vasco, Anda
lucía, Castilla y León y Aragón, y

también a Murcia y Navarra, que 
han logrado situarse entre las diez 
primeras comunidades del rán
king.

DEMANDAS. El 78 por ciento de 
las ofertas de empleo analizadas 
exigían titulación universitaria, 
siendo las carreras vinculadas a la 
construcción y las relacionadas 
con la gestión empresarial las más 
demandadas por las compañías.

Además, casi el 60 por ciento 
de la oferta que especificaba edad 
se dirige a profesionales de entre 
26 y 35 años, mientras los que tie
nen 36 y 40 años concentran el 16 
por ciento del total.

3 La construcción, líder de la economía
La construcción confirmó su liderazgo en el <x>njunto de la economía es
pañola al generar más del io por ciento de las ofertas de empleo cualifi
cado entre abril de 2002 y el mismo mes de 2003, convirtiendo a un sec
tor afin, el inmobiliario, en la actividad «revelación del año», según datos 
del estudio ‘Infoempleo 2003’. De acuerdo con este informe, la oferta de 
empleo en la construcción se ha incrementado en tres puntos respecto al 
periodo 2001-2002 y su tirón ha propiciado que el sector inmobiliario se 
alce con el octavo puesto de la dasificación, con casi un 4 por ciento de 
ofertas sobre el total nacional.

Por su parte, el ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, Eduardo Za
plana, destacó que España se ha convertido en la «locomotora» de Euro- 

j pa en creación de empleo de calidad, al generar en 2002 más de la mitad 
¡ de los puestos de trabajo de la Unión Europea. EUROPA PRESS

►MERCADOS

NORMA: El Congreso da luz verde a la Ley de Transparencia, que in
corpora recomendaciones Aldama a las cajas. El Congreso de los Di
putados dio ayer luz verde al proyecto de Ley de Mercados de Valo
res y de la Ley de Sociedades Anónimas, conocida como Ley de 
Transparencia, con la ratificación por el Pleno de las enmiendas in
troducidas en el Senado. El texto incorpora las recomendaciones de 
la Comisión Aldama para mejorar y reforzar la transparencia de los 
mercados y sociedades anónimas cotizadas. Las exigencias de la Co
misión Aldama se aplicará tanto a sociedades cotizadas, como a ca
jas de ahorros, que tendrán la obligación de publicar un informe 
anual que detalle las prácticas de gobierno corporativo. Con la ratifi
cación hoy por el Congreso de las enmiendas introducidas en el Se
nado ai proyecto de Ley, que modifica la ley de de 1988 del Mercado 
de Valores y el texto refundido de la Ley de Sociedades Anónimas de 
1989, el texto entrará en vigor un día después de su publicación en el 
Boletín Oficial del Estado (BOE). No obstante, la obligación de las 
cajas de ahorro de publicar el informe de buen gobierno corporativo 
será aplicable a partir de 2004. Entre las modificaciones introducidas 
en el texto por su paso en el Senado destaca la ampliación de los re
quisitos mínimos de información requeridos a las cajas sobre retri
buciones de sus administradores y a partir de los cuáles las comuni
dades autónomas tendrán capacidad para decidir qué documenta
ción adicional exigen a las entidades si lo consideran oportuno.

►SECTORES

CONSTRUCCIÓN: Los profesionales prevén que siga la «modera
ción» en los precios y en la actividad sector Los precios de la cons
trucción registraron una «moderación» en el segundo trimestre que 
seguirá hasta fin de año, según los constructores, que indican que el 
sector mantendrá «las perspectivas sobre creación de empleo, cifra 
de negocio e inversión». Así se recoge en las conclusiones de la En
cuesta de Coyuntura Empresarial de las Cámaras de Comercio, que 
ha consultado a 391 empresas de la construcción de todos los tama
ños de todas las Comunidades Autónomas. En dicha consulta, el 83 
por ciento de los constructores afirmó que «sus precios de venta se 
mantuvieron en el segundo trimestre de 2003» por lo que el ritmo de 
subida de los precios de venta de la construcción «se modera».

►CONGRESO

HISPANO-CHILENO: Endesa redama al Gobierno de Chile más re-

Cristobal Montoro junto con su homólogo chileno Eyzaguirre /efe

de la N

formas tributarias para garantizar las inversiones El consejero dele
gado de Endesa, Rafael Miranda, instó ayer al Gobierno de Chile a 
sacar adelante «importantes» reformas tributarias adicionales a las 
ya realizadas si quiere que el país siga resultando atractivo para las 
empresas internacionales como plataforma de inversiones en Lati
noamérica. Miranda hizo esta petición durante el Encuentro Hispa
no-Chileno 2003, organizado por The Wall Street Journal’, en el que 
representantes de distintas empresas analizaron el resultado de sus 
inversiones en el país austral y ofrecieron su opinión respecto al 
Convenio para evitar la doble imposición entre España y Chile.

►MAGRO

INMOBILIARIA; La vivienda vacía aumentó en España un 16,9% 
entre 1991 y 2001 El número de vwiendas vacías en España aumentó 
el 16,9 por ciento entre los años 1991 y 2001, fecha del último censo 
disponible, según los datos facilitados por el Gobierno en respuesta 
a una pregunta del diputado socialista Miguel Angel Heredia. Ei nú
mero total de viviendas vacías en 2001 ascendía a 2.894.986, frente a 
2-475-639 en 1991. Por comunidades autónomas, Extremadura, La 
Rioja y Canarias son las que experimentaron un mayor aumento de 
viviendas vacías, con un 49,8 por ciento, un 34,5 y un 31,0 respecti
vamente. mientras el País Vasco con -9,6 y Aragón con -5,4 son las 
únicas que registran datos negativos. Melilla incrementó en un 112,2 
por ciento el número de viviendas deshabitadas en este periodo.

' La información más completa sobre el Camino de Santiago

vvww.mundicamino.com
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BOLSAS NACIONALES
Dif. Dir.9«i

Ibex 35 6.965.70 21.10 0,30
Ibex Financiero 7.409.50 79.60 1,09
Ibex Utilities 13.488,30 -35.90 -0,27
Nuevo Mercado 1.800,80 12.30 0,69
Madrid 731.32 1.56 0.21
Barcelona 589,62 1.76 0,30
Bilbao 1243.54 1.92 0.15
Valencia 571.74 1,72 0,30

ÍNDICE GENERAL (SEMANAL) IBEX-35 (MENSUAL)

#800

Cotizaciones de Bolsa
■ Mercado continuo
- Bolsas internacionales
- Valores españoles en 

Nueva York
- Fondos de inversión
- Divisas respecto al euro

- Cambio fijo del euro
- Tipos de interés (MIBOR)
- EURIBOR
- Créditos hipotecarios
- Mercado de deuda
• Metales

COMENTARIO

Esperando la publicación de 

resultados empresariales
Los mercados internacionales vivían una sesión de 

consolidación tras los recientes avances logrados en 
jomadas precedentes. Bolsas como la española, se 
enfrentan nuevamente a niveles en los que la entrada 
adicional de dinero muestra claros síntomas de 
agotamiento. A partir de ahora da la sensación que 
los inversores van a buscar razones de peso para 
seguir entrando en el mercado de forma nítida. Y 
todo ello, cuando las empresas van a comenzar a 
publicar los resultados del segundo trimestre del año. 
En este sentido, las entidades fmancieras españolas 
van a ser las primeras en dar a conocer sus números. 
Teniendo en cuenta el buen comportamiento de 
bancos como Santander o BBVA a lo largo de los 
últimos meses, hace que estos resultados cobren una 
mayor relevancia, sobre todo después de las buenas 
cifras registradas en el primer trimestre. Unos 
números trimestrales decepcionantes, podrían traer 
dudas a los inversores, y en consecuencia la aparición 
de tomas de beneficios.

Volviendo a la jomada, el IBEX 35 finalizaba con un 
discreto avance del 0,3%, concluyendo en los 6.965,7 
puntos, y después de coquetear con el nivel de los 
7.000. Por su parte, el IGBM cerraba en los 731,32 
enteros, tras avanzar un +0,21%.

En el resto de Europa, la sensación de haber vivido 
una jomada de transición se hacía extensiva a bolsas 
como la parisina 0 la londinense, que finalizaba con 
inapreciables descensos. La verdad, es que la ausencia 
de datos macroeconómicos invitaba a un cierto 
inmovilismo por parte de los inversores.

SUBEN | BAJAN
Valor Clorr. M Vior Cierro DlfH
Ence 15,70 2.95 Jazztel 0,27 -3,57
Guipuzcoano 18,25 2,64 Sogecable 19,10 -329
Indra 9.90 2.59 Galicia 15,00 -323
Puleva Biotech 325 2,52 Arcelor S.A. 11,58 -3.10
Iberia 1,78 2,30 Prisa 8.93 -2,93

BOLSAS INTERNACIONALES
cierro Dtt. Dif.%

Nueva York Dow Jones 9183,52 -33,27 •0,36
Londres FT SE 100 4073.6 •12 -0,03
Frankfurt XETRA 3344.46 11,59 0,35
París CAC 40 3177,97 -4.22 •0.13
Milán MIB 30 25411 -2 ■0,01
Hong Kong Hang Seng 10723.68 •107,69 -0,99
Brasil 13526.67 124,66 0,93
México 7202.82 •12.21 -0.17

VALORES ESPAÑOLES EN NUEVA YORK

Uttlme Dinfi Máx. MK
BBVA 10.73 10.64 11.16
BSCH 9.09 9.03 9.41 5.68
Endesa 16.10 16.20 17.12 11.24
Jazztel 1.65 1.72 5.60 1.65
Reosol 16,08 15.95 16.94 13.29
Telefónica 34.03 34.25 36.61 26,08

MERCADO CONTINUO
Oía AAo

Ututos Clefr«(Euros) Dlt% VoKTftutes) Max. Min. Max. Mlit

Biw8 C— _________________________________________ 
A Domínguez Hl_____ 0.45________ 19.014____ TIZO___ 11.00____ 11.10____8,01 
AKteasa ~__________ 17.95' -0.55_______38.075____ 18,06 17,65 18,05 13,25 

Aliadas 21,4_____ -0,26_____ 2.118.538____ 21,66____21,31___ 24,65__ 20,16 

Barón de Ley 31______-1.12________ 7.384____ 31.52__ 30.80__ 32,00__ 26,50 

Bodegas Rtojanas ____________8______ -2,2_ 887_____ 6,19___ 7,90_____8.19___ 6.80 

Campotrio  9.2______0,44_______ 12.302_____9.23___ 9,02____ 9.79___ 6,30 

Carrefour  13,34______0.45_______ 12.471____ 13.35____1321____13,34___ 11.60 
Cortefiel  6,45_____ -0,77_______ 141.787____ 6,60____6.45____ 6,50___4.00 

CVNE 0.15____-0,09 420______T1.15_____0,15___12.60___10,60’ 

Doqi Inl. Fabres_SA_______3,97_____ 0,76________ 6.320____ 4,00____3.95____ 4,40___ 3.07 

Ebro Puleva SA  636_____ -0.71______ 251.209_____8,45____8,32____ 8.42___7,00 

faes Farina  11,08 ■ -0.36_________7.699_____ 1114___ 11,07___ 12,44__ 10,64 

Inditex  22_________ -_____ 542.090___ 22.08___ 21,67___ 23,27___16.92 

Roipe  32.2_________ •_________ 000________ •___0.00___ 32.99__ 29,02 

Naira 2,95______0.34________ 12.612_____2.98____2.94____ 3,07___ 2.02 

Natracéirtical. S.A.________ 0.73_________•_______ 66.362____ 0,74___ 0,73____ 0.63____0.61 

Paternina  5.11_____ -2.46__________ 670_____535_____5.11____ 5,60___ 4.53

Pescanova 10.2 -0,1 6.705 1031 10,15 10,80 8,46

Servee Point Solutions 0,5 • 979.579 0,51 0,49 0.67 0,46

Puleva Biotech ____________ 3,25 2.52 58.689 339 3.18 336 2.46

SOS Cuétara ______________ 19,15 031 12.135 19.15 19,05 19,15 15,44 

T. Algodonera _____________ 3,28 1,55 33.456 3,30 3.25 3,55 2,83 

Vidrata ___________________ 9.05 -0.44 6325 9,10 9,00 9,19 8,09 

ViSCOlán ____________________7,1 1.43 251.419 7,17 7,01 7.17 5.97 

Zeltia 6.1 0,66 3364.616 6.23 5,93 9.20 5.06

Aceralia . 14,53 ■1.56 25.376 14,75 14,20 15,50 10.10 

Acerinox  35.8 -1.3 793.874 36,38 35,39 36.66 31.20

CIE AUTOMOTIVE ___________6,5 • 550 6.50 6.50 6,79 526 

LI. Aragonesas ___________ 4.76 -2,66 2.400 4.82 4,76 5,18 4,60 

Arcelor S.A. _______________ 11.58 -3.1 732.771 1199 11,57 12,64 7,81 

Azkoien __________________ 423 -1,63 44.007 4,32 4,23 4.54 3.45 

C. Portland _______________39.75 -0.13 2.099 39,85 39.50 39,80 32,50 

CAF _______________________ 44.1 0,25 3.055 44.70 43.95 44.10 37.25 

Duro Felguera _____________6.85 • 28.992 6,85 6.84 7,07 5,60 

EADS _____________________ 12.37 1,06 93.980 12,48 12,19 12.37 6.68 

Ence _______________________15.7 2.95 262.990 15,75 15,05 15.70 1322

EPPIC _____________________ 0.22 ■ 000 ■ 0,00 0,22 0.22 

Ercros ____________________ 0.35 •2,76 M1.661 0.36 0,35 0,40 0,33 

LdelZinc __________________ 1.56 1,3 1.078 1.56 156 1.90 1,50 

Europac ___________________ 3,12 ■ 22.968 3.16 3.12 3,19 2.75 

Camesa ___________________ 16,4 0,33 451234 18,52 18,32 20,12 14.40 

Global Steel _________________ 1,5 • 4.614 1,50 1,50 1.50 1,24 

Iberpapel _______________15.45 -0.32 3.513 15.45 15,20 15.50 13.16 

Unjotes __________________ 3,74 1,36 2.400 3,74 3.74 3.74 3,42 

Mecalux 3.47 - 4.220 3.47 3J9 3.60 2,36 

Miquel y Costas___________ 27,51 -1.75 1.140 28.00 27.30 28,00 21.60 

N.Montaña ________________ 0,32 • 39.072 0,32 0.32 0.34 0,28 

Nicolás Correa 2,5 - 2.000 2.50 2.50 2.80 2,15 

lleno de Medicci___________ 0,59 - 3.980 0,59 0.59 0.75 0.52 

Seda Barna ________________ L87 -2,09 13.069 1.90 1,87 2,16 1.62 
Sniace_____________________0.49 • 73.667 0.50 0.49 0.58 ¿.47 

Tafisa _____________________2.85  371 • 0.00 3.80 2,38

Tubacex ___________________ 136 -TAS 246.470 1,41 1,38 1,40 1.13 

Tubos Reunidos ___________ 24:9 0.2 250 24.90 24,90 24,90 23,14 

Tudor _____________________ 3.87 -0,26 1.100 3.67 3.71 4,15 3.70 

Uralita _____________________ 5,8 1,22 50.330 5,80 5.71 6,20 5.06 

Zardoya Otis 13,15 -0,38 69.09 13,28 13,02 14,15 11,67

C— U y Un, lafw—________________________________  
Amper_____________________3.29_. -1,79________ 05.329_____3.38____ 3,12____ 3,35____ I.SS 

Avanzit ___________________ 2,03_________ -_________ 000________ -___0,00____2.20___ 0,88 

Indra _______________________ 9,9______ 2,59____ 1.463.706____ 9,90___ 9,69____ 9.90____ 6,16 

Jazztel ___________________ 0,27_____ -3,57____ 5.652.804____ 0,28___ 0,26____0,44___0.20 

Prisa ______________________ 8,93_____ -2.93______772.630_____9,29____ 8.81____ 9,20___ 5,05 

Recoletos _________________ 5.51_______1,66_______ 113.356_____5.67____5.42_____5.51____4.10 

Sogecable __________________ 19.1_____ •3.29____ 3.904.610____ 19,97___ 19,01___ 19,75____ 6,11 

Telefónica 10,03______ -0,4____32.152.584____ 10.15____9,95___ 10.40___ 7.82

Telefónica Móviles 6,97 -0,71 1.075.852 7.04 6,93 7,27 5.30

Terra 5,28 • 2.354.573 5,26 5,26 5,45 3.96

TPI Pag Amar 4,2 - 1.447.159 421 4,15 4,35 3.00

CMstraceféa
Acciona 41.6 •0,34 165.360 42.07 41,50 44,50 40,15

ACS 37.35 0.46 2.850.057 37.48 36,94 37,89 29,65

Dragados 18 1.47 1.025.267 18,05 17.52 18,47 16.20

FCC 24.84 0,44 253.817 24.90 24,36 24,84 20.96

Ferrovial 23.74 0.17 165.128 23,90 23,72 26,49 22.59

OHL 4.78 J,92 97.846 4.80 4.64 5,18 3,80

EMTfía
Bayer 2¿.é 1.700 20,65 20,60 21,84 9.95

Cepsa 23.57 0.08 1.487.286 24,00 23,53 23,90 17,35

Enaqas S.A. 7.2 1.69 1.405.389 7,22 7,10 7,47 5,91

Endesa 14,24 ■0.28 13.715.348 14,42 14,18 14,88 10.04

Gas Natural 17,55 0.75 2.446.291 17.55 17.44 19,80 15.20

Hidrocantábrico 27,19 12.565 0.00 27,19 27,19

Información facilitada por Morgan Stanley. TeIf: 901 11 64

Títutos CI«rrt(Eurosl 0lf% Vol(Tttulosl
Ola AAo

Max. Min. Max. Min.

Iberdrola 14,84 -1,07 29.115.977 15,07 14.84 15.49 13,30

Red Eléctrica 11,32 0.53 774.860 11,32 11,22 11.50 9,60

Repsol 14,16 0,64 42.819.075 14,27 14.07 14.41 11,99

Unión Fenosa 14.25 1.342.546 14,47 14,24 15.29 11,13

«OmeVM lliOTCIOT
Abengoa 5,19 114.028 5,27 5,17 5.55 4,0

Abertis 11,99 0,84 829.520 12.00 11.90 12,90 10,80

Aguas Barna. 11,88 230.683 11,97 11.80 11,90 8,74

Amadeus 5,57 1.46 4.642.391 5,63 5.41 5,59 3.71

Bami 3.22 ■0,31 41.260 3,23 3,20 3,24 3.00

Befesa 12,9 - 100 12,90 12,90 14,79 12.87

Inm.Colonial 15.8 •0,32 62.069 15.95 15,70 15,89 14.00

Elecnor 29 4.530 29.00 29.00 29.00 20.35

Europistas 5.92 -0.17 52.506 5.93 5.90 5.93 4.63

Filo B 2.58 - 107 • 0.00 2.63 2.51

Funespaila 5,1 ■1.92 11235 529 5.04 521 4,01

Iberia 1.78 2,3 7.051.820 1.78 1.72 1.79 1,13

Iberpistas 13.5 - 000 - 0.00 13.60 13,50

Inbesós 2,44 000 0,00 2.44 •1,98

Indo Internac. 3.05 1,67 700 3.05 3.05 3.15 2.70

Grupo Inmocaral SA 1.82 58.469 1,82 1.75 1.97 0.80

Loqista 20,2 1,25 77.429 20.25 20,00 21.50 18.80

Metrovacesa 25,4 ■0.39 259.946 25.60 25.32 26,90 20.60

NH Hoteles 8,95 0.56 921.403 8,99 8.81 9.25 7,10

P. Reunidos 3,22 33.790 3,28 3,20 3.38 2,32

Prosegur 12,97 W 86.660 13.10 12,50 0,85 9.33

Sol Mefiá 4,75 0.21 187,512 4.76 4.66 4.85 2,82

Sotogrande 5.59 • 016 5.65 5,59 7,15 4,99

Telepizza 114 ■0.87 1,874203 1.17 1.12 115 0.73

Testa Inmuebles 10,9 100 10.90 10.65 11,99 7,96

Transp. Azkar 5,04 9,959 5.04 5,00 5,20 4,15

Urbas 0.41 - 25.685 0.42 0,41 0.42 0,29

Urbis 6,55 -121 121,807 6.66 6.52 6.73 5,51

Sacyr-Valle 9.9 0.51 552,867 10.08 9.78 H),61 661

SotMm PImmIhw
Alba 2126 0.36 92.110 21.57 21.15 21,97 16.80

Andalucía 61.35 219 6125 61.20 61,90 51.95

Atlántico 49,05 1.13 1.586 49,05 49,00 56,85 29,04

Galicia* 15 •3.23 3.025 15,60 15.00 16.17 15,00

Popular 44.2 ■1.25 756.984 44,79 44.00 46.00 36,68

Bañe Sabadell M,99 •0,07 89.002 15,09 14.99 15.44 12.15

Valencia 14,77 0.14 8.651 15,00 14,72 14.99 11.93

B.Zaragozano 12.66 0.08 38.788 12.66 ' 12.65 12.67 8.02

Banesto 7.92 1.41 611.197 7.92 7,77 7.92 5.90

Bankinter 30.6 -0.87 331.923 30,99 30,50 31.53 21.63

BBVA 9.67 2,11 137.133.812 9,67 9,40 10.25 6.89

Castilla 13^2 025 1325 1322 13.35 TL35

C. Occidente 23.1 0.83 30.938 23.10 22.91 23,10 18.75

Corp. Mapire 9.66 ■2.23 740.369 10,10 9.63 9.88 7,29

Cto. Balear 15,75 144 15,90 15.75 16.00 13,71

Dinamia 14.09 0.64 36.899 14.23 0,87 14.09 n.47

Fastibex 1,55 033 1.56 155 1.55 122

Gral. Inversión 0,97 •1,02 6.660 0,97 0,97 0.99 0.80

Guipuzcoano 16,25 2.64 1243 1829 17,57 1825 15,45

GuipuzcoanoA 15,12 176 16,17 15,12 15.60 14,26

Mapire Vida 32.6 000 0.00 32.90 32,24

Pastor 23,28 0,78 5.024 23,45 23,n 27,00 17.58

SAN 8,06 126 99.631.030 8,07 7,92 8,06 5.01

Tecnocom 4,51 ■1.96 85.531 4,68 4.47 4,84 2.61

Unipapel 16,05 0,94 2,500 16.05 16,05 16,75 12.35

Vasconia 8,44 025 8,50 8,44 8,80 8,20

LatlMx
AAo

TftUiM CI«rr»(EurMl Dine VoHTHuIm) Max. Min. Mix. Min.

MíkíVM 1727 MSI 17.49
Arac CeUB 193 191 193
B.RioPlato6 169 00
Banco Bradesco 1» 2950 1» 7^ 1*
Banco de CMe 100 1750 17^
BancoFrancés UB 00 »
BBVABanomr 68 W 625
BradesgrCRl 162 V» V»
BradesoarPref. 193 105
Lenu ffeierence 874 446 ASGO W4 8S9
CcwlPrdJ 281 4750 281 270

022 ■IB 100 1130 022 7,«
Qeebobras 53 154 tuno 330 320 lis
DectrobrasPraf. 185
Endesa Chie 81 qa 1Z500 an 828
Enersis 44 023 22600 4« 440 447 338
GeídauPreferertes G« 126 n.48 845 n55
Net SComuncacao 674 990 095 O»
PetnitnsOnSnarv 82 4975 820 «20
Petrabras Prtferance 16,76 054 5900 876 1651 876 «15
Santaii PtoRco 645 164 450 B45 1535 W5 ____Ubi

Suzano IM TO
Suano Petnxumica SA Pr. 88 00 ____ lili

Teknn 285 06 330 2051 2850 S^
Vale Po Río doce Ord. 2783 146 2950 2733 27,40 2802
Vale Río doce 2885 WB 3600 2Wfi 260 2690
VdcanCM. W6 215 1600 095 101

M.C.D.
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■ FONDOS DE INVERSIÓN Información facilitada por Morgan Stanley- TeIf: 901 11 64 H DIVISAS RESPECTO AL EURO
Fondo Voc V.LIq. R.Sem% R.HssU R.Año% Fondo Voe V.LIq. R.Sem% R.Mes% R.Año% Fondo Voc: V. Llq. R,Sem% R.Mes% R.Año% 1 EURO = X DIVISAS 

Dólar EE UUAHORRO CORPORACIÓN BBVA Dinero_____________  

RRVA riiminrliro?

D 1.883,00 0,01 0,91 LA CAIXA |i33

AC Acciones_____________ RV 12,78 0,05 _K55 BBVAFondbotsa l^E GRV 6.32
uJO ronc.ifMixio surv turopai

Fonc-18Mixto 50rv £uroDa2 MRV

8,70

7,63 -
■U.bJ 

-0,63

-3,57

-3,68
Libra esterlina 
Yen iaponés

0,691 
133,780

AC Arco Iris ______________ RV 3,05 0,18 0,22 BBVA Fondbolsa Japon2 GRV 7,10 0,03 1,72 FQnc.65 Pat.Bol.LEuropa RV 4,02 0.38 -134 Franco suizo 1552
AC Australasia___________ KV 3,30 5,20 1,42 BBVA Fondbolsa J3pon3 GRV 7,45 0,03 1,70 Foncaixa Ahorro 11 RFC 14,77 ■0,04 108 Corona sueca 9,158
AC Bienestar___________ RV 6,20 0,75 2,29 BBVA Gar. Flexible III GRV 918,43 0,03 2,13 Foncaixa Ahorro 2 RFC 18,77 ■0,04 0.77 Corona danesa 7436
AC Cuenta FT____________ D 1.297,93 0,38 0.83 BBVA Mixto 25 MRF 9.73 1,00 Foncaixa Ahorro 31 RFC 2,32 ■0,04 1,03 Corona noruega 8¿86
AC Deuda FT_____________ RFC 13,68 0.83 1,50 BBVA Plan Renta GRF 1.039,24 ■0,14 3,65 Foncaixa Ahorro 34 RFC 9,49 ■0,03 1,39 Dólar canadiense 1,537
AC Dinero _____________ . D 1308.13 0.43 0,95 BBVA Renove III GRV 7.18 0.04 1.94 Foncaixa Ahorro 36 RFC 12,12 •0,04 1,09 Dólar australiano 1,695
AC Divisa.________________ 6.69 1,00 0,44 BBVA RF Corto RFC 16,14 0.01 0.75 Foncaixa Ahorro? RFC 16,25 •0,03 1,43 Dólar neozelandés 1909
AC emergentes___________ RV 3,76 2,59 ____^ BBVA Urbanismo IW 6,86 1.65 5,49 Foncaixa Bolsa 33 RV 19,74 ■QA7 1,89 Esloti polaco 4465AC Euroacciones_________ RV 3,75 - -0,38 1,60 Fondcomercio 1999. FIM 742,48 Foncaixa Cooperación RV 4,46 ■0,52 -3,00 Forinto húngaro 262 550AC Eurotondo KV 4,54 0.80 8,28 Foncaixa Dinero 12 D 1.454,10 1,02 Corona eslovaca 41,651AC Euromix 5,23 ¿1,17 2,25 BBVA PRIVANZAMRV

Foncaixa Futuro 19 GRF 7,66 Corona checa 31 609AC Fondtesoro Plus RFC 7.29 0.02 __^ Privanza Bolsa RV 10,41 0.02 13.77 Foncaixa Futuro 20 GRV 6,24 ■0,06 2.18 Libra chipriota 0587AC Iberoamérica_________ RV 4,73 1,M 10,37 Privanza Dinero D 6.392,43 0.02 1,15 Foncaixa Internacional 1 RFC 0.37 -7,25 Corona estona 15 654AC Largo FT_____________ Rt 11,16 - 43,09 2.01 Privanza Divisa MRV 10,05 0,54 0,36 Foncaixa Mixto 25 MRF 7,33 ■0,17 127
AC Materias Primas HV 4,76 0,05 ■2.49 Privanza Renta RF 11,78 1.19 Foncaixa Mixto 28 MRF 7,34 ■0,17 1,09
AC Multiestrellas Selec. 20 MRF 9,95 0,06 2,93 Foncaixa Patrimonio 16 MRF 8,33 ■0,17 1.71 CAMBIO FIJO DEL EURO
AC Multiestrellas Selec.35 MRV 9,31 0,41 3,11 BATA MEESPIERSON Divisa Euros
AC Multiestrellas Sejec^ MTV 6,77 0,77 3.14 Beta Acciones MAPFREHV 95,37 •0.07 15,25 Peseta 16A 386
AC Multiestrellas Selec.óS MRV 825 1.12 3,14 Beta Dinero D 1.454,05 0.01 1,02 Fondmapfre Bolsa MRV 16,83 ■0,09 8,21 Marco alemán 1,95583
Invercaia 21______________ RFC 7,52 0,02 0,75 Beta Valor MRV 13.04 024 1,44 Fondmapfre Bolsa America RV 4,69 0,66 2.88 Franco francés 6,55957
Jnvercaia 31 RFC 7.73 0,02 0,75 Fondmapfre Bolsa Gar. GRV 11,05 0,03 1,98 Franco belga 40,3399BNP PARIBAS Fondmapfre Dinero D 1.285.03 0,01 0,83 Libra irlandesa 0,787564BANCO ATLANTICO

Atlántico Mixto 6,52
BNP Activos D 1.646,67 0,04 1.92 Fondmapfre Diversificac. MRV 9,07 0.06 4,88 Lira italiana 1936,27

MRV - -026 7,67 BNPAhorro RF 10.79 -0,ii 2,00 Fondmapfre FT RFC 12,70 ■0,01 1.25 Franco luxemburgués 40,3399
Atlántico Plus 2__________ GKF 8,65 0.04 1.16 BNP Bolsa RV 13,52 4)20 17,33 Fondmapfre Rta. RFC 14,41 ■0,10 2,03 Florín holandés 2,20371
Bolsatlantico RV 8,82 - 4)24 6.81 BNPGIobal 15-85 MRF 8,59 0,19 3.16 Chelín austríaco 13,7603
Dineratlaníico Ü 1.455,08 0.01 0.82 BNP Global 50-50 MRV K),16 0,50 4,15 MORGAN STANLEY Escudo 200,482
Fondoatlantico___________ RFC 1724 • 43.06 1.01 BNPGIobal 70-30 MRV 6,8 0,05 2,26 Bolsa Internacional RV 7,13 2,67 4,04 5,12 Marco finlandés 5,94573
BANCO COOPERATIVO CAJA MADRID

Fondo 19_________________ tfSN 16,19 1,39 1.72

Credicoop Renta_________ RFC 86,09 0,04 1,17
Fondo 25 U 866,12 0.02 1,08 TIPOS DE INTERÉS (MIBOR)Oinermadrid FT D 1270.63 0,01 0,78 MSAhorro RFC 18,03 -0.D5 ■0,04 £87

Omercoop________________ D 1.107,76 ; 0,03 0.98 Fondmadrid D 1.523,31 0,02 0.90 MS Bolsa RV 1823 213 1.99 17,10 Plazo Tipo MedioRural Ahorro II____________ GRV 70229 0.02 0.67 Madrid Bolsa RV 1027 43,09 1443 MS Bolsaplus RV 14,52 340 3,78 6,03 Mibor a l Año 2,08Rural Deuda GRF 783,72 0.03 0.83 Madrid Bolsa Activa GRV 6,64 0,05 1.97 MS Divisa RFC 8,79 068 0.64 067
Rural Dinero D 7.368,06 0.02 105 Madrid Bolsa Extra GRV 8.39 0,05 1,78 MS Euro Acciones RV 561 275 346 JAQ

Mibor ai Día 2,15
Rural Emergentes RV RV 344.81 2.49 10,36 Madrid Crecimiento II GRF T.47 0,03 1,73 MSEuro Deuda RF 772 ■0T7 ■032 256

Mibor a 1 Mes 2,167
Rural Euro Renta Variable RV 348,72 ■ . -129 2J1 Madrid Premiere RFC 12.52 -O.M 2,88 MS Euro Global MRV 696 1.14 139 299

Mibor a i Semana 2,163
Rural Euromdice GRV 690,77 0.07 2.13 Madrid Sect.Financ.Giobal RV 521 0.78 2.91 MS Euro Selección RV ' 632 323 496 14 07

Mioor a i. Meses 2,163
Rural indice RV 396,42 ■ 43.94 18.32 Plusmadríd MRV 15.55 43,18 8.46 MS Eurotondo1 GRV 917 n?ft n?A 397

Mibor a 2 Semanas 2,163
Rural Mixto 25 MRF 632,10 43.18 4.60

—-------------------------------
MS Fiva MRF 16,13 0.91 0,96 2.45

Mibor a 3 Meses 2,163
Rural Mixto 50 1.006,89 - 43.64 7.49 Mibor a 6 Meses 2.1MRV bAn lURJA UtL MtUl i tKKAntUJ MS Fondo RFC 23 18
Rural Renta Fija 5 Plus RF 1.0X3,03 0,03 3,14 CAM Bolsa! GRV 10.78 1.51 1.44 MS Fondos RV RV 521 131 179

Mibor a 9 Meses 2,083
Rural RF Internacional RFC 592.39 - -0.15 -625 CAM Bolsa Europa RV 4,19 15,82 0.76 MS Fondtesoro RFC 13.88 -0,05 -007 134

Bono Español 10 años 4,02
Rural RVlnternac. RV 331.06 0,53 0,33 CAM Bolsa Gar.3 GRV 8.59 325 3,69 MS Japón Ahorro_________ GRV 785 060

Diferencial con Alemania 3
Rural Toledo t RFC 71,13 0,02 0.60 CAM Bolsa Indice RV 4.82 13.80 1426 MS Latinoamérica RV 3,66 1.45 3.45 15,43
Ruraltesoro Fondvalencia RFC 663.45 0.04 CAM Bonos! RFC 14,66 1.56 2,52 MSTriple Oportunidad FIM* 'GRV 774 031 071 -01?

RAMm PnPIII AB
CAM Dinero! D 1.164.08 0,47 1.01 MS USA Garantizado GRV 6,60 0,13 031

1.661 LUKIBOR |

Eurovalor Bolsa Europea 40,73 - -0,47 121
CAM Dinero Ahorro D 723.84 0,47 1,00 MSS Asian.EquityA RV 13,35 3,57 8,10 9,97 Plazo Tipo MedioW CAM Europa Convergente RV 626 4,99 3,00 MSS Emerging Mark Eg A RV 1034 227 5,94 10.23 1 Semana 2,136Eurovalor Bolsa Internac. RV 37.85 0,81 2,70 CAM Europa Pymes RV 4,19 13,17 9.68 MSS Euro Strategic Bd A RF 2621 ■019 -046 455

Eurovalor Cesta Global GRV 76,62 0.01 1,27 CAM Mixto 25 MRF 531,62 4,10 4.81 MSS Europ. Curr. High Yld A1 RF 913 r7 fii
1 Mes 2,141

Eurovalor EurotopC GRV 66,84 0.06 1.98 CAM Mixto Variable Europa MRV 7,49 W,81 6.68 MSS European Valué Eq A RV 20 52 209 234 -17“;
2 Meses 2,143

Eurovalor Car.Bolsa Jap. GRV 94,96 0.01 0,73 CAM Mundial Bonos RTF 641,16 2,05 2,36 MSS Global Sm Cap Val A RV 16 46 243 431 invi
3 Meses 2,134

Eurovalor Global Asegurado GRV 81.38 0,04 150 Garanmed GRV 74,56 3,04 3.05 MSS Global Valué Eq A RV 2578 287 450 1IL4
6 Meses 2,083

Eurovalor lnterind.2000 GRV 115,83 0.65 1,46 MSS Japanese Value EqA 5,82 3,74 0.07
—g— IU Meses 2,058

Eurovalor Interindices GRV 69,08 0,04 2.54 CITIGROUP
RV 

DC
1 Año 2,057

Eurovalor Mixto 15 MRF 71,16 0,02 2,76 CiticasliFund D 967,51 0,02 1.09
ncllld II ILcI IIqLIUIIdl lo,U7 0,47 1.00 -¿,40

Eurovalor Mixto 30 MRV 65.74 4),T1 5.80 Citidinero D 727.43 0,02 1.06 RENTA 4 CRÉDITOS HIPOTECARIOS I
Eurovalor mixto 70 W?V 2,41 - -027 1.59 Citifondo Lider MRF 12,47 43,18 1.66 Renta 4 Acciones Mixto MF 4,49 023 < 577
Eurovalor Patrimonio RFC 73,07 0,02 1,02 Citifondo RV RV 20,98 43,15 13.01 Renta 4 Ahorro RF 12.15 0,11

173 Mayo 2UU3 Tino de interés%
Eurovalor RF intern. RFC 97,46 0,02 ■0.79 Citimoney D 1.274,36 0,01 0,81 Renta 4 Bolsa RV 12.65 0,24 Bancos 3,764
Eurovalor Tesorería D 801.58 0,02 0.85

DEUTSCHE BANK
Renta 4 Fondtesoro RFC 75,81 Cajas de Ahorro 3,876

BANCO UMMli.in Renta 4 Intern. MRF 6,90 -0,01 - )4s Media Entidades de Crédito 3,823
Urquijo Capital____________

DB Alemania MRV 7,93 0,28 2,47

SCH
CECA 5,125

MRF 2,64 • 4)25 0,60 DBDIner D 1.164,30 0,01 0,87 Mibor a laño 2,253
Urquijo Dinero____________ 0 2.238.82 0,01 0.80 DB Europa bolsa RV 6,40 0.52 3.56 Banesto Dinero RFC 15,32 001 Euríbor a 1 año 2,252
Urqugo Oobal RV 0.94 5.39 DB Invest RFC 11,95 43.12 118 Banesto G Bolsa Eur2003A GRV 8,85 001 083
Urquijo Indice KV 1101 43,08 12.74 DB Mixta MRV 15,64 43,06 W.61 BCH 20O4A GRF 74 36 . 0X12
UrguijoRent^_____ RFC 22.36 43.03 0,98 DBSectPrial 2D01 GM 9,68 43,05 028 BCH Acciones RV 8,96 ■0,18

«07 I MERCADO DE DEUDA I

BANKINTER ESPIRTTO SANTO
BCH Bonos Fondtesoro

BCH Fondimo1

RF 

D

74029 -

1.770.71

-0.8 

0.01

2,19 Bonos Tipo Medlo%

DOiSotufopa
BK Dinero________________

RV 

D

22.53

1202,17

•0.33

0.02

2.56
~a93

BM-Techfondex___________

Espirito Santo Cash

RV 

MRF

1,33

9,82 0.03 1,19

BCH Interes Diario_________  

BCH Mixto Acc.

RFC 7,74

1349

0.01
------o JglIUu______________________________

Bono a 5 años________ 2.934
BK Dinero 97 0 699,17 0.02 0.95 Espirito Sto. Bolsa España RV 916,18 0.37 12,81 BCH Mixto RF MRF 14.00 Tipo Medlo%BK Fondo Bonos RF 847.25 0,13 2.60 Espirito Sto. Cartera Global RV 520- 0.16 6.13 BCH Monetario FT D 2.503.85 0,01
BX Mixto Espa a 50 MRV 1.064,14 43.08 6.93 Espirito Sto. Mix España 25 MRF 15,57 0.05 4,78 BCH Renta Fija 3 RF 2168 —— Obliqaciones 30 años 4.813
Cuenta Fiscal III RFC 1.01025 0,01 0.57 Espirito Sto. Mix España 75 MRV 8.97 021 9,29 BSN Banif Acc. Esp. RV 23,00 -017 QNiqaciones 10 años 3.449
BARCLAYS BANK BSN Banif Acciones Eur RV 73.92 'Obligaciones 3 años -074

IBERCAJA ---------- nhlinArinnoc R

Barclays Bolsa Esp Index RV 566.80 Ibercaja Ahorro___________

Ibercaja Bolsa

RFC 15.94

10,74

0,54 -Llí

BSN Banif Bonos___________

BSN Banif Dinero__________  

BSN Banif Inversiones

RFC 

D

18.40

1.793.16

-0,13 

0,02

1,54

1,06
Barclays Bolsa España RV 15,93 027 12.64 RV 43,17 1528 MRV 6,99 -192 1
Bardays Bolsa Euro MRV 2,87 -0,33 1,84 ibercaia Bolsa Europa W 4,06 0,36 2,52 BSN Banif Selección IX GRV 854 61

MCIALLd I
Barclays Bolsa Global RV 4,518,87 0,76 2.87 Ibercaja Bolsa Internac. RV 5,64 1,14 1,00 BSN Banif Tesorería FT D 1.107,78 0.01 nZR Básicos en S/Trn. Contado 3Barclays Bolsa USA RV 3,40 0,89 12,49 Ibercaja Crecimiento GRV 7,62 0,04 1,97 Dineractivo D 11.429.95 0,01 001 Aluminio 1.415 1.397Barclays Bonos Corto RFC 13,45 ■0,09 2,38 Ibercaja Dinero D 1.538,81 022 1,04 Fonbanesto li RF 1221 33,14

iR BCobre 1.680 1.682Barclays Eurocash D 821,47 0,01 0.87 Ibercaja Euro GRV 6,58 0,04 3,58 Foncondor 135.61 Estaño 4.735
Fondbarclayst MRF 13,48 0,03 3.62 Ibercaja Eurobolsas MRV 6,36 43.05 2,43 Fonventure RV 15.84 101

072 higije!_________________________ 8.550 8.525
BBVA Ibercaja Europa MRF 5,30 0,26 1,67 Sant A Bolsa Indices GRV 1.152.40 -0,37 067 _ 505 502
Arg.Fondplazo 3Años

Ibercaja Futuro RFC 9,11 0.05 2.08 Sant Acciones RV 1,88
739 ¿’ne 606 821

8,35 Ibercaja Kigh Yield RF 4,88 -020 13.30 Sant. Ahorro RFC. 15,11 - 0.47
BBVA Bolsa 2

BBVA Bono2OO2

8BVA Sono 2006A

RV 

GRF 

GRF

13.99

908,59

0,13 

-nnq

13,53 

nu

Ibercaja Index II___________  

Ibercaja Renta Internac.

MRV 

MRF

5,63

4,96

0,04 

0,40

2,92

43,85

Sant. Patrimonio 

Sant. SiqIo XXI2
RF 

GRF

16.60

990,22
____ 1 Preciosos en SCOnza ________ Contado
____ Oro ____________________________________34^

3 Meses

— ̂  ____  ̂______^_  ̂_____ *»* ■ luciygjq nciuq nuo _________wat ______ jjc ________
5®ü*PeudaFT _______________RF 154,12 • -0,13 :.78 ¡bercaja Tecnológico RV 1,74

• O Convertlblti; D: Dinero; CA: Ceítlón Alternativa; CM: Garantizados Mixtos; CRF: Garantizados RF; CRV: Carantizados

uo ^din. ____________ uhr ______ n.bU
2,17 11,88 Sant. Tesorería ____________p 1.556,95

RV; 1: Inmobiliarios: MD: Mixtos Dinámicos: Mf: Ulxtnc fldhu.-

0,05

0.02

MRF: Mixtos RF;

1,88 raiaaio ________ _____
joo Plata________________ 

Platino

176,00
4,72 
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MKV: Mixtos RV; RF: R.Fifa; RFC: RF Corto Plazo; RV; R.Varlable; W: Warrants.
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^ACCIDENTE EN SUDÁN

Fallecen 116 personas al estrellarse 
un avión poco después de despegar EN EL MUNDO

En el aparato viajaban io6 pasajeros y diez miembros de la tripulación • Un nino de dos 
años sobrevivió al accidente aunque horas después murió por las heridas sufridas

• El avión despegó por la 
mañana y poco después 
el piloto llamó a la torre 
de control y avisó que iba 
a regresar para aterrizar 
debido a que tenía proble
mas mecánicos.

B Tragedia aérea en Sudán

EL ACCIDENTE
Un 737 de Sudán Airways se estrelló ayer a 

setecientos kilómetros al norte de Jartum, capital 
de Sudán, poco después de despegar . instantes 

antes del accidente, el piloto avisó a la torre de 
control de Port Sudán de que el aparato tenía 

problemas mecánicos. Una comisión 

gubernamental investiga las causas del siniestro.

EGIPTO

CHAD

Port Sudán

SUDAN

Trayecto 
■ previsto y MAR ROJO ¡

Trinkitat V

EL CAIRO / EFE

Ciento quince personas murieron 
ayer al estrellarse un avión ele pa
sajeros en la localidad costera su
danesa de Port Sudán, a unos 700 
kilómetros de Jartum, en un acci
dente en el que en un primer mo
mento sobrevivió un niño de dos 
años de edad. . «El pequeño fue el 
único superviviente del siniestro», 
que ocurrió pocos minutos des
pués de que ei Boeing 737 acciden
tado despegara del aeropuerto de 
Port Sudán, a orillas del mar Rojo, 
con destino a la capital sudanesa, 
indicó el portavoz del gobierno, 
Saleh Ali Ahmed. Sin embargo, el 
ñiño, falleció poco después en un 
hospital. El niño, Mohamed al Fa
tih, al que en un principio se ha
bía considerado fuera de peligro, 
no sobrevivió a las heridas sufri
das tras el accidente, en el que per
dió una pierna.

El siniestro sé produjo a las a 
las 04.00 hora local (01.00 GMT), 
minutos después de que el capi
tán de la nave advirtiera a la torre 
de control de que «tenía proble
mas» con el funcionamiento del 
avión.

«El aparato despegó ayer por la 
mañana y poco después el piloto 
Uamó a la torre de control y avisó 
que iba a regresar para aterrizar 
debido a que tenía problemas me
cánicos», dijo el ministro de Esta
do sudanés para la Aviación, Mo
hamed Hasan al Bahi.

El responsable confirmó, asi
mismo, la muerte «de los 106 pa
sajeros y 10 miembros de la tripu
lación».

«Los cadáveres han sido trasla
dados a un instituto forense de 
Port Sudan, donde se procede a la 
identificación de las víctimas», cu
yas nacionalidades aún se desco
nocen, aunque podría haber siete 
extranjeros, declaró Al Bahi a la ra
dio oficial sudanesa.

LAS VICTIMAS
Perdieron la vida 116 personas: 106 pasajeros 
y los 10 miembros de la tripulación del 737. 

Entre las víctimas se calcula que habla 108 

sudaneses y 7 extranjeros.

LA AEROLÍNEA
Sudán Airways es la compañía de bandera del 

país y su flota está obsoleta, a causa del 
embargo decretado en 1992 por EEUU, que 

acusa a Sudán de colaborar con el terrorismo 

internacional. El de ayer es su tercer accidente 

en 13 años y con diferencia el más grave.

EL PAÍS
Sudán padece una cruenta guerra civil 
desde nace 20 años. Los rebeldes 

del Ejército de Liberación del Sur 

luchan por la secesión 

de su territoro, 
de mayoría cristiana 

y animista, frente 

al norte musulmán.

El avión

Longitud: 28,65 metros.

Envergadura: 28,35 metros.
Altura: 11,28 metros.
Capacidad: 214 pasajeros.
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Islamabad cierra su 
embajada en Kabul
■ El Gobierno de Pakistán 
ha cerrado su embajada en 
Kabul, que fue apedreada 
ayer por medio millar de 
manifestantes que protes
taban por la entfada de tro
pas paquistaníes en territo
rio afgano en los últimos dí
as. En declaraciones a los 
periodistas, el embajador 
paquistaní, Rustam Shah 
Mohmand, indicó que la le
gación permanecerá cerra
da hasta que «el Gobierno 
afgano pida disculpas, pa
gue los daños ocasionados 
y garantice la seguridad del 
personal diplomático».

ABIERTA UNA INVESTIGACIÓN. 
Las autoridades sudanesas han or
denado que se acordone el área 
donde están esparcidos los restos 
del avión siniestrado y han abierto 
una investigación para aclarar los 
motivos del accidente.

Según un responsable oficial 
en Port Sudán, citado por la tele
visión del país, las razones del ac
cidente aún no están suficiente- 
mente esclarecidas, por lo que 
ha sido enviado un grupo de ex
pertos para investigar en el lugar

Nyala
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Velocidad máx.: 925 km/h.
Velocidad crucero: 830 km/h.
Autonomía: 2.944 ^m.

Carga máx.: 15.860 kg.
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Al Baradal insta al 
país a abrir sus ins
talaciones nucleares 
■ El director de la Organi
zación Internacional de 
Energía Atómica, Moha
med al Baradai, emprende 
hoy una controvertida visi
ta a Teherán, marcada por 
la tensión y la desconfianza 
dominantes en las relacio
nes entre las dos partes. Al 
Baradai viaja a la capital ira- 
m con el objetivo de «pre
sionar al Gobierno para que 
revele su programa nacio
nal de energía nuclear y de
muestre así que no desarro
lla en secreto bombas ató
micas» como denuncia 
EEUU.

donde se produjo ayer el suceso, a 
unos cinco kilómetros del aero
puerto.

Este accidente de avión ocu
rrido ayer es el más grave padeci
do por Sudan Airways en las últi
mas décadas. Hace poco más de 
un año, un avión de la aerolínea 
de bandera sudanesa se estrelló 
en un área residencial de Bangui, 
capital de la República Centroafii- 
cana, siniestro en el que murieron 
23 personas, la mayoría pasajeros 
y miembros de la tripulación.

En diciembre de 1990, otro 
aparato de cargo de la misma 
compañía se empotró contra el 
suelo cuando se aproximaba a 
Nairobi, la capital de Kenia.

CONDICIONES PRECARIAS. La 
mayor parte de la flota aérea su
danesa está obsoleta y en preca
rias condiciones, afectada por el 
embargo que sufre el país desde 
1992, cuando Estados Unidos le 
acusó de financiar y apoyar el te
rrorismo internacional.

Además, Sudán está empobre
cido por la cruenta guerra civil que 
padece desde 1983, la más larga 
de Africa. Aquel año, los rebeldes 
del Ejército Popular de Liberación 
del Sur se levantaron en armas pa
ra exigir la secesión del sur del nor
te musulmán.

En 1986, sesenta personas per
dieron la vida cuando un avión de 
pasajeros de Sudan Airways fue al
canzado por un misij tipo Sam-7 
lanzado por la guerrilla cuando 
aterrizaba en Malakal.

Sudán culpa del suceso al
embargo de EEUU en el país
EUROPA PRESS / JARTUM

El ministro de Asuntos Exteriores 
de Sudán, Mustafá Osman Ismail, 
culpó ayer al embargo impuesto 
por Estados Unidos contra su pa
ís del accidente de avión que cau
só hoy la muerte de 116 personas.

«El accidente se debe a la falta 
de piezas de recambio» debido al 
embargo, declaró Osman Ismail 
en conferencia de prensa en Ma
puto.

El ministro dijo que el avión 
no había pasado por un proceso 
de mantenimiento «desde hace

cinco o seis años» debido a la fal
ta de recambios.

El jefe de las fuerzas de defen
sa antiaérea de Sudán, general 
Nur al Hoda Fadlala, pereció en 
el accidente, precisó un portavoz 
de la compañía.

El piloto dijo tener «proble
mas técnicos» unos diez minutos 
después del despegue del apara
to, un Boeing 737, de Puerto Su
dán, a orillas del mar Rojo, y 
anunció a la torre de control que 
trataba de regresar al aeropuerto 
de origen, precisó el portavoz Ab-

del Hamid Abdin. Pero el avión, 
que se dirigía a Jartum, se estrelló 
a 18 kilómetros del aeropuerto, 
agregó.

«Estaba muy cerca del mar», 
declaró el responsable, que dijo 
ignorar si el pUoto trataba de ha
cer un amaraje de emergencia. 
«No podemos advinar lo que te
nía intención de hacer», declaró.

«Todos los pasajeros que via
jaban en el avión murieron. La 
preocupación será ahora cómo 
recuperar los cuerpos», dijo el 
portavoz del Gobierno.

TANZANIA

Al menos 19 muertos 
al volcar un autobús 
■ Al menos 19 personas pe
recieron y 23 más resulta
ron heridas cuando el au
tobús en que viajaban vol
có y dio varias vueltas de 
campana, en una zona ru
ral del noroeste de Tanza
nia, cerca de la ciudad de 
Mwanza, en las orillas del 
Lago Victoria. Según algu
nas emisoras, el accidente 
tuvo lugar el lunes al reven
tar uno de los neumáticos 
delanteros del autocar, que 
llevaba a 74 pasajeros.

BURUNDI

Cincuenta fallecidos 
en nuevos 
ataques rebeldes
■ Alrededor de cincuenta 
personas murieron ayer en 
Buyumbura, la capital de 
Burundi, cuando efectivos 
del movimiento rebelde 
hutu Fuerzas de Liberación 
Nacional lanzaron nuevos 
ataques contra suburbios 
al sur de la ciudad. Las FNL 
comenzó ayer una nueva 
ofensiva contra ías posicio
nes gubernamentales en 
Buyumbura.

M.C.D.
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DEPORTES.
Herrera se suma a Juan Bueno 
para intentar recuperar el Toledo
Una anulación de la venta del club, por incumplimiento de contrato, podría ser la solución

BREVES

FRANCISCO J. RODRIGUEZ / TOLEDO 
El retorno del CD Toledo a la capi
tal regional parece más factible a 
medida que transcurren los días. 
El último gran giro que han toma
do los acontecimientos ha sido el 
protagonizado por el grupo de em
presarios toledanos que quisieron 
comprar el club a principios del 
mes pasado y que han vuelto a la 
carga con el apoyo de Eduardo He
rrera, socio del Grupo Ceratrés y, 
por lo tanto, antiguo propietario 
de la entidad.

La situación había llegado a un 
punto crítico, y la continuidad del 
equipo más representativo de la 
capital regional se veía cada vez 

.más en peligro. Por ese motivo, el 
coordinador del grupo de empre
sarios, el ex consejero verdiblanco 
Juan Bueno, ha tenido que volver a 
contar con una de las personas que 
más han intervenido en todo el 
proceso de compraventa del CD 
Toledo.

Eduardo Herrera ha aceptado 
volver a formar parte del grupo de 
Juan Bueno e intentar recuperar el 
control del CD Toledo. Tras dejar 
‘plantados’ a los empresarios cuan
do iban a cerrar la operación, dado 
que por aquel entonces el club ya 
pertenecía a Paco Gómez, Herrera 
desapareció de escena cansado de 
gestionar el equipo, pero la afición 
le señaló como uno de los culpa
bles el día que salieron a la luz los 
planes de traslado del nuevo pro
pietario.

Sin duda, la posibilidad de que 
entre en la lucha por recuperar el 
club para la ciudad es una de las 
pocas opciones que Herrera tiene 
de congraciarse con la afición, que 
estaría dispuesta a perdonar todo 
con la vuelta del CD Toledo.

La principal vía para solucio
nar definitivamente el asunto, re
side en la capacidad de Herrera pa
ra intentar llegar a un acuerdo con 
Gómez. Una ruptura de la venta 
por incumplimiento de contrato, 
al no poder realizar -ante la nega
tiva de la Federación- el traslado 
del club, sería lo más acertado, 
siempre y cuando el nuevo máxi
mo accionista estuviera dispuesto.

En el caso de que el equipo vol
viera a las manos de su antiguo 
dueño, el Grupo Ceratrés, sería el 
momento en el que los empresa
rios entrarían en juego, pagando 
los 85 millones de pesetas iniciales 
que se pedían por la entidad.

La operación se saldaría con 
pérdidas para Ceratrés, que debe-

luán Bueno, en el centro, podría estar cerca de devolver el equipo a Toledo. / VALDIVIELSO

ría que aportar los 155 millones de 
pesetas que pagó Gómez, frente a 
los 85 que obtendría.

Uno de los problemas radica en 
que no toda la cantidad fue cobra
da por Eduardo Herrera y sus so
cios. La empresa de representación 
de futbolistas BOSS, gestionada 
por Julio Prieto, percibió unos 35 
miUones de pesetas por ejercer de 
intermediario, y ese dinero no tie
ne visos de poder recuperarse. Por 

Paco Gómez, desconcertante
El actual propietario del CD Toledo -rebautizado como Invercon SAD-, 
Paco Gómez Hernández, continúa desconcertando en cada una de sus 
apariciones públicas. Si bien es cierto que ayer por la mañana se des
marcaba con unas declaraciones tranquilizadoras en la Cadena Ser -en 
las que pedía perdón a los aficionados toledanos por toda la situación 
del traslado del equipo y aseguraba que el club le «quema en las ma
nos»-, ahora su discurso ha vuelto a cambiar, pasando a su clásica ac
titud irracional. «El equipo va a jugar en Murcia porque ya estoy arto de 
tantas'tonterías. Si no me deja la Federación, recurriré a los juzgados y 
todos nos quedaremos sin fútbol y sin nada», afirmó Paco Gómez en la 
tarde de ayer para terminar de desquiciar aún más la situación. Según 
Gómez, esta «cansado» de todo este asunto y de «hablar con gente que 
no ofrece nada por el equipo», pero en relación a un posible acuerdo 
con el antiguo propietario, Eduardo Herrera en representación del Gru
po Caratrés, el nuevo máximo accionista de la entidad deja la puerta 
abierta a cualquier negociación. «Si Herrera quiere hablar conmigo es
toy seguro de que llegaremos a un acuerdo», vaticina dejando entrever 
una pronta solución al futuro del CD Toledo.

contra, los 120 millones que se in
gresó Herrera se perderían. Una 
mala operación financiera, pero 
necesaria para lavar la imagen del 
ex presidente y sus socios del Gru
po Ceratrés.

OTRAS OPCIONES. En el caso de 
que Herrera no lograra recuperar 
el equipo, se abrirían otras posi
bles soluciones. La desaparición 
del club no agradaría a ninguna de 

las partes, mientras que Gómez ha 
afirmado que no piensa gestionar 
el equipo en Toledo. Por eso, toda
vía cobraría fuerza el papel del 
Consejo Superior de Deportes, que 
debe aprobar el traspaso de las ac
ciones de Ceratrés a Paco Gómez.

En el caso que CDS deniegue la 
venta, Herrera tendría el control 
del equipo y la llave para permitir 
la entrada de los empresarios, que 
ya tienen claro cómo gestionarían 
el equipo.

En primer lugar, crearían una 
sociedad entre los diez socios 
(Juan Bueno, Ramón García Sama
ranch, Antonio García, Laureano 
Sánchez, Manuel Torres Astilleros, 
Jesús Corroto, Toribio Santos, 
Eduardo Herrera y Antonio Muñoz 
Perea) para comprar las acciones y 
repartírselas en relación al capital 
invertido, mientras que se busca
ría además el apoyo y compromi
so de aficionados e instituciones. 
El Ayuntamiento de Toledo ya ayu
da cediendo las instalaciones, por 
lo que la clave estaría en la Junta. 
Un patrocinio del equipo, en con
cepto de publicidad -'Alimentos 
de Castilla-La Mancha’, por ejem
plo- sería importante para comen
zar la nueva andadura del CD To
ledo.

PACOS ATRASADOS
Los empleados 
cobraron el viernes
■ Los empleados del CD Tole
do percibieron el pasado vier
nes los tres meses de sueldo 
que les adeudaba el Grupo Ce
ratrés, anterior propietario del 
club verdiblanco. Los trabaja
dores de la entidad firmaron 
con la gerente del equipo y em
pleada de Cerámicas Paraíso 
de Ceratrés, María Jesús Na
varro,, los documentos que cer
tifican que se encuentran al día 
de pagos a 30 de junio, perci
biendo además la paga extraor
dinaria. Por el momento, no se 
les ha comentado si deben 
abandonar su actual trabajo, 
sino todo lo contrario.

INVERCON SAD
El equipo ya 
ha sido inscrito
■ Mientras se intenta por to
dos los medios lograr el retor
no del CD Toledo, el abogado 
de Paco Gómez continúa ade
lante con los trámites necesa
rios para que el Invercon SAD 
juegue en Cartagena la próxi
ma temporada. El lunes fue
ron presentados en la Direc
ción General de Deportes de 
Murcia los papeles necesarios 
para dar luz verde a la inscrip
ción del club en su respectiva 
Territorial de Fútbol. Los trá
mites ya se han iniciado y, se
gún el asesor legal de Gómez, 
Salvador Rincón, «no debe 
existir ningún problema, por
que hemos presentado la do
cumentación pertinente». Con 
todo, el propio Rincón recono
ce que todo el proceso podría 
paralizarse con una simple lla
mada de su representado.

PLANTILLA
Los jugadores 
comienzan a 
escuchar ofertas
■ La práctica totalidad de los 
equipos se encuentran ultima
do sus plantillas de cara la pró
xima campaña mientras que 
en Toledo todavía se descono
ce si habrá fútbol. Los jugado
res de la anterior plantilla ver
diblanca, que en un principio 
se encontraban a la espera de 
que se solucionaran los pro
blemas del club para negociar 
una renovación, han comen
zado a escuchar ofertas de 
otros equipos. Jugadores co
mo Aguilar, Juli Ferrer y Juan
ma Yuste se encuentran a un 
paso de estampar su firma con 
otros conjuntos ante la incerti
dumbre en tomo al Toledo.
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FÚTBOL TENIS ¡TORNEO GSTAAD

«Mi salida del 
Talavera no 
ha sido la más 
adecuada»
RAQUELJIMÉNEZ / TALAVERA
El jugador Rubén Tornero ha 
dado por finalizada su etapa de 
seis temporadas defendiendo 
la camiseta del Talavera. Deja 
claro que antes de que acabara 
esta campaña liguera, «mi pen
samiento ya era jugar fuera de 
la ciudad», aunque también re
conoce que «nadie del club 
tampoco se ha dirigido a mí». 
Precisamente, no ha entrado 
en la lista de las renovaciones 
del entrenador, Manolo Trigue
ros, aunque no responsabiliza 
de esto al técnico. A este res
pecto, ha asegurado, que sobre 
su no continuidad en el equipo 
talaverano, «tengo mi opinión,' 
aunque me la reservo».\

Molesto, pero no duda ení 
asegurar que, «de lo que más 
molesto estoy, es que nadie del 
club se ha dirigido a mí para 
decirme si contaban o no con
migo». Y el futbolista afirma 
que «mi salida del Talavera no 
ha sido la más adecuada por
que creo que, al menos, mere
cía una llamada».

Ha tenido nueve entrena
dores en las seis campañas co
mo jugador del Talavera: Gre
gorio Manzano, Máximo Her
nández, al propio Trigueros, 
Marcelino Pérez, Miguel Ángel 
Iglesias, José Carrete, Paco Pa
rreño, Manolo Tomé y Ángel 
Bernabé. Ha asegurado que su 
primera etapa, con Manzano, 
«fue la mejor porque jugamos 
dos promociones de ascenso». 
Sin embargo, curiosamente, es 
de Manolo Trigueros, «del que 
más cariño guardo porque me 
tuvo como juvenil y rae dio el 
paso al primer equipo, yo creo 
que ha sido el que más ha in
fluido en mi carrera», ha indi
cado el defensa.

Pero sus dos últimas tem
poradas en el Talavera no han 
sido muy afortunadas, coinci
diendo con la entrada de Fer
nando Núñez en la presiden
cia y de Ángel Bernabé en el 
banquillo dei conjunto blan
quiazul.

En la primera estuvo prác
ticamente en el dique seco por 
una intervención quirúrgica, 
mientras que en esta última 
«no he contado mucho para el 
entrenador». Hay que hacer 
constar que jugó en contadas 
ocasiones e, incluso, en mu
chos partidos, se quedó fuera 
de la ansiada lista de convoca
dos.

En estos momentos, se en
cuentra buscando equipo que 
no es una empresa fácil, pues
to que «si está complicado en 
Primera y Segunda División, 
cómo no va a ser así en Segun
da B». De todas formas, confía 
en encontrar en breves fechas 
el conjunto en el que militará 
la próxima temporada. Así ter
mina el largo ciclo de Rubén 
Tornero en el Talavera CF, un 
jugador talaverano que busca 
para la próxima campaña li
guera nuevos aires en su carre
ra futbolística.

Feliciano López en segunda ronda 
de Gstaad tras vencer a Labadze
El toledano continúa con su buen momento, imponiéndose cómodamente por 6-0 y 6-2

LT / TOLEDO
Feliciano López aprovecha su 
buen momento. Después de ir en
lazando torneo tras torneo, sus ci
tas con la raqueta le han llevado 
hasta tierras suizas, donde ratifica 
su calidad superando la primera 
ronda del trofeo de Gstaad.

Tras su fulminante victoria en 
el Campeonato de España, Feli
ciano llegó a este nuevo encuen
tro totalmente acondicionado a la 
tierra batida, superficie que no es
tá entre las predilectas del toleda
no, pero que a juzgar por sus últi
mos resultados, no le viene nada 
mal.

En este primer obstáculo hacia 
la conquista del título suizo, vale
dero para el circuito de la ATP, el 
de Portillo se encontró tras la red 
un rival de sobra asequible, el 
georgiano Irakli Labadze. El joven 
tenista de veintidós años se en
cuentra situado en el puesto no
venta y cinco del ranking de la ATP 
y, al igual que López, es zurdo.

El partido se decantó desde el 
primer momento del lado del to
ledano, que se llevó cómodamen
te el primer set sin dejar inaugurar 
ai georgiano su marcador (6-0) . Sin 
duda el potentísimo saque del es
pañol dejó sin posibilidades de 
juego a Irakli.

La segunda manga tampoco 
füe válida para Labadze, que no 
supo aprovechar su oportunidad 
e incapaz de alargar la disputa, de
jó el set y el partido en manos de

FUTBOL ¡TERCERA DIVISION

David Rodríguez 
firma por el recién 
ascendido Aranjuez
El exentrenador del CD Toledo B desecha la 
opción yebenosa y se marcha a Madrid

CRISTINA RUIZ / TOLEDO
David Rodríguez, anterior técnico 
del segundo equipo del CD Tole
do, estampó en la mañana de ayer 
la rúbrica que le comprometía de
finitivamente con el Aranjuez para 
la próxima temporada.

El exentrenador verdiblanco 
había mantenido conversaciones 
con Los Yébenes, contemplando 
una “cláusula’ que le haría libre en 
caso de que algún equipo de cate
goría superior se interesara por él.

El acuerdo con el club madri
leño se ha realizado con una gran 
rapidez, pues no ha pasado ni sie
te días desde que se pusieran en 
contacto con David Rodríguez pa
ra firmar, finalmente, una tempo
rada prolongable. Además de la 
llamativa tentación de un conjun
to en categoría superior, las razo

Feliciano se medirá en segunda ronda con Juan Ignacio Chelo. / efe

Feliciano por 6-2.
Tras superar este primer ‘con

trol’, el próximo enfrentamiento 
de Feliciano López, ya en la segun
da ronda, será ante Juan Ignacio 
Chelo, que es quinto cabeza de se
rie del torneo.

Esta competición tiene sabor 
español, pues de sus doce años de 
historia, diez han ido a parar a ma

nes del cambio de bando de Ro
dríguez pasan, asegura, por «la ilu
sión de meterse en un equipo de 
un gran grupo como es el de Ma
drid».

El fortuito ascenso del Aran
juez a tercera división y la fugaz fa
se de contratación del futuro téc
nico han provocado un cambio de 
estructura en la plantilla que se es
taba elaborando. El recién contra
tado afirma estar un poco desco
locado porque acaba de «aterri
zar», así como desconocer la lista 
definitiva de jugadores que co
menzarán a entrenar el próximo 
día 23. Lo que si tiene claro son lo 
objetivos impuestos por la direc
ción de su nuevo conjunto. El 
Aranjuez no solo busca la perma
nencia en tercera, sino que aspira 
a una buena clasificación. 

nos españolas. El pasado año, los 
525.000 euros de su premio se fue
ron para el catalán Alex Corretja.

ESPAÑOLES. En la jornada de 
ayer, el resto de participación es
pañola tuvo igualmente fortuna 
en sus partidos. El vigente cam
peón del trofeo, reaparece en el 
circuito internacional tras man-

Rodríguez firmó por una temporada. / david Pérez

AlIUS

ternerse alejado de las pistas de 
Wimbledon por su reciente pater
nidad y cambiar de entrenador. Al 
igual que el tenista de Portillo co
menzó con fuerza su participación 
suiza superando a su rival, Jhon 
.van Lottum, por un contundente 
6-0 y 6-1 que le clasifican automá
ticamente para la segunda ronda 
del torneo suizo.

M.C.D.
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ATLETISMO MEDIA MARATÓN DE SAPORO

Julio Rey, contento con la 
marca a pesar del proceso 
vírico que relegó su posición
E) maratoniano español apuesta por una medalla en su próxima 
competición, los Campeonatos del Mundo de París en agosto

»

nueva 
oferta
cada viernes

El atleta toledano se ausentará de las competiciones hasta el Mundial. / david Pérez

ISMAEL DEL PRADO/ TOLEDO

El fondista toledano llegó en la no
che del lunes a Toledo, una vez fi
nalizada su participación en la 
Media Maratón de Saporo. Julio 
Rey completó los veintiún kilóme
tros y diez metros de la prueba con 
un tiempo de una hora, cinco mi
nutos y treinta y tres segundos. Un 
tiempo que no se corresponde con 
la baja clasificación ocupada; el 
cuadragésimo noveno lugar. La 
única explicación que el marato
niano encuentra a este aspecto es 
«el alto nivel de exigencia que tu

vo la prueba, como quedó patente 
en el hecho de que muchos de los 
primeros clasificados fueran co
rredores africanos y también se 
dejaran ver varios japoneses».
Sin embargo, el gran rival del atle
ta español fue el proceso vírico 
que le acució en los días previos a 
la carrera. «Estaba vacío, las malas 
sensaciones ya se acumulaban en 
en calentamiento. La prueba se 
convirtió en una ironía, empecé a 
sufrir ya en el décimo kilometro. 
Además, la temperatura -que ron
daba los veintiséis girados- unido a

la alta humedad, no ayudaron a 
hacer el calvario más duradero». 
La comida del avión pudo ser la 
clave en la gastroenteritis sufrida 
por el atleta.

P0DK> EN EL MUNDIAL. Julio Rey 
se centrará ahora en el objetivo de 
la temporada: los Mundiales de 
París. La preparación se basará en 
los entrenamientos: «no haré más 
carreras, tan sólo entrenaré aquí 
para acostumbrarme al calor de 
París. También fui a Navacerrada 
para entrenar en altura».

JUDO [SELECCION NACIONAL

Por sólo
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La Federación Española no invita a 
Carlos Montero a su concentración
El judoka toledano seguirá compitiendo para demostrar su nivel

ISMAEL DEL PRADO/ TOLEDO

La situación de Carlos Montero si
gue sin tener visos de mejorar. El 
judoka toledano, perdidas las be
cas que recibía del Comité Olím
pico español y del Centro de Alto 
Rendimiento -dos años en Barce
lona y otros seis en Madrid-, ha 
visto como la Federación Españo
la de Judo le negaba la incorpora
ción a la concentración interna
cional que tiene lugar durante to
da la semana en Casteldefels.
El internacional castellano-man
chego ha visto como los malos 
presagios que tenía a su alrededor- 
se han cumplido: «desde hace ya 
unos días ya se me anunció que la 

decisión iba a ser ésta; ahora sólo 
se ha hecho pública la resolución».

De este modo, Carlos Montero 
se ha puesto en contacto con la Fe
deración de Castilla-La Mancha 
para intentar que se hiciera frente 
común en el caso. Ésta -tras hablar 
con la Federación Nacional- ha to
pado con una contestación que 
elude responsabilidades, ya que 
se considera que al ser una con
centración organizada por ellos 
pueden invitar a quién quieran. La 
respuesta dada desde la Federa
ción ha sido rotunda; se le apoya, 
pero no hay intención alguna de 
enfrascarse en ningún tipo de con
flicto por un caso particular.

Analizada su situación, Carlos 
Montero no se resigna al futuro 
que desde la Federación le tratan 
de buscar.
Así, va a continuar entrenando y 
compitiendo sobre el tatami en to
dos aquellos torneos que le sea 
permitido con un único objetivo: 
poder representar a su ciudad y a 
su país en las Olimpiadas de Ate
nas 2004, algo para lo que se ve 
plenamente capacitado, ya que es
tima que desde su título de Cam
peón de España tiene derecho a 
ello. En la actualidad, el judoka só
lo recibe la subvención que le pro
porciona la Junta de Castilla-La 
Mancha.

UN MUNDO MÁS ALLA DE TUS SUEÑOS 
UN FILM MAS ALLÁ DE TU IMAGINACIÓN
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IP FRANCISCO JAVIER LEAL ÁLVAREZ • Director deportivo de la Federación de Baloncesto de Castilla-La Mancha

' Natural de Campo de Criptana, 'Kiko’ Leal decidió desde pequeño dedicarse al mundo del baloncesto con una clara vocación didáctica. Ya en el 79 empezó a dar sus primeros pasos, aunque lo 
que se dice profesionalmente, es decir, vivir del baloncesto, lo hace desde hace 14 años. Ha pasado por diversos banquillos, demostrando sus amplios conocimientos, pero desde hace dos 
temporadas su buen amigo Vicente Paniagua lo reclutó para ser el director deportivo de la Federación regional, donde trata de mejorar el nivel del baloncesto en Castilla-La Mancha

«El baloncesto regional no acaba de dar el 
salto porque no se crean hábitos de trabajo»

JUAN CARRIZO / ALBACETE

El baloncesto es uno de esos 
deportes arraigados en nues
tra región, con muchísimos prac

ticantes, pero que no ha termi
nado de dar el salto definitivo, 
que sería tener ai menos un equi
po en la Liga ACB. En la Federa
ción regional se están intentan
do mejorar las cosas, bajo la pre
sidencia del que fuera jugador del 
Real Madrid y de la selección es
pañola, Vicente Paniagua. Al car
go de todos los temas deportivos 
está ‘Kiko’ Leal, que a sus 45 años 
ha pasado por muchos banqui
llos y sabe perfectamente lo que 
tiene entre manos.

¿Cómo se produce el cambio 
de los banquillos a los despa- 

_ chos?
Fue un cambio positivo, con 

sus pros y sus contras. Por un la
do pierdes el trabajo de entrena
dor, del día a día, y ahora tienes 
más compromisos en funciones 
más burocráticas o administrati
vas, pero también tomas respon
sabilidad y decisiones que pien
sas que ayudan al desarrollo de 
lo que más te gusta, que es el ba
loncesto. Eso compensa el cam
bio de la pista a los papeles. Va
mos dando pasos importantes y 
se van consiguiendo pequeños 
objetivos que hace dos años pen
sábamos eran inalcanzables.

¿Concretamente, cuáles son 
tus funciones como director de
portivo de la Federación?

Soy responsable de las cuatro 
áreas deportivas de la Federa- 

• F ción, que son la arbitral, compe
ticiones, entrenadores y seleccio
nes autonómicas. Superviso el 
trabajo en las cuatro áreas, don
de tengo un coordinador en cada 
una de ellas. Fundamentalmen
te, y de manera global, mi traba
jo es ir pensando en proyectos, ir 
escuchando propuestas que se 
puedan plantear, todo para me
jorar el nivel e impulsar nuestras 
competiciones.

En este sentido parece que el 
nivel del baloncesto en CastiUa- 
La Mancha está por debajo del 
de muchas comunidades.

Deportivamente así es y 
cuando salimos por ahí fuera nos 
encontramos con unas carreras 
que para nosotros son inalcan
zables, pero también es cierto 
que a nivel de infraestructuras 
estamos creciendo muy deprisa 
y eso al final nos dará su rendi
miento, pero no es un trabajo de 
uno o dos años, es un trabajo en 
el que hay que tener paciencia, 
educando a la gente y dando pa
sos cortos pero firmes.

¿Quizás el mayor problema 
que ha existido para no mejorar 
el nivel es la falta de competi
ción en las categorías inferio
res?

Sin duda ése es uno de los

‘Kiko’ Leal trabaja desde la Federación para mejorar el nivel del baloncesto en Castilla-La Mancha. / ARTURO Pérez

Tenemos una men
talidad provincial y 
eso va en detrimento 
de nuestras competi
ciones; si se quiere 
mejorar el nivel se 
deben jugar muchos 
partidos >%

principales problemas. En ese 
sentido tenemos una herencia 
que nos viene dada por nuestra 
propia mentalidad. Tenemos una 
mentalidad un poco provincial y 
eso va en detrimento de estas 
competiciones. Es un error que 
no es culpa de la Federación o de 
los clubes, sino de la mentalidad 
que hemos tenido. Tenemos que 
luchar contra eso si quieres ga
nar en mejorar las competicio
nes, en el número de partidos, 
que es lo que va a hacer que ha
ya más competitividad. Debe
mos ampliar nuestro radio de ac
ción, pero el principal problema 
que tenemos es que los clubes 
ponen el grito en el cielo por lo 

que supone aumentar los presu
puestos. Las distancias son largas 
en nuestra comunidad y además 
de desplazamientos tienes que 
pagar comidas y cenas. Tenemos 
que romper esas fronteras y em
pujar todos para conseguir que 
nuestros equipos sean competiti
vos.

En este sentido también sería 
importante que hubiera uno o 
varios clubes en las mejores ca- 
tegorías.

Todo es fruto de lo que reco
gemos abajo. No tenemos unas 
competiciones de base realmente 
fuertes. Ahora está empezando a 
despuntar la Liga Regional Cade
te, cuyos partidos son ahora más 
disputados y ya no se ven esas pa
lizas de las primeras temporadas. 
Siguiendo ese ejemplo es lo que 
tenemos que intentar en fas cate
gorías de base y cuando eso se 
consiga, esos jugadores irán cre
ciendo, teniendo más nivel y en
tonces estaremos en condiciones 
de tener un equipo o varios en ca
tegorías de cierto renombre a ni
vel nacional. Dejando al margen 
Guadalajara, que tiene una situa
ción privilegiada al estar al lado 
de Madrid y por ello tiene acceso 
a jugadores que otros clubes no

pueden, en el resto de provincias 
no se consigue que se consolide 
un equipo en una categoría de 
cierto nivel. Sigo diciendo que el 
problema viene desde abajo y 
que debemos tener paciencia pa
ra recoger los frutos.

Es muy triste i^er 
equipos campeo
nes que entrenan 
dos días a la se
mana, una hora, y 
en pista descu
bierta ««

En este sentido, son muchos 
los años en los que la Federación 
viene trabajando con campus 
de perfeccionamiento, pero lue
go ese trabajo no se ve reflejado 
en los clubes.

No se termina que recoger lo 
que nosotros quisiéramos. Lle
vamos muchos veranos traba
jando y desde hace tres o cuatro 
años también tratando de poten
ciar a las Selecciones autonómi
cas, con más concentraciones y 
entrenamientos. Pero no acaba
mos de dar el salto. En este sen
tido hay que decir dos cosas, una 
es que en el resto de comunida
des también avanzan y nosotros 
estamos muy atrás. La segunda 
lectura es que, por mucho que 
nosotros trabajemos con con
centraciones, con campus, si lue
go esos chavales no tienen una 
continuidad en el trabajo del día 
a día, mientras no se vayan 
creando hábitos de trabajo de 
tres y cuatro días de entrena
miento semanales, que es lo que 
se hace en otras comunidades.
pienso que no avanzaremos. Es 
muy triste ver cómo equipos que 
están ganando nuestras compe
ticiones autonómicas entrenan 
dos días a la semana, una hora y 
en pista descubierta. Contra to
do eso es contra lo que tenemos 
que luchar.

n Mejorar el nivel de los entrenadores
Ser entrenador titulado se está poniendo cada vez más caro y no sólo 
nos referimos al coste económico de k>s cursos, sino principalmente 
al tema de horas lectivas. Antes se hadan cursos de 15 días y apenas 
20 horas; ahora son mucho más completos, con un año de duración 
y más de 400 horas de trabajo.
‘Kiko’ Leal tiene claro que para subir el nivel del baloncesto en nuestra 
región lo primero que tiene que subir es el nivel de los técnicos y pa
rece que la gente no ha acogido como debería los nuevos cursos, mu
cho más completos que los que había antes.: «Ha cambiado mucho 
el tema de las titulaciones deportivas, no sólo a nivel federativo, sino 
a nivel estatal. Ahora los cursos son de muchísimas más calidad, pe
ro también de mucha más exigencia, tanto a nivel de horas como a 
nivel económico».
«En esto tenemos un receso. La gente es muy recelosa por la canti
dad de horas del curso, pero debería darse cuenta de que si quere
mos calidad no se puede ganar en quince días y ni siquiera en un año 
se aprende todo. Llevo como entrenador desde el año 79 y todavía es
toy aprendiendo cosas. La gente tiene que ver que no se trata de po
ner trabas, sino de mejorar el nivel técnico de las enseñanzas. Es muy 
triste decir que en toda la región sók> ha habido este año cuatro cur
sos de entrenadores, dos de primer nivel, uno de segundo y otro re
servado para alumnos de la Universidad», añadió el director deporti
vo de la Federación de Baloncesto de Castilla-La Mancha.

M.C.D.2O22
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TOUR DE FRANCIA

Petacchi hace doblete y 
Nazon se viste de amarillo
Óscar Freire se dejó ver por primera vez en la carrera francesa 
aunque no pudo superar en la línea de meta al italiano del Fassa

• El francés del Delatour 
Nazon permitió ayer a los 
aficionados galos disfrutar 
de que un compatriota 
vistiera el maillot amarillo 
dos años después de que 
lo hiciera Francois Simon.

AGENCIAS / SAINT-DIZIER

El italiano Alessandro Petacchi, del 
Fassa Bortolo, volvió a dominar la 
recta de llegada y se adjudicó al es
print la tercera etapa del Tour, en 
la que el francés Jean Patrick Na
zon se vistió de amarillo gracias a 
las bonificaciones de los pasos in
termedios.

Petacchi, quien ya se apuntó la 
primera etapa, invirtió un tiempo 
de 3h.27.39 en los 167,5 Íúlóme- 
tros que separan Charieville 
Mezieres de Saint Dizier, el mismo 
que el letón Romans Vainsteins y 
el español Oscar Freire, segundo y 
tercero.

Por primera vez en la ronda ga
la, Freire se dejó ver en las posicio
nes delanteras. El cántabro se pe
gó a la rueda de Petacchi, la bue
na, y en los últimos 50 metros 
intentó rebasarle por su derecha, 
sin éxito. Freire reconoció en meta 
que Petacchi es el más fuerte, no 
en vano, aguantó la cabeza del 
sprint durante al menos 150 me
tros, pero, al menos, el de Torrela
vega vislumbró claros síntomas de 
recuperación.

En una apretada llegada masi
va, en la que no faltó una caída, los 
favoritos al maillot verde, Zabel y 
McEwen, volvieron a ser supera
dos por el esprinter italiano, intra
table esta temporada con 14 triun
fos en 20 llegadas en masa dispu
tadas. Freire se acerca al objetivo, 
pero la muralla de Petacchi, de 29 
años, se antoja insalvable.

El velocista italiano del Fassa 
Bortolo volvió a insistir en que no 

está en forma y que acusa la inac
tividad por no haber competido 
desde el Giro, donde ganó 6 eta
pas, pero sin embargo en el esprint 
y entre los predadores se transfor
ma. Un estado físico que ya qui
sieran muchos.

Una etapa más de las llamadas 
de transición para los favoritos, 
pero no para Nazon, del Delatour, 
quien por fin permite a los fran
ceses ver a un compatriota de 
amarillo después de dos años. 
Francois Simon fue el último en 
lucir la prenda del líder en 2001 
tras la etapa de Alpe D’Huez.

Nazon se pudo hacer la foto 
con la camiseta sagrada del Tour 
aún sabiendo que hoy la cederá 
tras la contrarreloj por equipos 
que se disputará. Fue el premio a 
su combatividad en una jornada 
en la que recolectó 12 segundos 
de bonificación.

El australiano Bradley McGee 
pasó al segundo puesto de la ge
neral y el británico Millar se man
tiene tercero. El primer español si
gue siendo Haimar Zubeldia, del 
Euskaltel, a 14 segundos. Juan Mi
guel Mercado (iBanesto.com) e

‘too años del Tour de Francia’
El libro *ioo años del Tour de Francia’, publicado por la Editorial Everest 
y escrito por los periodistas Luis Miguel González López y Luis Miguel 
González Gómez, padre e hijo, es un homenaje a la ronda gala a través 
de las anécdotas y hazañas de los corredores en el siglo de vida de la 
‘Grande Boudé’.

‘too años del Tour de Francia’, de 320 páginas y cuyo precio es de 
24 euros, recoge las dasificaciones de todos los años y se centra en la 
partidpación de los ddistas españoles en las distintas edidones de la 
carrera desde su indo. Igualmente induye cientos de fotografías histó
ricas y un perfil biográfico de los grandes campeones, entre los que so
bresalen Merckx, Hinault, Anquetil e Indurain, todos ellos con dnco 
triunfos en su palmarés, así como el histórico doblete de la vizcaína Joa
ne Somarriba en las ediciones femeninas de 2000 y 2001.

Por otro lado, el cidista estadounidense Tyler Hamilton, del equipo 
CSC, continuará corriendo a pesar de la lesión en una davícula y al no 
existir ninguna contraindicación médica, algo que confirmó Gérard Por
te, el jefe médico de la ronda francesa en la salida de la tercera etapa.

Iñigo Cuesta (Cofidis) perdieron 
en la etapa más de 2.30 minutos.

El francés Anthony Geslin, de 
la Boulangere, y con 23 años uno 
de los tres más jóvenes del pelo
tón, firmó la escapada del día en 
un alarde de ilusión y descaro. Sal
tó en el kilómetro 83 y llegó a te
ner una renta de más de 3 minu
tos, pero no le benefició que su 
compatriota Nazon fuese el líder 
provisional porque el Delatour ti
ró a tope del pelotón.

Geslin dejó de soñar a 16 kiló
metros de meta, devorado sin con
templaciones por un grupo que 
rodaba a 60 kilómetros por hora 
en busca del esprint. Los Fassa, 
Credit y Lotto mostraban sus car
tas y el Rabobank de Freire tam
poco se despistaba, a pesar de sus 
dos bajas y la caída de su líder Mi
chael Boogerd, en el colmo de la 
mala suerte para los holandeses.

En la recta de meta volvió a 
aparecer en el momento oportu
no Petacchi para adjudicarse su 
segunda victoria. No faltó la caída 
de turno a pocos metros de meta. 
El más afectado fue el austríaco 
Haselbacher, del Gerolsteiner. Alessandro Petacchi celebra su victoria en la línea de meta. /m. bruque (EFE)

H LAS DECLARACIONES

►ÓSCAR FREIRE

«Petacchi es ahora 
superior»

El cántabro Oscar Freire atisbó la 
victoria parcial por primera vez en 
la presente edición del Tour des
pués de conduir en tercer lugar en 
la etapa que finalizó en Saint-Dizier 
y donde el italiano Alessandro Pe
tacchi demostró, de nuevo, ser el 
corredor más rápido.
"Estoy haciendo lo que puedo, lo 
que pasa es que también los riva
les son muy fuertes. Petacchi en 
estos momentos es superior", 
apuntó el ddista del Rabobank.

►ALESSANDRO PETACCHI 

«En el esprint me 
transformo»

El italiano Alessandro Petacchi, 
quien logró su segunda victoria en 
el Tour al anotarse la tercera eta
pa, dijo que no se encuentra en 
buena forma por la inactividad 
desde que acabó el Ciro, aunque 
reconoció que se transforma en el 
esprint. «Al principio de las etapas 
me encuentro mal. No había com
petido desde el final del Giro y te
nía dudas, pero voy mejorando. 
De todas las formas en los esprints 
me encuentro bien>», explicó.

ETAPA
CLASIFICACIONES

MONTARA .
MCuarta etapa; (CRE) Joinvilie-Saint-Dizier (69 km)

'APetacchillTA-Jassa BprtQlo).. _,3h.2íj9_

2. R-Vainsteins (LAT-Vini Caldirola) __ ______ in,L

3. Oscar Freire (ESP-Rabobank) rn.t-

■ 1. Erik Zabel (GER-Team T^ekoml _, .m.t.

5 .Robbie McEwen (AUS-Lotto Domo) _____ mt

6 . Luca Papiini (ITA -Guick,SEefi) . .m.t- 

7J3iaf Pollack (GER-GeroIsLeiner)., ______ mi.
8. Angelo Furlan ¿TA-Alessloj ________ ___ __mi

9. Salvatore Commesso (ÍTÁ-S3eco) ' mi

10. Stuart O'Grady . (AllS-Credit Aqricole) m.t
11. Thor HushoydíÓ’Credil Agricole) _____ m.t

12. Robert Hunter <RSA-Rabobank) __ mi

1. Christophe Menqin (FRA/FDJ) ___________15 ots.
2-J*alter_¿neteau (FRA¿BL¿ ________________ 10

Í Frédéric Finot (FRA/D£L)......................................8

4. Lilian Jeqou (FRA/C.A) 8
5. Andy Flickinger (FBÁ/Á2R) __________________ 5

6. Paqlo Bettin¡ilTA/"oSD)_,,.5

7. Unai £txebarria__,3

GENERAL
1. Jean-P- Nazon (FRA-Jean Delalour) ,12h 25:59
2. Bradley McGee (AUS-F0JeuúpmJ_ „ a_08

3. David Millar (GBR<ofidis). a 12
4. Baden Cooke (AUS-FDJeux,comj mi

§.H._Zybeldia (ESPEuskalteliuskadi) a 14
6. Jan uilrich (GER-Team Bianchi) m.t.

7. Jaan Kirsipuu (EST-Ag2R) , a 15

8. Robbie McEwen (AUSiplto Oompl _______a 18

9. Víctor Hugo Pelia (COL-US Postal) m.t.

10. Tyler Hamilton (USA-CSC) . , . mi

11. Andy Flickinger (FRA-AgZR) m.t.

12. Lance Armstrong (USA-US Postal) a 19

13. Joseba Beloki (ESP-ONCEiEroski), a_21,

1i Santiago Botero (C0L-Team_Te!ekom)_ „ m.t, 

15. Oscar Freire (ESP-Rabobank) a,22

16. Vjatceslav Ekimoy (RUS-LIS Postal), a 23

GENERAL POR EQUIPOS
1, US POSTAL (USP) , _____ 37h 18' 57"

¿TEAM 8LAHCHLíTBI)_aO8

IFDJEUX.COMÍEDJ) _aü
4.ÉLISKALTEL (EUa ._______________________ 31,8
5. A62R PKVÓYANCE IA2R} ____^Í9

6. ONCE (ONE) „ 319
7. RÁB08AÑK (RAS) _________________________ a 21,

8. GÉRÓLSTEÍNER (GST).. .......................a2Í

9. QuiCK STEP (OSOJ a 22

10. TEAM CSC (CSC) ' _____ _______ _a,22

11. C’OFIDIS (COF) a 22

12. KELME (KEL) _ a 25

13. CREDIT AGRICOLE (C.AJ_ ,, a 30
14. I8ÁN£STOÍ:OM (BAN) ,a 30

15. TEAM TÉLEKOM (TELl ,,, a 34

16. CALDIROLA (CAL) ................................a44

REGULARIDAD
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Primera cita para los grandes nombres

17. George Hincapié (USA-US Postal). . _ .m.t.

I. Robbie McEwen (AUS/LOTJ 86jits

2. Erik Zabel(ALE/TEL),74pts
3. Alessandro Petacchi dTA/FAS) _7¿pts_

4. Jean-Patrick Nazon (FRA/OEL) 72 ots
5. Badén Cooke (AUS/FDJ)................... ..62ots

Hoy llega el primer punto caliente del Tour del Centenario 
con la disputa en la cuarta etapa de una contrarreloj por 
equipos de 69 kilómetros entre joinville y Saint Dizier. La 
general espera ver los nombres de los favoritos en las pri
meras posiciones y se esperan diferencias ya significati

vas. En la cronometrada del arfo pasado de 67,5 kilómetros 
se impuso el ONCE en ih.1949, segundo fue el US Postal 
y tercero el CSC a 16 y 46 segundos respectivamente. Igor 
González se puso de amarillo y mantuvo la prenda de líder 
seis días.

M.C,D.2O22
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MONTAÑISMO

Muere un español 
en el Himalaya

El montañero asturiano José 
Manuel Buenaga Villanueva, 
ijitegrante de una expedición 
hispano-argentina compues
ta por siete miembros que 
pretendía coronar el Gasher- 
brum-I, en el Himalaya, per
dió la vida en un accidente en 
el que también falleció la ar
gentina Nancy Silvestrini. 
Buenaga habría muerto al 
precipitarse al vacío sin que 
los tres compañeros que le 
precedían se percatasen ini
cialmente del accidente.

TENIS

Corretja, López y 
Sánchez pasan a 
la segunda ronda

Los tenistas españoles Alex 
Corretja, Feliciano López y 
David Sánchez se clasifica
ron ayer para la segunda ron
da del torneo sobre tierra ba
tida de Gstaad (Suiza), dota
do con 525.000 euros en 
premios y valedero para el 
circuito de la ATP. mientras 
que Marc López cayó elimi- 

^nado. Por otro lado, Carlos 
Moyá, defensor del título, 
Tommy Robredo y Rafael Na
dal lideraron el festival espa
ñol en la segunda jomada del 
torneo de Baastad (Suecia), 
que completaron Albert Por
tas y David Ferrer.

VOLEIBOL 

España suma su 
primera victoria

La selección española de vo
leibol sumó su primera vic
toria en la fase final de la Liga 
Mundial, que se celebra en el 
Palacio de Vistalegre de Ma
drid, tras derrotar a Grecia 
por tres sets a uno (22-25, 25- 
21,25-22 y 25-23). Asimismo, 
también ganaron a sus con
trincantes las selecciones de 
Serbia, Bulgaria y Rusia, 
quien obtuvo una importan
te victoria ante Italia.

FÓRMULA UNO

McLaren ultima 
la puesta a punto 
del MP4/18

La escudería británica McLa- 
ren-Mercedes está ultiman
do detalles para poner en la 
pista la nueva versión de su 
monoplaza, el MP4/18, aun
que si finalmente el nuevo 
vehículo no acaba de satisfa
cer a los responsable del 
equipo británico, éste con
cluirá el mundial con la ver
sión MP4/17D y apostará en 
los siguientes meses por el 
MP4/19. Estos días, McLaren 
se encuentra en el circuito 
catalán de Montmeló, junto 
a la casi totalidad de escude
rías del mundial, con un úni
co objetivo, concluir las últi
mas pruebas del nuevo mo
noplaza para que esté a 
punto para competir dentro 
de tres semanas en Alemania.

FÚTBOL

El argentino 
Milito, a punto 
de desembarcar 
en el Madrid

EFE / BARCELONA-PARÍS

Jorge Valdano, director general 
deportivo del Real Madrid, se
ñaló ayer, tras una reunión con 
el vicepresidente de Indepen
diente de Avellaneda, club del 
defensa argentino Gabriel Ale
jandro Milito, que el «acuerdo 
está muy cerca» sólo «a expen
sas del reconocimiento médi
co». «Entre los clubes el acuer
do parece definitivo pero no es
tá firmado, luego habrá que 
llegar a un acuerdo con el juga
dor y esperar a que pase la revi
sión médica», explicó.

Valdano puntualizó que ha
brá que «demorar» el acuerdo 
definitivo hasta el 17 de julio ya 
que el jugador «está con la se
lección argentina y debe jugar 
un partido el día 16». «Quedan 
algunos flecos pendientes, pero 
estamos hablando de un con
trato de cuatro años», explicó. 
Para Valdano, «esto cierra el dis
curso del central», y afirmó que 
con el fichaje del defensa argen
tino, el Real Madrid da por ce
rrada la plantilla para la tempo
rada que viene.

Por otro lado, el Manchester 
United elevó a 25 millones de 
euros su oferta al París Saint 
Germain por el fichaje del cen
trocampista Ronaldinho, publi
có ayer el diario francés L 'Equi
pe. Mientras, el vicepresidente 
deportivo del Barcelona, San
dro Rosell, viajó ayer a París pa
ra realizar una última tentativa 
por el brasileño.

Bar^, Valencia 
y Bayern pujan 
por Makaay

EFE / LA CORUÑA

El presidente del Deportivo, Au
gusto César Lendoiro, confirmó 
ayer que ha recibido ofertas del 
Barcelona, el Bayern de Múnich 
y el Valencia por el delantero ho
landés Roy Makaay, Bota de Oro 
europeo y máximo goleador de 
la Liga. Lendoiro acordó con el 
teniente de Alcalde de La Coru
ña Javier Losada, el cambio de 
fechas del Trofeo Teresa Herre
ra, que finalmente se disputará 
los días 4,5 y 6 de agosto.

El máximo mandatario del 
Deportivo manifestó que no po
día «negar las ofertas» que ha 
recibido por Makaay, después 
de que hayan sido desveladas 
«por los medios de comunica
ción y los propios interesados».

«Su futuro tiene que resol- 
verse de forma rápida porque, 
si no, tendremos que tomar la 
medida directa de que no sal
ga» de la entidad, indicó.

Asimismo, anunció que al 
menos uno de los tres delante
ros que cuentan con ficha ac
tualmente en el equipo: Diego 
Tristán, Albert Luque y el pro
pio Makaay: será traspasado a 
otro club.

PRIMERA DIVISIÓN

El Bar^a no se conforma con Márquez. El defensa mexicano Rafael Márquez 
pasó ayer en Barcelona la revisión médica previa a la formalización de su fichaje por el FC Barcelona, que salvo 
imprevistos se cerrará de forma definitiva hoy entre el Bar^a y el AS Mónaco. Asimismo, el club catalán admitió 
ayer que está en conversaciones con el Sporting de Lisboa para contratar a Ricardo Quaresma. / foto;a.o. (Efe)

Gil asegura gue no se le debe 
ni un euro a Luis Aragonés
El técnico advierte que tomará acciones legales y dice que la carta 
que le envió Cerezo no es de despido y su contrato sigue en vigor

• El empresario mexicano 
jorge Vergara anunció 
ayer que ofrecerá unos 
loo millones de euros a 
Gil para tener el control 
total del Atlético.

AGENCIAS / MADRID

Jesús Gil. máximo accionista del 
Atlético de Madrid, declaró que a 
Luis Aragonés, entrenador del 
equipo las dos últimas tempora
das, se le pagó todo el dinero que 
le corresponde hasta el 30 de ju
nio de 2003.

«Esta mañana (por ayer) han 
estado los representantes de Luis 
en el estadio y se les demostró que 
a 30 de junio de 2003 no se le debe 
ni un euro. Está al día en cobro a

Díaz sustituirá a Piterman al 
frente del Racing de Santander
AGENCIAS / SANTANDER

El empresario Santiago Díaz es 
desde la noche de ayer el nuevo 
presidente del Racing de Santan
der tras haber presentado su di
misión Dimitri Piterman por las 
enormes diferencias que le sepa
ran de los socios que actualmente 
poseen la mayor parte de las ac
ciones del club santanderino. Al 
término del consejo de adminis

esta fecha. Para mí, este tema está 
cerrado», afirmó Jesús Gil.

Enrique Cerezo, presidente del 
Atlético de Madrid, remitió el lu
nes una carta a Luis Aragonés en 
la que le anunciaba su destitución 
como entrenador rojiblanco.

La marcha del entrenador roji
blanco pone fin a más de tres me
ses de tiras y afloja entre la direc
tiva atlética y el técnico, quien el 
pasado 7 de mayo declaró que 
abandonaba el club.

lYas la marcha de Jesús Gil de 
la presidencia dijo que quería se
guir entrenando al equipo, para 
asegurar la semana-pasada que 
habían llegado a un acuerdo para 
dejar el equipo. Con la marcha 
confirmada del entrenador madri
leño, el Atlético negociará ya con 
el futuro técnico para la próxima 

tración, que se celebró durante la 
tarde de ayer en el Sardinero, San
tiago Díaz anunció que fue nom
brado presidente por unanimidad 
aunque luego Dimitri Piterman 
precisó que su mandato puede 
que sea transitorio.

El empresario estadounidense 
de origen ucraniano tiene inten
ción de comprar en los próximos 
días las acciones que necesita pa

temporada. Gregorio Manzano se
rá casi con toda seguridad el nue
vo entrenador.

Por su parte, Luis Aragonés de
cidió tornar las medidas oportu
nas. El técnico estudiará el conte
nido de la carta para tomar las ac
ciones correspondientes. En unas 
declaraciones al programa El Lar- 
gero, de la SER, aseguró que «no es 
una carta de despido. Gil miente, 
mi contrato está en vigor».

Mientras, el empresario mexi
cano Jorge Vergara anunció que 
ofrecerá unos 100 millones de eu
ros a Jesús Gil para tomar el con
trol total del club Atlético Madrid, 
informó ayer el diario Récord.

Por otro lado los jugadores ro
jiblancos Germán Burgos y Carlos 
Aguilera firmaron ayer su renova
ción por una temporada más.

ra contar con la mayoría en el con
sejo y recuperar el cargo de presi
dente del club cántabro.

Piterman protagonizó la pasa
da semana unas duras declaracio
nes en las que criticaba al hijo de 
Santiago Díaz, quien forma parte 
del Consejo de Administración, y 
en las que afirmaba que era un 
«enchufado» y calificaba su ges
tión de «horrible y lamentable».



►INFORME ONU

Más de mil millones de 
personas en el mundo viven 
en la pobreza extrema vivir44

►SANIDAD

Las si3mesas iraníes no logran 
sobrevivir a la operación quirúrgica
para separarías
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La lengua española aporta el
1S por ciento del Producto
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Visiones de Toledo, en Ar+51
Treinta y siete artistas muestran la ciudad de Toledo a través de sus ojos • Cerca de sesenta obras, entre 
pintura y escultura, pueden verse en la Galería Ar+51 de la Ciudad Imperial, hasta el próximo día 30 de agosto

• Alfonso L. Hidalgo, Ma- 
sao Shimoto, Ventura Le
blic o los escultores Cruz 
Marcos y Manuel Fuentes 
son algunos de los crea
dores presentes en la ex
posición.

M.LG. / TOLEDO
Desarrollar la idea de Toledo a tra
vés de los ojos de distintos artis
tas. Esa era la idea que Antonia 
Sánchez, directora de la Galería, 
quería reflejar en la muestra que 
acoge Ar+51 hasta el próximo 30 
de agosto.

Escultores que han realizado 
piezas que pueden ser colgadas 
como cuadros, obras figurativas, 
abstractas... pequeño y mediano 
formato... En total cerca de sesen
ta piezas realizadas por treinta y 
siete artistas de la región y de fue
ra de ella.

Como reconoce la directora de 
la Galería, «hay de todo», incluso 
uno de los pintores abstractos que 
exponen decidió optar en esta 
ocasión por la figuración. «Me di
jo: ‘para que no digan que los que 
pintamos abstracto no sabemos 
dibujar'», explica Antonia.

«Cada uno ha hecho el Toledo 
que él ve 0 una parte de la ciudad 
a través de su mirada», por lo que 
parte de la obras han sido realiza
das específicamente para esta oca
sión, «algunas eran tan recientes 
que te pegabas».

LOS NOMBRES. La pintura viene 
de la mano -entre otros- de Alfon
so L. Hidalgo, Carmen Ruano, 
Francisco José Pérez, José Morán, 
Masao Shimoto, Salvador Carpio 
0 Ventura Leblic, más conocido 
por su faceta como presidente de 
la Asociación Montes de Toledo. 
Más tarde se incorporarán al gru
po Ángel Maroto, Carmen Medi
na, Loc yTeresa Ayuso.

«Hay una mezcla de lo más va
riada, por una parte era lo que bus
caba porque así hay más visiones 
de la ciudad», ejqilicaAntonia Sán
chez. Además proceden de distin
tos lugares, incluso una obra de un 
sevillano que se titula, como no, 
‘De Sevilla a Toledo’.

En principio la exposición iba 
a estar repartida por las tres plan
tas de las que se compone Ar+51 
pero una gotera fue la culpable de 
que la primera planta acogiera ca
si todas las obras. Este hecho, con
trario en un principio, se ha con
vertido en un acierto. La cercanía 
de las piezas acentúa el contra
punto entre autores. La misma vi-

Una

Antonia Sánchez, directora de la Calería Ar+51, ¡unto al escultor Gabriel Cruz Marcos. / david Pérez

jae.

5á*s%i

pieza del escultor Gabriel Cruz Marcos. / david Pérez

3 Adquirir arte a plazos _____
sí, a plazos, como casi todo lo que hoy por hoy se puede encontrar en el 
mercado. Ar+51 ofrece la posibilidad de comprar a través de este sistema 
y por suscripción las obras de bs fondos de la galería y del depósito de 
piezas, el cual se compromete a incrementar a lo largo de las sucesivas 
exposiciones que se realicen.

«Hay dos posibilidades, que te guste un cuadro, des una entrada y el 
resto lo pagues a plazos 0 que te apuntes como socio de la Galería para ir 
haciendo un fondo de dinero con el que puedas comprar obras», explica 
Antonia. En el último caso las cuotas son voluntarias a partir de un míni
mo de 30 euros, que la Calería se encarga de pasar a la cuenta que deter
mine el diente. Como pagar el gas y el agua, pero invirtiendo en arte.

"^fes h'
Ví”««jiA

B^

La imagen de Toledo en una de sus visiones. / david Pérez

sión de la ciudad puede crear es
pacios muy diferentes 0 colores 
contrapuestos.

Los obras también descubren 
perspectivas poco reconocibles 
por el público. Lugares desde los 
que no ha sido muy común repre
sentar a la ciudad de las tres cul
turas. No solo el casco histórico, 
también monumentos y lugares 
de claro sabor toledano.

Seis meses lleva abierta al pú
blico esta Galería, desde-entonces

ha ofrecido al público obras de 
Luis Pablo, Alfonso L. Hidalgo, Ma
nuel Fuentes, Rafael Canogar, An
tonio Saura, Joan Miró, Venancio 
Blanco, Ángel Tomás Lázaro 0 Da
niel Santillana, entre otros.

La Galería Ar+51 está en el nú
mero trece de la calle Venancio 
González y puede ser visitada de 
siete de la tarde a diez de la noche, 
de lunes a sábado. Los domingos 
el horario es de once de la maña
na a dos de la tarde.

M.C.D.2022
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1^ Kanium 
h Software Focíory 2003

.l##BWEtmi^ái^Qi 2003

AGENDA
■pía 8 irtaugüración

<¿Cómo sobrev-v-if en el HP Itanium Seftwar 

,Pecufseé Técrucos Disponibles

Sesiones de Infraetífuclura y efe Sojtjesoneí

Oía 9 Jomada de Puertas Abiertas

Siones de Infraeslnjctura y de Scíucions

Oía 10 Sestón INTEL

Sesiones de Infrae^ructura y de Se - - . '•

Clausur

José María de la Torre dio ayer la bienvenida a los representantes de las distintas empresas. En el Hotel Beatriz, también se ha habilitado una sala de ocio que estará abierta 24 horas.

9

A la ú It¡ma en software
El Hotel Beatriz acoge un encuentro de programadores de 66 empresas portuguesas y españolas, promovido 

por la empresa informática HP, en colaboración con Intel, Oracle, Bea, Telefónica y Microsoft

M.E. / TOLEDO

<Z’''^onjunto de programas, ins- 
Vutrucciones y reglas informá

ticas para ejecutar ciertas tareas 
en una computadora’. Ésta es la 
definición que la Real Academia 
Española de la Lengua recoge de 
software, vocablo anglosajón usa
do a nivel mundial para denomi
nar a los “paque
tes’ de aplicacio
nes informáticas 
que siguen evolu
cionando y supe
rándose unos a 
otros para facilitar 
todas las tareas de 
la vida cotidiana o 
empresarial a tra
vés, simplemente, 
de un ordenador.

Con la finali

Hoy tendrá lugar 
una jomada de 

puertas abiertas a 
partir de las io,oo 

horas y durante 
todo el día

dad de arrojar un poco de luz al 
empresario sobre lo que supone 
lá utilización de estos paquetes 
de aplicaciones informáticas se 
está llevando a cabo en el Hotel 
Beatriz de Toledo el denominado 
‘Itanium Software Factory 2003’, 
promovido por la firma de pro
ductos informáticos HE

Un encuentro que está desti
nado a los programadores de las 
empresas que, durante tres días, 
conocerán los secretos de estas 
máquinas con el objetivo de que 
resulten útiles para la firma en la 
que trabajan. Concretamente, se 
han acercado hasta la Ciudad Im
perial 52 empresas españolas y 14 
portuguesas.

«Hemos juntado a cerca de 70 
empresas con el objetivo de apo
yar y ensayar conjuntamente con 
ellos un nuevo concepto de tec
nología de la información con 
una serie de plataformas empre
sariales nuevas, en las cuales, pa
ra poder realizado necesitamos el 
apoyo tanto de estas empresas lo
cales que saben de aplicaciones 
como de la propia HP y de las 
otras empresas como Intel, Orac
le, Bea, Telefónica o Microsoft, 
con las que estamos trabajando 
conjuntamente», explicó José Ma
ría de la Torre, director de Servi
dores y Almacenamiento de Sis
temas Empresariales de HP, que 

fue el encargado de dar la bien
venida ayer a los participantes en 
este encuentro.

COSTES MÁS BARATOS. Los 
objetivos que persigue el “Itanium 
Software Factory 2003’ son obte
ner un beneficio empresarial, la 
posibilidad de tener unas infraes

tructuras y unos 
costes operativos 
de tecnología de 
la información 
mucho más bara
tos y haciendo 
muchas m^s co
sas.

José María de 
la Torre destacó 
que «lo más lla
mativo es juntar a 
grandes multina

cionales con empresas locales pa
ra desarrollar esta tecnología; pa
ra ello, contamos con más de 60 
servidores de tecnología “Itanium 
II’, que es algo único en nuestro 
país».

CURIOSIDADES

►Algo más que trabajo.
Los participantes en el ‘itanium 
Software Factory 2003’ no se 
dedicarán únicamente a traba
jar. Además de presentaciones 
y ponencias, también podrán 
divertirse y poner en práctica 
sus conocimientos.

►¿Por qué Toledo? Se ha 
elegido la Ciudad Imperial por
que es un enclave geográfico 
adecuado ai estar cerca de aero
puertos internacionales. Ade
más, según HP, el compromiso 
geografla-ocio-trabajo se cum
ple perfectamente en Toledo.

►Otros países. Este evento 
se está realizando en otros paí
ses europeos. De hecho, ya ha 
tenido lugar en ciudades como 
Helsinki (Finlandia) y en Praga 
(República Checa); pero tienen 
previsto ir a Londres (Gran Bre
taña) ya París (Francia).

Algunos de los participantes en la sala de trabajo. / fotos: david Pérez

M.C.D.2022
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J ANTONIO SAN MIGUEL Y SERGIO RODRIGO ♦ Dúo cómico ‘Enderezado o Torcido'
Antonio San Miguel y Sergio Rodrigo, o lo que es lo mismo ‘Willy Enderezado’ y jhonny Torcido' -corno se llaman entre ellos- son amigos y residentes en Talavera. Ambos trasladan ei humor 
sus funciones -un tanto irreverente y con un gusto refinado por lo absurdo- a la vida cotidiana. Aseguran que ‘Enderezado o Torcido’-nombre de batalla del dúo-surgió tras realizar una erudita 
lectura del libro de Ricardo Bofill júnior tras la que llegaron a la conclusión de que «si él es capaz de escribir por qué no vamos a ser nosotros capaces de hacer un dúo cómico».

«Ricardo Bofill debería ingresar en la Real 
Academia por méritos propios»

SILVIA MORALES / TALAVERA 

Enderezado o Torcido son có
micos por naturaleza. No ne

cesitan subirse a un escenario 
para que los que les rodean per
ciban su particular manera de 
ver la vida. Antonio San Miguel y 
Sergio Rodrigo, se preparan ya 
para despedirse de su espectá
culo ‘Sería Fantástico’ que ofre
cerá sus últimas representacio
nes del 10 al 13 de julio en el bar 
talaverano La Sinagoga. Con una 
ironía e irreverencia pasmosas, 
se lo dedican a todos los perso
najes absurdos que pueblan la 
vida real «sin cuyo compromiso 
de la imbecilidad sería imposi
ble nuestra reflexión más erudi
ta», como BofiU, Julián Muñoz, 
Leticia Sabater, Pocholo o Si
mancas, entre otros.

¿Por qué lo de Enderezado o 
Torcido?

Antonio: Por cuestiones gra
maticales, más que nada.

Sergio: Por las extremidades 
del elefante.

¿Pero que significado tiene?
A: Pues el mismo que tiene 

arriba y abajo o Bienvenido Mis- 
ter Marshall.

S: 0 Nobleza Baturra.
Faemino y Cansado, el dúo 

Sacapuntas, Los Calatrava... 
¿Con quién os quedáis?

A: Yo me quedo con Ricardo 
Boñll Júnior.

S:Yo con el Fary.
¿Y esa fijación por ‘Ricardito 

BofiU’?
A: Porque exigimos que Ri

cardo Bofill ingrese inmediata
mente en la Real Academia de la 
Lengua, por méritos propios. Te
nemos pensado encadenamos - 
el mes que viene, a mediados de 
noviembre- en la Z.

S:. Si no, nos veremos obliga
dos a tomar otras medidas.

¿Seríais igual de graciosos el 
uno sin el otro?

A: Bueno, hay que tener en 
cuenta que nuestros números 
van dirigidos a las amas de casa 
y a los niños menores de once 
años; a las amas de casa por su 
condición de amas de casa y a los 
niños menores de once años por 
su condición de amas de casa.

S: Sí seríamos igual de gracio
sos, bueno no.

¿Qué tratáis de conseguir 
con vuestros espectáculos?

A: A parte de dinero, fama, 
popularidad y firmar autógrafos, 
nada.

S:Yo lo que quiero conseguir 
es conocer a Ricardo Bofill de 
una vez.

¿Hasta qué punto es impor
tante la improvisación en vues
tros números?

A: Hasta el punto y seguido. Y 
hasta el punto y aparte si me 
apuras.

S: Me alegra que me hagas es-

Willy Enderezado y Jhonny Torcido no necesitan un escenario para dar muestras de su ingenio e ironía. / manu reino

ta pregunta.
Vuestros espectáculos son 

una mezcla de ingenio e ironía 
¿La ironía nace o se hace?

A: La ironía es importante 
porque cuando uno se planta 
delante de un televisor y ve 
«Operación Bazofia» o «Gran es
tafa», uno se da cuenta de que 
es bastante bueno ser irónico.

S: Me parece muy irónico por 
tu parte que nos hagas esta pre
gunta. Con la ironía uno no na
ce, ni crece, ni se bautiza, ni se 
reproduce, ni muere.

Veo que trasladáis esta iro
nía a vuestra vida cotidiana...

A; ¿Estás segura?
S: Hombre, trasladaría, tras

ladaría no; va ella solita.
¿Por qué ‘Sería Fantástico’?
A: ‘Sería Fantástico’ es un te

ma de Joan Manuel Serrat, del 
que se desprende el prototipo 
de vida que queremos. Un día 
escuchando la cinta, se paró y 
Joan Manuel se dirigió a noso
tros. Fue como una alucinación 
y premonición al mismo tiem
po.

S: Fue exactamente así. .
¿Por qué le dedicáis el es

pectáculo a esos personajes un 
tanto casposos del panorama 
rosa?

A: ¿Y por qué no?
S: Por dedicar a alguien nues-

A parte de dinero, 
fama, popularidad y 
firmar autógrafos, 
no buscamos nada 
más con nuestros es- 
pectáculos^^^

La sesión de ini^esti- 
dura de Simancas es 
lo más cómico que 
hemos i^isto última
mente; para no pa
rar de

tro espectáculo y para exigir el 
ingreso de Bofill en la Real Aca
demia de la Lengua Española, o 
de lo que sea. Insisto.

¿Qué podemos ver en ‘Sería 
Fantástico’?

A: Es un coágulo de fiases mal 
dichas, de oraciones prescritas y 
de malos entendidos entre mi 
hermano y un familiar suyo muy 
directo.

S: Nos dedicamos a subir al es
cenario y a comentar situaciones 
de la vida cotidiana de cualquier 
personaje.

¿Crítica con mensaje o bata
lla contra el aburrimiento?

A: Batalla con mensaje y críti
ca con bastante aburrimiento.

S: Vemos que la crítica no ha 
sido favorable (entre risas).

¿Cómo?
A; Pues eso, que somos muy 

malos. Desde aquí recomiendo a 
la gente que no vaya a vernos. 
Además, las entradas agotadas 
ya están a la venta.

S: Yo opino lo mismo.
El día trece finaliza ‘Sería 

Fantástico ¿Qué estáis maqui
nando para vuestro próximo es
pectáculo?

A; Creo que se va a llamar ‘Je- 
susito el niño mimado de Dios’ y 
va de la vida del inventor de Ca- 
rrefour.

S: No lo cuentes que es secre

to profesional, hombre.
¿Cómo preparáis vuestros 

números?
A: Nos sentamos cada uno en 

la cocina de nuestras casas y ha
blamos de tomates, lechugas y 
esas cosas. Luego hacemos un 
‘gazpachito’ y sale todo.

S: Nos brotan ideas del alma.
¿En qué os inspiráis?
A: En todo.
S: En nada.
¿En la vida cotidiana?
A; Síy en Rusia
S: Y en un viaje que hice yo 

por la Antártida.
¿Qué es lo más cómico que ha

béis presenciado últimamente?
A: La sesión de investidura de 

Simancas. Enciendes la tele y ves 
eso y es para no parar de reirte. 
Es cómico.

S: ¿Te parece poco cómico?.
¿Qué es para vosotros el hu

mor?
A: En el mundo del espectá

culo está la gente que se pone 
encima del escenario e interpre
ta y luego está la que toma el pe
lo a los demás. Nosotros nos de
cantamos por la segunda fórmu
la siempre. O dicho de otra 
manera, el humor es la antítesis 
de su propio término.

S: Con el humor se ríe uno pe
ro con el nuestro liega a llorar la 
gente de lástima.

M.C.D.2022
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►CHARCAS DE UWERA Y EL TIÉTAR

Planchas de piedra para tomar el sol y agua transparente y fría donde sumergirse huyendo del calor. /R. VIADERO

Más claro... el agua
Uno de los placeres del verano es disfrutar de las cristalinas aguas de las charcas que se esconden entre los 

parajes de la Vera y el Tiétar • Relax y naturaleza para engañar al calor

^ CRISTINA PUMAREGA / TALAVERA

El que no sale de casa es porque 
no quiere. Las vacaciones han 

comenzado para muchos y, aun
que todos los bolsillos no son ap
tos para escapadas a otros países o 
estancias prolongadas en hoteles y 
casas rurales, aquí cerca tenemos 
una opción bastante barata y sin 
nada que envidiar a las demás: las 
charcas.

Tanto para los bolsillos menos 
pudientes como para los que no 
cogen vacaciones y sólo disponen 
de algún día libre, sea o no fin de 
semana, no hay mayor lujo ni me-

* jor consuelo que refrescarse y pa- 
sar la jomada en una de las dece
nas de charcas que se esconden en 
los parajes cercanos a Talavera.

No hay por qué escoger entre 
playa y montaña. Los habitantes 
de Talavera y los pueblos de la co
marca tienen el auténtico lujo de 
poder darse un chapuzón en las 
transparentes y casi heladas aguas 
de las charcas y pozas que se re
parten a lo largo de la Vera y el va
lle del Tiétar. No hay que pagar, no 
tienen los inconvenientes del clo
ro de las piscinas y la sal y la arena 

• del mar, el agua está mucho más 
fría y su claridad raya la transpa
rencia total, dependiendo un poco 
de la profundidad que alcancen. 
¿Se puede pedir más? Hombre, por 
pedir que no quede, pero el caso 
es salir de la ciudad y disfrutar del 
campo y el aire libre. «Charcas to
talmente de piedra, agua cristalina 
limpia... en Talavera no me baño, 
me ducho, pero aquí merece la pe

na venir aunque sea para un día, 
pero depende de cómo te lo quie
ras montar, yo por ejemplo me ve
nía los viernes por la noche, mon
taba la tienda en acampada libre y 
la dejaba puesta todo el verano, 
luego sólo me subía la neverita con 
las cuatro cervecitas y demás y ya 
tenías todo hecho», explican José 
Luis y Saturnino, ambos vecinos 
de Talavera que esta vez han opta
do por la piscina natural de Gual- 
taminos, situada entre Madrigal y 
Villanueva de la Vera.

Solitarias o no, las 
charcas invitan a 
bañarse en sus 

frías y cristalinas 
aguas rodeadas de 

pura naturaleza

PRIVILEGIO. Las charcas son el re
fugio ideal para escapar del calor y, 
si bien en muchas de ellas esca
sean las sombras, siempre se pue
de encontrar algún árbol al que 
arrimarse. Hace algunos años las 
charcas eran un privilegio exclusi
vo de los lugareños de los pueblos 
en donde se encuentran. Como in
dica José Luis, «al principio está
bamos nosotros sólos, si había 
gente era la del pueblo que las co
nocían, pero gente que viniera de 
fuera no». Pero el boca a boca hace

mucho y cuando la experiencia es 
buena corre como la pólvora. Así 
ahora algunas de ellas, sobre todo 
las más cercanas a las carreteras, 
están bastante masificadas, y se 
puede incluso encontrar familias 
enteras con perro incluido, som- 
briUa y demás comodidades pro
pias de un salón. Es el caso de las 

3 Tirarse desde el puente

Imagen habitual en Losar.

hasta tirarme por el puente». Víctor describe emocionado la sensación 
que experimenta cuando realiza tos saltos «cuando estás cayendo estás 
como flotando, es como si estuvieras rodeado de gelatina en vez de aire, 
porque es que parece que pesas mucho». Adrián experimenta una sensa
ción similar, «te da miedo tirarte, pero luego caes enseguida, no sientes 
nada, lo mejor es salir y que te aplaudan», dice con una sonrisa de oreja a 
oreja.

A sus 13 y 16 años, Adrián y Víctor pasan así el verano, son conscien
tes del peligro, pero les da igual «a mi mis padres me han dicho que co
mo me vean ya no vengo más. La primera vez te planteas a ver si te pue
des tirar, pero al final acaba gustándote y luego ya lo ves normal. Además 
al final acabas haciendo amigos porque más 0 menos siempre coincidi
mos los mismos», dice Adrián. C. PUMAREGA

charcas más conocidas de Madri
gal y Arenas de San Pedro por 
ejemplo. A pesar de ello, como ase
guran Cristina, Ana y Mamen, que 
residiendo en Madrid no tienen 
ninguna pereza en acercarse a re
frescarse hasta aquí, «da gusto, es 
como un día en el campo, pero con 
agua limpia y fresca. Lo que pasa

Adrián Arenas Pavón y Víctor Her
nández Rodríguez, de Madrid y Pla
sencia respectivamente. Se han co
nocido en la Garganta de Cuartos, 
en Losar de la Vera. En esta charca 
hay un puente romano desde el que 
muchos se tiran para caer de lleno 
en una poza. Una actividad peligro
sa que hace subir la adrenalina de 
los chicos y les alienta a competir 
con los demás. «Más que una 
apuesta es a ver quién se atreve a 
tirarse», afirma Víctor. Adrián em
pezó a tirarse desde el puente el 
año pasado, pero «he estado un 
año tirándome desde otros sitios

es que algunas están a tope y pa
rece que estás en Benidorm, va
mos buscando los recovecos en los 
que no haya tanta gente».

Y para encontrar esos recove
cos lo mejor es colgarse la mochila 
al hombro y ‘andurrear ’por el cam
po. La recompensa: charcas total
mente solitarias y maravillosas en 
las que incluso los más atrevidos 
Uegan a hacer nudismo. También 
hay algunas en las que se pueden 
encontrar toboganes, como en la 
llamada La Teja, más allá de la 
Charca Verde, entre Arenas y Can
deleda, yjacuzzis...cómo lo oyen... 
como los que se encuentran en la 
garganta Cuartos en Losar de la Ve
ra. O como la llamada charca del 
Diablo, donde tras subir bastante 
tiempo a través del campo, se llega 
a un lugar donde puedes bajar el 
camino recorrido pero tirándote 
de poza en poza.

Para los que no son tan jóvenes 
ni tan aventureros, también hay 
lugares provistos de infraestructu
ra para hacer parrillada y en los que 
bares y kioscos simulan oasis don
de refrescarse y coger fuerzas para 
la siguiente zambullida acuática o 
solar. La oferta es variada y muy 
gratificante si se sabe buscar. Una 
recomendación: preguntar a la 
gente del pueblo.

En pareja, familia o con amigos, 
refrescarse en una charca, aunque 
las comparaciones siempre son 
odiosas, es como bañarse en las in
creíbles aguas del Caribe. Una ven
taja más: están a unos pocos kiló
metros y no hay tiburones.

* 902 22 22 92 www.cruzroja.es Prevenír es vivir. Cruz;

M.C.D.2022
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JPROTAGONISTA

►SATURNINO, DE TALAVERA

«Nosotros lleva
mos viniendo 
aquí toda la vi
da, casi siem
pre Madrigal y 
Villanueva, lo

que pasa es que no solemos 
quedamos en la carretera, su
bimos más para arriba, nos 
metemos por pistas forestales 
y caminos que ni las cabras».

►JOSÉ LUIS, DE TALAVERA

Esto es muy bo
nito. muy natu
ral, en la playa 
se está mucho 
más a gusto yo 
creo, el agua al

¡AHD

Jarandilla

CandeledaViandar 
de la Vera

Madrigal 
de la Vera

Aldeanueva 
de la Vera

Villanueva 
de la Verade la Vera Losar de 

/^- -^-, la Vera

- ’1

menos está más caliente. No
sotros siempre venimos en fa
milia y nos traemos la comida 
y todo, no nos da pereza»

Valverde 
de la Vera

►FRANCISCO, DE TOLEDO

~^jH|^^^«Yo aprovecho y 
vengo a pasar 
el fm de sema- 
na. Donde esté 
esto que se qui- 
te la playa, está 

masificada y, aunque algunas 
charcas también lo están, si sa
bes dónde ir no encuentras 
tanta gente»

;^^¿^

►JOSEFINA, DE TALAVERA

«Cada vez viene 
más gente y ca
da vez las ma
chacan más, te 
encuentras bo
tes, basuras... la

gente podía ser un poco más 
cuidadosa, deben creer que 
van a pasar luego los barrende
ros o algo así».

►LAURA, DE TALAVERA

Laura tiene 9 
años y tiene 
muy claro que 
«me gusta esto 
mucho más 
que la piscina

porque tiene piedras y hay me
nos gente. El agua está un po
co fría, pero me aguanto, lo 
prefiero»

Un lujo cercano. Aunque hay muchas, las fotos pertenecen a alguna de las charcas que se encuentran a lo largo de la ruta de la Vera. En 
cualquiera de los puntos del mapa se pueden encontrar lugares donde darse un chapuzón fresquito y disfrutar de un día en el campo. Con amigos, en 
familia o en pareja, las charcas son el lugar ideal donde refugiarse del calor y oividarse de la rutina diaria. Los aventureros pueden adentrarse en las más 
escondidas y solitarias, pero también hay pozas cercanas a la carretera y que cuentan con bares donde comer o tomar algo. / r -viadero

SIN LA EDUCACIÓN ADECUADA 
UN JOVEN ESTÁ EN PAÑALES 
ANTE U^S DROGAS
LA EDUCACIÓN LO ES TODO

M.C.D.2O22
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MUNDO IMAGINARIO

El teatro infantil de la 
Baldufá recoge sonrisas
‘Las aventuras del Barón de 
Münchausen’ se pusieron ayer 
en escena en el Teatro Munici
pal, en los dos pases previstos 
para la mañana y la larde. Ni
ños y adultos disfrutaron de un 
espectáculo pensado para las 
sonrisas en familia.

JORNADAS UNIVERSITARIAS: ‘TIRSO, DE CAPA Y ESPADA’

«Quizá Tirso es el comediógrafo más 
actual del teatro del Siglo de Oro» 
Felipe Pedraza inauguró, junto a Luciano Garcíay a 
Juan José Berzas, las primeras jornadas universita
rias que, con el fin de estudiar, homenajear y repre
sentar a Tirso de Molina, ha congregado en el Pala
cio de los Condes de Valdeparaíso a 150 alumnos 
matriculados de 20 universidades y que, por su ca
rácter universal, también cuenta con universitarios 
norteamericanos, chilenos, franceses e italianos.

LO QUE QUEDA...

La construcción de 
un personaje
La noche del jueves es esperada 
por la puesta en escena, en el 
Teatro Municipal, de la pieza di
rigida e interpretada por José 
Marís Flotáis, ‘París 1940'. Este 
genial hombre de teatro quiere 
descubrir al público una faceta 
desconocida del trabajo actoraL

ATMACRO;;
El festival cumple con la 
labor de contraste a través 
de tres obras bien distintas
Flotats alarma ante «la barbarie que acecha a la cultura» • Tambascio regresa 
a su adolescencia «me voy volviendo viejo» • Boulay habla de la palabra

• Luciano García, director 
del evento, afirmó que 
aunque el festival es del 
XVI y XVII, no se puede ol
vidar e! romanticismo 
«que es el espejo en el 
que se mira el barroco».

C. MARTINEZ / ALMAGRO
José María Flotats, Philip Boulay y 
Gustavo Tambascio, directores de 
las obras que se presentan esta se
mana en Almagro -‘París 1940’, ’H 
Faut Qu’Une Porte Soit Ouverte 
Ou Fermée', ‘Los tres mosquete
ros’- mantuvieron ayer un colo
quio sobre las experiencias trans
mitidas en sus piezas y las razones 
de montadas sobre la escena.

Inició José María Flotats su in
tervención señalando los motivos 
de una obra que surgió tras el éxito 
de Arte’ a modo de «pausa en mi ca
mino que me hizo reflexionar y ha
cer balance para regresar a la esen
cia del teatro», esta parada aconse
jable para la salud de uno mismo y 
del oficio propició que naciese la 
necesidad «de contar el teatro en el 
que creo». Intenta y, tras su éxito se 
puede decir que consigue, enseñar 
al público la construcción de un 
personaje y la dificultad de un ofí- 
do que «es de corredor de fondo», y 
más, dentro de un contexto donde 
«el peligro acecha a las gentes del 
teatro, de las artes y la cultura cuan
do la intransigencia y la ‘barbarie' 
amenaza a la humanidad».

Las enseñanzas de Louis Jouvet 
centran el intento de Flotats de ser
vir al teatro que le ha formado, que 
es «el del texto y el del poeta al ser
vicio de una partitura inicialmente 
escrita y que, además, encaja a la 
perfección en la intención de mos
trar en Almagro otro Don Juan, el 
de Moliere, a través de la prepara
ción de este personaje en plena 
ocupación alemana de París. Flo-

Custavo Tambascio, José María Flotats, Luciano Carda y Philip Boulay. / m.cieza Tambascio invitó a todos los presentes a disfrutar de sus mosqueteros. / m.cieza

1-^ 
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lats quiso decir «en Almagro» que 
«este París 40 es mi pequeño gra
nito de arena en la alarma que hay 
que locar diariamente por el peli
gro que acecha», ante una socie
dad de consumo fácil donde es in
dispensable decir «que el teatro es 
otra cosa y al divertimento se le 
puede llamar así, pero no teatro».

Gustavo Tambascio realizó un 
breve recomdo por el 'maltrato' re
cibido por Dumas entre sus conlem- 
poráneosyporéxito de una obra que 
empezó siendo folletín y que culmi
nó con la elaboración del texto tea
tral confeccionado por Dumas y su 
■famoso' negro, Augusto Maquet. 
Tambascio se ha basado en la ver
sión de 1848 «a la que se le ha agre
gado escenas de la novela y una piz
ca de humor». Se puede decir que 
‘Los tres mosqueteros', estreno del 
Corral de Comedias, es una pieza en
tre la comedia de capa y espada, el

melodrama y la sátira y parodia en 
las alusiones a la realidad política y a 
las «gamberradas» que tanto gustan 
al director argentino. Adora el Co
rral, «es un regalo» y considera que 
el espacio, para el que ha concebido 
la obra, posee el «plus de goce» que 
mucho tiene de sufrimiento. Consi
dera que el lugar exalta el trabajo de 
los 11 actores por «su sintonía con 
las estrellas», esto último desde el 
sentido barroco y no desde el místi
co, como apreció Tambascio.

Por su parte, Philip Boulay pre
senta una obra «bastante descono
cida y olvidada» de Alfred Musset 
que se desarrolla en un acto y que 
versa sobre la relación entre lo fe
menino y lo masculino, «como una 
guerra de sexos» dentro de un dis
curso de enamorados que contiene 
la dificultad de poseer «un lenguaje 
precioso y directo de este poeta del 
cuerpo y de la carne».

IJLAS DECLARACIONES

►JOSÉ MARIA FLOTATS 
«Este París es mi 

granito de arena en la 
alarma que hay que 
tocar por el peligro 
que nos acecha a la 

gente del teatro»

«En Almagro no hay 
facilidad, hay voluntad 

de rigor y de ética»

►GUSTAVO TAMBASCIO 
«Hemos conservado 

integramente la 
curiosidad del prólogo 

de Dumas»

«Es un tributo a la 
pieza de Dumas con 

escenas de la novela y 
con una pizca de 

humor»

►PHIUP BOULAY 
«Intento describir las 
consecuencias de la 

palabra, que es como 
un arma»

«Se trata de la ruptura 
entre lo que puede 

decir un hombre y lo 
qu^ puede decir una 

mujer»

M.C.D.
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ALMAGRO XXV! FESTIVAL INTERNACIONAL DE TEATRO CLASICO
TOM

PROGRAMACIÓN

Corral de Comedias: *Los 
tres mosqueteros', de Dumas

FUNCIÓN

- Estreno en Almagro hasta 
el 13 de julio, a partir de las 
22,45 horas.
- Basada en la novela de Ale
jandro Dumas y en la pieza 
teatral ‘La juventud de los 
mosqueteros’ de Alejandro 
Dumas y Augueste Maquet. 
• Dirección de escena y ver
sión castellana: Gustavo Tam- 
bascio.

Hospital de San juan: 
‘El burlador de Sevilla', de Tirso

FUNCIÓN

- Hasta el 13 de julio. 4 funcio
nes con descanso el 9 de julio. 
22,15 horas.
■ Dirigida, la CNTC. por Miguel 
Narros, la pieza se ha planteado 
con una perspectiva más pro
funda en el análisis del conven
cional ‘Don Juan’. Rápida y di
námica está confeccionada por 
Andrea D'Odorico como una re
creación de todo lo que ocurre 
en la cabeza del protagonista.

Oaustio de los Dominioos: 
im ‘La Bella Aurora', de Lope de Vega

FUNCIÓN

- Hasta el 9 de julio, i funcio
nes. 22,45 horas
- Dirigida por Eduardo Vasco e 
interpretada por Noviembre 
Compañía de Teatro, esta co
media mitológica está pensada 
como un espectáculo muy tea
tral en un espacio que para el 
grupo tiene una importante sig
nificación mágica. Aborda los 
celos y la fidelidad a través de 
una versión severa que incluye 
otros textos de Lope.

Teatro Municipal:
MU 'París 1Q40', de Louis Jouvet.

FUNCIÓN

- Desde el 10 al 13 de julio. 
22.45 horas. 4 funciones.
• Dirigida e interpretada por 
José Marfa Flotats pretende 
mostrar la construcción de un 
personaje desde las lecciones 
que Louis jouvet ofrece a un 
actor que interpretará el papel 
del Don Juan de Moliére.

Patio de Fúcares: 
'II Faut Qu'une Porte Soit Ouver- 

te Ou Fermée', de Musset

FUNCIÓN

- 9 de julio. 22,45 horas. En 
francés, con sobretftulos. 
• Philip Boulay dirige a la Com- 
pagnie Du Toumesol.

Teatro de calle: 
'Mercado del Siglo de Oro'

FUNCIÓN

- 11 y 12 de julio. 2 funciones. 
21.00 horas. Calle de la Feria.
• Una recua de comediantes lie
ga a la villa con un carro lleno de' 
enseres y cachivaches.

Una visión fresca y renovada de- 
Tirso en su estudio y práctica
Felipe Pedraza, artífice de este primer seminario, destacó la actualidad y el humor jocoso 
de un hombre que amó la comedia española pero que jamás vistió ni capa ni espada

• Los monográficos ‘tirsis- 
tas’ aportarán una visión 
Treca, nueva y renovada de 
uno de los autores más 
productivos, de un hom
bre que poseía el sentido 
del humor de esta época.

C. MARTÍNEZ / ALMAGRO

«Ya son 26 los años que cumplen 
las Jornadas de Teatro Clásico de 
Almagro», un hecho insólito, en 
palabras de Felipe Pedraza, «de 
longevidad que sigue vivo sin al
teraciones políticas porque, desde 
aquí quiero decir, no hay nada más 
rentable que un festival de teatro».

En el Palacio de los Condes de 
Valdeparaíso se reunieron en la 
mañana de ayer cerca de 200 
amantes del teatro clásico en unas 
nuevas jornadas que, bajo el epí
grafe de ‘Tirso, de capa y espada’, 
ha contado con la matriculación 
de 150 personas procedentes de 20 
universidades españolas y de paí
ses como Estados Unidos, Chile, 
Francia e Italia. La presentación co
rrió a cargo del organizador, el pro
fesor de la UCLM, Felipe Pedraza, 
del director del festival de Almagro, 
Luciano García, y el vicerrector de 
la Universidad de Castilla-La Man
cha, Juan José Berzas, quienes ce
lebraron la continuidad de los en
cuentros y la magnífica acogida por 
parte de los universitarios.

Expertos en la obra de Tirso, es
tudiosos de su legado, actores y di
rectores ‘tirsistas’ y académicos co
nocedores de su trabajo enlazarán 
durante tres días, hasta el jueves, el 
mundo de los estudios con la reali
zación escénica de las piezas de Tir
so de Molina. Pedraza destacó la 
vocación se ser «fieles con la refle
xión teórica y la representativa por
que las palabras, en este caso, no se 
las lleva el viento al convertirse en 
obras escénicas».

UN PAISANO CLARIVIDENTE. 
Para el coordinador de las jorna
das, Tirso posee unos particularis
mos que lo vinculan «de forma en
trañable a esta nuestra región» por 
haber nacido en Madrid, procesar 
en Guadalajara y vivir en Toledo 
«sintiendo y viviendo el camino 
que va de Toledo a Madrid». Sor
prende de este autor -recuperado 
y ensalzado por muchos pero olvi
dado por la mayoría- que a pesar 
de ser un fraile que jamás vistió ni 
capa ni espada supo, según Pedra
za, «poner todo su empeño en es
cribir teatro recibiendo a cambio 
disgustos y destierro». Pues bien, 
lo importante de este hombre de 
Iglesia es que tuvo el convenci
miento de que la comedia españo
la era una página sustancial de la 
Historia del teatro. Razón funda
mental para que Pedraza se refi
riera a él como «clarividente de lo

Luciano García, Juan José Berzas y Felipe Pedraza durante la inauguración de las jornadas universitarias. / m.cieza

©

que para el universo escénico sig
nifica la tolerancia y comprensión 
de nuestra comedia».

Es considerado por sus ‘admi
radores’ «quizá como el comedió
grafo más actual y moderno del tea
tro del Siglo de Oro», por tener en 
su haber la jovialidad y el sentido 
del humor «tan importantes como 
para dedicarle unas jomadas». Por 
ello y para conocer en profundidad 
su obra, este encuentro académico 
y práctico se divide en ponencias y 
comunicaciones entre las que cabe 
destacar las impartidas por Ignacio 
Arellano y Evangelina Rodríguez, 
de las universidades de Navarra y 
Valencia: la del director de la CNTC, 
José Luis Alonso; y de especialistas 
extranjeros de la categoría de Marc 
Vitsé y Laura Dolfi. Además no hay 
que olvidar la ‘agenda tirsiana’ 
2003-2004 en la que universidades 
y entidades del teatro se han unido 
para estudiar y homenajear a Tirso.

Luciano García evidenció la 
importancia de la colaboración 
entre el festival y la Universidad 
de C-LM «porque el festival no se 
entiende sin las jomadas, porque 
nace de ellas». Rosa Navarro Durán sonríe antes de iniciar su ponencia. / M.ciEZA

1 Rosa Navarro, la profesora que todos queremos tener 

Catedrática de Literatura Española de la Universidad de 
Barcelona y especialista en la literatura del Siglo de 

;Oro, Rosa Navarro Durán fue la encargada de impartir 
1la primera ponencia que, sobre ‘Don Gil de las calzas 
'verdes’ a la luz de Cervantes, mantuvo al aforo atento 

ante un discurso abierto a múltiples posibilidades: 
«Trataremos la hipótesis, que no la fantasía». Así, esta 
simpática estudiosa -actriz frustada según sus pala
bras- que no duda de «la autoría de Tirso en El Burla
dor», quiso demostrar que «Tirso había leído a Cervan
tes antes de la publicación de sus obras».

Inició el análisis de la conducta de Doña juana co

mo «el ^emplo más perfecto de la gran comedia de en
redo tracista» donde una mujer se viste de hombre pa
ra buscar al caballero que olvida su compromiso para fi
nalizar «con la resolución de todos los problemas» por
que, como afirma Navarro, «el objetivo final es la risa y 
el gozo del espectador».

Una ponencia amena, colmada de conocimiento 
dásico y en la que las mentes tuvieron que estar muy 
abiertas a la rapidez mental de esta estudiosa que aca
ba de publicar una obra en la que asegura que el 'Laza
rillo' tiene un autor conocido, nada más y nada menos 
que el escritor del siglo XVI Alfonso de Valdés. CM.
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XXVi FESTIVAL ÍNTERNACIONAL DE TEATRO CLASICO ¿,

Un Barón aventurero que hizo 
disfrutar al público familiar
La obra de teatro infantil puesta en escena por la compañía La Baldufa demostró las 
posibilidades de un género que todavía es considerado como menor por el público

^ EL APUNTADOR

• Cuatro actores tomaron 
prestada la casaca roja del 
Barón de Münchausen y 
su bigote para convertir 
en realidad las aventuras 
imaginarias descritas por 
este héroe de la infancia.

C.M. / ALMAGRO

La oscuridad tan sólo cedía paso 
ante la figura imaginada pero real 
del famoso aventurero Barón de 
Münchaussen. conocido en el 
mundo entero por su valor y sus 
hazañas a lomo de su hermoso ca
ballo y ataviado con su habitual ca
saca roja del ejército ruso, su alar
gada nariz y su bigote majestuoso 
y pinturero.

Los más pequeños, acompaña
dos de sus padres, se dieron ayer 
cita en£l Teatro Municipal para vi
vir las aventuras más extraordina
rias jamás relatadas aderezadas 
con las técnicas y el movimiento 
de los cuatro actores de La Baidu- 
fa, compañía empeñada, por for
tuna, en reivindicar la importancia 
del teatro infantil como base para 
la educación y el pensamiento.

En este sentido, nada más que 
esta divertida pieza en la que la 
imaginación es la máxima prota
gonista de unas historias contadas 
desde la magia y vestidas, para tal 
fin. del color propio de la infancia. 
Tonos rojos que desviaban la mi
rada y gestualidad a flor de piel en 
un intento por defender la valía de 
un Barón que iba a ser condenado 
por el juez vigilante. Cuatro aven
turas y diversas y variadas técnicas 
escénicas para ayudar a los niños a 
configurar mentalmente situacio
nes creíbles en la infancia e imagi
nables en la edad adulta.

TÉCNICAS MÁGICAS. Títeres, 
máscaras, payasos, cabezudos, 
sombras y transparencias para re
crear el mundo infantil desde una 
perspectiva ingeniosa e inteligente, 
nada facilona, porque los más pe
queños no necesitan de maniobras

Los artífices del Festival organizan 
el curso TI actor ante el teatro clásico’ Premio a 

Francisco
LA TRIBUNA / ALMAGRO

El Festival de Almagro no sólo 
apuesta por la representación es
cénica de los grandes directores, 
sino que potencia de manera 
constante la formación del actor 
ante el reto de los clásicos. En este 
sentido, no sólo las jornadas uni
versitarias tienen su expresión 
práctica porque esta edición, del 
14 al 16 de julio y en el Palacio de

El grupo de actores de La Baldufa utilizó todas las técnicas escénicas a su alcance. / M.CIEZA

La valentía 
de Aramis

Carlos Santos, actor de ‘Los 
tres mosqueteros’ que in
terpreta a Aramis sufrió la 
noche del ensayo una caída 
que le propició tener que 
ser trasladado al hospital 
de Ciudad Real donde le 
diagnosticaron rotura del 
tabique nasal. Sus ganas de 
actuar hicieron que, ante la 
sorpresa def equipo, San
tos se presentara en la últi
ma escena con la nariz es
cayolada y dispuesto a se
guir peleando por su jefe de 
filas. Todo un ejercicio de 
amor a la profesión.

que estimulen su fantasía porque 
están libres de prejuicios y poseen 
una mente abierta a las nuevas for
mas de crear escenas. Este punto 
ha sido de los más estudiados por 
los actores para lograr que la inten
ción fuese apreciada pero sin ses
gar ni un milímetro la propia y na
tural interpretación del niño espec
tador.

Valdeparaíso, se ha previsto la ce
lebración de un taller -‘El actor an
te el teatro clásico’- coordinado 
por Fernando Doménech Rico, 
miembro de la Resad, que abor
dará los distintos aspectos de la 
interpretación del verso.

El taller de verso clásico corre
rá a cargo del profesor Vicente 
León y se desarrollarán encuen
tros con actores emblemáticos de

Dos sesiones fueron suficientes 
para que los allí presentes supie
ran apreciar el trabajo de una com
pañía que cultiva un género, de
nominado por muchos hombres 
del teatro como menor, pero que 
sustenta al futuro escénico de un 
país. Su" presencia en Almagro, 
agradecida por los actores, supone 
para estos divertidos intérpretes. 

la escena española como Verónica 
Forqué o Emilio Gutiérrez Caba. 
No se han olvidado de las confe
rencias que sobre esta materia im
partirán Charles Davis y Teresa Fe
rrer, de la Universidad de Valencia, 
Abraham Madroñal, profesor del 
CSIC y Agustín de la Granja, de la 
Universidad de Granada.

En este curso se contará, el úl
timo día, con un coloquio sobre el

un paso adelante en la labor de re- 
valorizar los fundamentos del tea
tro infantil y equilibrarlo, en la jus
ta medida, a los espectáculos pen
sados para adultos, porque no hay 
que obviar que de lo que se siem
bra se recoge. La organización del 
festival ha tenido en cuenta esta 
evidencia y no ha mermado su pre
sencia escénica. 

Solidaridad 
con Avignon

El telón no se ha levantado 
en el Festival de Avignon y 
esta noticia ha teñido la últi
ma intervención de Luciano 
García, director del festival, 
que ha querido hacer públi
ca su «profunda y total soli
daridad con los festivales 
franceses». Así ha querido 
explicitar su sentir al no po
der compartir este verano 
de teatro con Avignon.

Una sonriente 
petición al 

futuro
La primera ponente de las 
jornadas, Rosa Navarro, 
demostró que el mundo 
académico no es tan serio 
como se presupone. Esta 
catedrática hizo sonreír al 
aforo con hipótesis sobre 
autorías e intenciones his
tóricas. Antes de nada. Na
varro hizo una petición; «A 
los que seréis futuros go
bernantes os pido que en 
los planes de estudio se in
cluya la asignatura de tea
tro porque así se evitarán 
horas de psiquiatra».

montaje 'El hechizado por fuerza’ 
que se estrena en Almagro de la 
mano del joven director Rafael Cea 
y del dramaturgo Luis García 
Araus, ambos artffices de una pie
za que se espera sea sorprendente 
tanto en su planteamiento como 
en su puesta en escena.

El festival entregará un certifi
cado de asistencia a las personas 
participantes en el curso.

Ruiz Ramón
Hoy, a las 20,30 en el Co
rral de Comedias, se hará 
entrega del Premio Inter
nacional de Teatro Clásico 
de Almagro 2003 a Francis
co Ruiz Ramón, por su des
tacada labor como crítico 
acercando el teatro al mun
do universitario.
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^FRACASA LA INTERVENCIÓN EN SINGAPUR

Las siamesas iraníes fallecen 
tras separar sus cerebros
El equipo médico se planteó detener la operación e ingresar a Ladan y Laleh en una unidad 
de cuidados intensivos cuando las primeras complicaciones hicieron temer por sus vidas

• Las hermanas sabían el 
riesgo que corrían, pero 
más que cualquier otra 
cosa querían tener una vi
da normal. «Queremos 
vernos sin espejo», ha
bían dicho hace un mes.

AGENCIAS / SINGAPUR

Las siamesas iraníes Ladan y La
leh Bijaní murieron ayer en el qui
rófano de un hosjíital de Singapur 
con poco tiempo de diferencia, 
justo después de que fueran sepa
radas. El director ejecutivo del hos
pital Raffles, Lou Choon Yong, in
formó en una rueda de prensa de 
que las dos «murieron durante la 
operación debido a la gran canti
dad de sangre que perdieron».

Los corazones de las dos her
manas, que llevaban veintinueve 
años unidas por la cabeza, deja
ron de latir con una hora y media 
de diferencia (06.30 y 08.00 GMT).

El médico señaló que la inter
vención, que empezó el domingo 
pasado, presentó las primeras 
complicaciones el lunes cuando 
los especialistas detectaron que el 
riego sanguíneo en los cerebros de 
la siamesas era inestable.

«Nos planteamos la posibilidad 
de detener la operación y llevar a 
las pacientes a una unidad de cui
dados intensivos», dijo Yong.

Pero añadió que la detención 
de la intervención en el estado 
avanzado en el que se encontraba 
-la división de la masa cerebral ya 
había comenzado- no garantizaba 
la supervivencia de las siamesas.

Los cirujanos habían separado 
el cráneo sin problemas, aunque 
se encontraron unos huesos más 
compactos de lo previsto, y habían 
conseguido establecer el bypass. 
Los cerebros de Ladan y Laleh es
taban unidos sólo en un 30%, pe
ro el suministro de sangre prove
nía de la misma arteria.

Por ello, los médicos extrajeron 
de la pierna de una de ellas una ve
na con el fin de utilizaría como la 
arteria que necesitaban.

«HABÍA ESPERANZA». «El equi
po se planteó en ese momento cu
ál era el deseo de las pacientes: 
querían ser separadas bajo cual
quier circunstancia, y había espe
ranzas», subrayó Yong para expli
car por qué decidieron continuar.

El director del hospital Raffles 
indicó que a las 05.30 GMT de ayer 
acabaron de separar las masas ce
rebrales de ambas hermanas, con 
Io cual dejaron de estar unidas.

«Había una hemorragia, pero 
parecía que la toleraban bien», in
dicó Yong, pero en pocos minutos 
la pérdida de sangre aumentó y las 
siamesas entraron en estado críti
co. Ladan y Laleh Bijani, nacidas 
en 1974 en Irán en el seno de una

■ Una intervención de altísimo riesgo

Las siamesas, que no lograron superar la separación, fueron sometidas a una óperación de 62 horas, en las que un 

equipo de 25 médicos logró separar ambos cráneos, pero no sus cerebros, más unidos de lo que en principio se creía, lo 

que les provocó una importante pérdida de sangre

Unidas por el cráneo Vasos cerebrales

Los cerebros de las hermanas estaban unidos en un 

30%. El cráneo presentaba unos huesos más duros y 

compactos de lo previsto

Ladan Bijani Laleh Bijani
Falleció poco después de Muere media hora más 

ser separada tarde que su hermana

Tras numerosas pruebas se obtuvo un mapa de los 

vasos cerebrales de las siamesas

Compartían la misma arteria que suministra el riego 

sanguíneo al cerebro

La separación

Vir

Laleh quedaría con la 

artería que compartían

Una vez separadas, las hermanas se habrían sometido a la 

reconstrucción ósea de su cerebro___
A Ladan se le haría un 

"bypass" con una vena 

de su pierna derecha

^^ Especialistas de 

Alemania 

descataron la operación 

en 1996 debido a su alto 

riesgo. Pese a ello, las 

hermanas prefirieron 

correr ese riesgo
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/Elaboración propia

familia de once hermanos, sabían 
el riesgo que corrían, pero más 
que cualquier otra cosa querían 
poder llevar una vida normal.

«Queremos poder vernos sin 
el espejo», había dicho hace ape
nas un mes Ladan en una confe
rencia de prensa en Singapur des
pués de que se anunciase su ope
ración quirúrgica.

En 1996 acudieron a un grupo 
de especialistas de Alemania, pe
ro los expertos descartaron la in
tervención por considerar esca
sas las posibilidades de éxito.

El revés no las echó atrás y en 
noviembre del año pasado arri
baron a Singapur para hablar con 
el neurocirujano Keith Goh, quien 
en 2001 había logrado separar a 
las siamesas nepalíes Jamuna y 
Ganga Shrestha, también unidas 
por la cabeza.

La diferencia radicaba en que 
Jamuna y Ganga tenían once me
ses, mientras que las hermanas 
iraníes habían cumplido 29 años. 
Los casos de craneópagos -voca
blo técnico que designa a los sia
meses unidos por la cabeza- se 
dan en uno de cada dos millones 
de nacimientos.

H «Las han utíli7adm>

El presidente de la asociación Médicos Cristianos de Cataluña, Josep Ma
ria Simón, apuntó ayer la posibilidad de que el equipo responsable de la 
operación de las hermanas siamesas iraníes «utilizaran a las dos jóve
nes» para lograr «notoriedad» entre la comunidad cientffica. Simón con
sideró «muy difícil» juzgar la decisión del equipo de neurocirujanos del 
Hospital Raffles de Signapur de «tirar adelante esta operación», pese a 
que en 1996, especialistas de Alemania rechazaron inten/enirias por las 
escasas probabilidades de éxito, ya que ambas compartían una misma 
arteria cerebral. «Puede que este grupo de especialistas de Signapur bus
cará notoriedad y fama», aseguró Simón.

Por su parte, el neurocirujano Keith Coh, jefe del equipo médico inter
nacional que separó a las siamesas iraníes, afirmó ayer, después de cono
cerse el fenecimiento de ambas pacientes, que la operación, a pesar de 
ser arriesgada, se realizó de forma «correcta», «Creo que el debate, la Dis
cusión y la controversia no tendrán fin», reconoció Coh. AGENCIAS

ESPACIO

La NASA consigue al 
fin lanzar el 'Oppor- 
tunity'
■ La NASA lanzó con éxi^ 
el cohete Delta II que trans 
portará a Marte al vehículo 
de exploración Opportu- 
nity, después de una larga 
serie de aplazamientos por 
culpa del mal tiempo y de 
diversos problemas técni
cos. El lanzamiento se pro - 
dujo a las 03.18 GMT de ayer 
y el cohete sacó de la atmós
fera al Opportunity, un vehí
culo de seis ruedas equipa
do con instrumentos para 
tratar de probar si hubo 
agua y vida en el planeta.

Ef aislante fue la cau
sa del accidente del 
Columbia
■ Una nueva prueba per
mitió a la comisión de in
vestigación sobre la catás
trofe del Columbia llegar a 
la conclusión de que el cho
que de un trozo de aislante 
en un ala es la causa «irre
futable» del accidente, se
gún uno de los investigado
res. Scott Hubbard añadió 
que la caída de una parte del 
revestimiento aislante era 
«la causa más probable» de 
la tragedia del Columbia, en 
la que murieron los siete 
ocupantes de la nave.

PREMIOS

Coronado y Alonso, 
distinguidos con los 
'Rey Jaime r
■ El Jurado de los Premios 
Rey Jaime I otorgó ayer su 
galardón a las Nuevas Tec
nologías al director del Ins
tituto de Ciencia Molecular 
de la Universidad de Valen
cia, Eugenio Coronado Mi
ralles, mientras que el pre
mio a la Investigación Bási
ca fue para el doctor en 
Inmunología Carlos Martí
nez Alonso, director del De
partamento de Inmunolo
gía de la Universidad Autó
noma de Madrid.

RECOMENDACIÓN DEL CODEX 

El Gobierno no modi
ficará la norma del 
yogur
■ El subsecretario del Mi- 

• nisterio de Agricultura, Ma
nuel Pacheco, aseguró ayer 
que «el Gobierno no modi
ficará la norma del yogur», 
pese a que la Comisión del 
Codex Alimentarius de la 
ONU recomendó que no se 
considere como tal produc
to a los pasteurizados des
pués de la fermentación.

EN MOZAMBIQUE

Un español probará 
una posible vacuna 
contra la malaria
■ EI doctor español Pedro 
Alonso pondrá en marcha el 
lunes en Mozambique un 
expeiimento que puede dar 
con uno de los santos gria
les de la medicina: la vacu
na contra la malaria. Duran
te un año y medio, Alon pro
bará en más de 2.000 niños 
de entre uno y cuatro años 
el medicamento que más 
posibilidades tiene de con
vertirse en el remedio con
tra ese mal.
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ACADEMIAS

Los bancos no podrán 
(Cobrar los créditos a los 
ex alumnos de Opening
EFE /MADRID-

Un juzgado madrileño ordena 
en un auto que las entidades fi
nancieras se abstengan de re
clamar judicial o extrajudicial
mente los créditos concedidos 
a los alumnos de las academias 
de OpeningyAidea, que cerra
ron el año pasado, según infor
mó ayer la Asociación de Usua
rios de Bancos, Cajas y Seguros 
(Adicae]. El auto dictado por la 
titular del juzgado de primera 
instancia número 17 de Madrid 
resuelve las medidas cautelares 
solicitadas en el caso.

Según explica Adicae, esta 
decisión responde a la amplia
ción de la demanda presenta
da en enero por la asociación 
en representación de seiscien
tos afectados contra Opening y

Aidea y las entidades financie
ras Pastor Serfin, BSCH, Euro- 
crédito, Finanzia BBVA, Caja 
Madrid y Banesto.

La juez, añade esta organi
zación, ordenó también a los 
bancos que no cedan datos de 
los alumnos a registros de mo
rosos o de insolvencia patrimo
nial y que excluyan de los mis
mos a las personas que ya se 
encuentran inscritas en las lis
tas de impagados, medidas que 
fueron comunicadas a la Agen
cia de Protección de Datos y al 
Banco de España.

Asimismo, un juzgado de 
Valencia desestimó una de
manda que el BBVA presentó 
contra un alumno de Cam
bridge English School, al que 
reclamaba 1.891,78 euros.

1
<5

Peligroso encierro de Cebada Cago. Cuatro corredores resultaron heridos de gra
vedad tras el segundo encierro de las presentes fiestas de San Fermín, protagonizado por las teses de la ganadería 
Cebada Cago, que realizaron una carrera peligrosa y larga, de cuatro minutos y cuarenta segundos. Tres de los 
heridos graves, un australiano y dos americanos, presentan cornadas. / foto; david articas (EFE)

MEDICAMENTOS

El número de extranjeros 
que reside en España 
se triplica en seis años
El 3,2% de la población actual es inmigrante • Acebes sostiene que 
la tendencia al alza «contribuye a la prosperidad de todos»

Roche estrena sede. El Príncipe Felipe, junto a la 
ministra de Sanidad, Ana Pastor, inauguraron ayer la nueva sede y 
el nuevo centro de distribución en España de la multinacional Ro
che Diagnostics. El líder en el sector del diagnóstico in vitro invirtió 
33 millones de euros en este centro en el que trabajarán 300 profe
sionales y que distribuirá los productos de Roche en el mundo. / efe

COMUNICACIÓN

Ernesto Saéz de 
Buruaga deja 
Antena 3 TV

Ernesto Sáenz de Buruaga, 
consejero delegado de An
tena 3 TV hasta la llegada de 
Planeta al accionariado, 
abandonará esta cadena 
privada para iniciar «una 
nueva etapa profesional», 
mientras que Gloria Loma
na fue nombrada nueva di
rectora de Informativos, se
gún una nota de la cadena. 
Lomana era desde 1999 jefa 
de información política en 
la redacción de Antena 3 
Noticias y fue colaboradora 
habitual del programa infor
mativo matinal El primer 
café. La nota de Antena 3 se
ñala que la cadena «agrade
ce el trabajo desempeñado 
por Ernesto Sáenz de Bu
ruaga en los distintos cargos 
directivos que ha ocupado 
en la cadena durante los úl
timos 5 años».

SE INFECTÓ EN HANOI

Muere en Francia un en
fermo de neumonía atí
pica ■ Un ciudadano francés 
afectado por el Síndrome Agu
do, Respiratorio y Severo 
(SARS) murió ayer en el servi
cio de reanimación de un hos
pital de Tourcoing (norte de 
Francia), donde estaba hospi
talizado desde el 23 de marzo, 
informaron fuentes del centro. 
«El fallecimiento está relacio
nado con un agotamiento por 
la duración del tratamiento», 
ejqjlicó el hospital.

CATALUÑA

Varios controies inten
tarán evitar la ablación 
■ Las niñas inmigrantes de Ca
taluña en riesgo de ser someti
das a la ablación del clítoris se
rán objeto de control médico 
antes y después de viajar a sus 
países de origen, y si se com
prueba que han sido mutiladas 
los padres se enfrentarían a una 
acusación y podrían perder la 
custodia de sus hijas. Este es el 
resultado de un protocolo de 
actuación para prevenir la mu
tilación genital femenina, el 
primero que se elabora en Es
paña, y que fue acordado ayer.

• El 10,4 por ciento de los 
nacimientos correspondió 
a bebés de madres no na
cionales. El alumnado ex
tranjero universitario su
pone el 1 por ciento.

EFE / MADRID

Más de 43.000 niños de madres ex
tranjeras nacieron en España en 
2002 -el 10,4% del conjunto de na
cimientos-, mientras el número 
de nuevos extranjeros en lo que va 
de año se elevó a 124.670 y el total 
suma 1.444.661, casi el triple res
pecto a 1996, informó ayer el mi
nistro del Interior, Angel Acebes.

En la presentación del Anuario 
Estadística de Extranjería 2002, 
que recopila 44 millones de datos.

La ONU alerta del retroceso 
en los niveles de desarrollo
EUROPA PRESS / MADRID

La pobreza aumentó considera
blemente en la década de los no
venta y 21 países, en su mayoría 
de África Subsahariana, experi
mentaron en ese periodo un retro
ceso en su desarrollo, según revela 
el índice anual del Desarrollo Hu
mano (IDH) elaborado por Nacio
nes Unidas, que añade que si bien 
el nivel mundial de pobreza expe

Acebes calificó de «significativo» 
el número de bebés de madre ex
tranjera concebidos el pasado 
ejercicio, que ascendió a 43.469, 
«un aumento notable» en relación 
a los 11.832 nacidos en 1996.

En este sentido, el Delegado del 
Gobierno para la Extranjería, Ig
nacio González, apuntó que estos 
niños representaban en 1996 el 
3,26% del conjunto nacional y 
ahora alcanzan el 10,44%. De es
tos niños, la cuarta parte son de 
madre marroquí, dijo González.

De acuerdo a los datos aporta
dos por Acebes, a 31 de diciembre 
de 2002 vivían en el país 1.324.001 
extranjeros con tarjeta o permiso 
de residencia en vigor -un 3,2% de 
los 40.8 millones españoles-, lo 
que muestra una «evolución muy 
relevante» a igual periodo del año 

rimentó una mejora, ésta sólo se 
debe al desarrollo alcanzado por 
China e India.

El índice general, exceptuando 
a estos dos países, experimentó 
una fuerte caída. El estudio fue 
realizado entre 175 países, de los 
cuales 54 se encuentran dentro de 
la franja de zonas de prioridad má
xima y alta, debido a sus altos ni
veles de pobreza que requieren 

anterior -1.109.000- y de los con
tabilizados en 1996 (538.984).

La tendencia al alza continua 
este año. añadió Acebes, y en ju
nio último el número total Uegó a 
los 1.448.671 extranjeros, es decir, 
124.670 nuevas incorporaciones.

Esta tendencia que se mantie
ne en 2003 significa que los inmi
grantes «están trabajando y con
tribuyendo a la prosperidad de Es
paña», indicó Acebes.

Por primera vez, el Anuario in
cluye al alumnado extranjero en 
enseñanzas universitarias, que re
presentó en el curso 2001/02 un 
1% del total. A las aulas no univer
sitarias asistieron el pasado curso 
201.518 chicos, que en el curso 
2000/01 sumaron más de 141.000 
y en 1996 se elevaron «solamente» 
a 57.406, apuntó el ministro.

una mayor atención y ayuda por 
parte de los países desarrollados. 
El informe, basado en el progreso 
de las naciones según factores so
cioeconómicos como la educa
ción, la sanidad, el desarrollo de 
infraestructuras o la pobreza, 
mantiene a Noruega a la cabeza y 
a Níger cerrando la lista. España 
avanzó desde el puesto número 21 
hasta el 19 en la lista.

M.C.D.
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La lengua española aporta el
15 por ciento del PIB nacional
Los datos de 1995, los más completos, arrojaban un porcentaje del 14,19 • La mayor parte 
llega del sector servicios, el 88%, y el 12 % del industrial, del que un 10% es editorial

• La enseñanza y las nue
vas tecnologías son dos 
de las actividades que 
mas contribuyen al PIB 
asociado a la lengua, se
gún un estudio pionero 
en España.

EFE / MADRID

La lengua española aporta el 15 
por ciento de Producto Interior 
Bruto (PIB), según un estudio rea
lizado en los últimos dos años y re
cogido en el libro El valor econó
mico de la lengua española, pre
sentado ayer en la Fundación 
Santander Central. El estudio que 
comprende un periodo de los años 
1995 a 2001 y realiza predicciones 
para el trienio 2002-2004, refleja 
que el porcentaje 
del PIB español 
vinculado a la len
gua aumenta len
tamente desde el 
14,2 por ciento en 
1995 al 15 por 
ciento del 2001.

El estudio, diri
gido y coordinado 
por el académico 
Angel Martín Mu
nicio, que falleció

El informe 
cuantifica 18o 
productos y 70 

gamas de 
actividad 
específica

a finales del año pasado, ha esta
do a cargo de un equipo de exper
tos en econometría, estadística y 
nuevas tecnologías. Antony Espa
sa, catedrático de Econometría de 
la Universidad Carlos III de Ma
drid, Daniel Peña, catedrático de 
Estadística de la Universidad Car
los III, y Javier Girón, catedrático 
de Estadística de la Universidad 
de Málaga y miembro de la Real 
Academia de Ciencias, explicaron

los pormenores del estudio que 
tiene la principal aportación de 
ser pionero en cuanto al objeto de 
estudio. Coincidieron en resaltar 
que el trabajo tiene un alto grado 
de habilidad debido al riguroso 
análisis y minucioso tratamiento 
de la información que se utilizó, 
para realizar los porcentajes se 
partió de los datos de actividad 
económica del Instituto Nacional 
de Estadística.

El INE ofrece sus datos con tres 
años de retraso, lo que ha obliga
do a hacer aproximaciones ante a 
ausencia de cifras reales en los úl
timos años del estudio, dijo An
tony Espasa, que se refirió a la me- 
todología seguida.

LENGUA NECESARIA. Primero 
se acotaron los productos en base 

a considerar solo 
aquellos que no 
existen si no hay 
lengua, como cur
sos, libros, anun
cios, reglamentos 
o informes, se re
unieron 180 pro
ductos y 70 gamas 
de actividad espe
cífica.

Daniel Peña 
dijo que los datos

del año 1995 del que se dispone 
de toda la información arroja un 
porcentaje del 14,19 del PIB, la 
mayor parte proviene del sector 
servicios, el 88 por ciento, y el 12 
por ciento del industrial, del que ■ 

. un 10 por ciento es editorial.
En cuanto a los servicios el 33 

por ciento es la enseñanza, el 19 
por ciento de publicidad, el 17 de 
comunicaciones, y el 12 por cien
to de las administraciones.

Los autores del libro 'El valor económico de la lengua española*. / j.m.e. (efe)

?,■ 7 

i 

1^:-
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Peña añadió que se han intro
ducido también diferentes hipó
tesis en los baremos iniciales y el 
porcentaje final sufrió ligeras va
riaciones, con lo que se puede de
terminar que no es necesario ha
cer un estudio tan exhaustivo, «la 
estimación se puede hacer fiable 
con menos información de la que 
hemos utilizado».

Javier Girón dijo que este libro 
es fruto de una idea de Angel Mar
tín Municio, culminación de uno 
de sus últimos proyectos intentar 
medir la aportación económica 
de la lengua española.

Recordó su interés personal en 
todos los aspectos relacionados 
con la lengua y su claro objetivo

Amistad con 
Picasso.
La Fundación Apelles 
Fenosa de El Vendrell 
inauguró ayer la expo
sición Amie Picasso, 
que recoge 77 obras 
ilustrativas de la amis
tad entre el escultor 
que da nombre a la 
Fundación y el pintor 
malagueño y que inclu
ye la correspondencia 
inédita entre ambos ar
tistas que se conserva 
en el fondo del Museo 
Picasso de París. La ad
miración mutua entre 
escultor y pintor empe
zó en 1923 cuando Pi
casso abrió las puertas 
a Apeldes Fenosa del 
París cultural de la épo
ca y se convirtió en uño 
de los más fieles colec
cionistas de sus traba
jos. /JAUMESELLART (EFE) 

Y 
1

de acercar el mundo de la ciencia 
y la cultura y se refirió al origen de 
la idea , una tarde de 1996 en una 
sesión de la Academia de Cien
cias.

Girón dijo que el estudio pone 
de manifiesto que la enseñanza y 
las nuevas tecnologías son dos de 
las actividades que mas contribu
yen al PIB asociado a la lengua.

Según explicó el director ge
rente de la Fundación Santander 
Central Hispano, Javier Agudo, el 
estudio El valor económico de la 
lengua española, ha contado con 
la colaboración del Instituto Cer
vantes y la Academia de Ciencias 
y ha sido editado por España Pla
neta.

► ACCIÓN POLICIAL

Recuperan diez 
cuadros de 
Femando Botero 
en una operación 
antidroga

EFE / MADRID

La Policía ha detenido a cin
co personas supuestos inte
grantes de una red delictiva a 
la que se le han intervenido 
60 kilos de cocaína en un ca
mión de transporte caballos^ 
cuyo destino era Gran Breta
ña, y ha intervenido diez cua
dros atribuidos al pintor co
lombiano Fernando Botero.

Según.informó ayer la Po
licía, lograron desarticular un 
grupo organizado internacio
nal dedicado a la distribución 
de cocaína en Europa. El re
sultado ha sido la incautación 
de sesenta kilogramos de co
caína, tres vehículos, joyas, 
esmeraldas, gran cantidad de 
dinero en efectivo y diez cua
dros atribuidos a Botero.

Las investigaciones co
menzaron a principios de 
año cuando se detectó la pre
sencia de un supuesto trafi
cante británico, Anthony Mi
chael W., en la Costa del Sol.. 
Al parecer, éste se había tras
ladado a España para organi
zar la infraestructura necesa
ria y realizar transportes pe
riódicos de cocaína hacia el 
Reino Unido.

En tres registros practica
dos en distintos domicilios de 
Madrid fueron halladas las jo
yas, las esmeraldas, el dinero 
y los cuadros atribuidos a Fer
nando Botero. Sobre estas 
obras de.arte, se están reali
zando las gestiones necesa
rias para determinar su au
tenticidad.

► ALICANTE

Benedetti 
lamenta la «gran' 
hipocresía» que 
rige la política

EFE/ ALICANTE

El escritor uruguayo Mario 
Benedetrimañifestó ayer que 
existe «una gran hipocresía 
que rige todála vida política», 
y avanzó que en sus dos pró
ximas obras El provenir de mi 
pasado y Existir todavía, re
flejan raenos la «presencia 
político-social» que en ante
riores libros, porque puede 
«hacer algo más por la políti
ca» de su país «desde la lite
ratura», en vez de subirse «a 
una tribuna para hablar de al
go» que no cree «demasiado».

Precisó que El provenir de 
mi pasado saldrá a la venta en 
España a partir del próximo 
mes de septiembre, cuando 
haya cumplido 83 años.

Benedetti inauguró ayer 
en el campus de San Vicente 
del Raspeig de la Universidad 
de Alicante (UA) el Centro de 
Estudios Iberoamericanos 
dedicado a su obra, que ha 
inaugurado una página web 
sobre el escritor uruguayo.



LA TRIBUNA DE TOLEDO MIÉRCOLES 9 DE JULIO DE 2003

PANORAMA

FÍRIA DE SAN FERMÍN

Una buena corrida, pero 
sólo de toros, donde los 
artistas se fueron de vacío
J. M. NÚÑEZ (EFE) / PAMPLONA 
La emoción de los ‘cebadaga- 
gos’ se vivió ayer por la maña
na, en el encierro, una carrera 
peligrosa y accidentada. Mor
bo expectante para la tarde. 
Aunque luego pesó tanto la psi
cosis en la terna, que por unas 
circunstancias u otras se desa
provechó el buen fondo de los 
toros. Porque los seis, en varia
do comportamiento, hubieran 
dado más de sí con mejores ac
titudes, y aptitudes, de parte de 
los toreros. Los seis, muy torea- 
bles. Si no hubo triunfos, acha
cable a los artistas.

Liria se puso en plan peleón 
con su encastado primero, pe
ro fueron más las apariencias. 
La falta de confianza le empujó 
a cortarle el viaje al toro en mu
chas ocasiones.

Padilla apenas se estrenó en 
su primero, un precioso cárde

juan José Padilla, durante la faena a su primero de la tarde. / J. DICES (EFE)

MÚSICA CELTA

El Festival de 
Ortigueira celebra 
su 25 aniversario

EI Festival Internacional del 
Mundo Celta, que se cele
brará este fin de semana en 
la localidad coruñesa de Or
tigueira, cumple este año su 
25 aniversario y contará con 
un programa especial, que 
pretende tener un marcado 
carácter gallego como en 
anteriores ediciones. El car
tel titulado 25 años de mú
sica libre cuenta con artistas 
de la talla de Hevia, SoiiDe- 
Seu, Shooglenifty, Xosé Ma
nuel Budiño, Rare Folk, Fal- 
triqueira o Wolfstone. Este 
certamen es totalmente gra
tuito porque cuenta con fi
nanciación del Ayunta
miento de Ortigueira, de la 
Diputación de A Coruña y 
de la Xunta. El alcalde de Or- 
tigueira, Antonio Campo, 
presentó ayer el libro Festi
val Ortigueira que recoge, a 
través de testimonios y fo
tografías, los 25 años de his
toria del Festival del Mundo 
Celta de la localidad.

no y capirote al que dio dos lar
gas de rodillas en el tercio y pu
so tres vistosos pares de ban
derillas. Pero el castigo en va
ras, a todas luces excesivo, de 
dos puyazos de dos, se notó en 
el tercio final. En el quinto, me
nos acertado con las banderi
llas, otra faena a medias, pues 
se movió el toro, desplazándo
se largo y humillado.

El local Francisco Marco, se 
mostró inseguro y desconfiado 
en su primero, el toro más no
ble y manejable del encierro. 
Lo mejor, una larga cambiada 
en el tercio y unos estimables 
lances a la verónica. Al sexto, 
mejor toro todavía, le enjaretó 
buenos lances en el saludo, y 
en el principio de faena con la 
muleta hubo una primera tan
da por la derecha llevándole 
muy enganchado, largo y tem
plado.

ACADEMIA DE CINE
Coixet, Sampietro y 
Truebar nuevos vocales 
de la Junta Directiva ■ 
La directora Isabel Coixet, la ac
triz Mercedes Sampietro y el 
guionista David Trueba son al
gunos de los nuevos vocales de 
la Junta Directiva de la Acade
mia de las Artes y las Ciencias 
Cinematográficas de España, 
que el pasado 15 de junio cele
bró una Asamblea General Or
dinaria en las que se reeligió a 
Marisa Paredes, Antonio Cha
varrías y Joaquín Oristrell co
mo presidente y vicepresiden
tes primero y segundo.

SEMANA NEGRA DE GIJÓN
Dos periodistas reivin
dican la memoria de las 
víctimas en Iraq « Dos de 
los periodistas españoles que 
viajaron con el ejercito norte
americano durante la invasión 
de Iraq, Mercedes Gallego, del 
Grupo Correo, y Alfonso Bau
luz, de la Agencia EFE, reivin
dicaron ayer la memoria de las 
7.000 víctimas civiles iraquíes 
de la guerra. Ambos participa
ron en el séptimo Encuentro 
Internacional de Fotoperiodis- 
mo Ciudad de Gijón, en el mar
co de la Semana Negra, que rin
de homenaje a los periodistas 
españoles Julio Anguita Parra
do y José Cousso.

La ministra aplaude a un emocionado José Luis López Vázquez, tras recoger ei Premio Nacional de Teatro. / ANGEL dIaz (EFE)

López Vázquez recuerda a 
sus maestros al recoger el 
Premio Nacional de Teatro
Pilar del Castillo entrega también el galardón de Circo concedido a 
título póstumo al domador José María González Cachero Junior’

• El actor recordó a los 
compañeros que padecen 
«flagrantes casos de nece
sidad extrema» y compar
tió el premio con sus ami
gos de siempre.

EUROPA PRESS / MADRID
El actor José Luis López Vázquez, 
que recibió ayer el Premio Nacio
nal de Teatro 2002, recordó a sus 
maestros y a algunos de sus com
pañeros que «padecen necesidad 
extrema». La ministra de Educa
ción, Cultura y Deporte, Pilar del 
Castillo, entregó en el Teatro Ma
ría Guerrero este galardón así co
mo el Premio Nacional de Circo, 
concedido a título póstumo al do
mador, fallecido el año pasado, Jo
sé María González Cachero Junior. 
El premio lo recogió su padre.

La huelga de actores deja en 
suspenso el Festival de Aviñón
EFE / PARIS
EI prestigioso Festival de Aviñón 
no abrió ayer, a causa de la huelga 
nacional de los «temporales del es
pectáculo», y toda la temporada 
de festivales está pendiente de una 
reunión sobre la polémica refor
ma del régimen de paro.

Ni el gesto de última hora a fa
vor de los trabajadores «tempora
les del espectáculo» por parte del 
Gobierno conservador de Jean- 
Pierre Raffarin evitó lo que todo el

López Vázquez agradeció emo
cionado esta distinción y declaró 
sentirse «conmovido, satisfecho, 
honrado y jubiloso». En un breve 
discurso en el que no faltó la iro
nía, el premiado quiso recordar a 
algunos de sus compañeros que 
padecen «flagrantes casos de ne
cesidad extrema» y dijo compartir 
este premio con sus amigos de 
siempre, como el recientemente 
fallecido director José Tamayo y 
Gustavo Pérez Puig.

«CARIÑO Y APEGO». El actor re
cordó igualmente a sus mentores, 
Modesto Higueras, José CabaUero 
y Luis Escobar, que le impulsaron 
en los inicios de su carrera, allá por 
los años 40. No olvidó tampoco 
mencionar a José Luis Alonso y al 
comediógrafo José López Rubio 
además de a directores de cine con 
los que ha trabajado como José

mundo temía: El Festival de Avi
ñón, uno de los foros más presti
giosos del mundo de las artes es
cénicas, no pudo ser inaugurado 
anoche, como estaba programa
do, y la dirección se planteó anu
lar esta edición en caso de que los 
los «temporales» decidan prorro
gar la huelga.

Esta situación es «desconsola
dora» para el ministro francés de 
Cultura, Jean-Jacques Aillagon, 
quien señaló que la anulación de

María Forqué, Pedro Lazaga, José 
Luis Borau, Jaime de Armiñán, Pe
dro Masó y Luis García Berlanga. 
Finalizó con una alusión a sus 
compañeros de profesión a los que 
confesó recordar con «cariño y 
apego».

José María González Villa, pa
dre del domador José María Gon
zález Cachero Junior y actual res
ponsable del Gran Circo Mundial, 
manifestó emocionado su grati
tud por este premio «que nos hon
ra por el reconocimiento de la sen
sibilidad especial hacia el circo 
que cabalga, por fin, en el panora
ma de las artes», añadió.

El padre de Junior anunció la 
creación de una Fundación que 
Ueva el nombre de su hijo «que ve
lará por los valores del circo» y que 
premiará las atracciones más ori
ginales, al domador más elegante 
y al payaso más creativo.

un festival es «un estropicio tre
mendo», que «compromete su fu
turo». Ese es el caso del también 
famoso Festival Internacional de 
Arte Lírico de Aix-en-Provence, 
que entreabrió sus puertas la no
che del lunes, con tres días de re
traso y sólo con dos obras, que fue
ron boicoteadas.

Este conflicto entró ayer en su 
undécimo día, con el telón de fon
do de grandes espectáculos apla
zados, en suspenso o anulados.

M.C.D.
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—► VOLCÁN 

ANDINO 
CARTA DE 

LA BARAJA

CONSONANTE 
SENTIDO 

MATERIAL DE 
CONSTRUC. 1

1

-« —
LETRA 6R. 

IMPORTUNEN 

ERM. DIMIN. (PL 

ENGANA 1

t
PIEL DEL ROS

TRO 
ENFERMEDAD 
DE LOS OJOS

f
MIL 

QUE OBRA SU 
EFECTO (PL)

1
NEGACIÓN CONTINENTE

CHUPA 
CHAPARRON 

(PL)

SIGNO DEL 
ZODIACO 

'JOTA MUSICAL

— CONGELA 
OXIGENO 
GANSO —► 1 ÁRBOL (PL) 

DESCENDEN- 
CIA <—

tFUTILIDAD AFIRMACION

I ♦

I"*
LEJANO 
VOCAL 

QUE ODIAN A 
LAS MUJERES

—>■
INVENTAMOS 
PREPOSICION

MUEBLE . 1
ARTÍCULO (PL) 

ACUDIR 
SOBRESALTO 

BISMUTO

SEMENTALES 
NIVEL PUNTO 

CARDINAL
ENSALZO 

FURIA

Ji

VOCAL 
HUMEDEZCO

FRAGANCIA FLOR

1
-<—

ASTRÁGALO 

INTEMPORAL 
(FEM) 

PL LETRA

1 —► CONJUNCIÓN 
APLAZAS 
OXIDO DE 
CALCIO

• I PERSIA 
CINCO 

PINTADO
—►

AMASIJO
NÚMERO 
ROMANO

—► SLA CANARIA
VOCAL 
PUNTO 

CARDINAL

PUNTO 
CARDINAL 

YODO

1 1 FLOR 
HERÁLDICA 
ABORRECI
BLES (FEM)

1

oeoo ooooood

HORIZONTALES.- 1: En Salamanca, altercado, penden
cia (PI).- 2: Dependiente de algún suceso fortuito (Fem 
y PI).- 3: Medio de transporte. Carta de la baraja. Al 
revés, nota musical.- 4: Garbosos.- 5: Amarren. Al 
revés, brilla.- 6: Hogar. Tiene el primer puesto en una 
asamblea, Junta, etc.- 7: Desgastados, corroídos.- 8: 
Personaje de la Biblia. Al revés, nota musical.- 9: Con
sonante repetida. Filósofo griego, escéptico.- 10: Som
nolencia. Vocal jepetida. Símbolo químico.- 11; Al revés, 
sítúase. Nombre de mujer (PI).

VERTICALES.- 1: Oscilar, bambolearse.- 2: Alarmar. 
Prenda militar.- 3: Introdujeron. Nombre de letra.- 4: 
Título de dignidad. Estadista y legislador griego. - 5: Al 
revés, carta de la baraja. En el cuerpo. Letra griega.- 6: 
Letra griega. Al revés, ventilo.- 7: Iracundia, enojo.- 8: 
Nota musical (PI). Gasta. Desgasta.- 9: Símbolo quími
co. Frustrar, debilitar, desvanecer una cosa.- 10: Adver-. 
bio.^AI revés, adapte, adecúe.- 11: 'Punto cardinal (PI). 
Pronombre personal (PI).

i:oROscopo
Cuidado con las corrientes de aire. Sus excelentes dotes de organkación le aseguran la 

expansión en todos los terrenos. Su disposición amorosa será buena y cooperante.

LaTribuna

■EROGLlFtCO

NOTA

Nombre de mujer

ta^OBLEMA NUMÉRICO

Las letras de la P a la Z representan 
los números del 0 al 9, aunque no 

necesariamente en dicho orden. 

Sumando los números que represen

tan ias letras habrán de obtenerse las 

sumas que aparecen al final de las 
mismas. Se dan los valores atribuidos 

a dos de las letras.

Z V RY 
RP TR 
V R PT 
TR UP 
PTSU

P = 21
V = 27
Z = 24
Y = 25
R = 31

24 27 31 25 21 = 128
Letras clave 0 = 2; R = 4

Relájese. Las palabras elogiosas de cierta persona importante le 

llenarán de orgullo. Persista en sus ideas aunque su familia no esté de acuerdo.

Géminis. Del 22/05 al 21/06
Estado de calma ideal para reconciliarse con su propio organismo. Di esta jomada resolverá tos 

asuntos familiares pendientes. Le domlnsá la parte emocional y se prevén situaciones muy eufóricas.

H
Cáncer. Del 22/06 al 23/07
Procure no picar entre horas. Jornada de importantes triunfos profe

sionales. Noticias inesperadas en el plano amoroso.

H
Leo. Del 24/07 al 23/08
Salud envidiable. En esta jornada podría ganar mucho dinero contante 

^sonante. Serán sonados los enfrentamientos con la pareja.

f? Virgo. Del 24/08 al 23/09
No sea tan goloso; el dulce no le conviene. Encontrarás estímulos para trabajar

con tus compañeros en equipo. No tendrá ninguna preocupación en el terreno del amor,

Salud buena. Hazte un buen presupuesto y lleva cuidado con lo quf 

gastes. Si no toma una decisión pronto, acabará perdiendo a la persona amada.

M
 Escorpio. Del 24/10 al 22/11
Ciilado con los ccrtaqlos; extreme las precauciones en ojesticnes de higiene. Tras un priner encuentra 

con b famfe oxnprobará que tanpxo es to que necesia. Gran necesidad de afecto que dfífenente se wá sadada.

B
Sagitario. Del 23/11 al 22/12
Salud bastante buena. En el trabajo luchará denodadamente. Su carác

ter detallista agradará a la persona amada.

Capricornio. Del 23/12 al 20/01
Molestia muscular. Una nueva actividad le hará relacionarse con más y dis

tintas personas. Ordenará su mente y su corazón, y todo volverá a encauzarse.

Proteja sus vías respiratorias. Hoy tendrá mucho trabajo, pero lo 

resolverá bien. No juegue con los sentimientos de las personas.

n
 Piscis. Del 20/02 al 20/03
Salud pésima. Se perfilan cambios ventajosos para usted en lo laboral. 

Sensaciones vibrantes del deseo, quizás con su amor de toda la vida o un nuevo.

POLUCIONES

•SON ’sajns m -'va 
-oujope -.isy rot --JiPia •ea :6 
-•sea -esn ’siw :e --eiouaoseji 
;¿ -'OJao oy ;9 .-oy -aiy ’Soie 
:S -■U9ios 'upjeg :^ .'ey 'uoj 
-aiiaM -X -'soy -jbijsiv :z .-as 
-jeaiequjBi :i --saíVOliMaA

'seA3 'youasa ni 
-•03 'vv -Jodos :0l -•u9JJ|d 'da 
=6 -’W! 'SON =8 -'sopBtJoisoja :¿ 
-•apjsajy jg-] rg .-yainoa -uaiv 
:S -sosoijg :v -’S! ’sv 'OJiaw 
¡E .•seijoieaiv X -•SBqiuij 
-equiBiH --saiViNOZiaOH

:vwvdciondo

XO '56 
'AS ‘m '19 ‘dS 
■d^ 'AC '02 'ZI

^□laahAN 

¥W3-ia0dd

£S9Aej IB SB = 
VS ;3d = B}OU Íi)

Bsajai 

:oqunooa3r

xaaoaaa 

31312 :oaiNiJ3aoinv

_ tienes un rato

M.C.D.2022



VIVIRMIÉgfQiy 9 DE JULIO DE 2003 LA TRIBUNA DE TOLEDO

j^MUESTRA ífEXPOSICIÓN ^ARTE

’oo 7 artistas 7’ 12’oo Ángel Cerdera

SALA DE EXPOSI
CIONES MATÍAS 

MORENO DE LA 
ESCUELA DE ARTE

Siete amigos se han reunido para mostrar sus 
obras por la Comunidad. Pintores y esculto
res que ofrecen visiones completamente dis
tintas, en cuanto a técnicas o temáticas. La 
sala está en el múrnero 15 de la calle Reyes 
Católicos. El horario es de n.oo a 13.30 horas 
y de 17.00 a 19.30 horas.

AGENDA48
RUTAS

‘Puerta de Bisagra’
Esta ruta incluye una visita a la Puerta de Alar
cones, Puerta del Sol, Puerta de Balmardón, 
Puerta de Alfonso VI y la propia Puerta de Bi
sagra. Las rutas se realizarán hasta el día 31 de 
julio y el horario será el siguiente: mañana, 
9,30 y 12,00 horas y tarde, 16,00 y 18,30 horas. 
El recorrido es gratuito pero es necesario con
tactar con la Escuela Taller de Restauración de 
Toledo y pedir cita previa en los siguientes te
léfonos: 925 21 64 76, 925 21 30 20 y 925 25 09 
51. Como máximo 15 personas por grupo.
ESCUÉLA TALLER DE RESTAURACIÓN J_

‘Puerta del Vado’
El recorrido comenzará cada 30 minutos den
tro del siguiente horario: mañanas, de 9,30 a 
13.30 horas y tardes, de 16,00 a 20.00 horas. 
Hasta el 31 de julio y los interesados podrán 
dirigirse directamente a la Puerta del Vado.
PUERTApEL VApO

CARPA

Objetivo ¡volar!
Esta exposición muestra cómo el hombre ha 
utilizado técnicas para volar similares a las de 
otros seres vivos desde los orígenes de la avia
ción. De martes a viernes de 12.00 a 14.00 
horas. Sábados, domingos y festivos, de n.oo 
a 15.00 horas y de 17.00 a 21.00 horas. Lunes 
cerrado. En el paseo de la Vega ‘Vega chica’. 
FUNDACIÓN LA CAIXA

ARTE

'Encuentros'
Las obras de 23 artistas de Albacete, 24 de Ciu
dad Real, 20 de Cuenca, 12 de Guadalajara y 
26 de Toledo se ‘encontrarán’ hasta el próxi
mo 5 dé septiembre en Toledo para ofrecer al 
visitante una visión de lo mejor de la pintura y 
la escultura que actualmente se realizan en 
Castilla-La Mancha 0 por los castellano-man
chegos Riera de la región. Nombres de artistas 
consagrados internacionaimente como pue
den ser los de Rafael Canogar, Agustín Úbeda, 
José Luis Sánchez, Gustavo Torner 0 Francis
co Sobrino figuran junto a los de otros más 
jóvenes pero con una gran proyección de futu
ro, como Francisco Roa, Roberto Campos, 
Emiliano Vozmediano, Mercedes Díaz 0 Car
los Codes. De lunes a sábado de 10.00 a 18.30 
horas. Domingos y festivos de lo.oo a 14.00 
horas. Entrada libre.
MUSEODE SANTA.CRUZ' _____

De Tapies a Barceló
La Real Fundación de Toledo acoge esta mues
tra de pintura que ofrecen trece obras de algu
nos de los pintores más representativos de fi
nales del siglo XX en lo que respecta a arte mo
derno. Saura, Millares, Canogar 0 Rivera son 
algunos de los autores representados en esta 
muestra. En el número dos de la plaza de Vic
torio Macho. De lunes a sábado de 10.00 a 
19.00 horas. Los domingos de 10.00 a 15.00 
horas.
REAL FUNDACION DE TOLEDO

CÁMARA DE 
COMERCIO 

DE TOLEDO

La sala de exposiciones de la Cámara de Co
mercio acoge la muestra pictórica del pintor 
zamorano Ángel Cerdera. Más de una treinte
na de cuadros realistas que van desde el casi 
hiperrealismo hasta el impresionismo. Hasta 
el 9 de julio. De lunes a sábado, de 12,00 a 
14,00 y de 18,00 a 21,00 horas.

18’00 ‘Idealizando Toledo’, 

en Ar+51
La Calería Ar+51 ofrece una exposición coral 
de pintores que han representado la ciudad 
de Toledo. En la calle Venancio González, nú
mero 13. De lunes a sábados de 18.00 a 22.00 
horas. Los días festivos el horario es de 11.00

GALERÍA AR+51 a 14.00 horas.

’. HOY

09 de julio de 2003

RUTAS TEATRALIZADAS

y»;

1

El tCStrO y Is historie!. Escenificadas por los miembros del Laboratorio Teatral 
'Tespis’ se reanuda el programa de ‘Rutas Teatralizadas por Toledo’, de la mano de Toledo Pai
sajes. Para el presente año se han preparado dos rutas específicas: 'El Judío Errante’ y ‘Reyes, 
caballeros y doncellas’. El precio de estas rutas será de seis euros y su duración aproximada es 
de dos horas. Las personas interesadas en participar en alguna de estas rutas y conocer el ca
lendario de realización de cada una de ellas puedan ampliar información en los teléfonos 606 82
66 31 ó 925 22 86 70. Las rutas serán conducidas por guías oficiales de turismo. Hoy y el viernes 
la ruta programada es ‘El judío errante’. El jueves 'Reyes, caballeros y doncellas’. / yolanda lancha

Claves de Toledo. Llave de futuro
En esta exposición se realiza un recorrido 
por la historia, la cultura, el arte y la esencia 
de la ciudad de Toledo, con la finalidad de 
ofrecer a los visitantes los elementos nece
sarios para comprender la situación actual 
de la ciudad y sus proyectos de futuro. Así, 
la exposición se concibe como el germen 
del Centro de Interpretación de la Ciudad de 
Toledo, y como una forma distinta para pe
netrar en el conocimiento de la ciudad. Ocu
pa una superficie total de 800 metros cua
drados y cuenta con una treintena de mon
tajes audiovisuales diferentes. De martes a 
sábado de 10.00 a 19.00 horas, los lunes y 
los domingos de 10.00 a 14.00 horas. La 
entrada cuesta cuatro euros.
CENTRO CULTURAL SAN MARCOS

CONVOCATORIAS

Educación Vial
La Dirección General de Juventud coordinará 
la realización gratuita de cursos de formación 
vial y aportaciones didácticas a particulares 0 
colectivos casteilanomanchegos, tales como 
entidades, asociaciones juveniles, escuelas de 
animación juvenil, etc. Los interesados habrán 
de solicitado en el teléfono joven 901 10 03 03.
DIRECCIÓN GENERAL DE JUVENTUD

Faltan 171 días para que 
comience el año 2004

Santoral
Cirilo, Beltrán. Ponciano. 
Focio, Fraterno, Anatolia, 
Audaz, Victoria, Andrés, 

Probo. Elgar. Eusanio, 
Evenilda, Zenón, Faustina, 

Floriana, Teófanes, 
Verónica de julianis.

Misa: de feria.

LA SUERTE

Á Cupón Pro Ciegos

MARTES

LUNES

DOMINGO

VlERNES

)UEVES

i

08/07/2003

07/07/2003
06/07/2003

04/07/2003

77.338
31.817

24.829

01.167

03/07/2003 55.848

Reintegros a la última cifra, ter
cera cifra (centena) y primera 
cifra (decena de millar) del nú
mero premiado.

Supercupón ONCE
Domingo 29/06/20^ 53.383
Reintegro 
Serie

3 
022

IS Lotería Primitiva

SABADO 05/07/2003
22-25-34.35.37-47

C:33 R:0

Jueves 03/07/2003
3-4-19-31-43+49

C: 23 R: 1

ffl Bono Loto

Pequeños Maestros
El Centro Cultural San Ildefonso acoge las 
obras de los miembros del taller ‘Pequeños 
Maestros’. Niños de cinco a quince años que 
han participado a lo largo del año en este ta
ller de pintura. La muestra permanece abier
ta de martes a sábado de 17.00 a 21.00 ho
ras y los domingos de 10.00 a 14.00 horas. 
Los lunes está cerrado.
CEÑTROCLILTURAL SAN ILDEFONSO

Pinacotec’ 03 Art arte
Obras de distintos artistas en pleno Casco.
CÁlTE DEL CRÍSTO DE LA LUZ.9.........

Carteles de Saura
En el Patio del Tesoro de San Pedro Mártir, 
del 23 de junio al 18 de julio.
SAN PEDRO MÁRTIR

Actividades Juveniles
La Escuela de Animación Juvenil Agora orga
niza un Curso de Monitores de Actividades Ju
veniles y un Curso de Especialización para mo
nitores de actividades juveniles 0 jóvenes ma
yores de 16 años. Los cursos están 
denominados: ‘Juegos y Deporte en el Medio 
Natural’ y ‘Talleres y Creatividad’. La Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha tramitará 
el título oficial. Los cursos se desarrollaran del 
21 al 30 de julio en el Campamento Sierra San 
Vicente ‘El Piélago’, de Navamorcuende (Tole
do). Más información en el 687 734 792.
g^TELÁ DrÁÑ 'ÍMAC ¡ÓÑ~Á ’GÓRA~

Prevención de Riesgos Laborales
La Consejería de Industria y Trabajo de la Jun
ta de Comunidades de Castilla-La Mancha ha 
puesto a disposición de los castellanoman- 
chegos una serie de becas para estudiar Cur
sos de Prevención de Riesgos Laborales. Van 
dirigidas a titulados universitarios con carreras 
relacionadas con la Prevención de Riesgos La
borales. El plazo de solicitud finaliza el 30 de 
septiembre.
CONSEJERIA PE INDUSTRIA Y TRABAJO~

Martes 08/07/2003
2-12-13-24-25-38

C:18 R:2
Lunes 07/07/2003

7-9-10-23-43-44
C:2 R:9

Viernes 04/07/2003
2-3-14-20-21-30

C:35 R:3
MIÉRCOLES 25/06/2003

14.24-30-36-37-47
C:13 R:3

SIcordo de la Primitiva

Domingo, 06/07/2003 
6-20-25-26-37-49

C:16 R:7

ffl Lotería Nacional

SABADO 05 DE JUNIO 

Primer Premio 
Reintegros

JUEVES 03 DE JULIO
Primer Premio
Reintegros

91.435
3.5y7

30.156 

2>3yfi
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VIDA SOCIAL

LA RECETA

RESTAURADOR

FARMACIAS

Melocotones de la 
Puebla al vino Macabeo

Ingredientes

(6 personas): 12 Melocotones grandes de la Puebla de 

Montalban, 2 Litros de vino blanco variedad Macabeo, 1 Rama 

de canela, 1 Cascara de limón, i Cascara de naranja, Fruta para 

decoración: fresa, frambuesa, etc., i Kg de azúcar.

Preparación

Pelar los melocotones y poner a cocer con el vino y el azúcar, la 

cascara de limón y naranja y la rama de canela por 15 minutos. 

Una vez cocidos se escurren y se deja reducir el almíbar, las 

cascaras se pican en juliana que nos sirve de decoración. Se 

termina el plato coiocándolos en un plato acompañado de 

algunas frutas 0 salsas.Servir los melocotones en frío, verter el 

almíbar por encima de ellos.

TOLEDO
►Isabel Martín Mayoral
Pj. Salvador, 7
925 22 36 96. Abierta hasta las 22.00 horas.

►Susana Sacristán Gallego
Reino Unido, 6, Local 6
925 28 33 11. Abierta las 24 horas del día.

►M. Victoria Moraleda Nieto
C/ Río Valdeyernos, 4
925 24 56 03. Abierta las 24 horas. En el Polígono.

DISEÑADOR

FÉLIX RAMIRO

Pintores y escultores, en Art+ji. Desde el pasado día 4 y hasta el 
próximo 30 de Julio, la galería de arte Art+si (Venancio González, 13) acoge una mues
tra colectiva de pintores / escultores denominada ‘Toledo: idealizado, realizado'. La ex
posición, que cuenta con casi 60 obras, se puede visitar en el siguiente horario: De lu
nes a sábado, de 19,00 a 22,00 horas y los festivos de 11,00 a 14,00 horas. / david pérez

g CUMPLEN AÑOS

Labios 
bien 
hidratados

Hoy cumplen años los 
siguientes personajes: 
Federico Martín 
Mahamontes, ciclista, 
ganador del Tour de 
1959.75 (foto): Tom 
Hanks, actor, 47;
Courtny Love, 
cantante y actriz, 39; 
Kelly McGill¡s, actriz, 
46; Isabel Piano, actriz 
y escritora, 59.

BIBLIOBUS

ZONA DE TOLEDO
El servicio que presta este vehículo sigue suspendi
do, ya que aún no está reparado el equipo genera
dor.

ZONA DE TALAVERA DE LA REINA
Navalmoralejo de 10:00 a 10:30
Mohedas de la jarade 10:453 ”^15
Aldeanuevas de San Bartolomé de 11:30 a 12:00
La Estrella de 12:15 a 13:15

.HOY FELICITAMOS A...

La fina piel de los labios 
también acusa el calor, 
se estropea, agrieta, irrita y 

reseca. Para mantenerlos 
siempre flexibles es nece
sario utilizar a diario un re
parador que los proteja del 
medio ambiente e hidrate 
su piel a fondo, si no es así, 
el maquillaje no queda 
bien.

Las arrugas verticales 
pueden disimularse con 
sustancias que las rellenan 
y ocultan su sombra, desa
pareciendo su relieve y la 
piel se ve mas uniforme. Así 
los brillos de labios que se 
llevan esta temporada que
dan perfectos.

¿Han celebrado el cumpleaños del abuelo en 
familia?,
¿quiere dar una sorpresa a sus padres el día de 

sus bodas de oro?,
¿se fue de excursión a Molinos de Consuegra con 

sus compañeros de promoción del 65?, 
¿ha pescado la carpa más grande del Tajo y 

quiere que toda la ciudad lo sepa?

Las fotografías para esta sección se depositarán en el buzón que a ese efecto se encuentra en la recepción del 

periódico, con, al menos, una semana de antelación, y deberán incluir en su reverso la edad, nombre y apellidos 

del interfecto al que se felicita.

PARA EL 'HOY FELICITAMOS*...'

Domicilio

DATOS DEL FELICITADO

Nombre y Apellidos ________________ _______

DATOS DEL FELICITANTE

Nombre v Apellidos

Fecha nac. DNI

Colegio____________________________________ Teléfono ___________________________________ ____

Localidad
N- de suscriptor (si lo es) ____________

LA TRIBUNA DE TOLEDO publica diariamente esta sección destinada a felicitar, principalmente, 
a niños y niñas de edades comprendidas entre 1 y 12 años. Para ello, adjúntenos, junto a este cu
pón, la fotografía de la persona a la que desea felicitar. Rellene este cupón y envíelo, junto a una 
fotocopia del DNI, a la sección «Hoy felicitamos a...». La Tribuna de Toledo. C/ Nueva, 5- 45001 
Toledo

Todo lo que ocurre en Toledo

■ 
TO

LE
D

O

La
Tr

ib
un

a

ningun 
problema...

Háganos llegar su foto acompañada de un pequeño texto 

a la sección "Vida^ociaT^________________  

- por correo: C/nueva, n 5, CP. 45001
- por correo electrónico: redacciontoledo@diariolatribuna.com

- en mano: a la redacción del periódico, C/Nueva, n 5

...en tu propia casa LaTribuna

22
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El sol sale a las 06:56 y se 
pone a las 21^7

La luna sale a las 17:22 y se 
pone a las 03:00

gSOLEADO H CLAROS HCUBIERTO II CHUBASCOS ■ LLUVIA ■TORMENTA ■ NIEBLA ■GRANIZO ■ NIEVE

EN CASTILLA LA MANCHA

HOY
Tiempo veraniego. Hoy es una 
jornada en la que el sol y el calor son lo más 
destacado en la Comunidad. El cielo 
permanecerá despejado salvo en las sierras 
más orientales, donde crecerán algunas 
nubes de evolución poco importantes. Las 
temperaturas superarán los 35 grados en 
todas las provincias.

adalavara 
37/16

AYER EN 
TOLEDO HOY EN...

«KSÍRATURÁ'

•1

i PRESIÓN: 95« mb .J 
¡VIENTO:»Í 

ÍMll^LjShL _____ j

HOY
Calor sofocante. Durante la jornada 
de hoy, el calor será la tónica general. Tempera
turas por encima de los 3offlC en la meseta 
norte, de los 35fflC en la meseta sur y Extrema
dura y próximos a los 4offlC en el sur. El viento 
del norte dejará algunas nubes en el CantábrL 
co poco importantes. Por la tarde, todavía se L 
esperará algún chubasco en los Pirineos.

■P ।
Talavera de 

la Reina 
37/18

Toledo 
38/21

JO
p

Cuenca 
35/21

p;

AYER EN 
TALAVERA

A:o L/Ma

EN TOLEDO

MAÑANA
Más calor. Todavía quedarán algunas 
nubes en el Cantábrico y los Pirineos, pero sin 
precipitaciones. Predominarán los cielos 
despejados en todo el país. Las temperaturas 
subirán un poco más y se superarán los 
4offlC durante las horas centrales en el sur. 
En el noroeste, estarán por encima de los 
3offlC. En general, el ambiente será más 
caluroso

P

Puertollano 
38/23

9 
Ciudad Real 

38/23

P P Albacete 
38/18

P;
P

P

Sol y calor. EIcielo de 
la provincia volverá a 
mostrar una ausencia 
total de nubosidad. Las 

temperaturas subi- 
1rán un poco más y 
1se alcanzarán valo- 

sj res máximos próxi
mos a los 40 gra

dos en Toledo durante las 
horas centrales del día. La 
madrugada fue algo más 
calurosa con zifflC.

NIVELES DE LOS PANTANOS

ABo artarlor: 7 IW

e —
E E

'Embalse
>de Cazalegas

Embalse 
de Castrejón

7 Hm' 41 Hm’

Datos dal 1 da tulio MI 2003

l60 Mt»rl«- 2^Hí»'

^ LsTribuna

jUEVES
Rozarán los 4offlC La jornada del jueves será aún más 
sofocante que la de ayer. Las provincias de Toledo y Ciudad Real 
superarán los 40 grados durante las horas centrales del día. En el 
resto, ligeramente inferiores. El cielo de la Comunidad permanecerá 
soleado durante todo el día.

VIERNES
Continuará el calor. El fin de semana mantendrá la 
misma tónica que en jornadas anteriores. El sol y el calor volverán a 
dominar durante toda la jornada con temperaturas máximas por 
encima de los 4offlC. En general, el ambiente seguirá igual de 
caluroso con madrugadas muy suaves.

Alo «rt«riDn t5 HBri

15

Embalse 
de Picadas

15 Hm’

LLUVIA 
EN EL FtWOOO

LLUVIA 
MCdtA

»0PCEMTAX
SOBRE LA MEDIA

PRECIPITACIONES

Albacete 0,5 8,0 8.2
Ciudad Real 0,0 7,0 0,0
Talavera R. 0,8 6.3 12,6
Cuenca 0,0 11.5 0,0
Guadalajara 0.1 7,2 1.4
Toledo 0,8 8.3 12.8
Puertollano 0,0 7,0 0,0

Utos pb«loiii<trtC4 > M mil M ptrtoM 23/M/03 t i 29/W/03

Albacete 38 18

Ciudad Real 38 23

CASTILLA LAMANCHA Míx-Mín.

Talavera de la Reina 37 t8
Cuenca 35 21

Guadalajara 37 16

Toledo 38 21

Puertollano 38 23

ESPAÑA Máx. Min.

Conjña 23 15

Lugo 25 13

Orense 33 i6

Ponteved ra 27
15’

Santiago 26 13

Oviedo 23 16

Santander ■ 21 16

Bilbao 25 17

San Sebastián 26 18

Vitoria 27 M

Pamplona 31 17

Huesca 34 21

Teruel 33 ’4

Zaragoza 36 21

Logroño 32 18

Barcelona 29 24

LJelda 35 20

Girona 34 18

Tarragona 29 20

Avila 32
TT

Burgos 31 14

Soria 3’ 16

Segovia . 34 18

Palencia 33 15

Valladolid 34 14

Zamora 34 17

Salamanca 34 16

Madrid 36 23

Badajoz 37 20

Cáceres 37 22

Alicante 31 22

Castellón 31 22

Valencia 32

Murcia 35 22

Almería 30 20

Cádiz 31

Córdoba 38 21

Huelva 35 21

Granada 36 15

jaén 35 21

Málaga 30 19

Sevilla 37 23

P. de Mallorca 30 23

Las Palmas C.C. 24 22

Sta. Cruz Tfe. 29 22

Ceuta 26 21

Melilla 29 23

MUNDO Máx. Min.

Atenas 34 23

Bruselas 24 16

Amsterdam 22 14

Copenhague 22 13

Berlín 22 15

Estocolmo 22 U

Ginebra 15’

Moscú 27 i6

Lisboa 29 18

Londres 28 i6

Zurich “26 if

Miami 33 26

Nueva York 30 24

Oslo 21 12

París 27 15

Praga 21 12

Roma 30 18

Viena 25 15

ueremos reflejar tu realidad RniidíiTo I

M.C.D.
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Guía
Restaurantes

‘ÍIT AJ

RESTAURANTE LA ABADÍA
Tapas variadas. Cocina regional. Amplio menú del d(a a un 

excelente precio.

PLAZA SAN ACOLAS i TEL 925-25M0.

^ BAR-RESTAURANTE PICA-PAN

CASÓN ^
DE LOS LÓPEZ DE TOLEDO
CALLE SLLERlA. 1 TEL 925-254774.

RESTAURANTE LA CATEDRAL
CALLE NUNCIO VIEJO, L TEL 925-224244.

RESTAURANTE EL TROCADERO
AVDA. RECONQUISTA, 10.TEL 925-220002.

BAR RESTAURANTE 
BACUS
THAVlA DESCALZOS, 1 TEL925-250164,

MESÓN JARA Y TOMILLO
CALLE Rto ESTEMLLA. 19. TEL 925-240624,

RESTAURANTE ABRASADOR
Carnes de crianza propia a la parrilla.

AVENCA EUROPA, a TEL 925-212421

RESTAURANTE 
LA TABERNA GÓTICA
CALLE MARQUES DE MEMOGUERÍA. 10. TEL 925-252820

BAR RESTAURANTE EL PATIO
CALLE PLATA.2. TEL 925-220006

RESTAURANTE
CAFETERIA BISAGRA
Codna casera. Sabnes de ambiente inspirados en el mudéjar 

toledano.

CALLE REAL DE ARRABAL 14 TEL92S-220691

f

J^Jenú casero variado todos los días. Radones variadas.

CASA AURELIO
Cocina regional española y típicas castellano-manchega. Pre

mio Turismo Cámara de Comercio 1989.

PLAZA AYUNTAMENTO, 4 TEL 925 227716 5IN0G0GA, L TEL 925-22092.

SNOGOGA 6 TEL 985222097.

RESTAURANTE
LA ROMANA
Único buffet de Toledo. Disfrute de lunes a viernes ele menús

a la carta. Sábados cenas y domingos comidas.

CTOLDE ÁVLA, KM2,75Q TEL 925-26900.

RESTAURANTE
EL PORTICO
Comedores privados para reuniones de empresa y celebracio
nes femiliares. Amplia carta en carnes rojas, asados, pescados 

y platos de temporada. Excelente bodega.

AVDA. AMERICA. 1 . TEL925-2t43fi

RESTAURANTE
RINCÓN DE ELOY
Gxina nacional y regional. Proebe el plato especial de la casa: 

Changurco al homo. Una mezcla de la tradición y los platos 

más innovadores.

CALLE JUAN LABRADOR KX TEL 925-229399.

RESTAURANTE
LA PERDIZ
CALLE REYES CATÓLICOS. 7. TEL925-214658

RESTAURANTE HIERBABUENA
CALLEJÓN SANJOSÉ,17. TEL925-223924.

CASA JARDÍN CÚRCUMA
CALLE TEN0ILLAS3. TEL 925-250202

RESTAURANTE
EL COBERTIZO
Cocina castellana. Pescados a la sal y asados. Disfrute del am

plio satón privado. Ideal para celebrar acontecimientos.

CALLE HOMBRE DE PALO, 9. TEL 925-223809

RESTAURANTE
CERCADO LARGO
CIRA. DE LAYOS, 36 ARCES. TEL 925-376646

MESÓN LA ORZA
CALLE DESCALZOS, 5. TIL925-22307.

RONDA BUENAVISTA, 45 BAJO. TEL. 925 22

RESTAURANTE
CASA MARTINA
AVDA. MÁS DE RT/ERO,!?. TEL 925-255678.

6590

CASA
TABORDO
Restaurante merendero. Gran variedad en carnes de caza y

pescado. CTRA.D£¿\ 'LA K.M.2.2OO.TEL 925-257825,_______________

RESTAURANTE
LOS ARCOS
Cocina típica castellano-manchega. Cachas, migas, sopa cas

tellana. Especialidad en carnes rojas al homo de leña.

AUTOVÍA DE ANDALUCÍA. KM.70. DOS BARRIOS. TEL 925-8289.

RESTAURANTE
PALACIOS
comidas de empresa. Menús caseros. Sabnes climatizados.

CALLE ALFONSO X EL SASO. 1 TEL 925-223497.

RESTAURANTE ITALIANO
MILLE GRAZIE
Especialidad en comida italiana. Los mejores platos de pasta y 

una amplia gama de vinos.

CALLE CADENAS, 2. TEL 925-254270.
RESTAURANTE EL PRESIDENTE
Menús a bcarta por sólo 24 euros.

RDA.aUENAVtSTA.21 TEL 925-257312.
RESTAURANTE ALBERO
Especialidad en carnes rojas. Rabo de toro. Nueva cocina.

Postres caseros. CALLE0tPUTAa<^6TEL 925-254069.

RESTAURANTE EL QUIJOTE
Los mqores [datos típicos de la comida castdlanomandrega. 

Menús variados.

PLAZA FILIPINAS, 3. TEL 925-2117 51

RESTAURANTE
VENTA DE AIRES
Especialidades en crema de cangrejos, carnes asadas en hor

no propioy perdiz esto&da.

CALLE CRCO ROMANO. 35, TEL 925-220545.

RESTAURANTE LA RAMA
CARRETERA DEL VALLELTEL 925-220094

RESTAURANTE LA LUMBRE
La Caza; Ciervo, Perdiz, Jabalí... El Cochinillo: al Homo o al 

Aceite de Oliva. Con mimo y con esmero.

REAL DEL ARRABAL 5. TEL 925-220371

RESTAURANTE GALLEGO 
QUEIMADA
PASEO ORCO ROMANO. 31 TEL 925-288^RESTAURANTE

LA CAMPANA GORDA
Raciones, bocadillos y canapés. Variedad en menú del día y 

especialidad en carnes de caza.

CALLE HOMEBE DE PALatl TEL925-210146_________________________

RESTAURANTE CANTÁBRICO
Especialidad en mariscos, pescados y arroces.

CALLE DUBLÍN. 6 TEL 925-223749.

RESTAURANTE EL REFUGIO
HONDA DE BUENAVISTA. 45. TEL 925-258032.RESTAURANTE

LOS CUATRO TIEMPOS
Especializado en cocina regional. Platos elaborados de forma 

tradicionalSXTO ramón parro. 5 TEL 925-223782. RESTAURANTE
SELLER II
a HERMSA MXJSTRIAL 6.TEL 925-234226
45007 - POLÍGONO M3USTR1AL TOLEDORESTAURANTE

DAVID
Especialidad en carnes y pescados. Homo de asar y barba

coas. Disfrute del amplio salón con capacidad para 400 per

sonas.

CRTA. NACIONAL V.KM 09. TEL 925646332.

RESTAURANTE
VIRGEN DE LA ESTRELLA
Menú diario. Comidas caseras. Especialidad: perdiz a la tole

dana. Coidero asado.

CALL£ AIR0SAS,1.ni.925-25304__________________________________

RESTAURANTE LA CAVA
Homo de leña y parrilla. Menús diarios a elegir entre 6 platos. 

Especialidad en cordero asado, perdiz a la toledana, venado 

en salsa, rabo de toro y migas.También comida para llevar al 

peso.
CTRA. NAVALPINO,! (JUNTO A PUENTE S. MARTÍN!TEL 925-33006.

RESTAURANTE
AS DE ESPADAS
Comida casera. Excelente bodega, más de 30014005 en carta. 

Dispone de salón privado. Espedalidad en carnes y pescados. 

PASEO DE LA ROSA. 64. TEL925-212707.

RESTAURANTE 
LA MASÍA
CZ FUENTENUEVA, 9, TEL 925-250016

45006-TOLEDO

RESTAURANTE 
LA MONTERIA
SAJADA CASTILLA LA MANCHA. S/N. TEL 925-220337.

RESTAURANTE 
LA TOSCANA
C/ALKSCHE. 44.TEL 654782705

45007 POLÍGONO »4C«JSTRIAL
BAR ; RESTAURANTE
ALCAZAR
Especialidad en paellas, cus-cus y tajln. Amplio surtido en ta

pas, menús diarios, junto a una ampdia carta.

PLAZA DE LA MAGDALENA IO TEL 925-256131

RESTAURANTE 
EL CHIPIRON
CALLE HERMSA,! NAVE 16 TEL 925-234216 POLÍGONO INDUSTHAL

BAR
EL ALMENDRO
AVDA PURiSWACONCEPCtóN S/N. TEL 925-21635. SANTA BÁRBARA

RESTAURANTE 
EL ARRABAL
REAL DEL ARRABAL, 9-11 TEL 925-210640,

M.C.D.2022
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ífeTODO EL CINE

TOLEDO
TORRIJOS

Teléfono información: 925 21 24 10

►CINES BENIDORM
Sala A En el filo de las olas _____________
Sala B Relaciones confidenciales 20:00- 22:30C/ Viena, 2

MULTICINES MAYORAL

fg 17:00 -20:00 - 23:00 ^17:15-20:15- 23:00

Sala C

MADRID SUR

ALCORCÓN
►YELMO CINEPLEX TRES AGUAS

Sala A Sala B Sala D

MULTICINES MARIA CRISTINA

C/ Marqués de Mendigorría, 12

CERRADO

SALA1

TALAVERA

MULTICINES CINEBORA

Í^ 
23:00

Teléfono información: 925 21 24 42

SALA 4
K 17:30 20:15-23:00

ihihm

Teléfono información: 925 81 8i i6C/ Bruselas, s/n

SALAZ
K 17:30-20:15-23:00

SALA 3
SiS 17:30-20:15-23:00

SALA 1
Í9 17:30-20:15-23:00

^f=ur?iouí

SALA 4
íy 17:30 -20:15-23:00

RELACIONES 
CHFIBIHeUIES

SALAS
í y17:30-20:15-23:00

SALA 6
ÍIS 17:30 -20:15-23:00

LaTribuna
^L^<^'sinfín de posibilidades

COMO DIOS 12:30 15:30 17:45 2o;io 22:15 o:35
HULK 12:00 15:30 18:30 21:30 0:30
LA CAMARA SECRETA (Vier y Sab) 12:15 V:15 19:15
LA CAMARA SECRETA (Domingo) __________1^5
LA CAMARA SECRETA_(Ma£_a2ue)  17:15 19:15 21:20 
EL LIBRO DE LÁ SELVA 2 _ 12:30 16:00 17:35
COMO PERDER UN CHICÓ ÉÑ 10 DÍAS ' "17:55'19:10 21:40 0:05
SUPERAGENTE CODY BANKS________________________ 12:15 15:35
NACER PARA MORIR ____________________ 17:40 19:45 22:00 0:10
CAROLINA 12:35 16:05 18:00 20:05 22:10 0:15
SHIN CHAN__________________ 12:05 16:20 18:25 20:30 22:35 0:40
A TODO CAS_________________ 12:40 16:00 18:10 20:15 22:20 0:25
ATRACO A LAS 3 Y MEDIA (Vier y Mar a Jue) 15:50 17:50 19:50 21:50

_____________________________________0:00
ATRACO A LAS 3 Y MEDIA (Sabad<^ 1235 15:50 17:5019:^0
ATRACÓ A LAS 3 Y MEDIA (Dom y Lun _____________ ) 12:35 15'50 
CÓMO DIOS ____ ____ __ 12:00 16:30 19200^^5 23:30
EL MONJE _________________ _____________ 12:15 1^:10 1^-15 20:20

HULK ________ ______ _________________ 12:30 17:10 20:00 22:45
Pase de las 15:30 de Lunes a Domingo. Matinales : Solo Sábados y Domingos.

SLAM 22:25 0:35
ÁÜNQUE ESTES LEJOS 12:20 15:40 17:40 19:40 21:45 23:45
VAMPIROS: LOS MUERTOS 12:30 16:15 18:20
EJECUTIVO AGRESIVO 20:25 22:30 0:45
LA GRAN AVENTURA DE PIGLET 12:20 15:50 17:30
MATRIX RELOADED 19:20 22:05

FUENLABRADA
►CINESA LORANCA

Avenida de Pablo Iglesias, 17. Ciudad Loranca 

Tel. 902 33 ¡2 31

A TODO CAS 2  PASES: 16.05-18.15-20.30-22.50; V. S. Qi.iO 
CAROLINA. PASES: 16,00-18.05-20.10-22.40; V. S. 01.00
SUPERAGENTE CODY BANKS_______________________ PASES: 1630
MATRIX RELOADED__________________________PASES: 19.00-22.00
EL MONJE __________________________________ PASES: V. S. 01.10
HULK PASES: 16.00-16.30-1845-19.30-21.30-22.15; V- S. 00.15-01.00 
ATRACO A LAS 3 Y MEDIA PASES: L M. J. 16.00-18.05-20.20-22.35: V. S. D. 
X. 1645____________________________________________________ 
SHIN CHAN___________________________ PASES: 16.00-18.05-20.20
COMO PERDER A UN CHICO EN io DIAS PASES: 22.35; V- S. 01.05 
NACER PARA MORIR PASES: V. S. L M. X. J. 16.00-18.05-20.25-22.50; V. S. 
01.10; D. 16.00-18.05-22.50  
COMO DIOS PASES: 16.00-18.05-20.25-22.50; V. S. 01.10
LA CRAÑ PELICULADE PIGLET PÁSES7i6.io-V8.oo-2O.oo
EJECUTIVO AGRESIVO_____________________________PASES: 22.00
VAMPIROS: LOS MUERTOS ____________________ PASES: V. S. 00.30 
SLAM PASES: L a J. 16.10-18.10-20.15-22.30; V. S. 00.45: V. 16.30-18.45; S. 
16.30 

LEGANÉS ________________________________
►CINESA PARQUESUR

Ctra. de Toledo. Km g. Tel.go2yaaji

SLAM _______ PASES: L. M. J. 16.OO-18.00-20.15-22.30; D. 12.00-14.00 
HULK PASES: 16.00-16.30-18.45-19.30-21.30-22.15; V. S. 00.15-01.00; 
D. 12.00-12.15-14.00  
CAROLINA PASES: 16.00-18.05-20.25-22.40; V. S. 00.50; D. 12.00- 
24^00_____________________________________________________  
SHIN CHAN. LA PELICULA PASES: 16.00-18.05-20.25; D. 12.00-^0 
COMO PERDER AÚN CHICO EN 10 DIAS PASES: '22.3C>; V. S. 01.00 
LA GRAN W^eUW DE PIGLET PASES: 16.00-17.30; D. 12.00-14.00 
MATRIX RELOADED PASES: 19.00-22.00: V. S. 00.50
NACER PAMMORÍR PÁSES-Vs.’oo-'iS.io; D. 12.00
VAMPIROS: LOS MUERTOS PASES: 20.25-22.45: V. S. 01.00
CÓMO DIOS _ PASES: 16.00-18.10-20.30-22.45; V. S. 01.00; D. 12.00 
A TODO GÁS 2 PASES: 16.00-18.10-20.30-22.45; V. S. oí.00; D. 12.00

►YELMO CINEPLEX EL FERIAL
Ctra de Parla a Pinto s/n. C.C El Ferial

EL LIBRO DE LA SELVA2

Tel. 902 12 41¡4

6:15 8:25
WILLARD 10:30
SUPERAGENTE CODY BANKS 6;io
SLAM 8:30 10:45
COMO DIOS 6:00 8:20 10:40
TORREMOLINOS 73 6:15 8:25 10:40
NACER PARA MORIR 6:05 8:20 10:35
HULK 7:00 10:00
A TODO GAS 2 5:55 8:15 10:35
SHIN CHAN 6:00 8:10 10:30

M.C.D.
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Ivonne Reyes, en 
el ‘Grand Prix’
El concurso Granel Prix, que 
emite La Primera de TVE a par
tir de las 22 horas, llega a su ter
cera edición de este verano con 
un programa en el que compe
tirán los pueblos de Otés (La 
Rioja) y Oliva de la Frontera 
(Badajoz). Los padrinos serán 
las presentadoras Verónica 
Mengod e Ivonne Reyes. Ramón García sigue con el Crand Prix

Antena 3 emite 
‘Máximo Riesgo’
Antena 3 emite a las 22 horas 
una de Sylvester Stallone; se 
trata de Máximo Riesgo, una 
producción de Estados Unidos 
de 1993. Esta película cuenta 
con la dirección de Renny Har- 
lin y cuenta la historia de un 
miembro del equipo de rescate 
de altamontaña que pierde a 
su compañera de viaje.

Peter Lindbergh, el 
fotógrafo de estrellas
Canal+ estrenará a las 18,52 
hoiasLindbergh, fotógrafo de 
las estrellas, un documental de 
producción francesa que repa
sa, además de su trayectoria 
profesional, las técnicas y mé
todos de trabajo que hacen de 
este profesional, uno de los ge
nios de la fotografía más des
tacados de todos los tiempos.

Etapa importante eru 
el Tour de Francia ’•
Llega al Tour de Francia una de 
las primeras etapas importan
tes, de esas que empiezan a 
ofrecer movimiento y noveda
des en la carrera; la contrarre
loj por equipos, cuarta etapa 
de la ronda gala. Los kilóme
tros finales de cada etapa del 
Tour son retransmitidos por La 
2 a partir de las 15 horas.

TELEVISIÓN^

La historia del primer Down 
con un título universitario
‘Documentos TV’ ofrece ‘La tesis de Pablo’, un documento que analiza la capacidad de 
superación del ser humano y un alegato en favor de la igualdad de oportunidades

• El reportaje que emite La 
2 de TVE, a las 23.15 ho
ras, narra la vida de Pablo 
quien, día a día, y con el 
inestimable apoyo de su 
familia, lucha por llevar 
una vida corriente.

ACENCIAS/MADRID
Se llama Pablo Pineda y tiene 28 
años. Pablo nació con una altera
ción genética causada por un cro
mosoma extra del par 21. Es lo que 
se conoce como un Síndrome de 
Down. El primero de Europa en 
conseguir un título superior, inte
grado en una universidad normal.

La tesis de Pablo es un emocio
nante documental que se introdu
ce en la piel de este chico que, día 
a día, y con el inestimable apoyo 
de su familia, ha luchado por lle
var una vida lo más corriente po
sible.

Y a través de su mirada, descu
bre el universo de emociones y 
pensamientos que se esconde tras 
lo que la sociedad sigue denomi
nando «deficiencia mental».

Pablo se ha diplomado en Ma
gisterio por la Universidad de Má
laga y ahora cursa estudios de Psi- 
copedagogía. Además tiene ya su 
primer empleo, gracias a una ofer
ta de trabajo del Ayuntamiento de 
su ciudad. Este joven malagueño a 
la vez que estudia y trabaja, como 
muchos otros chicos de su edad, 
sigue luchando por demostrar que

Documentos TV analiza la situación de Pablo, un joven con Síndrome de Down con título universitario, /agencias

«1

W

es como los demás. La suya no es 
una batalla fácil.

En La tesis de Pablo Maruja, su 
madre afirma: «yo quería que la 
formación de Pablo fuera lo más 
similar posible a la de sus herma
nos, que no hubiese diferencias». 
A su lado, su marido Roque asien
te. Por eso, cuando tenía seis años 
le llevaron a un colegio público y 

lucharon para que recibiera la me
jor educación posible. Pero jamás 
pensaron que pudiera llegar tan 
lejos y que les fuera a reportar tan
tas satisfacciones.

Aunque su capacidad intelec
tual está fuera de toda duda, su as
pecto físico sigue condicionando 
su relación con el mundo. Por eso 
Pablo quiere conseguir que la so

ciedad trate a los afectados por el 
Síndrome de Down como perso
nas normales y no como «mongó
licos o retrasados».

Para eUo, afirma, «es necesario 
que la sociedad cambie y se adap
te a nosotros, que se libere de sus 
prejuicios y haga leyes más justas». 
Gracias a la fe de su familia rompe 
hoy todas las ideas preconcebidas

►TELEVISIÓN

Pope se 
reincorpora al 
trabajo en un 
nuevo capítulo 
de ‘El Comisario’
OTR-PRESS / MADRID

Tele 5 emite el capítulo de 
la serie El Comisario titulado 
Chucherías, en el que un ado
lescente se escapa de un cen
tro de menores en el que es
taba internado con el objeti
vo d^entrar en el piso de su 
psicóloga por la que se siente 
atraído. Una vez dentro, el jo
ven roba algunos objetos que 
le pertenecían a la facultativa 
y lo que parecía una simple 
gamberrada adquiere un ca
riz muy diferente cuando se 
complica la actitud del chico.

Mientras, la mejoría en el 
estado de Pope hace que se 
reincorpore al trabajo diario 
de la comisaría y vuelva a pa
trullar con su inseparable 
compañero Charlie. Ambos 
agentes deben enfrentarse a 
un caso en el que ha apareci
do un cadáver con una fuerte 
contusión en la cábeza pro
vocada por un objeto similar 
a la pantalla de un ordenador. 
El primer paso es registrar fa 
tienda de informática donde 
trabajaba la víctima, allí en
cuentran unas fotografías de 
un pederasta que se convier
te en el principal sospechoso 
del crimen.

Nada hacía presagiar que 
este asesinato pudiera tener 
relación con el chico que se 
había fugado del centro de 
menores, sin embargo, todos 
los indicios le involucran di
rectamente. A partir de ese 
momento, los policías se en
frentan a agresiones y robos 
en los que deberán contar 
con ayuda extra.
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MAGAZINE

Elsa Pataky acude a To + plus' con 
tres películas para este verano

Es la actriz española que más películas tiene en cartel en el ve

rano. ni más ni menos que tres: Atraco a las tres y media, El 

furgón y la de próximo estreno: Beyond Reanimator. Elsa Pataky 

tiñe motivos de sobra para estar esta tarde en el plató de ‘Lo + plus' 

este miércoles con Ana, Fernando y Ramón.

Canal + . 15,30 horas

DIBUJOS ANIMADOS

Las aventuras de 
^Shin Chan'

La televisión castellano manchega emi

te diariamente esta serie de dibujos 

animados en la que el protagonista ha

ce la vida imposible a sus familiares y 

amigos.

CMT. 19.40 HORAS

PROGRAMACIÓN DE TELEVISIÓN
TVE 1 ■ LA 2 |■ ANTENA3 |■CMT B TELES |

06:00 CANAL 24 HORAS 07:30 TPH CLUB 06:00 BUENOS DÍAS, ESPAÑA 0730 ARRASANDO ' 06:30 INFORMATIVOS TELECINCO
Espacio informativo Espacio dedicado al público más Magazine informativo con las noti Concurso' MATINAL

0730 TELEDIARIO MATINAL pequeño de la casa. Incluye: nue cias más relevantes de la actuali 08:00 LITTLE MEMOLE' Espacio informativo con las noti
Espacio informativo con las noti vas entregas de las siguientes dad, la última hora del estado del Infantili cias más relevantes de primera
cias de primera hora de la mañana. series de animación; tiempo y las carreteras. Presentan: 0825 LOS OSOS BERSTAIN hora de la mañana y un avance de
Incluye: •Esquimales en el Caribe Roberto Arce, Marta Cáceres. Infantil> lo previsto para el día. Presentan;

07:45 -ENCIERROS SAN FERMÍN -Dlgimon Tamers 0730 MEGATRIX 08:45 UNDERDOG Ana Rodríguez. Rafael Fernández
09:30 -LOS DESAYUNOS DE TVE -Taz-Manía Espacio infantil para los más 09:10 Ul PANTERA ROSA 0925 TOONDISNEY

Espacio de tertulia informativa con ■Tweenies pequeños de la casa, presentado Infantil Espalcio infantil que incluye las
un invitado de actualidad. Hoy; 0920 Ul NUEVA FAMILIA ADDAMS por Tito y Esther Bizcarrondo. 0935 LOS HERMANOS FLUB siguientes series de animación:
Artur Mas, conseller en cap de la Serie Incluye las siguientes series de 10:00 FLASH GORDON •Pato aventuras
Generalitat de Catalunya. 09:50 UNA CHICA EXPLOSIVA animación: 1020 UFO BABY ■Timón y Pumba
Presenta; Luis Mariñas Serie •Campeones 10:45 EMBRUJADA ■Eindemanía

10:00 A U1S ONCE EN CASA 10:15 POPUUIR -Punky Brewster 11:15 TRUHANES ■Pepper Ann
Serie protagonizada por Antonio Serie sobre un grupo de chicos de •Thornberrys Teleserie 1115 DÍA A DÍA
Resines y Ana García Obregón instituo 10:00 COMO Ul VIDA 11:45 LOS FOGONES DE ADOLFO Magazine matinal con asistencia

11:30 POR LA MAÑANA 1110 XENA Magazine matinal. Presenta; Alicia Espacio gastronómico en el que se de público en directo y secciones
Magazine Serie M. Senovilla ofrecen consejos culinarios. de tertulia informativa.

14:00 INFORMATIVO CASTILLA 121)5 LOS VIGIUINTES DE LA PUIYA 1320 CANGUROS 121» MÉDICO DE FAMILIA 1430 INFORMATIVOS TELECINCO

«FUENTE MAD
AGUA MINERAL NATURAL^

VerOon T^más^.M^ 45130
Telefones: 925 591

Los Navalucillos 
017 687 944 100

U^ MANCHA
Espacio de actualidad informativa 
de la región

1430 CORAZÓN DE VERANO
Programa que pasa revista a las 
noticias de la crónica social. 
Presenta; Anne Igartiburu

15:00 TELEDIARIO!
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes ocurridas a lo 
largo de la jornada en el panorama 
nacional e internacional. 
Presentan; Ana Blanco, Jesús Álva
rez. Incluye información deportiva.

1555 EL TIEMPO
Previsión meteorológica

16XM GATA SALVAJE
Teleserie

1730 CERCA DE TI
Magazine que cuenta con la pre
sencia de invitados que aportan su 
experiencia sobre un tema. 
Presenta: Óscar Martínez

18:40 EL RIVAL MÁS DÉBIL
Concurso. Presenta: Karmele 
Aramburu

20X« GENTE

Serie
13:00 TPH CLUB

•El patito feo
•Los mini monstruos
-La pajarería de Transylvania

1415 YO Y EL MUNDO
Serie

!4;45 BOTICA DE Uk ABUELA
Programa dedicado a los remedios 
naturales

15.15 TOUR DE FRANCIA
4° Etapa
Joinville-Saint Dizier

1730 CÓDIGO ALFA
Programa divulgativo sobre las 
Fuerzas Armadas españolas.

1810 EL PLANETA DE LOS NIÑOS
Programa sobre el mundo de los 
niños en el que se dan útiles con
sejos. Presenta: Belinda 
Washington

18:40 ALF
Serie

1910 LOIS Y CLARK LAS NUEVAS 
AVENTURAS DE SUPERMÁN
Serie

201)0 VOLEIBOL LIGA MUNDIAL

Serie protagonizada por la actriz.
Maribel Verdú

14:00 LOS SIMPSON
Serie de animación que tiene como 
protagonista a la conocida familia

15:00 NOTICIAS!
Espacio informativo con las noti
cias nacionales e internacionales 
más relevantes, tanto del ámbito 
nacional como internacional. 
Presentan: Manu Carreño, Olga 
Viza y José A. Luque

16:00 SABOR A TI
Magazine de tarde de variado con
tenido con secciones de salud, 
moda y belleza. Incluye una tertu
lia sobre temas del corazón con 
diversos colaboradores y persona
jes del famoseo. Presenta; Ana 
Rosa Quintana

1850 EL DIARIO DE PATRK:IA
Programa que cuenta con el testi
monio de diversas personas que 
aportan sus experiencias persona
les sobre temas de lo más vario
pinto. Presenta; Patricia Gaztañaga

20:00 PASAPALABRA

Serie protagonizada por Emilio 
Aragón en el papel de Nacho 
Martín, un médico viudo con tres 
hijos que trabaja en un centro de 
salud.

14:00 CMT NOTICIAS!
Espacio informativo con toda la 
actualidad de la jornada, prestan
do especial interés a nuestra 
Comunidad.

1530 CIFRAS Y LETRAS
Concurso de carácter cultural.
Presenta; Paco Lodeiro

161» CINE DE SOBREMESA
La tierra menos cero. Dirección: 
Joey Travolta. Intérpretes: Pat 
Morita. Brock Pierce. En un lejano 
planeta se está construyendo un 
inmenso zoológico. Todas las 
especies se encuentran allí, todas 
menos la humana.

17:45 TEQUILA Y BONETTI
Serie de acción

1850 EL PRÍNCIPE DE MAKAROO
Infantil

19:40 SHIN CHAN
2030 CMT NOTICIAS 2

Espacio informativo con la actuali
dad más relevante ocurrida a lo 
largo de la jornada. Presentan: 
Hilario Pino, Carme Chaparro. 
Incluye información deportiva y 
los últimos datos de la previsión 
meteorológica.

1530 AQUÍ HAY TOMATE
Programa dedicado a la crónica 
rosa con enviados especiales al 
lugar de la noticia. Presentan: 
Jorge Javier Vázquez, Carmen 
Alcayde

1630 TRES SON MULTITUD 
Teleserie. Candela abandona la 
casa de su madre para trasladarse 
a casa de su padre.

1730 ATU LADO
Programa que cuenta con el testi
monio de los telespectadores 
sobre un tema concreto y comen
tarios sobre las noticias de la cró
nica rosa. Presenta; Emma García

1930 LA QUINTA ESFERA
Concurso. Presenta: Jorge 
Fernández

2030 INFORMATIVOS TELECINCO

a Todo un mundo de posibilidades
Programa de crónica social y suce-\ 
sos. Presentan; Pepa Bueno, Sonia ¡
Ferrer1

21:00 TELEDIARIO 2 j 22:00
Espacio informativo

2t55 EL TIEMPO
Previsión meteorológica

221» GRANO PRtX 2230
Programa concurso en el que dis- 2235 
tintos pueblos de nuestra geo-< 
grafía se enfrentan a divertidasi 
pruebas. Presenta; Ramón García

011» TELEDIARIOS 2315
Resumen informativo con tas prin
cipales noticias que han tenido : 0030 
lugar a lo largo de la jornada, tanto 
en el ámbito nacional como inter-’

• nacional. Presenta: Carmen Tomás 0130
0130 LA TIERRA. CONFLICTO FINAL 021»

Serie
031» CANAL 24 HORAS 03:45

Espacio informativo

Fase final
Desde el Palacio de Vistalegre de 
Madrid
Ul 2. NOTICIAS
Espacio informativo con la actuali-> 
dad nacional e internacional..' 
Presenta: Lorenzo Milái 
EL TIEMPOi 
EL TERCER GRADOi 
Programa de entrevistas a perso-i 
najes de actualidad. Presenta;
Carlos Dávila
DOCUMENTOS TV
Presenta: Pedro Erquicia
TENDIDO CERO
Presenta: Fernando Fernández 
Román
EL MUNDO EN 24 HORAS
ONE
Justicia poética
EURONEWS
Espacio informativo

Concurso. Presenta; Silvia Jato'
21:00 NOTICIAS2| 

Espacio informativo con la actuali-; 
dad de la jornada. Presentan: 
Matías Prats, Susanna Griso y J. J.: 
Santos
Incluye: SORTEO DEL CUPÓN DE LA
ONCE

221» CINE
Máximo riesgo

0015 LA NOCHE MÁS SEXY DE LA TV
0t55 ANTENA 3 NOTICIAS

Espacio informativo que resume 
las principales noticias, tanto del 
ámbito nacional como internacio
nal. que han tenido lugar a lo largo 
de la jornada

0230 ASUNTOS DE FAMILIA
Serie

02:45 TELEVENTA
Espacio promocional

0410 REPETICIÓN DE PROGRAMAS

Espacio informativo con toda lai 
actualidad de la jornada, con espe-j 
cial interés a lo acontecido en 
nuestra comunidad. Incluye infor
mación deportiva.

2t30 ARRASANDO
Concurso. Presenta; María!
Abradelo

221» SUPERCINE
La carrera del sol. Dirección: ; 
Charles Kanganis. Intérpretes:> 
Halle Berry, Kevin Tighe. Un grupo 
de entusiastas estudiantes partici- 
pa en una carrera automovilísticas' 
en Hawai, con un coche que circu
la gracias a las placas que lleva 
para recoger la luz solar y conver
tiría en energía.

2350 PASADOS DE VUELTAS
Teleserie

0230 CINE DE NOCHE 2
El plan en Safehaven

Espacio informátivo con la actuali
dad más relevante ocurrida a lo 
largo del día. Presentan; Angels 
Barceló, Agustín Hernández

2130 PECADO ORIGINAL
Espacio en clave de humor sobre la 
crónica social

221» EL COMISARIO
Chucherías. Un adolescente se 
escapa de un centro de menores 
en el que estaba internado con el 
objetivo de entrar en el piso de su 
psicóloga por la que se siente 
atraído.

23:45 CRÓNICAS MARCIANAS
021» INFORMATIVOS TELECINCO NOCHE
0230 INFOCOMERCIALES
0430 LA LÍNEA DE Ul VIDA
05:00 INFOCOMERCIALES
0515 CHAT 5
0535 NOCTURNOS
05:45 EXPEDIENTE X

M.C.D.2022
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DEBATE

Patricia analiza el problema del primer 
embarazo

Es posible que muchas chicas no se hayan planteado hasta ahora 

la posibilidad de gestár un hijo. El diario de Patricia les brinda a todas 

ellas la posibilidad de considerarlo a partir de la experiencia de las in

vitadas de hoy; todas chicas jóvenes que compartirán sus temores 

ante la situación de traer una vida al mundo.

Antena 3.19,00 horas

ENTREVISTA

ncep
Pi 
U

^} del 11
Gallardón acude a 

'El tercer grado’
El alcalde de Madrid, Alberto Ruiz Ga

llardón acude al programa para responder 

a la crisis institucional en la Asamblea de 

Madrid, que le mantienetambién el cargo 

de presidente en funciones.

La 2. 22.35 HORAS

0755

0820

09:10

10:00

1124

12:55

CANAL + TELEMADRID
LAS PELÍCULAS DE HOY

CNN +. NOTICIAS
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes acontecidas a 
primera hora de la mañana y un 
avance de lo previsto para el día.
TRANSWORLD SPORT
Espacio deportivo
LO + PLUS (R)
Magazine con un invitado de 
actualidad
CINE
Cómo perder le cabeza. Dirección: 
Mark S. Water. Intérpretes: Mónica 
Potter, Freddie Prinze Jr.. Sharlom 
Harlow, Iviana Milevic. Sara O'Hare, 
Tomiko Fraser.
CINE
Bootmen
DOCUMENTAL NATURALEZA

0730 CYBERCLUB

0930

1120

1215

Espacio dedicado a los telespecta
dores más jóvenes, con la sideral 
Cybercelia y su amigo Rocko 
Alikates. Incluye:
•Betphegor
■Magical, Do. Re. Mi
■Doraemon
BUENOS DÍAS MADRID
Magazine informativo de la comu
nidad de Madrid en el que se 
comentan los temas de más actua
lidad. Presentan: Alipio Gutiérrez. 
Begoña Tormo y Chus Galán en la 
información deportiva
PACIFIC BLUE
Serie:
Más espeso que elagua
COSAS DE CASA

^ Av. Plaza de Toros, 13, local 3 
/ , Tlf.- Fax: 925 253 825 
'^^o®^TÍ^^^^ www.infortronictoledo.coni 

^— venta y reparación de equipos informáticos

1330

1425

1430
1530

SUPERVIVIENTES DE LA 
NATURALEZA: FUEGO EN EL CUERPO
LOS 40 PRINCIPALES
Espacio musical
CNN + NOTICIAS
Espacio informativo
SERIE: Edición anterior
LO + PLUS
Magazine. Presentan: Ana García
Siñériz, Ramón Aranguena y

131)5

1355

1630
Fernando Schwartz
CINE
Trece días. Dirección:
Donaldson. Intérpretes: 
Cosíner, Shawn Driscoll.

Roger 
Kevin 
Bruce

1852

20:00
2030
2130 
22:00
22:30

Greenwood, Drake Cook, Stephen 
Culp.
DOCUMENTAL
Undbergh.
fotógrafo de estrellas
ZAP_ ZAP-. ZAPIN
TELESERIE: Buffy, cazavampiros
CNN +. NOTICIAS
TELESERIE: Friends
CINE ESPAÑOL EN CANAL +
Sin vergüenza
CORTO ESPAÑOL El pollo que se

1530
1600

1655

18:00

19:45
2025

•EI coche de Steve vuelve loco a 
Carl
■Rumores
SHIN CHAN
Serie de animación que relata las 
divertidas historias de un travieso 
niño de 5 años
TELENOTICIAS
Espacio informativo. Presentan: 
Teresa Castanedo, Álvaro Santos y 
Manolo Lama en la información 
deportiva. Información meteoroló-¡ 
qica: Antonio López
CIFRAS Y LETRAS
MAMMA MÍA
Magazine. Presenta: Víctor
Sandoval y Patricia Pérez
CINE DE TARDE
Fase terminal. Dirección: Larry 
Elikann. Intérpretes: Doúg Savant, 
Nia PebbIes y Michael Ironside.
MADRID DIRECTO '
Programa informativo de reporta
jes con conexiones en directo. 
Presenta: Inmaculada Galván
MADRID RETA
TELENOTICIAS

La mejor del día
Antena s 22:00

MÁXIMO RIESGO 
★★

Título original: "Clrffhanger", EEUU. 1993. Dirección: Renny Harlin. Intérpretes: Sylvester Stallone. John 

IJgthgow. Michael Rooker. 105 m.

Sylvester Stallone, protagonista de | filme.

Acción en las alturas

Sylvester Stallone protagoniza esta película rodada por entero para 
su lucimiento personal. Unos delincuentes se ponen en marcha hacia 
las Montañas Rocosas con el fin de recuperar unas maletas que con
tienen una gran cantidad de dinero. Allí secuestrarán a dos expertos 
en salvamento para que les sirvan de guía. Buenos efectos especiales 
y mucha acción en las alturas. Y como suele suceder en estos casos, la 
palma se la Ueva el malo; en esta ocasión un Lithgow perverso.

Canal + 1630

TRECE DÍAS
Canal + 2230

SIN VERGÜENZA

0022

Ofimarket Distribución, SI.
C/ Agén, Local 16 Tei. 925 25 57 54

TOLEOO __________Fox. 925 25 57 38

‘Wak INFORMATICA ZJ/AÍFA^

muerde la cola
0033 CINE: Lucía y el sexo 2130
02:35 emt Sunset strip 2155
041)2 CINE: Sara, una estrella 221K)
0533 CINE: Dama de Porto Pim 0030
071)0 NATIONAL GEOGRAPHIC 01:50

Orcas depredadoras

Espacio informativo
MR BEAN
EL Y ELLA
MAXCINE: El color de la noche
ME LO DICES 0 ME LO CUENTAS 
TN. ÚLTIMA EDICIÓN

Tltuto original. -Thirteen Days'. EEUU. 2000. 
Direcdóf c Roger Donaldson. Intérpretes: Kevin 

Costner. Shawn Driscoll, Bruce Greenwood. Drake

Cook, Steven Culp. 84 m.

El 16 de octubre de 1962 un 
avión espía norteamericano des
cubría la presencia de misiles nucle
ares soviéticos en Cuba apuntando 
al este de Estados Unidos. El mundo 
occidental se encontraba en plena 
Guerra Fría y acababa de iniciarse la 
crisis de los misiles de Cuba. Tan 
pronto como John Fitzgerald 
Kennedy fue informado de la situa
ción, reunió a su gabinete de colabo
radores más importantes y a los 
representantes militares en una de 
las batallas diplomáticas más arries
gadas que recuerda la política inter
nacional. Durante 13 días, los 
gobiernos norteamericano y soviéti
co mantuvieron un tenso pulso que 
tuvo en vilo al mundo entero y que 
puso en jaque a sus respectivos 
gobiernos.

Isabel es la directora de una pres
tigiosa escuela de actores. Un día 
descubre un guión escrito por el 
famoso director Mario Fabra que ha 
robado una de sus alumnas. Cuando 
lo lee, comprueba que narra su pro
pia relación con el director, un 
encuentro amoroso transcurrido 
hace 21 anos y que apenas duró 17 
horas. Fresca comedia bien hilvana
da por Joaquín OristreU.

Canal + 0033

LUCÍA Y EL SEXO

España. 2001. Dirección: Julio Médem. Intérpretes: 
Paz Vega, Tristán Ulloa, Najwa Nimri. Javier Cámara,

Elena Anaya. Daniel Freire. 1Z2 m.

Lucía, una joven camarera de un 
céntrico restaurante madrileño, se 
refugia en una tranquila y despejada 
isla del Mediterráneo al enterarse de 
la desaparición de su novio, un 
escritor con el que lleva viviendo seis 
años. Allí, en medio de una atmósfe
ra resplandeciente, tan sólo expues
ta al aire libre y al sol, Lucía comien
za a descubrir los rincones más tur
bios de su pasado en pareja, como si 
fueran pasajes prohibidos de una 
novela que ahora el autor, desde la 
distancia, le permitiera leer. 
Arriesgada apuesta de Julio Médem 
sustentada en Paz Vega, Goya a la 
Actriz Revelación.

£A2 0Z00

JUSnCIA POÉTICA

Tftuio original: 'Poetic Justice’. EEUU. 1993. 
Dirección: John Singleton. Intérpretes: Janet 

Jackson. Tupac Shakur, Regina King. 107 nt 

Justice, una joven peluquera, 
comienza a escribir poesía a partir 
de la muerte de su novio como tera
pia para superar la pérdida. 
Convencida por una amiga de la 
necesidad de divertirse, emprende 
un viaje a Oakland en el que conoce 
a Lucty

España. 2001. Dirección: Joaquín Oristrefl. 
Intérpretes: Verónica Forqué, Jorge Sanz, Candela 

Peña. Rosa María Sardá. 112 m.

Imagen de ‘Sin vergüenza’, el estreno de hoy en Canal +.

•Mala ★ Regular ★★ Interesante ★★★ Buena ★★★★ Muy Buena

_____ TELETOLEDO LOCALIA. W W k t

U^ PRIMERA
357 TIEMPO DEL CAMPO

Editor y presentador: Javier 
de Pablos

41» INFORMATIVO TERRITORIAL
PRIMERA EDICIÓN
Director: Juan de la Cruz 
Presentador: César Ortega

>2
»130 INFORMATIVO TERRITORIAL

SEGUNDA EDICIÓN
»:30 DE VINOS
027 TIEMPO DEL CAMPO

08:00 TELETIENDA 191X> DOCUMENTAL
1030 INFORMATIVO MATINAL 1930 TEETIENDA
121X1 GABINETE ASTROLÓGICO 19:45 RECETAS JJ. CASTILLO
131)0 TELETIENDA 2030 HOSTELTUR
141)0 CINE MATINAL 20:55 PUBLICIDAD
151» EN LA TRIBUNA 211» TOLEDO AL DÍA
1530 TOLEOO AL DÍA 22:00 EL BRASERILLO

Primera edición ¿31» REBOTICA
^^ S?*”®* 241» TOLEDO AL DÍA

Ültima edición.T:M COCKTAIL DE TARDE otoo LOCAL DE NOCHE
S DBUJOS ANIMADOS 021» PROGRAMACIÓN VARIADA
1830 INFORMATIVO DE TARDE

0830 PROGRAMACIÓN LOCAL 181» SERIE INFANTIL
1030 WCOCINA DE LOCALIA Vivan los niños
111» TELENOVELA 19XX)SERIE INFANTIL

Pobre Diabla Carita de Ángel
121» TELENOVELA 201» CHEERS

Catalina y Sebastián 2030 NOTICIAS LOCALIA
131» HECHO POR ELLA 211» INFORMATIVOS TOLEOO
1330 LA COCINA DE LOCALIA 2130 PELICULA
1430 NOTICIAS LOCALIA 2330 ÚLTIMAS NOTICAS LOCALIA
1&00 HECHO POR ELLA 23:45 DEPORTES
1530 CADA TARDE 0035 EL GALEÓN
171)0 TAQUICARDIA 011)5 CADA TARDE
1730 REPORTER BLUES
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MONIGOTES / ANTONIO J
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La Compañía de Teatro ‘Miguel de Cervantes' actúa 
hoy para las fiestas de San Antón en el Parque del Sal
to del Caballo. En esta ocasión representarán al públi
co toledano su último estreno 'Melocotón en almíbar* 
de Miguel Mihura. La función comenzará a partir de 
las diez de la noche.
PARQUE DEL SALTO DEL CABALLO

^ fTrtefiWJÓ'd

yes PsPe)üX?:£!»’^/

LA PULGA DE ORO/BAR FAMILIAR
Llevan dieciocho años moviéndose sobre veinte metros cuadrados. Se trata de un bar familiar que ha hecho de la pulga su medio de 
vida. Clientes habituales o amigos, lo mismo da. En este caso, el espacio no agobia. Podría ser la prolongación de tu propia cocina.

«Sentirse como en casa»
J.M. DELGADO / TOLEDO

Parece mentira, pero veinte 
metros cuadrados dan para 
mucho. Cuatro metros y medio 

de barra, otro tanto de sota
bancos, tres metros de vitrina, 
cafetera, molinillo y plancha, 
freidora, lavavajillas, máquina 
de hielo, caja registradora, má
quina tragaperras, televisión, 
grifo de cerveza con enfriador, 
dos lavabos, mesa portátil, ja
monero, más de cien botellas, 
frigorífico y veinte personas 
moviendo las mandftulas. En 
este espacio, se han estado mo
viendo durante los últimos die
ciocho años, Antonig iAlonso y 
José Luis Gómez, propietarios 
de la 'Pulga de Oro’, un bar fa
miliar que cierra todos los fi
nes de semana.

¿Porqué de agente forestal 
a hostelero?

Me gustaba la hostelería y 
no había grifos de cerveza en 
los pinares. Tenía que arreglar
lo de alguna manera y puse un 
bar.

¿No parece un estableci
miento para turistas?

Este es un bar de clientes 
habituales. La mayoría son 
funcionarios que trabajan en 
la zona. Vienen a tomarse la 
pulguita y la cañita de cerveza.

Pero, ahora, ¿también dais 
comidas?

Asíes, empezamos hacien
do comida para nosotros y la 
gente nos decía: échame un

platito de eso, échame un pla- 
tito de lo otro.

¿Cómo hacéis el reparto 
de trabajo entre tu mujer y tú? 
Por la mañana, yo me encar
go de la plancha, mientras mi 

mujer, atiende a los clientes. 
Durante las comidas, es al re
vés.

¿Cerrar los fines de sema
na es un lujo merecido?

Yo creo que sí. Después de 
casi veinte años penando. De
cidimos que debíamos tener 
más calidad de vida. Nuestra 
historia es la historia de un 
préstamo para salir adelante. 
Cuando nos vimos mejor, de
cidimos no abrir los fines de se
mana. Este trabajo ya sabe to
do el mundo lo que es.

¿Los clientes habituales 
también son amigos?

El ochenta por ciento de 
mis clientes son amigos. Antes, 
la hostelería mimaba más a los 
clientes. Nosotros, por ejem
plo, somos familiares en el tra
to y amigos de nuestros clien
tes. Al no ser de Toledo, noso
tros venimos, yo de Robledo de 
Buey y mi mujer de Navaltoril, 
nuestros amigos son clientes y 
son de Toledo. Con mis clien
tes y amigos tengo mucho tra
to. La mayoría de ellos, ya me 
los he llevado de comida a una 
casa que tenemos en el campo.

¿La comida sabrosa y eco
nómica es compatible?

No siempre, pero en nues-

SANDRA GÓMEZ

tro caso, sí. Nosotros traemos 
productos del huerto. De nues
tro huerto. Traemos caza. Yo 
soy de la zona de los Montes. A 
nosotros nos gustan los pro
ductos de nuestra tierra y apos
tamos por ellos. En el bar, no 
verás un vino de Rioja o un fi

no andaluz. Contraatacamos 
con vinos de la Mancha, con ja
món, morcilla y chorizo de To- 
ledo, chicharrores y productos 
de nuestra tierra. Los hostele
ros tenemos ese privilegio. No
sotros, vendemos nuestra re
gión.

Sacar a colación la inocencia 
de mi amigo es quedase cor

to. Su timidez lo condujo a no 
ser capaz de tirarle los tejos a 
ninguna de las chicas de la pan
dilla y un grupo de amigos nos 
confabulamos para ponerle en 
bandeja a una de ellas. Hicimos 
una fructífera labor de coma
dres y Celestinos hasta que am
bos. desparejados, formaliza
ron la relación sobre la base a 
un amor no declarado.

Lord Bayron decía, referido 
a la literatura, que las tragedias 
acababan en muerte y las co
medias en boda.

En el caso de Pepe, el fin, fue 
tragicómico y no en razón de 
que su noviazgo fuera una pan
tomima, sino por las circuns
tancias que ahora relataré.

Lucía fue contratada como 
secretaria de un alto directivo 
perteneciente a una importan
te empresa nacional y claro, el 
'glamour’, los viajes, las comi
das de trabajo y las fiestas so
ciales conllevó que, al cabo. Lu
cía disfrutara de los más mulli
dos colchones de plumas en 
sofisticados hoteles con su jefe 
cabalgando sus prietas y casi 
púberes carnes de quien, no ha 
mucho, abandonara la primera 
juventud: Los regalos, el dinero 
‘extra’, y un nivel de vida sólo in
tuido en las películas más ro
mánticas de la tele dieron al 
traste con la fidelidad que Se su
ponía mi amiga profesaba a su 
novio, subyugada ante las aten
ciones que el amante le propor
cionaba.

Su prometido se mostraba 
orgulloso ante los 'progresos’ de 
quien sería su esposa y no per
día ocasión para alabamos sus 
'virtudes’ profesionales, cir
cunstancia ésta que coadyuvó a 
pagar con prontitud la hipoteca 
y augurarles un buen nivel de 
vida.

Pero el día de la boda, duran
te el baile. Pepe echó en falta a 
Lucía, su ya mujer, y la encon
tró en pleno coito sobre el lecho 
que habría de ser testigo de una 
apasionada noche de bodas.

Mi amigo ingresó en la cár
cel por agresión a los adúlteros 
en tanto ella, hoy, es una respe
table madre de familia y 'santa’ 
esposa de su otrora jefe. I

¿te apetece comer algo?
(5WÍ1^ te R^ofenñWag asjuflá
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